|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **P:\logo IFOP 2018 (corporate).jpg** |  |  |  |  |  |
| **CADREMPLOI_baseline@500** | | | | |
| **Baromètre Cadremploi - Vague 22**  ***Etat d’esprit des cadres à l’approche de l’élection présidentielle de 2022*** | | | | | |
| Ifop pour Cadremploi | | | | | |
|  | | | | | |
| FD / FB / ELD N° 118703  Contacts Ifop :  Frédéric Dabi / Flora Baumlin / Enora Lanoë-Danel  Département Opinion et Stratégies d'Entreprise  Tél : 01 45 84 14 44  prenom.nom@ifop.com  **Février 2022** | | | | | |

**Sommaire**

[- 1 - La méthodologie 1](#_Toc96434954)

[- 2 - Les résultats de l'étude 4](#_Toc96434955)

[- A - Les attentes des cadres 5](#_Toc96434956)

[- A.1 - Satisfaction au travail 6](#_Toc96434957)

[La satisfaction à l’égard de sa situation professionnelle actuelle 7](#_Toc96434958)

[- A.2 - Mobilité & Mobilité géographique 10](#_Toc96434959)

[Les intentions en termes de mobilité professionnelle 11](#_Toc96434960)

[Le périmètre de consultations des offres d'emploi 15](#_Toc96434961)

[L’estimation de durée de recherche d’emploi 18](#_Toc96434962)

[L'expérience de différentes situations de mobilité géographique 21](#_Toc96434963)

[L'évolution de la situation professionnelle suite à cette mobilité géographique 32](#_Toc96434964)

[La satisfaction à l'égard de ce déménagement 36](#_Toc96434965)

[La projection dans une future mobilité géographique 40](#_Toc96434966)

[- A.3 - Télétravail 43](#_Toc96434967)

[La fréquence minimum idéale de télétravail 44](#_Toc96434968)

[- A.4 - Salaires 48](#_Toc96434969)

[Le niveau d'augmentation des salaires souhaité en 2022 49](#_Toc96434970)

[- A.5 - Statut cadre / salarié 53](#_Toc96434971)

[L'opinion vis-à-vis de différents statuts professionnels 54](#_Toc96434972)

[L'opinion vis-à-vis de la place des cadres dans la société 69](#_Toc96434973)

[L'opinion sur l'avenir de son métier 80](#_Toc96434974)

[L'impact de différents éléments dans le souhait de rester / rejoindre une entreprise 83](#_Toc96434975)

[- B - L’actualité politique 92](#_Toc96434976)

[L'image des candidats à l'élection présidentielle de 2022 93](#_Toc96434977)

[L’adhésion à différentes solutions pour sauver et pérenniser le système de retraite 136](#_Toc96434978)

[L'adhésion à différentes propositions dans le cadre de l'élection présidentielle de 2022 152](#_Toc96434979)

[L'adhésion à différentes propositions pour améliorer l'égalité femme-homme en entreprise 171](#_Toc96434980)

# - 1 - La méthodologie

|  |
| --- |
| **Méthodologie** |

Ce document présente les résultats d’une étude réalisée par l’Ifop. Elle respecte fidèlement les principes scientifiques et déontologiques de l’enquête par sondage. Les enseignements qu’elle indique reflètent un état de l’opinion à l’instant de sa réalisation et non pas une prédiction.

Aucune publication totale ou partielle ne peut être faite sans l’accord exprès de l’Ifop.

|  |  |
| --- | --- |
| **Etude réalisée par l'Ifop pour Cadremploi** | |
| **Echantillon** | L’enquête a été menée auprès d’un échantillon de **1 001** personnes , représentatif de la population cadre du secteur privé. |
| **Méthodologie** | La représentativité de l’échantillon a été assurée par la méthode des quotas sur les critères de sexe, d’âge, de secteur d’activité et de région. |
| **Mode de recueil** | Les interviews ont été réalisées par questionnaire auto-administré en ligne du 7 au 15 février 2022. |

|  |
| --- |
| **Précision relative aux marges d’erreur** |

La théorie statistique permet de mesurer l’incertitude à attacher à chaque résultat d’une enquête. Cette incertitude s’exprime par un intervalle de confiance situé de part et d’autre de la valeur observée et dans lequel la vraie valeur a une probabilité déterminée de se trouver. Cette incertitude, communément appelée « marge d’erreur », varie en fonction de la taille de l’échantillon et du pourcentage observé comme le montre le tableau ci-dessous :

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  |  | |  | |  | |  | |
| **INTERVALLE DE CONFIANCE A 95% DE CHANCE** | | | | | | | | |
|  | *Si le pourcentage trouvé est…* | | | | | | | |
| *Taille de l’échantillon* | **5 ou 95%** | **10 ou 90%** | | **20 ou 80%** | **30 ou 70%** | **40 ou 60%** | | **50%** |
|  |  | |  |  |  | |  |
| ***100*** | 4,4 | 6,0 | | 8,0 | 9,2 | 9,8 | | 10,0 |
| ***200*** | 3,1 | 4,2 | | 5,7 | 6,5 | 6,9 | | 7,1 |
| ***300*** | 2,5 | 3,5 | | 4,6 | 5,3 | 5,7 | | 5,8 |
| ***400*** | 2,2 | 3,0 | | 4,0 | 4,6 | 4,9 | | 5,0 |
| ***500*** | 1,9 | 2,7 | | 3,6 | 4,1 | 4,4 | | 4,5 |
| ***600*** | 1,8 | 2,4 | | 3,3 | 3,7 | 4,0 | | 4,1 |
| ***700*** | 1,6 | 2,3 | | 3,0 | 3,5 | 3,7 | | 3,8 |
| ***800*** | 1,5 | 2,1 | | 2,8 | 3,2 | 3,5 | | 3,5 |
| ***900*** | 1,4 | 2,0 | | 2,6 | 3,0 | 3,2 | | 3,3 |
| ***1 000*** | 1,4 | 1,8 | | 2,5 | 2,8 | 3,0 | | 3,1 |
| ***2 000*** | 1,0 | 1,3 | | 1,8 | 2,1 | 2,2 | | 2,2 |
| ***3 000*** | 0,8 | 1,1 | | 1,4 | 1,6 | 1,8 | | 1,8 |
| ***4 000*** | 0,7 | 0,9 | | 1,3 | 1,5 | 1,6 | | 1,6 |
| ***5 000*** | 0,6 | 0,8 | | 1,1 | 1,3 | 1,4 | | 1,4 |
| ***6 000*** | 0,6 | 0,8 | | 1,1 | 1,3 | 1,4 | | 1,4 |
| ***8 000*** | 0,5 | 0,7 | | 0,9 | 1,0 | 1,1 | | 1,1 |
| ***10 000*** | 0,4 | 0,6 | | 0,8 | 0,9 | 0,9 | | 1,0 |

**Exemple de lecture du tableau** : dans le cas d’un échantillon de **1000** personnes, si le pourcentage mesuré est de **10%**, la marge d’erreur est égale à **1,8.** Le vrai pourcentage est donc compris entre 8,2% et 11,8%.

# - 2 - Les résultats de l'étude

## - A - Les attentes des cadres

#### - A.1 - Satisfaction au travail

### La satisfaction à l’égard de sa situation professionnelle actuelle

Question : Globalement, diriez-vous que vous êtes satisfait(e) ou pas satisfait(e) de votre situation professionnelle actuelle ?

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
|  | Ensemble  Octobre 2019[[1]](#footnote-1)  (%) | **Ensemble**  **Février 2022**  **(%)** |
| **TOTAL Satisfait(e)** | **80** | **86** |
| * Très satisfait(e) | 18 | 21 |
| * Plutôt satisfait(e) | 62 | 65 |
| **TOTAL Pas satisfait(e)** | **20** | **14** |
| * Plutôt pas satisfait(e) | 16 | 11 |
| * Pas du tout satisfait(e) | 4 | 3 |
| TOTAL | 100 | **100** |

**La satisfaction à l’égard de sa situation professionnelle actuelle**

|  | **TOTAL Satisfait(e)** | **Très satisfait(e)** | **Plutôt satisfait(e)** | **TOTAL Pas satisfait(e)** | **Plutôt pas satisfait(e)** | **Pas du tout satisfait(e)** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **86** | **21** | **65** | **14** | **11** | **3** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **85** | 21 | 64 | **15** | 12 | 3 |
| Femme | **87** | 20 | 67 | **13** | 11 | 2 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **87** | **30** | **57** | **13** | **9** | **4** |
| . 25-34 ans | **87** | 29 | 58 | **13** | 9 | 4 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **86** | **18** | **68** | **14** | **12** | **2** |
| . 35-49 ans | **83** | 17 | 66 | **17** | 14 | 3 |
| . 50-64 ans | **89** | 18 | 71 | **11** | 9 | 2 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **86** | 21 | 65 | **14** | 11 | 3 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **89** | 18 | 71 | **11** | 11 | - |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **84** | **20** | **64** | **16** | **13** | **3** |
| **TOTAL Oui** | **87** | **21** | **66** | **13** | **10** | **3** |
| . 1 à 5 personnes | **86** | 19 | 67 | **14** | 12 | 2 |
| . 6 à 10 personnes | **86** | 23 | 63 | **14** | 10 | 4 |
| . 11 à 20 personnes | **88** | 20 | 68 | **12** | 10 | 2 |
| . Plus de 20 personnes | **89** | 24 | 65 | **11** | 9 | 2 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **85** | **23** | **62** | **15** | **13** | **2** |
| . Moins de 20 salariés | **85** | 21 | 64 | **15** | 13 | 2 |
| . 20 à 249 salariés | **84** | 26 | 58 | **16** | 13 | 3 |
| . 250 à 499 salariés | **85** | 17 | 68 | **15** | 13 | 2 |
| **500 salariés et plus** | **87** | **19** | **68** | **13** | **10** | **3** |
| . 500 à 1 999 salariés | **87** | 17 | 70 | **13** | 10 | 3 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **90** | 19 | 71 | **10** | 7 | 3 |
| . 5 000 salariés et plus | **86** | 19 | 67 | **14** | 12 | 2 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **85** | 20 | 65 | **15** | 12 | 3 |
| De 40 à 44 heures | **88** | 24 | 64 | **12** | 10 | 2 |
| De 45 à 49 heures | **89** | 24 | 65 | **11** | 9 | 2 |
| De 50 à 54 heures | **86** | 17 | 69 | **14** | 14 | - |
| 55 heures ou plus | **88** | 9 | 79 | **12** | 8 | 4 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **82** | **23** | **59** | **18** | **16** | **2** |
| **BTP-Construction** | **90** | **27** | **63** | **10** | **8** | **2** |
| **Tertiaire** | **87** | **20** | **67** | **13** | **10** | **3** |
| . dont commerce | **88** | 20 | 68 | **12** | 9 | 3 |
| . dont services | **86** | 20 | 66 | **14** | 11 | 3 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **85** | 17 | 68 | **15** | 13 | 2 |
| Ingénierie / R&D | **84** | 23 | 61 | **16** | 14 | 2 |
| Marketing / Communication | **84** | 12 | 72 | **16** | 9 | 7 |
| Commercial / Ventes | **89** | 20 | 69 | **11** | 9 | 2 |
| Services généraux | **68** | 14 | 54 | **32** | 23 | 9 |
| Direction générale | **95** | 26 | 69 | **5** | 3 | 2 |
| Ressources humaines | **89** | 31 | 58 | **11** | 6 | 5 |
| Autre | **89** | 18 | 71 | **11** | 10 | 1 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **85** | **19** | **66** | **15** | **12** | **3** |
| **TOTAL Province** | **86** | **21** | **65** | **14** | **11** | **3** |
| . Nord-est | **93** | 23 | 70 | **7** | 6 | 1 |
| . Nord-ouest | **78** | 20 | 58 | **22** | 16 | 6 |
| . Sud-ouest | **88** | 31 | 57 | **12** | 12 | - |
| . Sud-est | **87** | 17 | 70 | **13** | 11 | 2 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **86** | **21** | **65** | **14** | **12** | **2** |
| . Diplôme supérieur | **86** | 21 | 65 | **14** | 12 | 2 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **86** | 19 | 67 | **14** | 11 | 3 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **88** | **20** | **68** | **12** | **8** | **4** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **88** | 23 | 65 | **12** | 9 | 3 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **88** | 22 | 66 | **12** | 11 | 1 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **82** | 16 | 66 | **18** | 14 | 4 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **75** | 10 | 65 | **25** | 16 | 9 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **87** | **21** | **66** | **13** | **11** | **2** |
| **TOTAL Avec enfant** | **84** | **20** | **64** | **16** | **12** | **4** |
| . Un enfant | **81** | 21 | 60 | **19** | 14 | 5 |
| . Deux enfants | **88** | 20 | 68 | **12** | 10 | 2 |
| . Trois enfants et plus | **84** | 14 | 70 | **16** | 12 | 4 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **83** | **20** | **63** | **17** | **14** | **3** |
| . Dont La France insoumise\* | **89** | 17 | 72 | **11** | 5 | 6 |
| . Dont Parti socialiste | **86** | 26 | 60 | **14** | 13 | 1 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **79** | 19 | 60 | **21** | 17 | 4 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **93** | **27** | **66** | **7** | **7** | **-** |
| . Dont La République en marche | **92** | 30 | 62 | **8** | 7 | 1 |
| **TOTAL Droite** | **87** | **14** | **73** | **13** | **11** | **2** |
| . Dont Les Républicains | **87** | 14 | 73 | **13** | 11 | 2 |
| **TOTAL Droite radicale** | **78** | **20** | **58** | **22** | **17** | **5** |
| . Dont Reconquête | **78** | 25 | 53 | **22** | 19 | 3 |
| . Dont Rassemblement National\* | **79** | 13 | 66 | **21** | 14 | 7 |
| **Sans sympathie partisane** | **82** | **18** | **64** | **18** | **13** | **5** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **100** | 24 | 76 | **-** | - | - |
| Pas satisfait(e) | **-** | - | - | **100** | 82 | 18 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **86** | 22 | 64 | **14** | 11 | 3 |
| . A changé de région | **89** | 21 | 68 | **11** | 6 | 5 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **92** | 32 | 60 | **8** | 6 | 2 |
| Non | **82** | 13 | 69 | **18** | 15 | 3 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **86** | 21 | 65 | **14** | 11 | 3 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **75** | 10 | 65 | **25** | 21 | 4 |

#### - A.2 - Mobilité & Mobilité géographique

### Les intentions en termes de mobilité professionnelle

Question : D’une manière générale, quelle est la situation qui vous décrit le mieux actuellement ?

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Vous souhaitez rester dans votre entreprise | Vous êtes ouvert aux opportunités | Vous êtes en recherche active d’emploi | Vous souhaitez créer votre entreprise | Vous souhaitez devenir indépendant (freelance, auto-entrepre-neuriat) | Vous souhaitez suivre une formation pour changer d’activité à l’intérieur ou hors de votre entreprise | TOTAL |
|  | (%) | (%) | (%) | (%) | (%) | (%) | (%) |
| * **Février 2022** | **47** | **43** | **3** | **3** | **2** | **2** | **100** |
| * *Rappel Juillet 2020* | *52* | *38* | *4* | *3* | *1* | *2* | *100* |
| * *Rappel Février 2019* | *35* | *36* | *9* | *5* | *7* | *8* | *100* |
| * *Rappel Janvier 2018* | *35* | *45* | *9* | *5* | *2* | *4* | *100* |
| * *Rappel Janvier 2017* | *34* | *46* | *9* | *6* | | *5* | *100* |
| * *Rappel Janvier 2016* | *38* | *46* | *8* | *4* | | *4* | *100* |
| * *Rappel Mai 2015* | *38* | *49* | *6* | *4* | | *3* | *100* |
| * *Rappel Septembre 2014* | *38* | *45* | *9* | *4* | | *4* | *100* |
| * *Rappel Février 2014* | *39* | *45* | *7* | *5* | | *4* | *100* |
| * *Rappel Mai 2013* | *38* | *46* | *7* | *5* | | *4* | *100* |
| * *Rappel Janvier 2013* | *40* | *45* | *7* | *4* | | *4* | *100* |
| * *Rappel Juin 2012* | *43* | *44* | *5* | *3* | | *4* | *100* |
| * *Rappel Janvier 2012* | *42* | *42* | *6* | *6* | | *4* | *100* |
| * *Rappel Mai 2011* | *42* | *47* | *7* | *4* | | *Non posé* | *100* |
| * *Rappel Décembre 2010* | *47* | *41* | *7* | *5* | | *Non posé* | *100* |

**Les intentions en termes de mobilité professionnelle**

|  | **Vous souhaitez rester dans votre entreprise** | **Vous êtes ouvert aux opportunités** | **Vous êtes en recherche active d’emploi** | **Vous souhaitez créer votre entreprise** | **Vous souhaitez devenir indépendant (freelance, auto-entrepreneuriat)** | **Vous souhaitez suivre une formation pour changer d’activité à l’intérieur ou hors de votre entreprise** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **47** | **43** | **3** | **3** | **2** | **2** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | 47 | 43 | 3 | 2 | 3 | 2 |
| Femme | 47 | 43 | 3 | 3 | 1 | 3 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **33** | **54** | **4** | **5** | **1** | **3** |
| . 25-34 ans | 31 | 54 | 5 | 6 | 1 | 3 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **51** | **40** | **3** | **1** | **3** | **2** |
| . 35-49 ans | 43 | 46 | 4 | 2 | 3 | 2 |
| . 50-64 ans | 65 | 29 | 1 | 1 | 2 | 2 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | 46 | 44 | 3 | 3 | 2 | 2 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | 67 | 25 | - | - | 3 | 5 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **51** | **42** | **2** | **1** | **2** | **2** |
| **TOTAL Oui** | **45** | **44** | **4** | **3** | **2** | **2** |
| . 1 à 5 personnes | 45 | 44 | 4 | 3 | 2 | 2 |
| . 6 à 10 personnes | 37 | 49 | 5 | 5 | 2 | 2 |
| . 11 à 20 personnes | 49 | 40 | - | 3 | 4 | 4 |
| . Plus de 20 personnes | 52 | 38 | 6 | - | 4 | - |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **45** | **43** | **4** | **3** | **3** | **2** |
| . Moins de 20 salariés | 48 | 41 | 7 | 1 | 2 | 1 |
| . 20 à 249 salariés | 45 | 43 | 2 | 5 | 3 | 2 |
| . 250 à 499 salariés | 45 | 43 | 6 | 1 | 5 | - |
| **500 salariés et plus** | **48** | **43** | **3** | **1** | **2** | **3** |
| . 500 à 1 999 salariés | 43 | 46 | 4 | 1 | 1 | 5 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | 53 | 39 | 2 | 1 | 5 | - |
| . 5 000 salariés et plus | 49 | 43 | 2 | 2 | 1 | 3 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | 45 | 45 | 3 | 2 | 2 | 3 |
| De 40 à 44 heures | 49 | 40 | 4 | 3 | 2 | 2 |
| De 45 à 49 heures | 47 | 42 | 2 | 3 | 4 | 2 |
| De 50 à 54 heures | 43 | 48 | 5 | 2 | 1 | 1 |
| 55 heures ou plus | 40 | 51 | 5 | 4 | - | - |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **43** | **45** | **5** | **4** | **2** | **1** |
| **BTP-Construction** | **57** | **35** | **3** | **3** | **-** | **2** |
| **Tertiaire** | **47** | **43** | **3** | **2** | **2** | **3** |
| . dont commerce | 44 | 45 | - | 4 | 3 | 4 |
| . dont services | 49 | 43 | 3 | 1 | 2 | 2 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | 39 | 48 | 6 | 1 | 4 | 2 |
| Ingénierie / R&D | 47 | 41 | 4 | 3 | 2 | 3 |
| Marketing / Communication | 45 | 34 | 4 | 10 | 4 | 3 |
| Commercial / Ventes | 47 | 48 | 1 | 2 | 1 | 1 |
| Services généraux | 26 | 57 | 9 | 4 | 4 | - |
| Direction générale | 59 | 39 | - | - | - | 2 |
| Ressources humaines | 53 | 39 | - | 1 | 1 | 6 |
| Autre | 50 | 43 | 3 | - | 3 | 1 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **42** | **46** | **4** | **3** | **2** | **3** |
| **TOTAL Province** | **50** | **41** | **3** | **2** | **2** | **2** |
| . Nord-est | 52 | 41 | 2 | 3 | - | 2 |
| . Nord-ouest | 48 | 44 | 2 | - | 4 | 2 |
| . Sud-ouest | 50 | 42 | 3 | 1 | 3 | 1 |
| . Sud-est | 50 | 39 | 3 | 4 | 2 | 2 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **46** | **44** | **4** | **2** | **2** | **2** |
| . Diplôme supérieur | 45 | 45 | 3 | 3 | 2 | 2 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | 48 | 44 | 4 | - | 1 | 3 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **60** | **30** | **1** | **3** | **4** | **2** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | 54 | 37 | 2 | 2 | 2 | 3 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | 46 | 45 | 4 | 1 | 2 | 2 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | 42 | 47 | 4 | 3 | 3 | 1 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | 32 | 56 | 5 | 1 | 3 | 3 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **49** | **42** | **4** | **2** | **2** | **1** |
| **TOTAL Avec enfant** | **43** | **45** | **3** | **2** | **3** | **4** |
| . Un enfant | 46 | 42 | 2 | 3 | 2 | 5 |
| . Deux enfants | 38 | 51 | 4 | 2 | 1 | 4 |
| . Trois enfants et plus | 45 | 39 | - | 3 | 13 | - |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **43** | **45** | **3** | **3** | **3** | **3** |
| . Dont La France insoumise\* | 39 | 42 | 4 | 6 | - | 9 |
| . Dont Parti socialiste | 46 | 40 | 2 | 4 | 4 | 4 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | 46 | 47 | 4 | - | 2 | 1 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **53** | **39** | **3** | **2** | **1** | **2** |
| . Dont La République en marche | 56 | 36 | 3 | 2 | 1 | 2 |
| **TOTAL Droite** | **38** | **52** | **3** | **2** | **4** | **1** |
| . Dont Les Républicains | 37 | 55 | 3 | 2 | 2 | 1 |
| **TOTAL Droite radicale** | **46** | **44** | **2** | **1** | **4** | **3** |
| . Dont Reconquête | 53 | 40 | 2 | 2 | 3 | - |
| . Dont Rassemblement National\* | 37 | 49 | 2 | - | 5 | 7 |
| **Sans sympathie partisane** | **48** | **41** | **4** | **3** | **1** | **3** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | 52 | 41 | 2 | 2 | 1 | 2 |
| Pas satisfait(e) | 12 | 60 | 12 | 4 | 6 | 6 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | 37 | 48 | 6 | 4 | 4 | 1 |
| . A changé de région | 31 | 48 | 7 | 7 | 6 | 1 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | 53 | 36 | 4 | 3 | 2 | 2 |
| Non | 43 | 47 | 3 | 2 | 2 | 3 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | 48 | 43 | 3 | 2 | 2 | 2 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | 19 | 57 | 10 | 6 | 6 | 2 |

### Le périmètre de consultations des offres d'emploi

Question : Actuellement, consultez-vous des offres d’emploi ?

|  | **Ensemble**  **Février 2022**  **(%)** |
| --- | --- |
| **Consulte des offres** | **42** |
| Oui, dans ma région | 29 |
| Oui, dans une autre région | 4 |
| Oui, dans ma région et dans une autre région | 9 |
| **Non** | **58** |
| **TOTAL** | **100** |

**Le périmètre de consultations des offres d'emploi**

|  | **Consulte des offres** | **Oui, dans ma région** | **Oui, dans une autre région** | **Oui, dans ma région et dans une autre région** | **Non** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **42** | **29** | **4** | **9** | **58** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |
| Homme | **44** | 30 | 4 | 10 | **56** |
| Femme | **40** | 29 | 4 | 7 | **60** |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **45** | **31** | **5** | **9** | **55** |
| . 25-34 ans | **48** | 33 | 5 | 10 | **52** |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **41** | **29** | **3** | **9** | **59** |
| . 35-49 ans | **46** | 32 | 4 | 10 | **54** |
| . 50-64 ans | **35** | 25 | 2 | 8 | **65** |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **44** | 30 | 4 | 10 | **56** |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **24** | 15 | 6 | 3 | **76** |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |
| **Non** | **36** | **25** | **3** | **8** | **64** |
| **TOTAL Oui** | **46** | **32** | **4** | **10** | **54** |
| . 1 à 5 personnes | **42** | 29 | 4 | 9 | **58** |
| . 6 à 10 personnes | **53** | 37 | 5 | 11 | **47** |
| . 11 à 20 personnes | **49** | 34 | 7 | 8 | **51** |
| . Plus de 20 personnes | **40** | 27 | 3 | 10 | **60** |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **46** | **33** | **5** | **8** | **54** |
| . Moins de 20 salariés | **40** | 24 | 6 | 10 | **60** |
| . 20 à 249 salariés | **50** | 36 | 5 | 9 | **50** |
| . 250 à 499 salariés | **41** | 35 | 4 | 2 | **59** |
| **500 salariés et plus** | **39** | **26** | **3** | **10** | **61** |
| . 500 à 1 999 salariés | **45** | 33 | 2 | 10 | **55** |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **41** | 32 | 2 | 7 | **59** |
| . 5 000 salariés et plus | **36** | 22 | 3 | 11 | **64** |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **38** | 28 | 3 | 7 | **62** |
| De 40 à 44 heures | **46** | 31 | 5 | 10 | **54** |
| De 45 à 49 heures | **47** | 30 | 5 | 12 | **53** |
| De 50 à 54 heures | **52** | 38 | 2 | 12 | **48** |
| 55 heures ou plus | **48** | 23 | - | 25 | **52** |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **50** | **30** | **6** | **14** | **50** |
| **BTP-Construction** | **50** | **35** | **8** | **7** | **50** |
| **Tertiaire** | **40** | **29** | **3** | **8** | **60** |
| . dont commerce | **44** | 38 | 2 | 4 | **56** |
| . dont services | **38** | 26 | 3 | 9 | **62** |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **47** | 33 | 4 | 10 | **53** |
| Ingénierie / R&D | **42** | 27 | 5 | 10 | **58** |
| Marketing / Communication | **33** | 27 | 3 | 3 | **67** |
| Commercial / Ventes | **41** | 28 | 3 | 10 | **59** |
| Services généraux | **66** | 42 | 6 | 18 | **34** |
| Direction générale | **41** | 29 | 5 | 7 | **59** |
| Ressources humaines | **41** | 34 | 1 | 6 | **59** |
| Autre | **41** | 31 | 3 | 7 | **59** |
| RÉGION |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **43** | **29** | **5** | **9** | **57** |
| **TOTAL Province** | **42** | **30** | **3** | **9** | **58** |
| . Nord-est | **39** | 27 | 3 | 9 | **61** |
| . Nord-ouest | **45** | 32 | 2 | 11 | **55** |
| . Sud-ouest | **41** | 28 | 4 | 9 | **59** |
| . Sud-est | **42** | 30 | 5 | 7 | **58** |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **43** | **30** | **4** | **9** | **57** |
| . Diplôme supérieur | **43** | 30 | 3 | 10 | **57** |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **39** | 28 | 5 | 6 | **61** |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **38** | **26** | **5** | **7** | **62** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **37** | 26 | 2 | 9 | **63** |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **42** | 29 | 4 | 9 | **58** |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **53** | 38 | 8 | 7 | **47** |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **54** | 37 | 3 | 14 | **46** |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **40** | **27** | **4** | **9** | **60** |
| **TOTAL Avec enfant** | **47** | **33** | **4** | **10** | **53** |
| . Un enfant | **44** | 30 | 3 | 11 | **56** |
| . Deux enfants | **48** | 35 | 5 | 8 | **52** |
| . Trois enfants et plus | **54** | 35 | 10 | 9 | **46** |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **47** | **32** | **4** | **11** | **53** |
| . Dont La France insoumise\* | **45** | 26 | 6 | 13 | **55** |
| . Dont Parti socialiste | **44** | 35 | 3 | 6 | **56** |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **45** | 32 | 1 | 12 | **55** |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **37** | **27** | **2** | **8** | **63** |
| . Dont La République en marche | **36** | 25 | 3 | 8 | **64** |
| **TOTAL Droite** | **49** | **30** | **6** | **13** | **51** |
| . Dont Les Républicains | **50** | 31 | 5 | 14 | **50** |
| **TOTAL Droite radicale** | **41** | **29** | **6** | **6** | **59** |
| . Dont Reconquête | **39** | 26 | 2 | 11 | **61** |
| . Dont Rassemblement National\* | **45** | 34 | 11 | - | **55** |
| **Sans sympathie partisane** | **42** | **31** | **4** | **7** | **58** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **38** | 27 | 4 | 7 | **62** |
| Pas satisfait(e) | **70** | 43 | 5 | 22 | **30** |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **59** | 39 | 8 | 12 | **41** |
| . A changé de région | **65** | 33 | 12 | 20 | **35** |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |
| Oui | **40** | 28 | 5 | 7 | **60** |
| Non | **44** | 31 | 3 | 10 | **56** |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **41** | 29 | 3 | 9 | **59** |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **76** | 41 | 17 | 18 | **24** |

### L’estimation de durée de recherche d’emploi

Question : Si vous deviez actuellement chercher un emploi, combien de temps pensez-vous que cela prendrait ?

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
|  | Rappel  Octobre 2019  (%) | **Ensemble**  **Février 2022**  **(%)** |
| * **Moins de 6 mois** | **68** | **62** |
| * Moins de 3 mois | 22 | 23 |
| * Entre 3 et 6 mois | 46 | 39 |
| * **Plus de 6 mois** | **32** | **38** |
| * Entre 6 mois et un an | 20 | 24 |
| * Plus d’un an | 12 | 14 |
| TOTAL | 100 | **100** |
|  |  |  |
| **Moyenne (en mois)** | 6,3 | **6,7** |

**L’estimation de la durée d'une recherche d’emploi**

|  | **Moins de 6 mois** | **Moins de 3 mois** | **Entre 3 et 6 mois** | **Plus de 6 mois** | **Entre 6 mois et un an** | **Plus d’un an** | **Moyenne**  **(en mois)** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **62** | **23** | **39** | **38** | **24** | **14** | **6,7** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **64** | 25 | 39 | **36** | 24 | 12 | 6,5 |
| Femme | **61** | 21 | 40 | **39** | 24 | 15 | 7,0 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **79** | **36** | **43** | **21** | **15** | **6** | **5,0** |
| . 25-34 ans | **77** | 34 | 43 | **23** | 16 | 7 | 5,1 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **57** | **19** | **38** | **43** | **27** | **16** | **7,2** |
| . 35-49 ans | **61** | 19 | 42 | **39** | 26 | 13 | 6,8 |
| . 50-64 ans | **50** | 19 | 31 | **50** | 30 | 20 | 7,9 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **63** | 23 | 40 | **37** | 24 | 13 | 6,6 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **53** | 19 | 34 | **47** | 32 | 15 | 7,4 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **64** | **27** | **37** | **36** | **21** | **15** | **6,7** |
| **TOTAL Oui** | **62** | **21** | **41** | **38** | **26** | **12** | **6,7** |
| . 1 à 5 personnes | **63** | 22 | 41 | **37** | 24 | 13 | 6,6 |
| . 6 à 10 personnes | **63** | 20 | 43 | **37** | 25 | 12 | 6,7 |
| . 11 à 20 personnes | **58** | 20 | 38 | **42** | 32 | 10 | 6,6 |
| . Plus de 20 personnes | **59** | 20 | 39 | **41** | 27 | 14 | 7,0 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **62** | **23** | **39** | **38** | **25** | **13** | **6,7** |
| . Moins de 20 salariés | **69** | 22 | 47 | **31** | 22 | 9 | 6,0 |
| . 20 à 249 salariés | **59** | 23 | 36 | **41** | 25 | 16 | 7,0 |
| . 250 à 499 salariés | **59** | 22 | 37 | **41** | 31 | 10 | 6,5 |
| **500 salariés et plus** | **64** | **24** | **40** | **36** | **23** | **13** | **6,7** |
| . 500 à 1 999 salariés | **70** | 20 | 50 | **30** | 20 | 10 | 6,1 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **67** | 26 | 41 | **33** | 17 | 16 | 6,7 |
| . 5 000 salariés et plus | **60** | 25 | 35 | **40** | 26 | 14 | 6,9 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **63** | 24 | 39 | **37** | 23 | 14 | 6,7 |
| De 40 à 44 heures | **62** | 21 | 41 | **38** | 27 | 11 | 6,6 |
| De 45 à 49 heures | **60** | 25 | 35 | **40** | 22 | 18 | 7,2 |
| De 50 à 54 heures | **61** | 20 | 41 | **39** | 26 | 13 | 6,8 |
| 55 heures ou plus | **68** | 28 | 40 | **32** | 20 | 12 | 6,1 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **63** | **25** | **38** | **37** | **24** | **13** | **6,7** |
| **BTP-Construction** | **69** | **36** | **33** | **31** | **15** | **16** | **6,3** |
| **Tertiaire** | **62** | **22** | **40** | **38** | **25** | **13** | **6,7** |
| . dont commerce | **65** | 23 | 42 | **35** | 23 | 12 | 6,5 |
| . dont services | **61** | 22 | 39 | **39** | 25 | 14 | 6,8 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **60** | 25 | 35 | **40** | 22 | 18 | 7,2 |
| Ingénierie / R&D | **68** | 29 | 39 | **32** | 20 | 12 | 6,2 |
| Marketing / Communication | **44** | 7 | 37 | **56** | 32 | 24 | 9,0 |
| Commercial / Ventes | **67** | 22 | 45 | **33** | 23 | 10 | 6,2 |
| Services généraux | **55** | 23 | 32 | **45** | 22 | 23 | 7,9 |
| Direction générale | **59** | 24 | 35 | **41** | 31 | 10 | 6,6 |
| Ressources humaines | **64** | 24 | 40 | **36** | 25 | 11 | 6,4 |
| Autre | **56** | 16 | 40 | **44** | 31 | 13 | 7,1 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **60** | **22** | **38** | **40** | **24** | **16** | **7,0** |
| **TOTAL Province** | **64** | **24** | **40** | **36** | **24** | **12** | **6,5** |
| . Nord-est | **66** | 22 | 44 | **34** | 22 | 12 | 6,4 |
| . Nord-ouest | **63** | 25 | 38 | **37** | 23 | 14 | 6,7 |
| . Sud-ouest | **72** | 38 | 34 | **28** | 22 | 6 | 5,2 |
| . Sud-est | **60** | 19 | 41 | **40** | 27 | 13 | 6,8 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **64** | **23** | **41** | **36** | **23** | **13** | **6,6** |
| . Diplôme supérieur | **63** | 23 | 40 | **37** | 24 | 13 | 6,6 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **64** | 24 | 40 | **36** | 22 | 14 | 6,7 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **47** | **23** | **24** | **53** | **34** | **19** | **7,9** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **64** | 27 | 37 | **36** | 23 | 13 | 6,5 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **63** | 22 | 41 | **37** | 26 | 11 | 6,5 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **65** | 20 | 45 | **35** | 25 | 10 | 6,4 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **56** | 27 | 29 | **44** | 22 | 22 | 7,7 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **64** | **26** | **38** | **36** | **22** | **14** | **6,6** |
| **TOTAL Avec enfant** | **60** | **19** | **41** | **40** | **27** | **13** | **6,9** |
| . Un enfant | **60** | 19 | 41 | **40** | 27 | 13 | 7,0 |
| . Deux enfants | **60** | 18 | 42 | **40** | 27 | 13 | 6,9 |
| . Trois enfants et plus | **63** | 28 | 35 | **37** | 25 | 12 | 6,4 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **67** | **24** | **43** | **33** | **22** | **11** | **6,3** |
| . Dont La France insoumise\* | **85** | 34 | 51 | **15** | 12 | 3 | 4,5 |
| . Dont Parti socialiste | **59** | 22 | 37 | **41** | 29 | 12 | 6,7 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **66** | 19 | 47 | **34** | 22 | 12 | 6,6 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **63** | **24** | **39** | **37** | **24** | **13** | **6,6** |
| . Dont La République en marche | **65** | 27 | 38 | **35** | 23 | 12 | 6,4 |
| **TOTAL Droite** | **63** | **21** | **42** | **37** | **22** | **15** | **6,9** |
| . Dont Les Républicains | **63** | 19 | 44 | **37** | 21 | 16 | 7,0 |
| **TOTAL Droite radicale** | **65** | **24** | **41** | **35** | **24** | **11** | **6,4** |
| . Dont Reconquête | **66** | 27 | 39 | **34** | 26 | 8 | 5,9 |
| . Dont Rassemblement National\* | **62** | 20 | 42 | **38** | 21 | 17 | 7,1 |
| **Sans sympathie partisane** | **58** | **24** | **34** | **42** | **25** | **17** | **7,1** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **64** | 25 | 39 | **36** | 23 | 13 | 6,5 |
| Pas satisfait(e) | **56** | 15 | 41 | **44** | 27 | 17 | 7,6 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **70** | 28 | 42 | **30** | 20 | 10 | 5,9 |
| . A changé de région | **74** | 26 | 48 | **26** | 19 | 7 | 5,6 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **68** | 26 | 42 | **32** | 20 | 12 | 6,2 |
| Non | **59** | 22 | 37 | **41** | 27 | 14 | 7,0 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **63** | 24 | 39 | **37** | 24 | 13 | 6,7 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **64** | 19 | 45 | **36** | 24 | 12 | 6,7 |

### L'expérience de différentes situations de mobilité géographique

Question : Au cours des deux dernières années, avez-vous vécu une des situations de mobilité géographiques suivantes…

|  | **Oui** | **Non** | **TOTAL** |
| --- | --- | --- | --- |
| Un changement de localité, sans changer de taille d’agglomération | 16 | 84 | **100** |
| Un changement de localité, quittant une grande agglomération pour la campagne ou une petite ville | 12 | 88 | **100** |
| Un changement de région | 11 | 89 | **100** |
| Un changement de localité, quittant la campagne ou une petite ville pour une grande agglomération | 9 | 91 | **100** |

**- Récapitulatif -**

|  | **Ensemble**  **Février 2022 (%)** |
| --- | --- |
| A déménagé | **24** |
| N'a pas déménagé | **76** |
| **TOTAL** | **100** |

**L'expérience de différentes situations de mobilité géographique - Un changement de localité, sans changer de taille d’agglomération**

|  | **Oui** | **Non** |
| --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **16** | **84** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| Homme | 17 | 83 |
| Femme | 14 | 86 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **23** | **77** |
| . 25-34 ans | 23 | 77 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **13** | **87** |
| . 35-49 ans | 14 | 86 |
| . 50-64 ans | 12 | 88 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| Salarié du secteur privé | 17 | 83 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | 1 | 99 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |
| **Non** | **12** | **88** |
| **TOTAL Oui** | **18** | **82** |
| . 1 à 5 personnes | 16 | 84 |
| . 6 à 10 personnes | 23 | 77 |
| . 11 à 20 personnes | 14 | 86 |
| . Plus de 20 personnes | 19 | 81 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **20** | **80** |
| . Moins de 20 salariés | 17 | 83 |
| . 20 à 249 salariés | 22 | 78 |
| . 250 à 499 salariés | 14 | 86 |
| **500 salariés et plus** | **12** | **88** |
| . 500 à 1 999 salariés | 17 | 83 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | 12 | 88 |
| . 5 000 salariés et plus | 10 | 90 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |
| De 35 à 39 heures | 14 | 86 |
| De 40 à 44 heures | 20 | 80 |
| De 45 à 49 heures | 16 | 84 |
| De 50 à 54 heures | 13 | 87 |
| 55 heures ou plus | 13 | 87 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **12** | **88** |
| **BTP-Construction** | **20** | **80** |
| **Tertiaire** | **16** | **84** |
| . dont commerce | 21 | 79 |
| . dont services | 15 | 85 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |
| Finances / comptabilité | 13 | 87 |
| Ingénierie / R&D | 15 | 85 |
| Marketing / Communication | 12 | 88 |
| Commercial / Ventes | 19 | 81 |
| Services généraux | 27 | 73 |
| Direction générale | 23 | 77 |
| Ressources humaines | 12 | 88 |
| Autre | 11 | 89 |
| RÉGION |  |  |
| **Île-de-France** | **16** | **84** |
| **TOTAL Province** | **16** | **84** |
| . Nord-est | 11 | 89 |
| . Nord-ouest | 14 | 86 |
| . Sud-ouest | 17 | 83 |
| . Sud-est | 21 | 79 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **15** | **85** |
| . Diplôme supérieur | 16 | 84 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | 13 | 87 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **21** | **79** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | 13 | 87 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | 16 | 84 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | 22 | 78 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | 19 | 81 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |
| **Aucun enfant** | **14** | **86** |
| **TOTAL Avec enfant** | **18** | **82** |
| . Un enfant | 19 | 81 |
| . Deux enfants | 14 | 86 |
| . Trois enfants et plus | 23 | 77 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **17** | **83** |
| . Dont La France insoumise\* | 22 | 78 |
| . Dont Parti socialiste | 20 | 80 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | 13 | 87 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **15** | **85** |
| . Dont La République en marche | 13 | 87 |
| **TOTAL Droite** | **16** | **84** |
| . Dont Les Républicains | 16 | 84 |
| **TOTAL Droite radicale** | **16** | **84** |
| . Dont Reconquête | 10 | 90 |
| . Dont Rassemblement National\* | 23 | 77 |
| **Sans sympathie partisane** | **16** | **84** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |
| Satisfait(e) | 15 | 85 |
| Pas satisfait(e) | 18 | 82 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |
| A déménagé | 66 | 34 |
| . A changé de région | 64 | 36 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |
| Oui | 20 | 80 |
| Non | 13 | 87 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | 15 | 85 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | 32 | 68 |

**L'expérience de différentes situations de mobilité géographique - Un changement de localité, quittant une grande agglomération pour la campagne ou une petite ville**

|  | **Oui** | **Non** |
| --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **12** | **88** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| Homme | 13 | 87 |
| Femme | 9 | 91 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **18** | **82** |
| . 25-34 ans | 17 | 83 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **10** | **90** |
| . 35-49 ans | 11 | 89 |
| . 50-64 ans | 8 | 92 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| Salarié du secteur privé | 11 | 89 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | 15 | 85 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |
| **Non** | **13** | **87** |
| **TOTAL Oui** | **11** | **89** |
| . 1 à 5 personnes | 8 | 92 |
| . 6 à 10 personnes | 14 | 86 |
| . 11 à 20 personnes | 12 | 88 |
| . Plus de 20 personnes | 14 | 86 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **11** | **89** |
| . Moins de 20 salariés | 13 | 87 |
| . 20 à 249 salariés | 11 | 89 |
| . 250 à 499 salariés | 11 | 89 |
| **500 salariés et plus** | **12** | **88** |
| . 500 à 1 999 salariés | 16 | 84 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | 11 | 89 |
| . 5 000 salariés et plus | 10 | 90 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |
| De 35 à 39 heures | 11 | 89 |
| De 40 à 44 heures | 13 | 87 |
| De 45 à 49 heures | 11 | 89 |
| De 50 à 54 heures | 12 | 88 |
| 55 heures ou plus | 12 | 88 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **14** | **86** |
| **BTP-Construction** | **10** | **90** |
| **Tertiaire** | **11** | **89** |
| . dont commerce | 12 | 88 |
| . dont services | 10 | 90 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |
| Finances / comptabilité | 8 | 92 |
| Ingénierie / R&D | 11 | 89 |
| Marketing / Communication | 6 | 94 |
| Commercial / Ventes | 12 | 88 |
| Services généraux | 27 | 73 |
| Direction générale | 12 | 88 |
| Ressources humaines | 10 | 90 |
| Autre | 12 | 88 |
| RÉGION |  |  |
| **Île-de-France** | **7** | **93** |
| **TOTAL Province** | **15** | **85** |
| . Nord-est | 14 | 86 |
| . Nord-ouest | 16 | 84 |
| . Sud-ouest | 10 | 90 |
| . Sud-est | 16 | 84 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **11** | **89** |
| . Diplôme supérieur | 12 | 88 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | 10 | 90 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **15** | **85** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | 10 | 90 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | 13 | 87 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | 15 | 85 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | 10 | 90 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |
| **Aucun enfant** | **10** | **90** |
| **TOTAL Avec enfant** | **14** | **86** |
| . Un enfant | 14 | 86 |
| . Deux enfants | 11 | 89 |
| . Trois enfants et plus | 25 | 75 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **15** | **85** |
| . Dont La France insoumise\* | 8 | 92 |
| . Dont Parti socialiste | 12 | 88 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | 18 | 82 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **11** | **89** |
| . Dont La République en marche | 11 | 89 |
| **TOTAL Droite** | **12** | **88** |
| . Dont Les Républicains | 10 | 90 |
| **TOTAL Droite radicale** | **11** | **89** |
| . Dont Reconquête | 9 | 91 |
| . Dont Rassemblement National\* | 15 | 85 |
| **Sans sympathie partisane** | **10** | **90** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |
| Satisfait(e) | 11 | 89 |
| Pas satisfait(e) | 13 | 87 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |
| A déménagé | 50 | 50 |
| . A changé de région | 57 | 43 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |
| Oui | 15 | 85 |
| Non | 10 | 90 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | 11 | 89 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | 33 | 67 |

**L'expérience de différentes situations de mobilité géographique - Un changement de région**

|  | **Oui** | **Non** |
| --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **11** | **89** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| Homme | 12 | 88 |
| Femme | 10 | 90 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **24** | **76** |
| . 25-34 ans | 20 | 80 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **7** | **93** |
| . 35-49 ans | 8 | 92 |
| . 50-64 ans | 7 | 93 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| Salarié du secteur privé | 12 | 88 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | 7 | 93 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |
| **Non** | **10** | **90** |
| **TOTAL Oui** | **12** | **88** |
| . 1 à 5 personnes | 9 | 91 |
| . 6 à 10 personnes | 18 | 82 |
| . 11 à 20 personnes | 13 | 87 |
| . Plus de 20 personnes | 10 | 90 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **13** | **87** |
| . Moins de 20 salariés | 16 | 84 |
| . 20 à 249 salariés | 13 | 87 |
| . 250 à 499 salariés | 9 | 91 |
| **500 salariés et plus** | **10** | **90** |
| . 500 à 1 999 salariés | 13 | 87 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | 11 | 89 |
| . 5 000 salariés et plus | 9 | 91 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |
| De 35 à 39 heures | 9 | 91 |
| De 40 à 44 heures | 16 | 84 |
| De 45 à 49 heures | 10 | 90 |
| De 50 à 54 heures | 7 | 93 |
| 55 heures ou plus | 14 | 86 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **10** | **90** |
| **BTP-Construction** | **11** | **89** |
| **Tertiaire** | **12** | **88** |
| . dont commerce | 13 | 87 |
| . dont services | 11 | 89 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |
| Finances / comptabilité | 7 | 93 |
| Ingénierie / R&D | 14 | 86 |
| Marketing / Communication | 6 | 94 |
| Commercial / Ventes | 9 | 91 |
| Services généraux | 19 | 81 |
| Direction générale | 17 | 83 |
| Ressources humaines | 6 | 94 |
| Autre | 8 | 92 |
| RÉGION |  |  |
| **Île-de-France** | **10** | **90** |
| **TOTAL Province** | **12** | **88** |
| . Nord-est | 14 | 86 |
| . Nord-ouest | 9 | 91 |
| . Sud-ouest | 12 | 88 |
| . Sud-est | 13 | 87 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **11** | **89** |
| . Diplôme supérieur | 13 | 87 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | 7 | 93 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **10** | **90** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | 8 | 92 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | 13 | 87 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | 14 | 86 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | 20 | 80 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |
| **Aucun enfant** | **12** | **88** |
| **TOTAL Avec enfant** | **10** | **90** |
| . Un enfant | 11 | 89 |
| . Deux enfants | 8 | 92 |
| . Trois enfants et plus | 13 | 87 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **15** | **85** |
| . Dont La France insoumise\* | 21 | 79 |
| . Dont Parti socialiste | 12 | 88 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | 12 | 88 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **9** | **91** |
| . Dont La République en marche | 9 | 91 |
| **TOTAL Droite** | **14** | **86** |
| . Dont Les Républicains | 13 | 87 |
| **TOTAL Droite radicale** | **6** | **94** |
| . Dont Reconquête | 9 | 91 |
| . Dont Rassemblement National\* | 2 | 98 |
| **Sans sympathie partisane** | **12** | **88** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |
| Satisfait(e) | 12 | 88 |
| Pas satisfait(e) | 9 | 91 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |
| A déménagé | 48 | 52 |
| . A changé de région | 100 | - |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |
| Oui | 16 | 84 |
| Non | 9 | 91 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | 10 | 90 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | 38 | 62 |

**L'expérience de différentes situations de mobilité géographique - Un changement de localité, quittant la campagne ou une petite ville pour une grande agglomération**

|  | **Oui** | **Non** |
| --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **9** | **91** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| Homme | 11 | 89 |
| Femme | 7 | 93 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **19** | **81** |
| . 25-34 ans | 18 | 82 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **6** | **94** |
| . 35-49 ans | 7 | 93 |
| . 50-64 ans | 4 | 96 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| Salarié du secteur privé | 10 | 90 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | 3 | 97 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |
| **Non** | **7** | **93** |
| **TOTAL Oui** | **11** | **89** |
| . 1 à 5 personnes | 9 | 91 |
| . 6 à 10 personnes | 15 | 85 |
| . 11 à 20 personnes | 10 | 90 |
| . Plus de 20 personnes | 9 | 91 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **12** | **88** |
| . Moins de 20 salariés | 14 | 86 |
| . 20 à 249 salariés | 12 | 88 |
| . 250 à 499 salariés | 10 | 90 |
| **500 salariés et plus** | **7** | **93** |
| . 500 à 1 999 salariés | 13 | 87 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | 10 | 90 |
| . 5 000 salariés et plus | 4 | 96 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |
| De 35 à 39 heures | 8 | 92 |
| De 40 à 44 heures | 14 | 86 |
| De 45 à 49 heures | 7 | 93 |
| De 50 à 54 heures | 6 | 94 |
| 55 heures ou plus | 6 | 94 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **10** | **90** |
| **BTP-Construction** | **8** | **92** |
| **Tertiaire** | **9** | **91** |
| . dont commerce | 10 | 90 |
| . dont services | 9 | 91 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |
| Finances / comptabilité | 9 | 91 |
| Ingénierie / R&D | 11 | 89 |
| Marketing / Communication | 4 | 96 |
| Commercial / Ventes | 9 | 91 |
| Services généraux | 18 | 82 |
| Direction générale | 8 | 92 |
| Ressources humaines | 9 | 91 |
| Autre | 6 | 94 |
| RÉGION |  |  |
| **Île-de-France** | **9** | **91** |
| **TOTAL Province** | **10** | **90** |
| . Nord-est | 12 | 88 |
| . Nord-ouest | 6 | 94 |
| . Sud-ouest | 7 | 93 |
| . Sud-est | 13 | 87 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **9** | **91** |
| . Diplôme supérieur | 10 | 90 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | 6 | 94 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **7** | **93** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | 5 | 95 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | 11 | 89 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | 14 | 86 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | 17 | 83 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |
| **Aucun enfant** | **9** | **91** |
| **TOTAL Avec enfant** | **10** | **90** |
| . Un enfant | 10 | 90 |
| . Deux enfants | 7 | 93 |
| . Trois enfants et plus | 22 | 78 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **14** | **86** |
| . Dont La France insoumise\* | 17 | 83 |
| . Dont Parti socialiste | 14 | 86 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | 11 | 89 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **8** | **92** |
| . Dont La République en marche | 7 | 93 |
| **TOTAL Droite** | **8** | **92** |
| . Dont Les Républicains | 7 | 93 |
| **TOTAL Droite radicale** | **7** | **93** |
| . Dont Reconquête | 7 | 93 |
| . Dont Rassemblement National\* | 8 | 92 |
| **Sans sympathie partisane** | **9** | **91** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |
| Satisfait(e) | 9 | 91 |
| Pas satisfait(e) | 12 | 88 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |
| A déménagé | 39 | 61 |
| . A changé de région | 58 | 42 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |
| Oui | 15 | 85 |
| Non | 6 | 94 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | 8 | 92 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | 36 | 64 |

**L'expérience de différentes situations de mobilité géographique  
Récapitulatif**

|  | **A déménagé** | **N'a pas déménagé** |
| --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **24** | **76** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| Homme | 25 | 75 |
| Femme | 20 | 80 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **39** | **61** |
| . 25-34 ans | 36 | 64 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **19** | **81** |
| . 35-49 ans | 21 | 79 |
| . 50-64 ans | 16 | 84 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| Salarié du secteur privé | 24 | 76 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | 20 | 80 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |
| **Non** | **24** | **76** |
| **TOTAL Oui** | **23** | **77** |
| . 1 à 5 personnes | 19 | 81 |
| . 6 à 10 personnes | 30 | 70 |
| . 11 à 20 personnes | 22 | 78 |
| . Plus de 20 personnes | 24 | 76 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **27** | **73** |
| . Moins de 20 salariés | 24 | 76 |
| . 20 à 249 salariés | 28 | 72 |
| . 250 à 499 salariés | 26 | 74 |
| **500 salariés et plus** | **21** | **79** |
| . 500 à 1 999 salariés | 27 | 73 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | 20 | 80 |
| . 5 000 salariés et plus | 18 | 82 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |
| De 35 à 39 heures | 22 | 78 |
| De 40 à 44 heures | 27 | 73 |
| De 45 à 49 heures | 24 | 76 |
| De 50 à 54 heures | 20 | 80 |
| 55 heures ou plus | 19 | 81 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **23** | **77** |
| **BTP-Construction** | **30** | **70** |
| **Tertiaire** | **23** | **77** |
| . dont commerce | 26 | 74 |
| . dont services | 22 | 78 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |
| Finances / comptabilité | 16 | 84 |
| Ingénierie / R&D | 26 | 74 |
| Marketing / Communication | 20 | 80 |
| Commercial / Ventes | 24 | 76 |
| Services généraux | 34 | 66 |
| Direction générale | 28 | 72 |
| Ressources humaines | 23 | 77 |
| Autre | 17 | 83 |
| RÉGION |  |  |
| **Île-de-France** | **20** | **80** |
| **TOTAL Province** | **26** | **74** |
| . Nord-est | 25 | 75 |
| . Nord-ouest | 24 | 76 |
| . Sud-ouest | 24 | 76 |
| . Sud-est | 29 | 71 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **23** | **77** |
| . Diplôme supérieur | 24 | 76 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | 17 | 83 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **30** | **70** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | 18 | 82 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | 23 | 77 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | 31 | 69 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | 36 | 64 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |
| **Aucun enfant** | **23** | **77** |
| **TOTAL Avec enfant** | **25** | **75** |
| . Un enfant | 26 | 74 |
| . Deux enfants | 20 | 80 |
| . Trois enfants et plus | 38 | 62 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **29** | **71** |
| . Dont La France insoumise\* | 36 | 64 |
| . Dont Parti socialiste | 30 | 70 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | 24 | 76 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **22** | **78** |
| . Dont La République en marche | 20 | 80 |
| **TOTAL Droite** | **22** | **78** |
| . Dont Les Républicains | 22 | 78 |
| **TOTAL Droite radicale** | **19** | **81** |
| . Dont Reconquête | 16 | 84 |
| . Dont Rassemblement National\* | 25 | 75 |
| **Sans sympathie partisane** | **24** | **76** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |
| Satisfait(e) | 24 | 76 |
| Pas satisfait(e) | 23 | 77 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |
| A déménagé | 100 | - |
| . A changé de région | 100 | - |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |
| Oui | 29 | 71 |
| Non | 20 | 80 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | 22 | 78 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | 50 | 50 |

### L'évolution de la situation professionnelle suite à cette mobilité géographique

Question : Et à la suite de ce déménagement, avez-vous continué de travailler dans votre région d’origine ?

| **Base** : A ceux qui ont déménagé dans une autre région, soit **11%** de l’échantillon | **Février 2022**  **(%)** |
| --- | --- |
| **TOTAL Oui** | **64** |
| **. ST Déplacement interrégionaux** | **52** |
| .. Oui et je retourne sur site au moins une fois par semaine | 35 |
| .. Oui et je retourne sur site au moins une fois par mois | 17 |
| **. Oui mais je suis à 100% en télétravail** | 12 |
| **Non, j’ai quitté mon emploi dans ma région d’origine** | **36** |
| **TOTAL** | **100** |

**L'évolution de la situation professionnelle suite à cette mobilité géographique**

|  | **TOTAL Oui** | **ST Déplacement interrégionaux** | **Oui et je retourne sur site au moins une fois par semaine** | **Oui et je retourne sur site au moins une fois par mois** | **Oui mais je suis à 100% en télétravail** | **Non, j’ai quitté mon emploi dans ma région d’origine** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **64** | **52** | **35** | **17** | **12** | **36** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **60** | 47 | 33 | 15 | 13 | 40 |
| Femme | **72** | 63 | 40 | 23 | 9 | 28 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **64** | **59** | **34** | **25** | **5** | **36** |
| . 25-34 ans | **67** | 63 | 38 | 26 | 3 | 33 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **64** | **45** | **36** | **10** | **19** | **36** |
| . 35-49 ans | **72** | 59 | 49 | 10 | 13 | 28 |
| . 50-64 ans | **50** | 20 | 11 | 9 | 30 | 50 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **66** | 54 | 36 | 18 | 12 | 34 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **-** | - | - | - | - | 100 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **49** | **39** | **26** | **13** | **10** | **51** |
| **TOTAL Oui** | **71** | **59** | **39** | **19** | **12** | **29** |
| . 1 à 5 personnes | **68** | 43 | 27 | 17 | 24 | 32 |
| . 6 à 10 personnes | **83** | 71 | 40 | 32 | 11 | 17 |
| . 11 à 20 personnes | **45** | 45 | 37 | 8 | - | 55 |
| . Plus de 20 personnes | **80** | 80 | 80 | - | - | 20 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **69** | **51** | **23** | **28** | **19** | **31** |
| . Moins de 20 salariés | **69** | 69 | 38 | 31 | - | 31 |
| . 20 à 249 salariés | **73** | 48 | 23 | 25 | 24 | 27 |
| . 250 à 499 salariés | **57** | 31 | - | 31 | 26 | 43 |
| **500 salariés et plus** | **59** | **54** | **47** | **7** | **5** | **41** |
| . 500 à 1 999 salariés | **87** | 79 | 70 | 10 | 8 | 13 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **64** | 64 | 57 | 7 | - | 36 |
| . 5 000 salariés et plus | **38** | 34 | 28 | 6 | 4 | 62 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **63** | 49 | 31 | 18 | 14 | 37 |
| De 40 à 44 heures | **61** | 52 | 38 | 14 | 8 | 39 |
| De 45 à 49 heures | **71** | 55 | 32 | 24 | 16 | 29 |
| De 50 à 54 heures | **80** | 80 | 59 | 21 | - | 20 |
| 55 heures ou plus | **58** | 58 | 58 | - | - | 42 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **49** | **34** | **30** | **4** | **15** | **51** |
| **BTP-Construction** | **74** | **50** | **11** | **40** | **23** | **26** |
| **Tertiaire** | **67** | **57** | **37** | **19** | **10** | **33** |
| . dont commerce | **68** | 55 | 47 | 8 | 13 | 32 |
| . dont services | **70** | 60 | 36 | 24 | 10 | 30 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **91** | 48 | - | 48 | 43 | 9 |
| Ingénierie / R&D | **65** | 59 | 39 | 20 | 6 | 35 |
| Marketing / Communication | **56** | 56 | - | 56 | - | 44 |
| Commercial / Ventes | **88** | 48 | 39 | 9 | 40 | 12 |
| Services généraux | **76** | 76 | 46 | 30 | - | 24 |
| Direction générale | **28** | 28 | 22 | 6 | - | 72 |
| Ressources humaines | **100** | 100 | 100 | - | - | - |
| Autre | **32** | 26 | 26 | - | 7 | 68 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **84** | **74** | **41** | **33** | **9** | **16** |
| **TOTAL Province** | **54** | **41** | **31** | **9** | **13** | **46** |
| . Nord-est | **65** | 59 | 52 | 6 | 7 | 35 |
| . Nord-ouest | **58** | 30 | 26 | 5 | 27 | 42 |
| . Sud-ouest | **38** | 27 | 27 | - | 11 | 62 |
| . Sud-est | **45** | 34 | 15 | 19 | 10 | 55 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **65** | **54** | **36** | **19** | **11** | **35** |
| . Diplôme supérieur | **66** | 56 | 37 | 18 | 11 | 34 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **58** | 46 | 26 | 20 | 12 | 42 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **44** | **22** | **22** | **-** | **22** | **56** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **63** | 37 | 28 | 9 | 26 | 37 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **57** | 57 | 41 | 16 | - | 43 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **77** | 63 | 36 | 27 | 14 | 23 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **60** | 60 | 38 | 21 | - | 40 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **54** | **42** | **26** | **16** | **12** | **46** |
| **TOTAL Avec enfant** | **83** | **72** | **51** | **21** | **11** | **17** |
| . Un enfant | **74** | 59 | 48 | 11 | 15 | 26 |
| . Deux enfants | **89** | 89 | 64 | 25 | - | 11 |
| . Trois enfants et plus | **100** | 81 | 31 | 50 | 19 | - |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **78** | **74** | **50** | **25** | **3** | **22** |
| . Dont La France insoumise\* | **100** | 100 | 49 | 51 | - | - |
| . Dont Parti socialiste | **82** | 82 | 82 | - | - | 18 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **53** | 42 | 29 | 14 | 11 | 47 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **66** | **50** | **38** | **12** | **16** | **34** |
| . Dont La République en marche | **67** | 50 | 37 | 13 | 17 | 33 |
| **TOTAL Droite** | **66** | **43** | **19** | **25** | **23** | **34** |
| . Dont Les Républicains | **61** | 40 | 22 | 18 | 21 | 39 |
| **TOTAL Droite radicale** | **78** | **65** | **65** | **-** | **13** | **22** |
| . Dont Reconquête | **74** | 74 | 74 | - | - | 26 |
| . Dont Rassemblement National\* | **100** | - | - | - | 100 | - |
| **Sans sympathie partisane** | **41** | **33** | **20** | **13** | **9** | **59** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **61** | 51 | 31 | 20 | 10 | 39 |
| Pas satisfait(e) | **93** | 64 | 64 | - | 28 | 7 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **64** | 52 | 35 | 17 | 12 | 36 |
| . A changé de région | **64** | 52 | 35 | 17 | 12 | 36 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **73** | 62 | 42 | 21 | 11 | 27 |
| Non | **54** | 41 | 27 | 14 | 13 | 46 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **61** | 47 | 36 | 11 | 14 | 39 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **83** | 83 | 29 | 53 | - | 17 |

### La satisfaction à l'égard de ce déménagement

Question : Et êtes-vous satisfait ou pas satisfait de ce déménagement ?

| **Base** : A ceux qui ont déménagé, soit **24%** de l’échantillon | **Février 2022**  **(%)** |
| --- | --- |
| **TOTAL Satisfait** | **78** |
| . Très satisfait | **33** |
| . Plutôt satisfait | **45** |
| **TOTAL Pas satisfait** | **13** |
| . Plutôt pas satisfait | **7** |
| . Pas satisfait du tout | **6** |
| Vous ne savez pas encore, c’est trop tôt pour le dire | **9** |
| **TOTAL** | **100** |

**La satisfaction à l'égard de ce déménagement**

|  | **TOTAL Satisfait** | **Très satisfait** | **Plutôt satisfait** | **TOTAL Pas satisfait** | **Plutôt pas satisfait** | **Pas satisfait du tout** | **Vous ne savez pas encore, c’est trop tôt pour le dire** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **78** | **33** | **45** | **13** | **7** | **6** | **9** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **76** | 35 | 41 | **15** | 8 | 7 | 9 |
| Femme | **81** | 29 | 52 | **7** | 4 | 3 | 12 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **77** | **33** | **44** | **15** | **7** | **8** | **8** |
| . 25-34 ans | **80** | 34 | 46 | **11** | 3 | 8 | 9 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **79** | **34** | **45** | **11** | **7** | **4** | **10** |
| . 35-49 ans | **80** | 39 | 41 | **10** | 6 | 4 | 10 |
| . 50-64 ans | **77** | 23 | 54 | **12** | 8 | 4 | 11 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **79** | 34 | 45 | **11** | 7 | 4 | 10 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **59** | 25 | 34 | **41** | - | 41 | - |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **72** | **35** | **37** | **15** | **7** | **8** | **13** |
| **TOTAL Oui** | **81** | **32** | **49** | **11** | **7** | **4** | **8** |
| . 1 à 5 personnes | **86** | 40 | 46 | **7** | 3 | 4 | 7 |
| . 6 à 10 personnes | **88** | 23 | 65 | **10** | 6 | 4 | 2 |
| . 11 à 20 personnes | **68** | 21 | 47 | **24** | 15 | 9 | 8 |
| . Plus de 20 personnes | **67** | 46 | 21 | **9** | 9 | - | 24 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **74** | **36** | **38** | **17** | **10** | **7** | **9** |
| . Moins de 20 salariés | **84** | 34 | 50 | **16** | 12 | 4 | - |
| . 20 à 249 salariés | **73** | 37 | 36 | **17** | 12 | 5 | 10 |
| . 250 à 499 salariés | **71** | 36 | 35 | **16** | - | 16 | 13 |
| **500 salariés et plus** | **82** | **31** | **51** | **8** | **4** | **4** | **10** |
| . 500 à 1 999 salariés | **90** | 28 | 62 | **2** | 2 | - | 8 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **86** | 25 | 61 | **9** | 9 | - | 5 |
| . 5 000 salariés et plus | **75** | 34 | 41 | **12** | 3 | 9 | 13 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **70** | 24 | 46 | **17** | 8 | 9 | 13 |
| De 40 à 44 heures | **85** | 43 | 42 | **6** | 2 | 4 | 9 |
| De 45 à 49 heures | **79** | 32 | 47 | **18** | 18 | - | 4 |
| De 50 à 54 heures | **93** | 52 | 41 | **7** | 7 | - | - |
| 55 heures ou plus | **78** | 34 | 44 | **12** | - | 12 | 10 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **66** | **21** | **45** | **25** | **9** | **16** | **9** |
| **BTP-Construction** | **89** | **21** | **68** | **-** | **-** | **-** | **11** |
| **Tertiaire** | **81** | **38** | **43** | **10** | **7** | **3** | **9** |
| . dont commerce | **78** | 46 | 32 | **7** | 7 | - | 15 |
| . dont services | **83** | 36 | 47 | **11** | 7 | 4 | 6 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **83** | 26 | 57 | **6** | 6 | - | 11 |
| Ingénierie / R&D | **77** | 35 | 42 | **16** | 8 | 8 | 7 |
| Marketing / Communication | **86** | 31 | 55 | **-** | - | - | 14 |
| Commercial / Ventes | **84** | 38 | 46 | **5** | 5 | - | 11 |
| Services généraux | **78** | 24 | 53 | **12** | 12 | - | 11 |
| Direction générale | **71** | 35 | 36 | **13** | 9 | 4 | 16 |
| Ressources humaines | **64** | 15 | 49 | **36** | 10 | 26 | - |
| Autre | **80** | 38 | 42 | **7** | 3 | 4 | 13 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **70** | **23** | **47** | **20** | **9** | **11** | **10** |
| **TOTAL Province** | **83** | **39** | **44** | **8** | **5** | **3** | **9** |
| . Nord-est | **87** | 35 | 52 | **5** | - | 5 | 9 |
| . Nord-ouest | **81** | 35 | 46 | **9** | 8 | 1 | 10 |
| . Sud-ouest | **91** | 50 | 41 | **4** | 4 | - | 5 |
| . Sud-est | **77** | 41 | 36 | **12** | 9 | 3 | 11 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **78** | **31** | **47** | **12** | **6** | **6** | **10** |
| . Diplôme supérieur | **79** | 31 | 48 | **13** | 7 | 6 | 8 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **73** | 31 | 42 | **8** | 6 | 2 | 19 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **79** | **57** | **22** | **13** | **9** | **4** | **8** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **85** | 38 | 47 | **6** | 5 | 1 | 9 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **74** | 28 | 46 | **12** | 7 | 5 | 14 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **73** | 37 | 36 | **19** | 13 | 6 | 8 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **68** | 24 | 44 | **20** | - | 20 | 13 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **78** | **33** | **45** | **13** | **6** | **7** | **9** |
| **TOTAL Avec enfant** | **79** | **35** | **44** | **11** | **7** | **4** | **10** |
| . Un enfant | **80** | 37 | 43 | **7** | 7 | - | 13 |
| . Deux enfants | **89** | 29 | 59 | **5** | 5 | - | 6 |
| . Trois enfants et plus | **50** | 38 | 12 | **39** | 12 | 27 | 11 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **78** | **30** | **48** | **9** | **1** | **8** | **13** |
| . Dont La France insoumise\* | **81** | 31 | 50 | **19** | - | 19 | - |
| . Dont Parti socialiste | **76** | 38 | 38 | **8** | - | 8 | 16 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **73** | 25 | 48 | **8** | 3 | 5 | 19 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **73** | **43** | **30** | **19** | **13** | **6** | **8** |
| . Dont La République en marche | **70** | 38 | 32 | **22** | 14 | 8 | 8 |
| **TOTAL Droite** | **83** | **16** | **67** | **17** | **17** | **-** | **-** |
| . Dont Les Républicains | **90** | 15 | 76 | **10** | 10 | - | - |
| **TOTAL Droite radicale** | **73** | **44** | **29** | **9** | **6** | **3** | **18** |
| . Dont Reconquête | **93** | 83 | 10 | **7** | - | 7 | - |
| . Dont Rassemblement National\* | **56** | 10 | 46 | **10** | 10 | - | 34 |
| **Sans sympathie partisane** | **83** | **33** | **50** | **7** | **1** | **6** | **10** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **82** | 36 | 46 | **10** | 5 | 5 | 8 |
| Pas satisfait(e) | **55** | 19 | 36 | **26** | 15 | 11 | 19 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **78** | 33 | 45 | **13** | 7 | 6 | 9 |
| . A changé de région | **85** | 37 | 48 | **11** | 8 | 3 | 4 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **79** | 35 | 44 | **14** | 9 | 5 | 7 |
| Non | **78** | 32 | 46 | **10** | 4 | 6 | 12 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **79** | 35 | 44 | **12** | 6 | 6 | 9 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **75** | 20 | 55 | **17** | 17 | - | 8 |

### La projection dans une future mobilité géographique

Question : Selon-vous, d’ici un an, vous travaillerez… ?

|  | **Ensemble**  **Février 2022**  **(%)** |
| --- | --- |
| Plutôt dans la même région | **92** |
| Plutôt dans une autre région | **8** |
| **TOTAL** | **100** |

**La projection dans une future mobilité géographique**

|  | **Plutôt dans la même région** | **Plutôt dans une autre région** |
| --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **92** | **8** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| Homme | 91 | 9 |
| Femme | 93 | 7 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **86** | **14** |
| . 25-34 ans | 88 | 12 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **94** | **6** |
| . 35-49 ans | 93 | 7 |
| . 50-64 ans | 95 | 5 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| Salarié du secteur privé | 92 | 8 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | 97 | 3 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |
| **Non** | **92** | **8** |
| **TOTAL Oui** | **92** | **8** |
| . 1 à 5 personnes | 92 | 8 |
| . 6 à 10 personnes | 92 | 8 |
| . 11 à 20 personnes | 94 | 6 |
| . Plus de 20 personnes | 91 | 9 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **94** | **6** |
| . Moins de 20 salariés | 99 | 1 |
| . 20 à 249 salariés | 92 | 8 |
| . 250 à 499 salariés | 93 | 7 |
| **500 salariés et plus** | **91** | **9** |
| . 500 à 1 999 salariés | 91 | 9 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | 96 | 4 |
| . 5 000 salariés et plus | 89 | 11 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |
| De 35 à 39 heures | 93 | 7 |
| De 40 à 44 heures | 90 | 10 |
| De 45 à 49 heures | 92 | 8 |
| De 50 à 54 heures | 96 | 4 |
| 55 heures ou plus | 83 | 17 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **88** | **12** |
| **BTP-Construction** | **92** | **8** |
| **Tertiaire** | **93** | **7** |
| . dont commerce | 93 | 7 |
| . dont services | 93 | 7 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |
| Finances / comptabilité | 94 | 6 |
| Ingénierie / R&D | 91 | 9 |
| Marketing / Communication | 88 | 12 |
| Commercial / Ventes | 92 | 8 |
| Services généraux | 90 | 10 |
| Direction générale | 90 | 10 |
| Ressources humaines | 96 | 4 |
| Autre | 95 | 5 |
| RÉGION |  |  |
| **Île-de-France** | **91** | **9** |
| **TOTAL Province** | **93** | **7** |
| . Nord-est | 93 | 7 |
| . Nord-ouest | 93 | 7 |
| . Sud-ouest | 91 | 9 |
| . Sud-est | 93 | 7 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **92** | **8** |
| . Diplôme supérieur | 91 | 9 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | 93 | 7 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **95** | **5** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | 96 | 4 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | 91 | 9 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | 88 | 12 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | 87 | 13 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |
| **Aucun enfant** | **91** | **9** |
| **TOTAL Avec enfant** | **93** | **7** |
| . Un enfant | 92 | 8 |
| . Deux enfants | 94 | 6 |
| . Trois enfants et plus | 93 | 7 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **93** | **7** |
| . Dont La France insoumise\* | 84 | 16 |
| . Dont Parti socialiste | 95 | 5 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | 96 | 4 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **95** | **5** |
| . Dont La République en marche | 95 | 5 |
| **TOTAL Droite** | **88** | **12** |
| . Dont Les Républicains | 89 | 11 |
| **TOTAL Droite radicale** | **90** | **10** |
| . Dont Reconquête | 94 | 6 |
| . Dont Rassemblement National\* | 85 | 15 |
| **Sans sympathie partisane** | **90** | **10** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |
| Satisfait(e) | 93 | 7 |
| Pas satisfait(e) | 87 | 13 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |
| A déménagé | 87 | 13 |
| . A changé de région | 75 | 25 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |
| Oui | 93 | 7 |
| Non | 91 | 9 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | 92 | 8 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | 83 | 17 |

#### - A.3 - Télétravail

### La fréquence minimum idéale de télétravail

Question : Et quelle est pour vous la fréquence minimum idéale de télétravail (en cumulant le temps passé sur une semaine) ?

|  | **Ensemble**  **Février 2022**  **(%)** |
| --- | --- |
| **TOTAL Souhaite télétravailler** | **90** |
| Moins d’un jour par semaine | 6 |
| Au moins 1 jour par semaine | 19 |
| Au moins 2 jours par semaine | 34 |
| Au moins 3 jours par semaine | 21 |
| Au moins 4 jours par semaine | 4 |
| 5 jours par semaine | 6 |
| **Vous ne souhaitez pas télétravailler** | **10** |
| **TOTAL** | **100** |
|  |  |
| **Moyenne (en jours par semaine)** | **2,0** |

**La fréquence minimum idéale de télétravail**

|  | **TOTAL Souhaite télétravailler** | **Moins d’un jour par semaine** | **Au moins 1 jour par semaine** | **Au moins 2 jours par semaine** | **Au moins 3 jours par semaine** | **Au moins 4 jours par semaine** | **5 jours par semaine** | **Vous ne souhaitez pas télétravailler** | **Moyenne**  **(en jours par semaine)** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **90** | **6** | **19** | **34** | **21** | **4** | **6** | **10** | **2,0** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **89** | 6 | 19 | 35 | 20 | 4 | 5 | 11 | **1,9** |
| Femme | **92** | 7 | 20 | 33 | 22 | 5 | 5 | 8 | **2,0** |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **96** | **9** | **24** | **36** | **19** | **4** | **4** | **4** | **1,9** |
| . 25-34 ans | **98** | 10 | 21 | 38 | 22 | 4 | 3 | 2 | **2,0** |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **88** | **5** | **18** | **34** | **21** | **4** | **6** | **12** | **2,0** |
| . 35-49 ans | **91** | 5 | 17 | 36 | 23 | 5 | 5 | 9 | **2,1** |
| . 50-64 ans | **84** | 6 | 19 | 30 | 19 | 3 | 7 | 16 | **1,9** |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **90** | 7 | 20 | 35 | 19 | 4 | 5 | 10 | **1,9** |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **89** | 2 | 14 | 24 | 41 | 3 | 5 | 11 | **2,2** |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **94** | **6** | **20** | **32** | **24** | **4** | **8** | **6** | **2,1** |
| **TOTAL Oui** | **88** | **7** | **19** | **35** | **19** | **4** | **4** | **12** | **1,9** |
| . 1 à 5 personnes | **90** | 6 | 16 | 40 | 19 | 4 | 5 | 10 | **2,0** |
| . 6 à 10 personnes | **90** | 6 | 21 | 30 | 27 | 4 | 2 | 10 | **1,9** |
| . 11 à 20 personnes | **83** | 4 | 24 | 35 | 12 | 5 | 3 | 17 | **1,7** |
| . Plus de 20 personnes | **81** | 12 | 19 | 32 | 11 | 3 | 4 | 19 | **1,5** |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **87** | **9** | **22** | **32** | **16** | **3** | **5** | **13** | **1,8** |
| . Moins de 20 salariés | **78** | 9 | 21 | 26 | 14 | 4 | 4 | 22 | **1,6** |
| . 20 à 249 salariés | **89** | 10 | 23 | 34 | 14 | 2 | 6 | 11 | **1,8** |
| . 250 à 499 salariés | **89** | 6 | 21 | 33 | 21 | 6 | 2 | 11 | **1,9** |
| **500 salariés et plus** | **92** | **5** | **17** | **36** | **25** | **4** | **5** | **8** | **2,1** |
| . 500 à 1 999 salariés | **92** | 5 | 21 | 34 | 20 | 6 | 6 | 8 | **2,0** |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **92** | 3 | 22 | 33 | 27 | 1 | 6 | 8 | **2,0** |
| . 5 000 salariés et plus | **93** | 4 | 14 | 38 | 27 | 5 | 5 | 7 | **2,2** |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **90** | 5 | 18 | 35 | 23 | 4 | 5 | 10 | **2,0** |
| De 40 à 44 heures | **91** | 9 | 21 | 35 | 20 | 3 | 3 | 9 | **1,8** |
| De 45 à 49 heures | **93** | 8 | 18 | 33 | 24 | 4 | 6 | 7 | **2,1** |
| De 50 à 54 heures | **88** | 3 | 17 | 32 | 19 | 8 | 9 | 12 | **2,2** |
| 55 heures ou plus | **76** | 4 | 30 | 33 | 2 | 2 | 5 | 24 | **1,4** |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **91** | **6** | **24** | **34** | **20** | **3** | **4** | **9** | **1,9** |
| **BTP-Construction** | **89** | **16** | **21** | **31** | **15** | **4** | **2** | **11** | **1,6** |
| **Tertiaire** | **90** | **6** | **18** | **35** | **21** | **4** | **6** | **10** | **2,0** |
| . dont commerce | **83** | 6 | 16 | 33 | 19 | 3 | 6 | 17 | **1,8** |
| . dont services | **92** | 6 | 18 | 35 | 22 | 5 | 6 | 8 | **2,1** |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **86** | 6 | 14 | 34 | 23 | 2 | 7 | 14 | **2,0** |
| Ingénierie / R&D | **97** | 6 | 22 | 37 | 22 | 5 | 5 | 3 | **2,1** |
| Marketing / Communication | **98** | 2 | 16 | 41 | 33 | 6 | - | 2 | **2,2** |
| Commercial / Ventes | **84** | 8 | 13 | 35 | 17 | 3 | 8 | 16 | **1,9** |
| Services généraux | **84** | 2 | 14 | 38 | 24 | - | 6 | 16 | **1,9** |
| Direction générale | **73** | 12 | 23 | 21 | 13 | 1 | 3 | 27 | **1,3** |
| Ressources humaines | **92** | 7 | 24 | 39 | 14 | 2 | 6 | 8 | **1,9** |
| Autre | **89** | 6 | 21 | 29 | 21 | 6 | 6 | 11 | **2,0** |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **96** | **4** | **16** | **38** | **26** | **6** | **6** | **4** | **2,2** |
| **TOTAL Province** | **87** | **8** | **22** | **32** | **17** | **3** | **5** | **13** | **1,8** |
| . Nord-est | **86** | 5 | 22 | 35 | 18 | 3 | 3 | 14 | **1,7** |
| . Nord-ouest | **86** | 9 | 23 | 24 | 20 | 4 | 6 | 14 | **1,8** |
| . Sud-ouest | **87** | 13 | 25 | 33 | 9 | 2 | 5 | 13 | **1,5** |
| . Sud-est | **88** | 6 | 19 | 36 | 19 | 2 | 6 | 12 | **1,9** |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **91** | **6** | **20** | **35** | **21** | **4** | **5** | **9** | **2,0** |
| . Diplôme supérieur | **93** | 7 | 21 | 36 | 20 | 4 | 5 | 7 | **2,0** |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **84** | 4 | 16 | 33 | 23 | 3 | 5 | 16 | **1,9** |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **76** | **10** | **16** | **23** | **20** | **2** | **5** | **24** | **1,6** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **92** | 7 | 20 | 32 | 23 | 3 | 7 | 8 | **2,1** |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **87** | 5 | 21 | 37 | 16 | 4 | 4 | 13 | **1,8** |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **89** | 5 | 16 | 39 | 22 | 4 | 3 | 11 | **1,9** |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **95** | 9 | 31 | 28 | 19 | 2 | 6 | 5 | **1,9** |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **88** | **7** | **20** | **34** | **18** | **3** | **6** | **12** | **1,9** |
| **TOTAL Avec enfant** | **93** | **4** | **18** | **35** | **25** | **6** | **5** | **7** | **2,1** |
| . Un enfant | **91** | 5 | 18 | 37 | 20 | 6 | 5 | 9 | **2,0** |
| . Deux enfants | **95** | 5 | 19 | 34 | 27 | 5 | 5 | 5 | **2,2** |
| . Trois enfants et plus | **92** | - | 16 | 31 | 38 | 7 | - | 8 | **2,2** |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **94** | **5** | **19** | **39** | **21** | **6** | **4** | **6** | **2,1** |
| . Dont La France insoumise\* | **93** | 7 | 14 | 41 | 18 | 10 | 3 | 7 | **2,1** |
| . Dont Parti socialiste | **92** | 2 | 21 | 38 | 19 | 6 | 6 | 8 | **2,1** |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **96** | 5 | 22 | 41 | 21 | 5 | 2 | 4 | **2,0** |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **93** | **5** | **25** | **37** | **19** | **2** | **5** | **7** | **1,9** |
| . Dont La République en marche | **93** | 4 | 28 | 33 | 20 | 3 | 5 | 7 | **1,9** |
| **TOTAL Droite** | **86** | **8** | **20** | **30** | **18** | **4** | **6** | **14** | **1,8** |
| . Dont Les Républicains | **87** | 7 | 23 | 30 | 18 | 3 | 6 | 13 | **1,8** |
| **TOTAL Droite radicale** | **87** | **8** | **19** | **24** | **25** | **2** | **9** | **13** | **2,0** |
| . Dont Reconquête | **94** | 9 | 18 | 23 | 33 | 2 | 9 | 6 | **2,2** |
| . Dont Rassemblement National\* | **77** | 6 | 19 | 26 | 16 | 2 | 8 | 23 | **1,7** |
| **Sans sympathie partisane** | **86** | **8** | **13** | **31** | **23** | **5** | **6** | **14** | **2,0** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **90** | 7 | 20 | 35 | 19 | 4 | 5 | 10 | **1,9** |
| Pas satisfait(e) | **90** | 4 | 17 | 30 | 28 | 3 | 8 | 10 | **2,2** |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **93** | 11 | 23 | 32 | 16 | 5 | 6 | 7 | **1,9** |
| . A changé de région | **92** | 10 | 22 | 31 | 16 | 4 | 9 | 8 | **2,0** |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **92** | 7 | 20 | 37 | 18 | 4 | 6 | 8 | **2,0** |
| Non | **89** | 6 | 19 | 33 | 22 | 4 | 5 | 11 | **2,0** |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **90** | 7 | 19 | 34 | 21 | 4 | 5 | 10 | **2,0** |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **91** | 4 | 32 | 32 | 14 | 3 | 6 | 9 | **1,8** |

#### - A.4 - Salaires

### Le niveau d'augmentation des salaires souhaité en 2022

Question : Quel niveau d’augmentation des salaires souhaiteriez-vous obtenir en 2022 ?

|  | **Ensemble**  **Février 2022**  **(%)** |
| --- | --- |
| **Aucune augmentation** | **6** |
| **TOTAL Souhaite une augmentation** | **94** |
| Moins de 1% | 2 |
| De 1 à moins de 2% | 11 |
| De 2 à moins de 3% | 28 |
| De 3 à moins de 4% | 16 |
| Plus de 4% | 37 |
| **TOTAL** | **100** |
|  |  |
| **Moyenne (en %)** | **4,0** |

**Le niveau d'augmentation des salaires souhaité en 2022**

|  | **Aucune augmentation** | **TOTAL Souhaite une augmentation** | **Moins de 1%** | **De 1 à moins de 2%** | **De 2 à moins de 3%** | **De 3 à moins de 4%** | **Plus de 4%** | **Moyenne**  **(en %)** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **6** | **94** | **2** | **11** | **28** | **16** | **37** | **4,0** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | 5 | **95** | 2 | 11 | 30 | 15 | 37 | **4,0** |
| Femme | 6 | **94** | 2 | 13 | 26 | 17 | 36 | **4,0** |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **2** | **98** | **3** | **15** | **24** | **14** | **42** | **4,3** |
| . 25-34 ans | 2 | **98** | 2 | 14 | 25 | 14 | 43 | **4,4** |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **7** | **93** | **2** | **10** | **30** | **16** | **35** | **3,9** |
| . 35-49 ans | 7 | **93** | 2 | 11 | 28 | 14 | 38 | **4,0** |
| . 50-64 ans | 7 | **93** | 2 | 9 | 33 | 20 | 29 | **3,7** |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | 6 | **94** | 2 | 10 | 28 | 17 | 37 | **4,0** |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | 2 | **98** | 2 | 25 | 35 | 3 | 33 | **3,7** |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **5** | **95** | **2** | **9** | **28** | **14** | **42** | **4,3** |
| **TOTAL Oui** | **6** | **94** | **2** | **13** | **29** | **17** | **33** | **3,8** |
| . 1 à 5 personnes | 9 | **91** | 1 | 11 | 25 | 16 | 38 | **4,0** |
| . 6 à 10 personnes | 2 | **98** | 3 | 19 | 30 | 19 | 27 | **3,6** |
| . 11 à 20 personnes | 5 | **95** | 3 | 14 | 35 | 21 | 22 | **3,3** |
| . Plus de 20 personnes | 6 | **94** | 3 | 3 | 33 | 11 | 44 | **4,4** |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **8** | **92** | **3** | **14** | **24** | **14** | **37** | **3,9** |
| . Moins de 20 salariés | 15 | **85** | 8 | 15 | 19 | 13 | 30 | **3,3** |
| . 20 à 249 salariés | 6 | **94** | 3 | 14 | 23 | 15 | 39 | **4,1** |
| . 250 à 499 salariés | 8 | **92** | - | 15 | 30 | 10 | 37 | **3,9** |
| **500 salariés et plus** | **3** | **97** | **1** | **9** | **32** | **18** | **37** | **4,1** |
| . 500 à 1 999 salariés | 3 | **97** | 2 | 9 | 30 | 19 | 37 | **4,1** |
| . 2 000 à 4 999 salariés | 6 | **94** | - | 10 | 30 | 28 | 26 | **3,7** |
| . 5 000 salariés et plus | 3 | **97** | 1 | 9 | 34 | 14 | 39 | **4,2** |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | 6 | **94** | 3 | 11 | 29 | 13 | 38 | **4,0** |
| De 40 à 44 heures | 2 | **98** | 2 | 14 | 31 | 18 | 33 | **3,9** |
| De 45 à 49 heures | 6 | **94** | 1 | 9 | 30 | 18 | 36 | **4,0** |
| De 50 à 54 heures | 8 | **92** | 2 | 12 | 24 | 17 | 37 | **4,0** |
| 55 heures ou plus | 11 | **89** | - | 6 | 17 | 23 | 43 | **4,3** |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **2** | **98** | **1** | **12** | **31** | **21** | **33** | **4,0** |
| **BTP-Construction** | **2** | **98** | **1** | **10** | **26** | **15** | **46** | **4,5** |
| **Tertiaire** | **7** | **93** | **2** | **12** | **28** | **14** | **37** | **4,0** |
| . dont commerce | 5 | **95** | 4 | 13 | 31 | 17 | 30 | **3,7** |
| . dont services | 7 | **93** | 2 | 11 | 27 | 13 | 40 | **4,1** |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | 6 | **94** | 5 | 12 | 26 | 18 | 33 | **3,8** |
| Ingénierie / R&D | 5 | **95** | 1 | 12 | 29 | 13 | 40 | **4,2** |
| Marketing / Communication | 1 | **99** | - | 12 | 26 | 17 | 44 | **4,5** |
| Commercial / Ventes | 6 | **94** | 1 | 7 | 31 | 14 | 41 | **4,2** |
| Services généraux | 4 | **96** | 5 | 14 | 36 | 5 | 36 | **3,8** |
| Direction générale | 18 | **82** | 5 | 11 | 21 | 20 | 25 | **3,2** |
| Ressources humaines | 6 | **94** | 5 | 8 | 39 | 19 | 23 | **3,4** |
| Autre | 4 | **96** | 1 | 14 | 25 | 22 | 34 | **4,0** |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **7** | **93** | **2** | **11** | **22** | **17** | **41** | **4,2** |
| **TOTAL Province** | **5** | **95** | **2** | **12** | **33** | **15** | **33** | **3,9** |
| . Nord-est | 3 | **97** | 3 | 15 | 36 | 16 | 27 | **3,6** |
| . Nord-ouest | 6 | **94** | 2 | 11 | 33 | 15 | 33 | **3,8** |
| . Sud-ouest | 8 | **92** | 2 | 14 | 33 | 7 | 36 | **3,8** |
| . Sud-est | 3 | **97** | 2 | 9 | 29 | 18 | 39 | **4,2** |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **6** | **94** | **2** | **11** | **29** | **16** | **36** | **4,0** |
| . Diplôme supérieur | 5 | **95** | 2 | 11 | 28 | 16 | 38 | **4,1** |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | 6 | **94** | 3 | 11 | 31 | 18 | 31 | **3,8** |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **6** | **94** | **2** | **15** | **24** | **12** | **41** | **4,1** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | 5 | **95** | 1 | 7 | 32 | 16 | 39 | **4,2** |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | 7 | **93** | 2 | 13 | 27 | 19 | 32 | **3,8** |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | 5 | **95** | 3 | 21 | 31 | 11 | 29 | **3,6** |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | 2 | **98** | 8 | 13 | 20 | 15 | 42 | **4,2** |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **5** | **95** | **1** | **11** | **26** | **18** | **39** | **4,2** |
| **TOTAL Avec enfant** | **6** | **94** | **3** | **12** | **33** | **13** | **33** | **3,8** |
| . Un enfant | 7 | **93** | 5 | 10 | 33 | 12 | 33 | **3,7** |
| . Deux enfants | 6 | **94** | 1 | 12 | 35 | 13 | 33 | **3,8** |
| . Trois enfants et plus | - | **100** | 2 | 27 | 20 | 16 | 35 | **3,9** |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **4** | **96** | **3** | **15** | **24** | **15** | **39** | **4,1** |
| . Dont La France insoumise\* | 6 | **94** | 3 | 19 | 31 | 5 | 36 | **3,8** |
| . Dont Parti socialiste | 2 | **98** | 5 | 6 | 31 | 16 | 40 | **4,2** |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | 4 | **96** | 3 | 19 | 14 | 21 | 39 | **4,1** |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **6** | **94** | **1** | **12** | **37** | **16** | **28** | **3,7** |
| . Dont La République en marche | 6 | **94** | 1 | 13 | 38 | 14 | 28 | **3,6** |
| **TOTAL Droite** | **4** | **96** | **2** | **7** | **32** | **17** | **38** | **4,2** |
| . Dont Les Républicains | 5 | **95** | 2 | 5 | 33 | 17 | 38 | **4,2** |
| **TOTAL Droite radicale** | **4** | **96** | **3** | **13** | **26** | **12** | **42** | **4,2** |
| . Dont Reconquête | 4 | **96** | - | 11 | 26 | 11 | 48 | **4,5** |
| . Dont Rassemblement National\* | 5 | **95** | 7 | 14 | 26 | 14 | 34 | **3,8** |
| **Sans sympathie partisane** | **9** | **91** | **2** | **11** | **22** | **15** | **41** | **4,1** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | 5 | **95** | 2 | 12 | 30 | 16 | 35 | **4,0** |
| Pas satisfait(e) | 7 | **93** | 2 | 10 | 21 | 16 | 44 | **4,4** |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | 4 | **96** | 3 | 17 | 25 | 14 | 37 | **4,0** |
| . A changé de région | 5 | **95** | 5 | 26 | 23 | 11 | 30 | **3,5** |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | 8 | **92** | 2 | 17 | 30 | 15 | 28 | **3,5** |
| Non | 4 | **96** | 2 | 8 | 28 | 16 | 42 | **4,3** |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | 6 | **94** | 2 | 10 | 29 | 16 | 37 | **4,1** |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | 5 | **95** | 10 | 30 | 22 | 8 | 25 | **3,1** |

#### - A.5 - Statut cadre / salarié

### L'opinion vis-à-vis de différents statuts professionnels

Question : Etes-vous d’accord ou pas d’accord avec les affirmations suivantes ?

|  | **TOTAL D'accord** | Tout à fait d’accord | Plutôt d’accord | **TOTAL Pas d'accord** | Plutôt pas d’accord | Pas du tout d’accord | **TOTAL** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Le statut freelance est synonyme de risque | **87** | 30 | 57 | **13** | 9 | 4 | **100** |
| Le statut de salarié est synonyme de sécurité financière | **83** | 25 | 58 | **17** | 14 | 3 | **100** |
| Le salariat est un statut dans lequel je me projette à l’avenir | **82** | 28 | 54 | **18** | 13 | 5 | **100** |
| Le statut freelance est synonyme d’autonomie | **79** | 21 | 58 | **21** | 14 | 7 | **100** |
| Le statut de cadre est synonyme de liberté | **55** | 10 | 45 | **45** | 35 | 10 | **100** |
| La création ou reprise d’entreprise est une perspective dans laquelle je me projette à l’avenir | **29** | 7 | 22 | **71** | 31 | 40 | **100** |
| Dans un futur proche, je me vois me lancer à mon propre compte, en tant qu’indépendant | **21** | 4 | 17 | **79** | 31 | 48 | **100** |

**L'opinion vis-à-vis de différents statuts professionnels - Le statut freelance est synonyme de risque**

|  | **TOTAL D'accord** | **Tout à fait d’accord** | **Plutôt d’accord** | **TOTAL Pas d'accord** | **Plutôt pas d’accord** | **Pas du tout d’accord** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **87** | **30** | **57** | **13** | **9** | **4** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **86** | 31 | 55 | **14** | 9 | 5 |
| Femme | **89** | 28 | 61 | **11** | 10 | 1 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **83** | **29** | **54** | **17** | **13** | **4** |
| . 25-34 ans | **82** | 29 | 53 | **18** | 14 | 4 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **88** | **30** | **58** | **12** | **8** | **4** |
| . 35-49 ans | **90** | 29 | 61 | **10** | 7 | 3 |
| . 50-64 ans | **85** | 31 | 54 | **15** | 10 | 5 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **86** | 29 | 57 | **14** | 10 | 4 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **97** | 32 | 64 | **3** | - | 3 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **89** | **29** | **60** | **11** | **8** | **3** |
| **TOTAL Oui** | **86** | **30** | **56** | **14** | **10** | **4** |
| . 1 à 5 personnes | **88** | 30 | 58 | **12** | 10 | 2 |
| . 6 à 10 personnes | **82** | 27 | 55 | **18** | 12 | 6 |
| . 11 à 20 personnes | **87** | 34 | 53 | **13** | 9 | 4 |
| . Plus de 20 personnes | **84** | 30 | 54 | **16** | 9 | 7 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **85** | **29** | **56** | **15** | **11** | **4** |
| . Moins de 20 salariés | **89** | 32 | 57 | **11** | 9 | 2 |
| . 20 à 249 salariés | **83** | 26 | 57 | **17** | 12 | 5 |
| . 250 à 499 salariés | **87** | 35 | 52 | **13** | 8 | 5 |
| **500 salariés et plus** | **88** | **30** | **58** | **12** | **9** | **3** |
| . 500 à 1 999 salariés | **88** | 32 | 56 | **12** | 10 | 2 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **85** | 27 | 58 | **15** | 12 | 3 |
| . 5 000 salariés et plus | **89** | 30 | 59 | **11** | 7 | 4 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **87** | 26 | 61 | **13** | 10 | 3 |
| De 40 à 44 heures | **88** | 35 | 53 | **12** | 8 | 4 |
| De 45 à 49 heures | **79** | 27 | 52 | **21** | 16 | 5 |
| De 50 à 54 heures | **87** | 27 | 60 | **13** | 7 | 6 |
| 55 heures ou plus | **96** | 40 | 56 | **4** | 2 | 2 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **86** | **26** | **60** | **14** | **10** | **4** |
| **BTP-Construction** | **87** | **23** | **64** | **13** | **11** | **2** |
| **Tertiaire** | **87** | **31** | **56** | **13** | **9** | **4** |
| . dont commerce | **80** | 31 | 49 | **20** | 15 | 5 |
| . dont services | **90** | 31 | 59 | **10** | 7 | 3 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **92** | 33 | 59 | **8** | 6 | 2 |
| Ingénierie / R&D | **89** | 31 | 58 | **11** | 8 | 3 |
| Marketing / Communication | **87** | 33 | 54 | **13** | 13 | - |
| Commercial / Ventes | **88** | 28 | 60 | **12** | 9 | 3 |
| Services généraux | **79** | 28 | 51 | **21** | 12 | 9 |
| Direction générale | **77** | 31 | 46 | **23** | 13 | 10 |
| Ressources humaines | **79** | 24 | 55 | **21** | 16 | 5 |
| Autre | **88** | 27 | 61 | **12** | 8 | 4 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **88** | **33** | **55** | **12** | **8** | **4** |
| **TOTAL Province** | **86** | **27** | **59** | **14** | **10** | **4** |
| . Nord-est | **82** | 27 | 55 | **18** | 12 | 6 |
| . Nord-ouest | **88** | 28 | 60 | **12** | 9 | 3 |
| . Sud-ouest | **84** | 30 | 54 | **16** | 15 | 1 |
| . Sud-est | **90** | 27 | 63 | **10** | 7 | 3 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **88** | **31** | **57** | **12** | **9** | **3** |
| . Diplôme supérieur | **88** | 31 | 57 | **12** | 9 | 3 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **87** | 29 | 58 | **13** | 10 | 3 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **75** | **19** | **56** | **25** | **12** | **13** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **87** | 33 | 54 | **13** | 10 | 3 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **87** | 29 | 58 | **13** | 9 | 4 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **85** | 26 | 59 | **15** | 10 | 5 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **84** | 28 | 56 | **16** | 10 | 6 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **87** | **32** | **55** | **13** | **10** | **3** |
| **TOTAL Avec enfant** | **87** | **27** | **60** | **13** | **8** | **5** |
| . Un enfant | **91** | 30 | 61 | **9** | 6 | 3 |
| . Deux enfants | **85** | 28 | 57 | **15** | 10 | 5 |
| . Trois enfants et plus | **75** | 8 | 67 | **25** | 11 | 14 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **84** | **23** | **61** | **16** | **13** | **3** |
| . Dont La France insoumise\* | **85** | 13 | 72 | **15** | 10 | 5 |
| . Dont Parti socialiste | **85** | 28 | 57 | **15** | 12 | 3 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **84** | 21 | 63 | **16** | 15 | 1 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **89** | **31** | **58** | **11** | **9** | **2** |
| . Dont La République en marche | **89** | 33 | 56 | **11** | 8 | 3 |
| **TOTAL Droite** | **90** | **31** | **59** | **10** | **7** | **3** |
| . Dont Les Républicains | **92** | 32 | 60 | **8** | 6 | 2 |
| **TOTAL Droite radicale** | **79** | **42** | **37** | **21** | **13** | **8** |
| . Dont Reconquête | **74** | 40 | 34 | **26** | 15 | 11 |
| . Dont Rassemblement National\* | **86** | 45 | 41 | **14** | 10 | 4 |
| **Sans sympathie partisane** | **87** | **29** | **58** | **13** | **8** | **5** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **87** | 30 | 57 | **13** | 9 | 4 |
| Pas satisfait(e) | **84** | 28 | 56 | **16** | 12 | 4 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **89** | 29 | 60 | **11** | 7 | 4 |
| . A changé de région | **89** | 30 | 59 | **11** | 8 | 3 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **87** | 27 | 60 | **13** | 8 | 5 |
| Non | **87** | 31 | 56 | **13** | 10 | 3 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **87** | 30 | 57 | **13** | 10 | 3 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **86** | 18 | 68 | **14** | 4 | 10 |

**L'opinion vis-à-vis de différents statuts professionnels - Le statut de salarié est synonyme de sécurité financière**

|  | **TOTAL D'accord** | **Tout à fait d’accord** | **Plutôt d’accord** | **TOTAL Pas d'accord** | **Plutôt pas d’accord** | **Pas du tout d’accord** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **83** | **25** | **58** | **17** | **14** | **3** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **82** | 26 | 56 | **18** | 15 | 3 |
| Femme | **86** | 25 | 61 | **14** | 12 | 2 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **85** | **25** | **60** | **15** | **13** | **2** |
| . 25-34 ans | **88** | 27 | 61 | **12** | 10 | 2 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **83** | **25** | **58** | **17** | **14** | **3** |
| . 35-49 ans | **83** | 28 | 55 | **17** | 14 | 3 |
| . 50-64 ans | **83** | 21 | 62 | **17** | 14 | 3 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **84** | 25 | 59 | **16** | 13 | 3 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **78** | 34 | 44 | **22** | 19 | 3 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **83** | **28** | **55** | **17** | **14** | **3** |
| **TOTAL Oui** | **83** | **23** | **60** | **17** | **14** | **3** |
| . 1 à 5 personnes | **85** | 24 | 61 | **15** | 12 | 3 |
| . 6 à 10 personnes | **85** | 22 | 63 | **15** | 12 | 3 |
| . 11 à 20 personnes | **80** | 27 | 54 | **20** | 20 | - |
| . Plus de 20 personnes | **78** | 19 | 59 | **22** | 17 | 5 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **83** | **24** | **59** | **17** | **14** | **3** |
| . Moins de 20 salariés | **85** | 19 | 66 | **15** | 14 | 1 |
| . 20 à 249 salariés | **83** | 26 | 57 | **17** | 14 | 3 |
| . 250 à 499 salariés | **80** | 23 | 57 | **20** | 16 | 4 |
| **500 salariés et plus** | **84** | **26** | **58** | **16** | **13** | **3** |
| . 500 à 1 999 salariés | **87** | 27 | 60 | **13** | 9 | 4 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **81** | 25 | 56 | **19** | 17 | 2 |
| . 5 000 salariés et plus | **82** | 26 | 56 | **18** | 15 | 3 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **84** | 26 | 58 | **16** | 14 | 2 |
| De 40 à 44 heures | **84** | 25 | 59 | **16** | 14 | 2 |
| De 45 à 49 heures | **82** | 24 | 58 | **18** | 13 | 5 |
| De 50 à 54 heures | **80** | 23 | 57 | **20** | 18 | 2 |
| 55 heures ou plus | **89** | 25 | 64 | **11** | 8 | 3 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **82** | **25** | **57** | **18** | **15** | **3** |
| **BTP-Construction** | **90** | **31** | **58** | **10** | **10** | **-** |
| **Tertiaire** | **83** | **25** | **58** | **17** | **14** | **3** |
| . dont commerce | **82** | 25 | 57 | **18** | 17 | 1 |
| . dont services | **84** | 25 | 59 | **16** | 12 | 4 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **81** | 27 | 54 | **19** | 17 | 2 |
| Ingénierie / R&D | **84** | 25 | 59 | **16** | 14 | 2 |
| Marketing / Communication | **79** | 28 | 51 | **21** | 18 | 3 |
| Commercial / Ventes | **86** | 26 | 60 | **14** | 10 | 4 |
| Services généraux | **70** | 23 | 47 | **30** | 26 | 4 |
| Direction générale | **87** | 30 | 57 | **13** | 9 | 4 |
| Ressources humaines | **85** | 33 | 52 | **15** | 14 | 1 |
| Autre | **82** | 18 | 64 | **18** | 15 | 3 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **85** | **27** | **58** | **15** | **13** | **2** |
| **TOTAL Province** | **82** | **24** | **58** | **18** | **14** | **4** |
| . Nord-est | **82** | 23 | 59 | **18** | 14 | 4 |
| . Nord-ouest | **79** | 23 | 56 | **21** | 16 | 5 |
| . Sud-ouest | **89** | 22 | 67 | **11** | 8 | 3 |
| . Sud-est | **83** | 28 | 55 | **17** | 15 | 2 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **83** | **25** | **58** | **17** | **14** | **3** |
| . Diplôme supérieur | **84** | 25 | 59 | **16** | 13 | 3 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **79** | 23 | 56 | **21** | 18 | 3 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **85** | **29** | **56** | **15** | **10** | **5** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **86** | 28 | 58 | **14** | 12 | 2 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **85** | 26 | 59 | **15** | 13 | 2 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **81** | 22 | 59 | **19** | 16 | 3 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **70** | 26 | 44 | **30** | 22 | 8 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **83** | **23** | **60** | **17** | **14** | **3** |
| **TOTAL Avec enfant** | **83** | **28** | **55** | **17** | **15** | **2** |
| . Un enfant | **80** | 24 | 56 | **20** | 17 | 3 |
| . Deux enfants | **88** | 32 | 56 | **12** | 11 | 1 |
| . Trois enfants et plus | **80** | 36 | 44 | **20** | 18 | 2 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **80** | **27** | **53** | **20** | **16** | **4** |
| . Dont La France insoumise\* | **74** | 22 | 53 | **26** | 26 | - |
| . Dont Parti socialiste | **79** | 30 | 49 | **21** | 20 | 1 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **83** | 24 | 59 | **17** | 11 | 6 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **88** | **29** | **59** | **12** | **11** | **1** |
| . Dont La République en marche | **88** | 30 | 58 | **12** | 11 | 1 |
| **TOTAL Droite** | **83** | **26** | **57** | **17** | **14** | **3** |
| . Dont Les Républicains | **84** | 28 | 56 | **16** | 12 | 4 |
| **TOTAL Droite radicale** | **80** | **24** | **56** | **20** | **16** | **4** |
| . Dont Reconquête | **81** | 21 | 60 | **19** | 17 | 2 |
| . Dont Rassemblement National\* | **77** | 27 | 50 | **23** | 16 | 7 |
| **Sans sympathie partisane** | **82** | **19** | **63** | **18** | **15** | **3** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **85** | 26 | 59 | **15** | 13 | 2 |
| Pas satisfait(e) | **73** | 19 | 54 | **27** | 20 | 7 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **83** | 27 | 56 | **17** | 15 | 2 |
| . A changé de région | **79** | 29 | 50 | **21** | 20 | 1 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **90** | 33 | 57 | **10** | 9 | 1 |
| Non | **79** | 20 | 59 | **21** | 17 | 4 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **85** | 26 | 59 | **15** | 13 | 2 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **56** | 14 | 42 | **44** | 36 | 8 |

**L'opinion vis-à-vis de différents statuts professionnels - Le salariat est un statut dans lequel je me projette à l’avenir**

|  | **TOTAL D'accord** | **Tout à fait d’accord** | **Plutôt d’accord** | **TOTAL Pas d'accord** | **Plutôt pas d’accord** | **Pas du tout d’accord** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **82** | **28** | **54** | **18** | **13** | **5** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **82** | 28 | 54 | **18** | 13 | 5 |
| Femme | **82** | 28 | 54 | **18** | 13 | 5 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **78** | **24** | **54** | **22** | **19** | **3** |
| . 25-34 ans | **78** | 24 | 54 | **22** | 19 | 3 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **83** | **29** | **54** | **17** | **12** | **5** |
| . 35-49 ans | **83** | 27 | 56 | **17** | 12 | 5 |
| . 50-64 ans | **85** | 31 | 54 | **15** | 10 | 5 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **83** | 28 | 55 | **17** | 13 | 4 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **78** | 34 | 44 | **22** | 10 | 12 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **82** | **30** | **52** | **18** | **14** | **4** |
| **TOTAL Oui** | **82** | **27** | **55** | **18** | **13** | **5** |
| . 1 à 5 personnes | **82** | 28 | 54 | **18** | 11 | 7 |
| . 6 à 10 personnes | **86** | 24 | 62 | **14** | 11 | 3 |
| . 11 à 20 personnes | **78** | 29 | 49 | **22** | 18 | 4 |
| . Plus de 20 personnes | **81** | 27 | 54 | **19** | 15 | 4 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **83** | **27** | **56** | **17** | **13** | **4** |
| . Moins de 20 salariés | **83** | 22 | 61 | **17** | 13 | 4 |
| . 20 à 249 salariés | **83** | 29 | 54 | **17** | 12 | 5 |
| . 250 à 499 salariés | **83** | 27 | 56 | **17** | 13 | 4 |
| **500 salariés et plus** | **82** | **29** | **53** | **18** | **13** | **5** |
| . 500 à 1 999 salariés | **77** | 26 | 51 | **23** | 16 | 7 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **83** | 32 | 51 | **17** | 14 | 3 |
| . 5 000 salariés et plus | **83** | 29 | 54 | **17** | 12 | 5 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **81** | 28 | 53 | **19** | 13 | 6 |
| De 40 à 44 heures | **87** | 30 | 57 | **13** | 10 | 3 |
| De 45 à 49 heures | **82** | 28 | 54 | **18** | 14 | 4 |
| De 50 à 54 heures | **86** | 25 | 61 | **14** | 13 | 1 |
| 55 heures ou plus | **73** | 24 | 49 | **27** | 24 | 3 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **84** | **34** | **50** | **16** | **10** | **6** |
| **BTP-Construction** | **87** | **24** | **63** | **13** | **13** | **-** |
| **Tertiaire** | **81** | **27** | **54** | **19** | **14** | **5** |
| . dont commerce | **86** | 24 | 62 | **14** | 11 | 3 |
| . dont services | **80** | 27 | 53 | **20** | 15 | 5 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **80** | 30 | 50 | **20** | 12 | 8 |
| Ingénierie / R&D | **83** | 30 | 53 | **17** | 13 | 4 |
| Marketing / Communication | **84** | 24 | 60 | **16** | 13 | 3 |
| Commercial / Ventes | **85** | 25 | 60 | **15** | 11 | 4 |
| Services généraux | **77** | 18 | 59 | **23** | 14 | 9 |
| Direction générale | **76** | 32 | 44 | **24** | 18 | 6 |
| Ressources humaines | **76** | 35 | 41 | **24** | 16 | 8 |
| Autre | **83** | 26 | 57 | **17** | 13 | 4 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **83** | **30** | **53** | **17** | **14** | **3** |
| **TOTAL Province** | **81** | **27** | **54** | **19** | **13** | **6** |
| . Nord-est | **82** | 29 | 53 | **18** | 12 | 6 |
| . Nord-ouest | **80** | 22 | 58 | **20** | 12 | 8 |
| . Sud-ouest | **80** | 27 | 53 | **20** | 18 | 2 |
| . Sud-est | **83** | 30 | 53 | **17** | 12 | 5 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **82** | **29** | **53** | **18** | **13** | **5** |
| . Diplôme supérieur | **82** | 29 | 53 | **18** | 14 | 4 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **81** | 27 | 54 | **19** | 12 | 7 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **80** | **19** | **61** | **20** | **13** | **7** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **83** | 32 | 51 | **17** | 13 | 4 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **83** | 30 | 53 | **17** | 13 | 4 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **83** | 25 | 58 | **17** | 12 | 5 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **69** | 21 | 48 | **31** | 19 | 12 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **82** | **30** | **52** | **18** | **13** | **5** |
| **TOTAL Avec enfant** | **83** | **26** | **57** | **17** | **13** | **4** |
| . Un enfant | **82** | 28 | 54 | **18** | 14 | 4 |
| . Deux enfants | **86** | 25 | 61 | **14** | 9 | 5 |
| . Trois enfants et plus | **80** | 23 | 57 | **20** | 20 | - |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **81** | **25** | **56** | **19** | **15** | **4** |
| . Dont La France insoumise\* | **81** | 19 | 62 | **19** | 17 | 2 |
| . Dont Parti socialiste | **79** | 27 | 52 | **21** | 17 | 4 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **84** | 24 | 60 | **16** | 13 | 3 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **88** | **34** | **54** | **12** | **10** | **2** |
| . Dont La République en marche | **87** | 36 | 51 | **13** | 11 | 2 |
| **TOTAL Droite** | **86** | **29** | **57** | **14** | **10** | **4** |
| . Dont Les Républicains | **85** | 30 | 55 | **15** | 11 | 4 |
| **TOTAL Droite radicale** | **79** | **27** | **52** | **21** | **14** | **7** |
| . Dont Reconquête | **79** | 27 | 52 | **21** | 16 | 5 |
| . Dont Rassemblement National\* | **80** | 28 | 52 | **20** | 11 | 9 |
| **Sans sympathie partisane** | **75** | **23** | **52** | **25** | **17** | **8** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **84** | 30 | 54 | **16** | 13 | 3 |
| Pas satisfait(e) | **70** | 14 | 56 | **30** | 17 | 13 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **75** | 26 | 49 | **25** | 21 | 4 |
| . A changé de région | **72** | 19 | 53 | **28** | 23 | 5 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **87** | 36 | 51 | **13** | 10 | 3 |
| Non | **79** | 23 | 56 | **21** | 15 | 6 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **83** | 29 | 54 | **17** | 13 | 4 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **75** | 14 | 61 | **25** | 15 | 10 |

**L'opinion vis-à-vis de différents statuts professionnels - Le statut freelance est synonyme d’autonomie**

|  | **TOTAL D'accord** | **Tout à fait d’accord** | **Plutôt d’accord** | **TOTAL Pas d'accord** | **Plutôt pas d’accord** | **Pas du tout d’accord** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **79** | **21** | **58** | **21** | **14** | **7** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **78** | 22 | 56 | **22** | 13 | 9 |
| Femme | **79** | 19 | 60 | **21** | 16 | 5 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **79** | **21** | **58** | **21** | **16** | **5** |
| . 25-34 ans | **77** | 21 | 56 | **23** | 18 | 5 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **79** | **21** | **58** | **21** | **13** | **8** |
| . 35-49 ans | **79** | 20 | 59 | **21** | 13 | 8 |
| . 50-64 ans | **77** | 22 | 55 | **23** | 14 | 9 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **79** | 21 | 58 | **21** | 14 | 7 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **69** | 11 | 58 | **31** | 15 | 16 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **80** | **18** | **62** | **20** | **13** | **7** |
| **TOTAL Oui** | **77** | **22** | **55** | **23** | **15** | **8** |
| . 1 à 5 personnes | **78** | 21 | 57 | **22** | 15 | 7 |
| . 6 à 10 personnes | **71** | 20 | 51 | **29** | 20 | 9 |
| . 11 à 20 personnes | **80** | 21 | 59 | **20** | 13 | 7 |
| . Plus de 20 personnes | **83** | 30 | 53 | **17** | 8 | 9 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **78** | **22** | **56** | **22** | **15** | **7** |
| . Moins de 20 salariés | **78** | 11 | 67 | **22** | 13 | 9 |
| . 20 à 249 salariés | **78** | 25 | 53 | **22** | 17 | 5 |
| . 250 à 499 salariés | **80** | 24 | 56 | **20** | 12 | 8 |
| **500 salariés et plus** | **79** | **20** | **59** | **21** | **13** | **8** |
| . 500 à 1 999 salariés | **76** | 20 | 56 | **24** | 16 | 8 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **72** | 17 | 55 | **28** | 13 | 15 |
| . 5 000 salariés et plus | **80** | 20 | 60 | **20** | 13 | 7 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **78** | 21 | 57 | **22** | 13 | 9 |
| De 40 à 44 heures | **76** | 18 | 58 | **24** | 17 | 7 |
| De 45 à 49 heures | **82** | 22 | 60 | **18** | 11 | 7 |
| De 50 à 54 heures | **75** | 18 | 57 | **25** | 21 | 4 |
| 55 heures ou plus | **88** | 29 | 59 | **12** | 10 | 2 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **81** | **21** | **60** | **19** | **15** | **4** |
| **BTP-Construction** | **87** | **16** | **71** | **13** | **11** | **2** |
| **Tertiaire** | **77** | **21** | **56** | **23** | **14** | **9** |
| . dont commerce | **75** | 17 | 58 | **25** | 18 | 7 |
| . dont services | **78** | 22 | 56 | **22** | 13 | 9 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **73** | 20 | 53 | **27** | 18 | 9 |
| Ingénierie / R&D | **76** | 18 | 58 | **24** | 16 | 8 |
| Marketing / Communication | **78** | 17 | 61 | **22** | 22 | - |
| Commercial / Ventes | **82** | 23 | 59 | **18** | 13 | 5 |
| Services généraux | **76** | 21 | 55 | **24** | 15 | 9 |
| Direction générale | **72** | 28 | 44 | **28** | 15 | 13 |
| Ressources humaines | **78** | 18 | 60 | **22** | 6 | 16 |
| Autre | **84** | 21 | 63 | **16** | 10 | 6 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **78** | **19** | **59** | **22** | **14** | **8** |
| **TOTAL Province** | **79** | **22** | **57** | **21** | **14** | **7** |
| . Nord-est | **74** | 19 | 55 | **26** | 16 | 10 |
| . Nord-ouest | **81** | 25 | 56 | **19** | 13 | 6 |
| . Sud-ouest | **78** | 13 | 65 | **22** | 16 | 6 |
| . Sud-est | **80** | 25 | 55 | **20** | 13 | 7 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **78** | **20** | **58** | **22** | **14** | **8** |
| . Diplôme supérieur | **79** | 20 | 59 | **21** | 14 | 7 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **77** | 23 | 54 | **23** | 16 | 7 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **81** | **25** | **56** | **19** | **11** | **8** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **79** | 21 | 58 | **21** | 13 | 8 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **81** | 18 | 63 | **19** | 13 | 6 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **70** | 20 | 50 | **30** | 21 | 9 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **81** | 26 | 55 | **19** | 10 | 9 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **78** | **20** | **58** | **22** | **14** | **8** |
| **TOTAL Avec enfant** | **79** | **22** | **57** | **21** | **14** | **7** |
| . Un enfant | **81** | 24 | 57 | **19** | 13 | 6 |
| . Deux enfants | **75** | 17 | 58 | **25** | 17 | 8 |
| . Trois enfants et plus | **85** | 36 | 49 | **15** | 6 | 9 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **76** | **19** | **57** | **24** | **16** | **8** |
| . Dont La France insoumise\* | **71** | 17 | 54 | **29** | 29 | - |
| . Dont Parti socialiste | **84** | 21 | 63 | **16** | 11 | 5 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **74** | 18 | 56 | **26** | 16 | 10 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **81** | **19** | **62** | **19** | **13** | **6** |
| . Dont La République en marche | **81** | 20 | 61 | **19** | 12 | 7 |
| **TOTAL Droite** | **75** | **19** | **56** | **25** | **17** | **8** |
| . Dont Les Républicains | **73** | 17 | 56 | **27** | 18 | 9 |
| **TOTAL Droite radicale** | **79** | **27** | **52** | **21** | **10** | **11** |
| . Dont Reconquête | **76** | 26 | 50 | **24** | 12 | 12 |
| . Dont Rassemblement National\* | **83** | 28 | 55 | **17** | 7 | 10 |
| **Sans sympathie partisane** | **78** | **22** | **56** | **22** | **14** | **8** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **79** | 20 | 59 | **21** | 14 | 7 |
| Pas satisfait(e) | **75** | 25 | 50 | **25** | 15 | 10 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **76** | 26 | 50 | **24** | 18 | 6 |
| . A changé de région | **71** | 30 | 41 | **29** | 24 | 5 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **81** | 23 | 58 | **19** | 11 | 8 |
| Non | **76** | 19 | 57 | **24** | 16 | 8 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **79** | 21 | 58 | **21** | 14 | 7 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **71** | 25 | 46 | **29** | 11 | 18 |

**L'opinion vis-à-vis de différents statuts professionnels - Le statut de cadre est synonyme de liberté**

|  | **TOTAL D'accord** | **Tout à fait d’accord** | **Plutôt d’accord** | **TOTAL Pas d'accord** | **Plutôt pas d’accord** | **Pas du tout d’accord** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **55** | **10** | **45** | **45** | **35** | **10** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **54** | 11 | 43 | **46** | 35 | 11 |
| Femme | **55** | 8 | 47 | **45** | 36 | 9 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **64** | **12** | **52** | **36** | **30** | **6** |
| . 25-34 ans | **62** | 11 | 51 | **38** | 32 | 6 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **52** | **10** | **42** | **48** | **37** | **11** |
| . 35-49 ans | **53** | 9 | 44 | **47** | 36 | 11 |
| . 50-64 ans | **51** | 11 | 40 | **49** | 37 | 12 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **55** | 11 | 44 | **45** | 35 | 10 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **55** | - | 55 | **45** | 32 | 13 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **56** | **10** | **46** | **44** | **34** | **10** |
| **TOTAL Oui** | **54** | **10** | **44** | **46** | **36** | **10** |
| . 1 à 5 personnes | **50** | 8 | 42 | **50** | 39 | 11 |
| . 6 à 10 personnes | **55** | 8 | 47 | **45** | 36 | 9 |
| . 11 à 20 personnes | **55** | 11 | 44 | **45** | 33 | 12 |
| . Plus de 20 personnes | **63** | 23 | 40 | **37** | 27 | 10 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **55** | **10** | **45** | **45** | **35** | **10** |
| . Moins de 20 salariés | **54** | 4 | 50 | **46** | 36 | 10 |
| . 20 à 249 salariés | **58** | 13 | 45 | **42** | 32 | 10 |
| . 250 à 499 salariés | **48** | 8 | 40 | **52** | 42 | 10 |
| **500 salariés et plus** | **55** | **11** | **44** | **45** | **35** | **10** |
| . 500 à 1 999 salariés | **58** | 10 | 48 | **42** | 33 | 9 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **51** | 12 | 39 | **49** | 33 | 16 |
| . 5 000 salariés et plus | **54** | 10 | 44 | **46** | 37 | 9 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **52** | 11 | 41 | **48** | 38 | 10 |
| De 40 à 44 heures | **57** | 11 | 46 | **43** | 33 | 10 |
| De 45 à 49 heures | **56** | 8 | 48 | **44** | 30 | 14 |
| De 50 à 54 heures | **61** | 5 | 56 | **39** | 32 | 7 |
| 55 heures ou plus | **67** | 19 | 48 | **33** | 27 | 6 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **58** | **14** | **44** | **42** | **33** | **9** |
| **BTP-Construction** | **54** | **5** | **49** | **46** | **38** | **8** |
| **Tertiaire** | **55** | **10** | **45** | **45** | **35** | **10** |
| . dont commerce | **54** | 9 | 45 | **46** | 35 | 11 |
| . dont services | **55** | 10 | 45 | **45** | 35 | 10 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **47** | 4 | 43 | **53** | 39 | 14 |
| Ingénierie / R&D | **58** | 11 | 47 | **42** | 34 | 8 |
| Marketing / Communication | **57** | 8 | 49 | **43** | 37 | 6 |
| Commercial / Ventes | **53** | 8 | 45 | **47** | 40 | 7 |
| Services généraux | **40** | 6 | 34 | **60** | 35 | 25 |
| Direction générale | **62** | 18 | 44 | **38** | 19 | 19 |
| Ressources humaines | **59** | 19 | 40 | **41** | 25 | 16 |
| Autre | **53** | 10 | 43 | **47** | 39 | 8 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **57** | **9** | **48** | **43** | **34** | **9** |
| **TOTAL Province** | **54** | **11** | **43** | **46** | **35** | **11** |
| . Nord-est | **55** | 7 | 48 | **45** | 34 | 11 |
| . Nord-ouest | **53** | 14 | 39 | **47** | 33 | 14 |
| . Sud-ouest | **59** | 14 | 45 | **41** | 36 | 5 |
| . Sud-est | **51** | 11 | 40 | **49** | 39 | 10 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **55** | **10** | **45** | **45** | **35** | **10** |
| . Diplôme supérieur | **57** | 11 | 46 | **43** | 34 | 9 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **46** | 7 | 39 | **54** | 40 | 14 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **61** | **13** | **48** | **39** | **30** | **9** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **54** | 11 | 43 | **46** | 36 | 10 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **53** | 9 | 44 | **47** | 37 | 10 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **62** | 10 | 52 | **38** | 31 | 7 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **48** | 16 | 32 | **52** | 34 | 18 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **54** | **10** | **44** | **46** | **35** | **11** |
| **TOTAL Avec enfant** | **57** | **11** | **46** | **43** | **34** | **9** |
| . Un enfant | **51** | 12 | 39 | **49** | 40 | 9 |
| . Deux enfants | **62** | 9 | 53 | **38** | 28 | 10 |
| . Trois enfants et plus | **62** | 13 | 49 | **38** | 33 | 5 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **56** | **8** | **48** | **44** | **36** | **8** |
| . Dont La France insoumise\* | **58** | 6 | 52 | **42** | 36 | 6 |
| . Dont Parti socialiste | **63** | 7 | 56 | **37** | 31 | 6 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **51** | 11 | 40 | **49** | 41 | 8 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **62** | **15** | **47** | **38** | **31** | **7** |
| . Dont La République en marche | **62** | 17 | 45 | **38** | 29 | 9 |
| **TOTAL Droite** | **51** | **10** | **41** | **49** | **42** | **7** |
| . Dont Les Républicains | **50** | 9 | 41 | **50** | 43 | 7 |
| **TOTAL Droite radicale** | **56** | **11** | **45** | **44** | **26** | **18** |
| . Dont Reconquête | **54** | 10 | 44 | **46** | 28 | 18 |
| . Dont Rassemblement National\* | **58** | 12 | 46 | **42** | 23 | 19 |
| **Sans sympathie partisane** | **50** | **6** | **44** | **50** | **35** | **15** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **57** | 11 | 46 | **43** | 35 | 8 |
| Pas satisfait(e) | **40** | 6 | 34 | **60** | 36 | 24 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **59** | 13 | 46 | **41** | 33 | 8 |
| . A changé de région | **57** | 19 | 38 | **43** | 35 | 8 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **73** | 18 | 55 | **27** | 22 | 5 |
| Non | **44** | 5 | 39 | **56** | 43 | 13 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **55** | 10 | 45 | **45** | 35 | 10 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **46** | 12 | 34 | **54** | 38 | 16 |

**L'opinion vis-à-vis de différents statuts professionnels - La création ou reprise d’entreprise est une perspective dans laquelle je me projette à l’avenir**

|  | **TOTAL D'accord** | **Tout à fait d’accord** | **Plutôt d’accord** | **TOTAL Pas d'accord** | **Plutôt pas d’accord** | **Pas du tout d’accord** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **29** | **7** | **22** | **71** | **31** | **40** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **28** | 7 | 21 | **72** | 31 | 41 |
| Femme | **30** | 6 | 24 | **70** | 32 | 38 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **44** | **11** | **33** | **56** | **32** | **24** |
| . 25-34 ans | **45** | 13 | 32 | **55** | 31 | 24 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **23** | **5** | **18** | **77** | **31** | **46** |
| . 35-49 ans | **28** | 6 | 22 | **72** | 30 | 42 |
| . 50-64 ans | **17** | 5 | 12 | **83** | 32 | 51 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **29** | 7 | 22 | **71** | 32 | 39 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **23** | - | 23 | **77** | 25 | 52 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **22** | **4** | **18** | **78** | **34** | **44** |
| **TOTAL Oui** | **32** | **8** | **24** | **68** | **30** | **38** |
| . 1 à 5 personnes | **31** | 8 | 23 | **69** | 32 | 37 |
| . 6 à 10 personnes | **36** | 8 | 28 | **64** | 28 | 36 |
| . 11 à 20 personnes | **33** | 10 | 23 | **67** | 30 | 37 |
| . Plus de 20 personnes | **29** | 8 | 21 | **71** | 26 | 45 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **33** | **8** | **25** | **67** | **31** | **36** |
| . Moins de 20 salariés | **39** | 8 | 31 | **61** | 27 | 34 |
| . 20 à 249 salariés | **32** | 8 | 24 | **68** | 33 | 35 |
| . 250 à 499 salariés | **32** | 10 | 22 | **68** | 27 | 41 |
| **500 salariés et plus** | **24** | **5** | **19** | **76** | **32** | **44** |
| . 500 à 1 999 salariés | **28** | 8 | 20 | **72** | 34 | 38 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **26** | 5 | 21 | **74** | 30 | 44 |
| . 5 000 salariés et plus | **22** | 4 | 18 | **78** | 32 | 46 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **27** | 7 | 20 | **73** | 28 | 45 |
| De 40 à 44 heures | **30** | 6 | 24 | **70** | 33 | 37 |
| De 45 à 49 heures | **34** | 7 | 27 | **66** | 32 | 34 |
| De 50 à 54 heures | **17** | 7 | 10 | **83** | 43 | 40 |
| 55 heures ou plus | **41** | 8 | 33 | **59** | 30 | 29 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **25** | **5** | **20** | **75** | **36** | **39** |
| **BTP-Construction** | **33** | **3** | **30** | **67** | **31** | **36** |
| **Tertiaire** | **29** | **7** | **22** | **71** | **30** | **41** |
| . dont commerce | **33** | 9 | 24 | **67** | 27 | 40 |
| . dont services | **28** | 7 | 21 | **72** | 31 | 41 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **19** | 6 | 13 | **81** | 36 | 45 |
| Ingénierie / R&D | **30** | 5 | 25 | **70** | 30 | 40 |
| Marketing / Communication | **33** | 12 | 21 | **67** | 28 | 39 |
| Commercial / Ventes | **31** | 5 | 26 | **69** | 34 | 35 |
| Services généraux | **45** | 15 | 30 | **55** | 18 | 37 |
| Direction générale | **40** | 16 | 24 | **60** | 23 | 37 |
| Ressources humaines | **24** | 11 | 13 | **76** | 26 | 50 |
| Autre | **17** | 3 | 14 | **83** | 41 | 42 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **28** | **6** | **22** | **72** | **32** | **40** |
| **TOTAL Province** | **29** | **7** | **22** | **71** | **31** | **40** |
| . Nord-est | **27** | 4 | 23 | **73** | 30 | 43 |
| . Nord-ouest | **31** | 8 | 23 | **69** | 32 | 37 |
| . Sud-ouest | **30** | 9 | 21 | **70** | 36 | 34 |
| . Sud-est | **27** | 8 | 19 | **73** | 29 | 44 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **29** | **7** | **22** | **71** | **32** | **39** |
| . Diplôme supérieur | **31** | 7 | 24 | **69** | 32 | 37 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **24** | 5 | 19 | **76** | 29 | 47 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **17** | **7** | **10** | **83** | **27** | **56** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **25** | 6 | 19 | **75** | 34 | 41 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **26** | 5 | 21 | **74** | 33 | 41 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **36** | 9 | 27 | **64** | 22 | 42 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **29** | 11 | 18 | **71** | 36 | 35 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **26** | **6** | **20** | **74** | **33** | **41** |
| **TOTAL Avec enfant** | **32** | **8** | **24** | **68** | **29** | **39** |
| . Un enfant | **31** | 8 | 23 | **69** | 28 | 41 |
| . Deux enfants | **29** | 8 | 21 | **71** | 30 | 41 |
| . Trois enfants et plus | **57** | 13 | 44 | **43** | 24 | 19 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **31** | **7** | **24** | **69** | **30** | **39** |
| . Dont La France insoumise\* | **32** | 16 | 16 | **68** | 32 | 36 |
| . Dont Parti socialiste | **26** | 5 | 21 | **74** | 25 | 49 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **30** | 3 | 27 | **70** | 35 | 35 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **27** | **4** | **23** | **73** | **31** | **42** |
| . Dont La République en marche | **28** | 5 | 23 | **72** | 31 | 41 |
| **TOTAL Droite** | **26** | **7** | **19** | **74** | **38** | **36** |
| . Dont Les Républicains | **26** | 6 | 20 | **74** | 36 | 38 |
| **TOTAL Droite radicale** | **31** | **12** | **19** | **69** | **32** | **37** |
| . Dont Reconquête | **30** | 14 | 16 | **70** | 39 | 31 |
| . Dont Rassemblement National\* | **31** | 9 | 22 | **69** | 24 | 45 |
| **Sans sympathie partisane** | **29** | **8** | **21** | **71** | **29** | **42** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **27** | 6 | 21 | **73** | 32 | 41 |
| Pas satisfait(e) | **40** | 13 | 27 | **60** | 24 | 36 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **45** | 13 | 32 | **55** | 24 | 31 |
| . A changé de région | **59** | 19 | 40 | **41** | 23 | 18 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **33** | 7 | 26 | **67** | 29 | 38 |
| Non | **25** | 6 | 19 | **75** | 33 | 42 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **27** | 6 | 21 | **73** | 32 | 41 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **47** | 13 | 34 | **53** | 23 | 30 |

**L'opinion vis-à-vis de différents statuts professionnels - Dans un futur proche, je me vois me lancer à mon propre compte, en tant qu’indépendant**

|  | **TOTAL D'accord** | **Tout à fait d’accord** | **Plutôt d’accord** | **TOTAL Pas d'accord** | **Plutôt pas d’accord** | **Pas du tout d’accord** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **21** | **4** | **17** | **79** | **31** | **48** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **21** | 3 | 18 | **79** | 32 | 47 |
| Femme | **20** | 5 | 15 | **80** | 32 | 48 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **27** | **7** | **20** | **73** | **36** | **37** |
| . 25-34 ans | **29** | 7 | 22 | **71** | 33 | 38 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **19** | **3** | **16** | **81** | **30** | **51** |
| . 35-49 ans | **20** | 3 | 17 | **80** | 33 | 47 |
| . 50-64 ans | **16** | 4 | 12 | **84** | 26 | 58 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **21** | 4 | 17 | **79** | 32 | 47 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **12** | 4 | 8 | **88** | 22 | 66 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **18** | **3** | **15** | **82** | **33** | **49** |
| **TOTAL Oui** | **22** | **4** | **18** | **78** | **31** | **47** |
| . 1 à 5 personnes | **20** | 5 | 15 | **80** | 35 | 45 |
| . 6 à 10 personnes | **26** | 2 | 24 | **74** | 26 | 48 |
| . 11 à 20 personnes | **25** | 8 | 17 | **75** | 28 | 47 |
| . Plus de 20 personnes | **22** | 6 | 16 | **78** | 30 | 48 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **24** | **5** | **19** | **76** | **34** | **42** |
| . Moins de 20 salariés | **31** | 5 | 26 | **69** | 27 | 42 |
| . 20 à 249 salariés | **23** | 5 | 18 | **77** | 36 | 41 |
| . 250 à 499 salariés | **20** | 3 | 17 | **80** | 36 | 44 |
| **500 salariés et plus** | **17** | **3** | **14** | **83** | **30** | **53** |
| . 500 à 1 999 salariés | **20** | 4 | 16 | **80** | 33 | 47 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **22** | 1 | 21 | **78** | 23 | 55 |
| . 5 000 salariés et plus | **16** | 4 | 12 | **84** | 30 | 54 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **21** | 5 | 16 | **79** | 29 | 50 |
| De 40 à 44 heures | **19** | 1 | 18 | **81** | 35 | 46 |
| De 45 à 49 heures | **21** | 4 | 17 | **79** | 36 | 43 |
| De 50 à 54 heures | **18** | 3 | 15 | **82** | 31 | 51 |
| 55 heures ou plus | **33** | 7 | 26 | **67** | 31 | 36 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **17** | **3** | **14** | **83** | **36** | **47** |
| **BTP-Construction** | **19** | **3** | **16** | **81** | **20** | **61** |
| **Tertiaire** | **22** | **4** | **18** | **78** | **31** | **47** |
| . dont commerce | **24** | 6 | 18 | **76** | 29 | 47 |
| . dont services | **21** | 4 | 17 | **79** | 32 | 47 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **20** | 7 | 13 | **80** | 28 | 52 |
| Ingénierie / R&D | **19** | 1 | 18 | **81** | 34 | 47 |
| Marketing / Communication | **32** | 9 | 23 | **68** | 20 | 48 |
| Commercial / Ventes | **23** | 4 | 19 | **77** | 36 | 41 |
| Services généraux | **29** | 7 | 22 | **71** | 18 | 53 |
| Direction générale | **31** | 8 | 23 | **69** | 23 | 46 |
| Ressources humaines | **24** | 7 | 17 | **76** | 23 | 53 |
| Autre | **9** | 2 | 7 | **91** | 38 | 53 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **21** | **4** | **17** | **79** | **31** | **48** |
| **TOTAL Province** | **21** | **4** | **17** | **79** | **31** | **48** |
| . Nord-est | **16** | 2 | 14 | **84** | 34 | 50 |
| . Nord-ouest | **29** | 5 | 24 | **71** | 27 | 44 |
| . Sud-ouest | **19** | 2 | 17 | **81** | 34 | 47 |
| . Sud-est | **18** | 5 | 13 | **82** | 33 | 49 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **21** | **4** | **17** | **79** | **31** | **48** |
| . Diplôme supérieur | **22** | 4 | 18 | **78** | 31 | 47 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **19** | 2 | 17 | **81** | 32 | 49 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **17** | **7** | **10** | **83** | **33** | **50** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **19** | 4 | 15 | **81** | 30 | 51 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **20** | 4 | 16 | **80** | 35 | 45 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **22** | 5 | 17 | **78** | 31 | 47 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **31** | 7 | 24 | **69** | 31 | 38 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **17** | **2** | **15** | **83** | **34** | **49** |
| **TOTAL Avec enfant** | **27** | **7** | **20** | **73** | **28** | **45** |
| . Un enfant | **22** | 6 | 16 | **78** | 28 | 50 |
| . Deux enfants | **28** | 6 | 22 | **72** | 28 | 44 |
| . Trois enfants et plus | **41** | 11 | 30 | **59** | 29 | 30 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **27** | **4** | **23** | **73** | **32** | **41** |
| . Dont La France insoumise\* | **41** | 10 | 31 | **59** | 39 | 20 |
| . Dont Parti socialiste | **20** | 3 | 17 | **80** | 28 | 52 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **25** | 4 | 21 | **75** | 35 | 40 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **19** | **4** | **15** | **81** | **30** | **51** |
| . Dont La République en marche | **18** | 3 | 15 | **82** | 30 | 52 |
| **TOTAL Droite** | **19** | **3** | **16** | **81** | **35** | **46** |
| . Dont Les Républicains | **19** | 3 | 16 | **81** | 34 | 47 |
| **TOTAL Droite radicale** | **25** | **5** | **20** | **75** | **32** | **43** |
| . Dont Reconquête | **26** | 5 | 21 | **74** | 38 | 36 |
| . Dont Rassemblement National\* | **24** | 6 | 18 | **76** | 23 | 53 |
| **Sans sympathie partisane** | **18** | **5** | **13** | **82** | **30** | **52** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **19** | 3 | 16 | **81** | 32 | 49 |
| Pas satisfait(e) | **34** | 10 | 24 | **66** | 28 | 38 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **34** | 7 | 27 | **66** | 32 | 34 |
| . A changé de région | **48** | 9 | 39 | **52** | 29 | 23 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **25** | 5 | 20 | **75** | 28 | 47 |
| Non | **18** | 3 | 15 | **82** | 34 | 48 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **19** | 4 | 15 | **81** | 32 | 49 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **50** | 8 | 42 | **50** | 23 | 27 |

### L'opinion vis-à-vis de la place des cadres dans la société

Question : Etes-vous d’accord ou pas d’accord avec les affirmations suivantes concernant les cadres ?

|  | **TOTAL D'accord** | Tout à fait d’accord | Plutôt d’accord | **TOTAL Pas d'accord** | Plutôt pas d’accord | Pas du tout d’accord | **TOTAL** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| La contribution financière des cadres à la société est importante (cotisations, impôts…) | **92** | 43 | 49 | **8** | 7 | 1 | **100** |
| Les cadres sont les maillons forts de l’entreprise | **70** | 16 | 54 | **30** | 27 | 3 | **100** |
| Les cadres sont les forces vives de la nation | **63** | 14 | 49 | **37** | 33 | 4 | **100** |
| La société reconnait à sa juste valeur la contribution des cadres | **43** | 5 | 38 | **57** | 47 | 10 | **100** |
| La société française est à l’écoute des besoins de ses cadres | **39** | 5 | 34 | **61** | 50 | 11 | **100** |

**L'opinion vis-à-vis de la place des cadres dans la société - La contribution financière des cadres à la société est importante (cotisations, impôts…)**

|  | **TOTAL D'accord** | **Tout à fait d’accord** | **Plutôt d’accord** | **TOTAL Pas d'accord** | **Plutôt pas d’accord** | **Pas du tout d’accord** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **92** | **43** | **49** | **8** | **7** | **1** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **92** | 44 | 48 | **8** | 6 | 2 |
| Femme | **92** | 40 | 52 | **8** | 7 | 1 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **91** | **43** | **48** | **9** | **8** | **1** |
| . 25-34 ans | **92** | 43 | 49 | **8** | 7 | 1 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **92** | **43** | **49** | **8** | **6** | **2** |
| . 35-49 ans | **91** | 41 | 50 | **9** | 7 | 2 |
| . 50-64 ans | **95** | 46 | 49 | **5** | 5 | - |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **93** | 44 | 49 | **7** | 6 | 1 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **80** | 33 | 47 | **20** | 17 | 3 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **91** | **38** | **53** | **9** | **7** | **2** |
| **TOTAL Oui** | **93** | **46** | **47** | **7** | **6** | **1** |
| . 1 à 5 personnes | **93** | 45 | 48 | **7** | 6 | 1 |
| . 6 à 10 personnes | **92** | 46 | 46 | **8** | 7 | 1 |
| . 11 à 20 personnes | **93** | 46 | 47 | **7** | 6 | 1 |
| . Plus de 20 personnes | **92** | 51 | 41 | **8** | 7 | 1 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **93** | **40** | **53** | **7** | **6** | **1** |
| . Moins de 20 salariés | **93** | 35 | 58 | **7** | 7 | - |
| . 20 à 249 salariés | **93** | 42 | 51 | **7** | 7 | - |
| . 250 à 499 salariés | **93** | 39 | 54 | **7** | 5 | 2 |
| **500 salariés et plus** | **91** | **46** | **45** | **9** | **7** | **2** |
| . 500 à 1 999 salariés | **90** | 52 | 38 | **10** | 8 | 2 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **96** | 54 | 42 | **4** | 1 | 3 |
| . 5 000 salariés et plus | **90** | 40 | 50 | **10** | 8 | 2 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **90** | 36 | 54 | **10** | 8 | 2 |
| De 40 à 44 heures | **94** | 41 | 53 | **6** | 5 | 1 |
| De 45 à 49 heures | **91** | 48 | 43 | **9** | 8 | 1 |
| De 50 à 54 heures | **96** | 70 | 26 | **4** | 3 | 1 |
| 55 heures ou plus | **93** | 74 | 18 | **7** | 7 | - |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **91** | **47** | **44** | **9** | **6** | **3** |
| **BTP-Construction** | **98** | **42** | **56** | **2** | **2** | **-** |
| **Tertiaire** | **92** | **42** | **50** | **8** | **7** | **1** |
| . dont commerce | **88** | 47 | 41 | **12** | 12 | - |
| . dont services | **93** | 40 | 53 | **7** | 6 | 1 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **92** | 40 | 52 | **8** | 6 | 2 |
| Ingénierie / R&D | **90** | 41 | 49 | **10** | 8 | 2 |
| Marketing / Communication | **92** | 40 | 52 | **8** | 8 | - |
| Commercial / Ventes | **93** | 48 | 45 | **7** | 6 | 1 |
| Services généraux | **95** | 35 | 60 | **5** | 3 | 2 |
| Direction générale | **98** | 54 | 44 | **2** | 1 | 1 |
| Ressources humaines | **95** | 46 | 49 | **5** | 5 | - |
| Autre | **91** | 41 | 50 | **9** | 8 | 1 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **93** | **45** | **48** | **7** | **6** | **1** |
| **TOTAL Province** | **91** | **42** | **49** | **9** | **7** | **2** |
| . Nord-est | **88** | 39 | 49 | **12** | 10 | 2 |
| . Nord-ouest | **91** | 40 | 51 | **9** | 5 | 4 |
| . Sud-ouest | **93** | 42 | 51 | **7** | 6 | 1 |
| . Sud-est | **93** | 45 | 48 | **7** | 6 | 1 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **93** | **44** | **49** | **7** | **6** | **1** |
| . Diplôme supérieur | **93** | 46 | 47 | **7** | 6 | 1 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **89** | 33 | 56 | **11** | 8 | 3 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **86** | **35** | **51** | **14** | **12** | **2** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **94** | 49 | 45 | **6** | 5 | 1 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **93** | 39 | 54 | **7** | 6 | 1 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **88** | 37 | 51 | **12** | 9 | 3 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **89** | 32 | 57 | **11** | 11 | - |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **93** | **46** | **47** | **7** | **6** | **1** |
| **TOTAL Avec enfant** | **91** | **39** | **52** | **9** | **7** | **2** |
| . Un enfant | **90** | 37 | 53 | **10** | 9 | 1 |
| . Deux enfants | **92** | 40 | 52 | **8** | 5 | 3 |
| . Trois enfants et plus | **89** | 43 | 46 | **11** | 11 | - |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **89** | **32** | **57** | **11** | **10** | **1** |
| . Dont La France insoumise\* | **88** | 29 | 59 | **12** | 12 | - |
| . Dont Parti socialiste | **94** | 33 | 61 | **6** | 6 | - |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **87** | 34 | 53 | **13** | 13 | - |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **95** | **49** | **46** | **5** | **5** | **-** |
| . Dont La République en marche | **95** | 49 | 46 | **5** | 5 | - |
| **TOTAL Droite** | **97** | **53** | **44** | **3** | **3** | **-** |
| . Dont Les Républicains | **97** | 53 | 44 | **3** | 3 | - |
| **TOTAL Droite radicale** | **90** | **46** | **44** | **10** | **6** | **4** |
| . Dont Reconquête | **89** | 49 | 40 | **11** | 5 | 6 |
| . Dont Rassemblement National\* | **92** | 43 | 49 | **8** | 8 | - |
| **Sans sympathie partisane** | **88** | **37** | **51** | **12** | **9** | **3** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **93** | 44 | 49 | **7** | 7 | - |
| Pas satisfait(e) | **87** | 37 | 50 | **13** | 5 | 8 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **91** | 40 | 51 | **9** | 8 | 1 |
| . A changé de région | **90** | 38 | 52 | **10** | 8 | 2 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **95** | 37 | 58 | **5** | 5 | - |
| Non | **90** | 47 | 43 | **10** | 8 | 2 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **93** | 44 | 49 | **7** | 6 | 1 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **84** | 29 | 55 | **16** | 8 | 8 |

**L'opinion vis-à-vis de la place des cadres dans la société - Les cadres sont les maillons forts de l’entreprise**

|  | **TOTAL D'accord** | **Tout à fait d’accord** | **Plutôt d’accord** | **TOTAL Pas d'accord** | **Plutôt pas d’accord** | **Pas du tout d’accord** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **70** | **16** | **54** | **30** | **27** | **3** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **72** | 18 | 54 | **28** | 25 | 3 |
| Femme | **66** | 13 | 53 | **34** | 31 | 3 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **69** | **13** | **56** | **31** | **29** | **2** |
| . 25-34 ans | **67** | 12 | 55 | **33** | 30 | 3 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **71** | **18** | **53** | **29** | **26** | **3** |
| . 35-49 ans | **67** | 15 | 52 | **33** | 29 | 4 |
| . 50-64 ans | **76** | 20 | 56 | **24** | 22 | 2 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **71** | 16 | 55 | **29** | 26 | 3 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **56** | 20 | 36 | **44** | 41 | 3 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **64** | **14** | **50** | **36** | **33** | **3** |
| **TOTAL Oui** | **74** | **18** | **56** | **26** | **23** | **3** |
| . 1 à 5 personnes | **71** | 16 | 55 | **29** | 26 | 3 |
| . 6 à 10 personnes | **71** | 15 | 56 | **29** | 27 | 2 |
| . 11 à 20 personnes | **79** | 25 | 54 | **21** | 17 | 4 |
| . Plus de 20 personnes | **83** | 22 | 61 | **17** | 16 | 1 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **71** | **17** | **54** | **29** | **26** | **3** |
| . Moins de 20 salariés | **70** | 14 | 56 | **30** | 28 | 2 |
| . 20 à 249 salariés | **71** | 19 | 52 | **29** | 26 | 3 |
| . 250 à 499 salariés | **73** | 13 | 60 | **27** | 25 | 2 |
| **500 salariés et plus** | **70** | **17** | **53** | **30** | **27** | **3** |
| . 500 à 1 999 salariés | **83** | 18 | 65 | **17** | 16 | 1 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **76** | 14 | 62 | **24** | 21 | 3 |
| . 5 000 salariés et plus | **62** | 16 | 46 | **38** | 34 | 4 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **66** | 14 | 52 | **34** | 31 | 3 |
| De 40 à 44 heures | **71** | 16 | 55 | **29** | 27 | 2 |
| De 45 à 49 heures | **77** | 20 | 57 | **23** | 22 | 1 |
| De 50 à 54 heures | **78** | 29 | 49 | **22** | 19 | 3 |
| 55 heures ou plus | **82** | 26 | 56 | **18** | 16 | 2 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **70** | **22** | **48** | **30** | **27** | **3** |
| **BTP-Construction** | **73** | **8** | **65** | **27** | **22** | **5** |
| **Tertiaire** | **70** | **15** | **55** | **30** | **27** | **3** |
| . dont commerce | **60** | 19 | 41 | **40** | 39 | 1 |
| . dont services | **74** | 15 | 59 | **26** | 23 | 3 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **69** | 16 | 53 | **31** | 28 | 3 |
| Ingénierie / R&D | **71** | 16 | 55 | **29** | 26 | 3 |
| Marketing / Communication | **60** | 6 | 54 | **40** | 40 | - |
| Commercial / Ventes | **77** | 16 | 61 | **23** | 22 | 1 |
| Services généraux | **50** | 7 | 43 | **50** | 46 | 4 |
| Direction générale | **73** | 33 | 40 | **27** | 23 | 4 |
| Ressources humaines | **75** | 16 | 59 | **25** | 22 | 3 |
| Autre | **68** | 16 | 52 | **32** | 27 | 5 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **67** | **17** | **50** | **33** | **30** | **3** |
| **TOTAL Province** | **72** | **16** | **56** | **28** | **25** | **3** |
| . Nord-est | **69** | 13 | 56 | **31** | 30 | 1 |
| . Nord-ouest | **75** | 17 | 58 | **25** | 19 | 6 |
| . Sud-ouest | **73** | 17 | 56 | **27** | 26 | 1 |
| . Sud-est | **72** | 17 | 55 | **28** | 25 | 3 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **70** | **16** | **54** | **30** | **27** | **3** |
| . Diplôme supérieur | **72** | 16 | 56 | **28** | 25 | 3 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **65** | 16 | 49 | **35** | 32 | 3 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **64** | **16** | **48** | **36** | **30** | **6** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **76** | 19 | 57 | **24** | 22 | 2 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **68** | 15 | 53 | **32** | 29 | 3 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **67** | 15 | 52 | **33** | 30 | 3 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **64** | 15 | 49 | **36** | 30 | 6 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **73** | **16** | **57** | **27** | **25** | **2** |
| **TOTAL Avec enfant** | **67** | **17** | **50** | **33** | **30** | **3** |
| . Un enfant | **66** | 17 | 49 | **34** | 31 | 3 |
| . Deux enfants | **69** | 16 | 53 | **31** | 27 | 4 |
| . Trois enfants et plus | **58** | 17 | 41 | **42** | 40 | 2 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **65** | **12** | **53** | **35** | **32** | **3** |
| . Dont La France insoumise\* | **63** | 12 | 51 | **37** | 34 | 3 |
| . Dont Parti socialiste | **65** | 10 | 55 | **35** | 32 | 3 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **67** | 16 | 51 | **33** | 31 | 2 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **78** | **20** | **58** | **22** | **20** | **2** |
| . Dont La République en marche | **78** | 20 | 58 | **22** | 20 | 2 |
| **TOTAL Droite** | **79** | **14** | **65** | **21** | **20** | **1** |
| . Dont Les Républicains | **80** | 13 | 67 | **20** | 19 | 1 |
| **TOTAL Droite radicale** | **74** | **29** | **45** | **26** | **21** | **5** |
| . Dont Reconquête | **77** | 26 | 51 | **23** | 17 | 6 |
| . Dont Rassemblement National\* | **70** | 33 | 37 | **30** | 27 | 3 |
| **Sans sympathie partisane** | **57** | **12** | **45** | **43** | **39** | **4** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **72** | 17 | 55 | **28** | 26 | 2 |
| Pas satisfait(e) | **60** | 11 | 49 | **40** | 33 | 7 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **70** | 14 | 56 | **30** | 28 | 2 |
| . A changé de région | **76** | 16 | 60 | **24** | 22 | 2 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **80** | 19 | 61 | **20** | 19 | 1 |
| Non | **64** | 14 | 50 | **36** | 32 | 4 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **71** | 17 | 54 | **29** | 27 | 2 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **68** | 12 | 56 | **32** | 22 | 10 |

**L'opinion vis-à-vis de la place des cadres dans la société - Les cadres sont les forces vives de la nation**

|  | **TOTAL D'accord** | **Tout à fait d’accord** | **Plutôt d’accord** | **TOTAL Pas d'accord** | **Plutôt pas d’accord** | **Pas du tout d’accord** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **63** | **14** | **49** | **37** | **33** | **4** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **67** | 16 | 51 | **33** | 28 | 5 |
| Femme | **56** | 11 | 45 | **44** | 41 | 3 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **59** | **11** | **48** | **41** | **37** | **4** |
| . 25-34 ans | **57** | 10 | 47 | **43** | 39 | 4 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **64** | **15** | **49** | **36** | **32** | **4** |
| . 35-49 ans | **59** | 12 | 47 | **41** | 36 | 5 |
| . 50-64 ans | **72** | 18 | 54 | **28** | 25 | 3 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **63** | 14 | 49 | **37** | 32 | 5 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **55** | 9 | 46 | **45** | 42 | 3 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **51** | **7** | **44** | **49** | **45** | **4** |
| **TOTAL Oui** | **70** | **18** | **52** | **30** | **26** | **4** |
| . 1 à 5 personnes | **64** | 16 | 48 | **36** | 32 | 4 |
| . 6 à 10 personnes | **71** | 18 | 53 | **29** | 24 | 5 |
| . 11 à 20 personnes | **74** | 14 | 60 | **26** | 20 | 6 |
| . Plus de 20 personnes | **76** | 24 | 52 | **24** | 20 | 4 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **62** | **15** | **47** | **38** | **34** | **4** |
| . Moins de 20 salariés | **60** | 7 | 53 | **40** | 38 | 2 |
| . 20 à 249 salariés | **64** | 16 | 48 | **36** | 31 | 5 |
| . 250 à 499 salariés | **60** | 21 | 39 | **40** | 37 | 3 |
| **500 salariés et plus** | **63** | **13** | **50** | **37** | **32** | **5** |
| . 500 à 1 999 salariés | **73** | 15 | 58 | **27** | 23 | 4 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **67** | 15 | 52 | **33** | 28 | 5 |
| . 5 000 salariés et plus | **58** | 12 | 46 | **42** | 38 | 4 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **57** | 10 | 47 | **43** | 38 | 5 |
| De 40 à 44 heures | **64** | 13 | 51 | **36** | 32 | 4 |
| De 45 à 49 heures | **75** | 21 | 54 | **25** | 23 | 2 |
| De 50 à 54 heures | **71** | 23 | 48 | **29** | 23 | 6 |
| 55 heures ou plus | **71** | 23 | 48 | **29** | 21 | 8 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **65** | **13** | **52** | **35** | **30** | **5** |
| **BTP-Construction** | **67** | **11** | **56** | **33** | **29** | **4** |
| **Tertiaire** | **62** | **14** | **48** | **38** | **34** | **4** |
| . dont commerce | **59** | 17 | 42 | **41** | 37 | 4 |
| . dont services | **64** | 14 | 50 | **36** | 32 | 4 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **65** | 12 | 53 | **35** | 33 | 2 |
| Ingénierie / R&D | **65** | 13 | 52 | **35** | 31 | 4 |
| Marketing / Communication | **51** | 4 | 47 | **49** | 45 | 4 |
| Commercial / Ventes | **62** | 19 | 43 | **38** | 34 | 4 |
| Services généraux | **55** | 15 | 40 | **45** | 40 | 5 |
| Direction générale | **77** | 26 | 51 | **23** | 19 | 4 |
| Ressources humaines | **62** | 15 | 47 | **38** | 36 | 2 |
| Autre | **58** | 7 | 51 | **42** | 34 | 8 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **62** | **13** | **49** | **38** | **34** | **4** |
| **TOTAL Province** | **63** | **14** | **49** | **37** | **32** | **5** |
| . Nord-est | **61** | 14 | 47 | **39** | 37 | 2 |
| . Nord-ouest | **62** | 13 | 49 | **38** | 29 | 9 |
| . Sud-ouest | **59** | 10 | 49 | **41** | 39 | 2 |
| . Sud-est | **67** | 17 | 50 | **33** | 29 | 4 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **63** | **13** | **50** | **37** | **33** | **4** |
| . Diplôme supérieur | **65** | 13 | 52 | **35** | 31 | 4 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **58** | 15 | 43 | **42** | 37 | 5 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **55** | **18** | **37** | **45** | **36** | **9** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **67** | 14 | 53 | **33** | 31 | 2 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **60** | 12 | 48 | **40** | 36 | 4 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **65** | 17 | 48 | **35** | 30 | 5 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **48** | 12 | 36 | **52** | 40 | 12 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **61** | **14** | **47** | **39** | **35** | **4** |
| **TOTAL Avec enfant** | **66** | **14** | **52** | **34** | **30** | **4** |
| . Un enfant | **64** | 10 | 54 | **36** | 31 | 5 |
| . Deux enfants | **67** | 14 | 53 | **33** | 29 | 4 |
| . Trois enfants et plus | **70** | 28 | 42 | **30** | 28 | 2 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **55** | **11** | **44** | **45** | **39** | **6** |
| . Dont La France insoumise\* | **70** | 16 | 54 | **30** | 21 | 9 |
| . Dont Parti socialiste | **58** | 10 | 48 | **42** | 39 | 3 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **50** | 10 | 40 | **50** | 46 | 4 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **73** | **16** | **57** | **27** | **24** | **3** |
| . Dont La République en marche | **73** | 16 | 57 | **27** | 23 | 4 |
| **TOTAL Droite** | **73** | **15** | **58** | **27** | **25** | **2** |
| . Dont Les Républicains | **74** | 13 | 61 | **26** | 24 | 2 |
| **TOTAL Droite radicale** | **68** | **21** | **47** | **32** | **27** | **5** |
| . Dont Reconquête | **71** | 22 | 49 | **29** | 19 | 10 |
| . Dont Rassemblement National\* | **64** | 21 | 43 | **36** | 36 | - |
| **Sans sympathie partisane** | **49** | **10** | **39** | **51** | **45** | **6** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **66** | 15 | 51 | **34** | 31 | 3 |
| Pas satisfait(e) | **43** | 8 | 35 | **57** | 45 | 12 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **64** | 15 | 49 | **36** | 31 | 5 |
| . A changé de région | **66** | 23 | 43 | **34** | 28 | 6 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **74** | 19 | 55 | **26** | 24 | 2 |
| Non | **55** | 10 | 45 | **45** | 39 | 6 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **63** | 14 | 49 | **37** | 33 | 4 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **62** | 20 | 42 | **38** | 27 | 11 |

**L'opinion vis-à-vis de la place des cadres dans la société - La société reconnait à sa juste valeur la contribution des cadres**

|  | **TOTAL D'accord** | **Tout à fait d’accord** | **Plutôt d’accord** | **TOTAL Pas d'accord** | **Plutôt pas d’accord** | **Pas du tout d’accord** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **43** | **5** | **38** | **57** | **47** | **10** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **45** | 5 | 40 | **55** | 45 | 10 |
| Femme | **39** | 4 | 35 | **61** | 51 | 10 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **47** | **6** | **41** | **53** | **42** | **11** |
| . 25-34 ans | **45** | 4 | 41 | **55** | 45 | 10 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **42** | **5** | **37** | **58** | **49** | **9** |
| . 35-49 ans | **43** | 4 | 39 | **57** | 46 | 11 |
| . 50-64 ans | **40** | 5 | 35 | **60** | 53 | 7 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **44** | 5 | 39 | **56** | 47 | 9 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **32** | - | 32 | **68** | 51 | 16 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **42** | **2** | **40** | **58** | **45** | **13** |
| **TOTAL Oui** | **43** | **6** | **37** | **57** | **49** | **8** |
| . 1 à 5 personnes | **40** | 5 | 35 | **60** | 51 | 9 |
| . 6 à 10 personnes | **46** | 5 | 41 | **54** | 46 | 8 |
| . 11 à 20 personnes | **47** | 8 | 39 | **53** | 46 | 7 |
| . Plus de 20 personnes | **44** | 12 | 32 | **56** | 49 | 7 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **45** | **5** | **40** | **55** | **47** | **8** |
| . Moins de 20 salariés | **40** | 3 | 37 | **60** | 55 | 5 |
| . 20 à 249 salariés | **46** | 5 | 41 | **54** | 46 | 8 |
| . 250 à 499 salariés | **45** | 5 | 40 | **55** | 46 | 9 |
| **500 salariés et plus** | **42** | **5** | **37** | **58** | **47** | **11** |
| . 500 à 1 999 salariés | **43** | 8 | 35 | **57** | 47 | 10 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **39** | 5 | 34 | **61** | 46 | 15 |
| . 5 000 salariés et plus | **42** | 4 | 38 | **58** | 47 | 11 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **41** | 4 | 37 | **59** | 49 | 10 |
| De 40 à 44 heures | **46** | 4 | 42 | **54** | 45 | 9 |
| De 45 à 49 heures | **40** | 8 | 32 | **60** | 47 | 13 |
| De 50 à 54 heures | **48** | 6 | 42 | **52** | 43 | 9 |
| 55 heures ou plus | **46** | 11 | 35 | **54** | 47 | 7 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **45** | **4** | **41** | **55** | **44** | **11** |
| **BTP-Construction** | **50** | **1** | **49** | **50** | **45** | **5** |
| **Tertiaire** | **42** | **5** | **37** | **58** | **48** | **10** |
| . dont commerce | **38** | 9 | 29 | **62** | 53 | 9 |
| . dont services | **44** | 4 | 40 | **56** | 46 | 10 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **44** | 3 | 41 | **56** | 42 | 14 |
| Ingénierie / R&D | **47** | 4 | 43 | **53** | 43 | 10 |
| Marketing / Communication | **31** | 2 | 29 | **69** | 63 | 6 |
| Commercial / Ventes | **46** | 8 | 38 | **54** | 46 | 8 |
| Services généraux | **28** | 2 | 26 | **72** | 59 | 13 |
| Direction générale | **45** | 14 | 31 | **55** | 50 | 5 |
| Ressources humaines | **48** | 7 | 41 | **52** | 39 | 13 |
| Autre | **37** | 2 | 35 | **63** | 53 | 10 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **47** | **6** | **41** | **53** | **44** | **9** |
| **TOTAL Province** | **41** | **4** | **37** | **59** | **49** | **10** |
| . Nord-est | **41** | 3 | 38 | **59** | 49 | 10 |
| . Nord-ouest | **35** | 4 | 31 | **65** | 51 | 14 |
| . Sud-ouest | **53** | 7 | 46 | **47** | 43 | 4 |
| . Sud-est | **40** | 4 | 36 | **60** | 49 | 11 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **44** | **5** | **39** | **56** | **47** | **9** |
| . Diplôme supérieur | **45** | 4 | 41 | **55** | 45 | 10 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **37** | 5 | 32 | **63** | 53 | 10 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **39** | **8** | **31** | **61** | **49** | **12** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **46** | 5 | 41 | **54** | 45 | 9 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **40** | 4 | 36 | **60** | 52 | 8 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **45** | 5 | 40 | **55** | 45 | 10 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **44** | 10 | 34 | **56** | 47 | 9 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **43** | **4** | **39** | **57** | **47** | **10** |
| **TOTAL Avec enfant** | **44** | **6** | **38** | **56** | **47** | **9** |
| . Un enfant | **43** | 5 | 38 | **57** | 48 | 9 |
| . Deux enfants | **44** | 7 | 37 | **56** | 47 | 9 |
| . Trois enfants et plus | **52** | 15 | 37 | **48** | 43 | 5 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **49** | **7** | **42** | **51** | **44** | **7** |
| . Dont La France insoumise\* | **64** | 10 | 54 | **36** | 34 | 2 |
| . Dont Parti socialiste | **47** | 9 | 38 | **53** | 49 | 4 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **50** | 5 | 45 | **50** | 44 | 6 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **48** | **4** | **44** | **52** | **46** | **6** |
| . Dont La République en marche | **51** | 5 | 46 | **49** | 43 | 6 |
| **TOTAL Droite** | **42** | **1** | **41** | **58** | **49** | **9** |
| . Dont Les Républicains | **41** | 1 | 40 | **59** | 49 | 10 |
| **TOTAL Droite radicale** | **36** | **9** | **27** | **64** | **56** | **8** |
| . Dont Reconquête | **35** | 10 | 25 | **65** | 54 | 11 |
| . Dont Rassemblement National\* | **38** | 9 | 29 | **62** | 57 | 5 |
| **Sans sympathie partisane** | **35** | **5** | **30** | **65** | **47** | **18** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **47** | 5 | 42 | **53** | 45 | 8 |
| Pas satisfait(e) | **18** | 3 | 15 | **82** | 60 | 22 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **46** | 7 | 39 | **54** | 40 | 14 |
| . A changé de région | **56** | 11 | 45 | **44** | 31 | 13 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **80** | 11 | 69 | **20** | 19 | 1 |
| Non | **20** | 1 | 19 | **80** | 65 | 15 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **43** | 5 | 38 | **57** | 48 | 9 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **46** | 7 | 39 | **54** | 34 | 20 |

**L'opinion vis-à-vis de la place des cadres dans la société - La société française est à l’écoute des besoins de ses cadres**

|  | **TOTAL D'accord** | **Tout à fait d’accord** | **Plutôt d’accord** | **TOTAL Pas d'accord** | **Plutôt pas d’accord** | **Pas du tout d’accord** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **39** | **5** | **34** | **61** | **50** | **11** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **39** | 5 | 34 | **61** | 49 | 12 |
| Femme | **37** | 3 | 34 | **63** | 53 | 10 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **43** | **5** | **38** | **57** | **44** | **13** |
| . 25-34 ans | **40** | 6 | 34 | **60** | 46 | 14 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **37** | **4** | **33** | **63** | **52** | **11** |
| . 35-49 ans | **38** | 4 | 34 | **62** | 49 | 13 |
| . 50-64 ans | **33** | 3 | 30 | **67** | 60 | 7 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **40** | 5 | 35 | **60** | 50 | 10 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **28** | - | 28 | **72** | 48 | 25 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **38** | **2** | **36** | **62** | **47** | **15** |
| **TOTAL Oui** | **39** | **6** | **33** | **61** | **52** | **9** |
| . 1 à 5 personnes | **36** | 2 | 34 | **64** | 56 | 8 |
| . 6 à 10 personnes | **46** | 8 | 38 | **54** | 44 | 10 |
| . 11 à 20 personnes | **39** | 7 | 32 | **61** | 52 | 9 |
| . Plus de 20 personnes | **34** | 11 | 23 | **66** | 57 | 9 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **44** | **5** | **39** | **56** | **49** | **7** |
| . Moins de 20 salariés | **45** | 2 | 43 | **55** | 50 | 5 |
| . 20 à 249 salariés | **42** | 6 | 36 | **58** | 50 | 8 |
| . 250 à 499 salariés | **46** | 5 | 41 | **54** | 47 | 7 |
| **500 salariés et plus** | **34** | **4** | **30** | **66** | **51** | **15** |
| . 500 à 1 999 salariés | **43** | 7 | 36 | **57** | 48 | 9 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **29** | 5 | 24 | **71** | 57 | 14 |
| . 5 000 salariés et plus | **32** | 2 | 30 | **68** | 51 | 17 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **36** | 3 | 33 | **64** | 52 | 12 |
| De 40 à 44 heures | **45** | 5 | 40 | **55** | 47 | 8 |
| De 45 à 49 heures | **31** | 5 | 26 | **69** | 53 | 16 |
| De 50 à 54 heures | **40** | 3 | 37 | **60** | 44 | 16 |
| 55 heures ou plus | **35** | 10 | 25 | **65** | 61 | 4 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **40** | **4** | **36** | **60** | **48** | **12** |
| **BTP-Construction** | **48** | **2** | **46** | **52** | **48** | **4** |
| **Tertiaire** | **38** | **5** | **33** | **62** | **51** | **11** |
| . dont commerce | **31** | 6 | 25 | **69** | 54 | 15 |
| . dont services | **40** | 4 | 36 | **60** | 49 | 11 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **37** | 3 | 34 | **63** | 53 | 10 |
| Ingénierie / R&D | **44** | 6 | 38 | **56** | 42 | 14 |
| Marketing / Communication | **29** | - | 29 | **71** | 66 | 6 |
| Commercial / Ventes | **39** | 2 | 37 | **61** | 54 | 7 |
| Services généraux | **27** | 2 | 25 | **73** | 51 | 22 |
| Direction générale | **40** | 13 | 27 | **60** | 51 | 9 |
| Ressources humaines | **49** | 6 | 43 | **51** | 42 | 9 |
| Autre | **29** | 1 | 28 | **71** | 59 | 12 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **40** | **4** | **36** | **60** | **50** | **10** |
| **TOTAL Province** | **38** | **4** | **34** | **62** | **50** | **12** |
| . Nord-est | **38** | 5 | 33 | **62** | 49 | 13 |
| . Nord-ouest | **34** | 4 | 30 | **66** | 54 | 12 |
| . Sud-ouest | **45** | 5 | 40 | **55** | 40 | 15 |
| . Sud-est | **38** | 3 | 35 | **62** | 52 | 10 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **39** | **4** | **35** | **61** | **50** | **11** |
| . Diplôme supérieur | **39** | 4 | 35 | **61** | 50 | 11 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **39** | 3 | 36 | **61** | 50 | 11 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **36** | **6** | **30** | **64** | **51** | **13** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **40** | 5 | 35 | **60** | 49 | 11 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **36** | 3 | 33 | **64** | 54 | 10 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **46** | 3 | 43 | **54** | 45 | 9 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **33** | 13 | 20 | **67** | 46 | 21 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **34** | **4** | **30** | **66** | **54** | **12** |
| **TOTAL Avec enfant** | **46** | **5** | **41** | **54** | **44** | **10** |
| . Un enfant | **45** | 4 | 41 | **55** | 43 | 12 |
| . Deux enfants | **44** | 5 | 39 | **56** | 46 | 10 |
| . Trois enfants et plus | **56** | 9 | 47 | **44** | 42 | 2 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **44** | **4** | **40** | **56** | **49** | **7** |
| . Dont La France insoumise\* | **63** | 9 | 54 | **37** | 24 | 13 |
| . Dont Parti socialiste | **44** | 5 | 39 | **56** | 51 | 5 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **41** | 1 | 40 | **59** | 55 | 4 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **46** | **5** | **41** | **54** | **47** | **7** |
| . Dont La République en marche | **49** | 5 | 44 | **51** | 43 | 8 |
| **TOTAL Droite** | **36** | **2** | **34** | **64** | **54** | **10** |
| . Dont Les Républicains | **34** | 2 | 32 | **66** | 55 | 11 |
| **TOTAL Droite radicale** | **35** | **9** | **26** | **65** | **53** | **12** |
| . Dont Reconquête | **37** | 7 | 30 | **63** | 50 | 13 |
| . Dont Rassemblement National\* | **33** | 11 | 22 | **67** | 56 | 11 |
| **Sans sympathie partisane** | **28** | **4** | **24** | **72** | **52** | **20** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **42** | 5 | 37 | **58** | 49 | 9 |
| Pas satisfait(e) | **22** | 2 | 20 | **78** | 57 | 21 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **48** | 8 | 40 | **52** | 40 | 12 |
| . A changé de région | **54** | 13 | 41 | **46** | 38 | 8 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **100** | 11 | 89 | **-** | - | - |
| Non | **-** | - | - | **100** | 82 | 18 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **38** | 4 | 34 | **62** | 51 | 11 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **49** | 8 | 41 | **51** | 41 | 10 |

### L'opinion sur l'avenir de son métier

Question : Et aujourd’hui, pensez-vous que … ?

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
|  | Rappel  Juillet 2020[[2]](#footnote-2)  (%) | **Ensemble**  **Février 2022**  **(%)** |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | 95 | **95** |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | 5 | **5** |
| TOTAL | 100 | **100** |

**L'opinion sur l'avenir de son métier**

|  | **Votre métier est plutôt amené à se transformer** | **Votre métier est plutôt amené à disparaître** |
| --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **95** | **5** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| Homme | 95 | 5 |
| Femme | 96 | 4 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **92** | **8** |
| . 25-34 ans | 93 | 7 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **97** | **3** |
| . 35-49 ans | 96 | 4 |
| . 50-64 ans | 97 | 3 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |
| Salarié du secteur privé | 95 | 5 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | 100 | - |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |
| **Non** | **95** | **5** |
| **TOTAL Oui** | **96** | **4** |
| . 1 à 5 personnes | 96 | 4 |
| . 6 à 10 personnes | 92 | 8 |
| . 11 à 20 personnes | 99 | 1 |
| . Plus de 20 personnes | 98 | 2 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **94** | **6** |
| . Moins de 20 salariés | 90 | 10 |
| . 20 à 249 salariés | 95 | 5 |
| . 250 à 499 salariés | 94 | 6 |
| **500 salariés et plus** | **97** | **3** |
| . 500 à 1 999 salariés | 94 | 6 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | 96 | 4 |
| . 5 000 salariés et plus | 98 | 2 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |
| De 35 à 39 heures | 94 | 6 |
| De 40 à 44 heures | 96 | 4 |
| De 45 à 49 heures | 98 | 2 |
| De 50 à 54 heures | 96 | 4 |
| 55 heures ou plus | 98 | 2 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **97** | **3** |
| **BTP-Construction** | **98** | **2** |
| **Tertiaire** | **95** | **5** |
| . dont commerce | 98 | 2 |
| . dont services | 94 | 6 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |
| Finances / comptabilité | 94 | 6 |
| Ingénierie / R&D | 95 | 5 |
| Marketing / Communication | 97 | 3 |
| Commercial / Ventes | 96 | 4 |
| Services généraux | 86 | 14 |
| Direction générale | 95 | 5 |
| Ressources humaines | 98 | 2 |
| Autre | 98 | 2 |
| RÉGION |  |  |
| **Île-de-France** | **96** | **4** |
| **TOTAL Province** | **95** | **5** |
| . Nord-est | 98 | 2 |
| . Nord-ouest | 96 | 4 |
| . Sud-ouest | 96 | 4 |
| . Sud-est | 93 | 7 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **96** | **4** |
| . Diplôme supérieur | 96 | 4 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | 95 | 5 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **94** | **6** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | 97 | 3 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | 95 | 5 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | 93 | 7 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | 90 | 10 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |
| **Aucun enfant** | **96** | **4** |
| **TOTAL Avec enfant** | **95** | **5** |
| . Un enfant | 95 | 5 |
| . Deux enfants | 95 | 5 |
| . Trois enfants et plus | 93 | 7 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **92** | **8** |
| . Dont La France insoumise\* | 90 | 10 |
| . Dont Parti socialiste | 96 | 4 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | 92 | 8 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **96** | **4** |
| . Dont La République en marche | 96 | 4 |
| **TOTAL Droite** | **96** | **4** |
| . Dont Les Républicains | 97 | 3 |
| **TOTAL Droite radicale** | **97** | **3** |
| . Dont Reconquête | 96 | 4 |
| . Dont Rassemblement National\* | 97 | 3 |
| **Sans sympathie partisane** | **97** | **3** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |
| Satisfait(e) | 96 | 4 |
| Pas satisfait(e) | 92 | 8 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |
| A déménagé | 90 | 10 |
| . A changé de région | 85 | 15 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |
| Oui | 94 | 6 |
| Non | 96 | 4 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | 100 | - |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | - | 100 |

### L'impact de différents éléments dans le souhait de rester / rejoindre une entreprise

Question : Le fait qu’une entreprise propose les éléments suivants a-t-il un impact sur votre envie d’y rester et/ou de la rejoindre ?

|  | **TOTAL Oui** | Oui, tout à fait | Oui, plutôt | **TOTAL Non** | Non, plutôt pas | Non, pas du tout | **TOTAL** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Une vision remettant au centre l’humain (prise en compte des collaborateurs dans les décisions, équilibre vie professionnelle et vie personnelle, etc.) | **92** | 42 | 50 | **8** | 6 | 2 | **100** |
| Un véritable accompagnement en termes de formation et d’orientation tout au long de son parcours professionnel | **90** | 33 | 57 | **10** | 8 | 2 | **100** |
| Un engagement environnemental | **78** | 27 | 51 | **22** | 17 | 5 | **100** |
| Un engagement en faveur de l’égalité femme-homme | **77** | 32 | 45 | **23** | 17 | 6 | **100** |

**L'impact de différents éléments dans le souhait de rester / rejoindre une entreprise - Une vision remettant au centre l’humain (prise en compte des collaborateurs dans les décisions, équilibre vie professionnelle et vie personnelle, etc.)**

|  | **TOTAL Oui** | **Oui, tout à fait** | **Oui, plutôt** | **TOTAL Non** | **Non, plutôt pas** | **Non, pas du tout** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **92** | **42** | **50** | **8** | **6** | **2** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **92** | 37 | 55 | **8** | 7 | 1 |
| Femme | **93** | 51 | 42 | **7** | 5 | 2 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **91** | **48** | **43** | **9** | **7** | **2** |
| . 25-34 ans | **93** | 49 | 44 | **7** | 5 | 2 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **93** | **40** | **53** | **7** | **6** | **1** |
| . 35-49 ans | **92** | 42 | 50 | **8** | 7 | 1 |
| . 50-64 ans | **94** | 37 | 57 | **6** | 4 | 2 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **92** | 42 | 50 | **8** | 6 | 2 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **92** | 47 | 45 | **8** | 8 | - |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **93** | **45** | **48** | **7** | **4** | **3** |
| **TOTAL Oui** | **91** | **40** | **51** | **9** | **8** | **1** |
| . 1 à 5 personnes | **91** | 44 | 47 | **9** | 8 | 1 |
| . 6 à 10 personnes | **92** | 36 | 56 | **8** | 7 | 1 |
| . 11 à 20 personnes | **90** | 35 | 55 | **10** | 8 | 2 |
| . Plus de 20 personnes | **93** | 40 | 53 | **7** | 5 | 2 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **89** | **38** | **51** | **11** | **9** | **2** |
| . Moins de 20 salariés | **93** | 33 | 60 | **7** | 6 | 1 |
| . 20 à 249 salariés | **88** | 41 | 47 | **12** | 10 | 2 |
| . 250 à 499 salariés | **89** | 37 | 52 | **11** | 9 | 2 |
| **500 salariés et plus** | **94** | **45** | **49** | **6** | **4** | **2** |
| . 500 à 1 999 salariés | **97** | 45 | 52 | **3** | 3 | - |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **92** | 41 | 51 | **8** | 5 | 3 |
| . 5 000 salariés et plus | **94** | 46 | 48 | **6** | 5 | 1 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **92** | 44 | 48 | **8** | 6 | 2 |
| De 40 à 44 heures | **94** | 35 | 59 | **6** | 6 | - |
| De 45 à 49 heures | **89** | 47 | 42 | **11** | 10 | 1 |
| De 50 à 54 heures | **92** | 38 | 54 | **8** | 6 | 2 |
| 55 heures ou plus | **91** | 45 | 46 | **9** | 5 | 4 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **89** | **36** | **53** | **11** | **9** | **2** |
| **BTP-Construction** | **93** | **50** | **43** | **7** | **5** | **2** |
| **Tertiaire** | **93** | **43** | **50** | **7** | **6** | **1** |
| . dont commerce | **94** | 46 | 48 | **6** | 5 | 1 |
| . dont services | **92** | 43 | 49 | **8** | 6 | 2 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **98** | 38 | 60 | **2** | 1 | 1 |
| Ingénierie / R&D | **91** | 41 | 50 | **9** | 7 | 2 |
| Marketing / Communication | **85** | 50 | 35 | **15** | 12 | 3 |
| Commercial / Ventes | **92** | 40 | 52 | **8** | 6 | 2 |
| Services généraux | **87** | 39 | 48 | **13** | 11 | 2 |
| Direction générale | **95** | 38 | 57 | **5** | 3 | 2 |
| Ressources humaines | **91** | 42 | 49 | **9** | 7 | 2 |
| Autre | **94** | 49 | 45 | **6** | 4 | 2 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **90** | **42** | **48** | **10** | **7** | **3** |
| **TOTAL Province** | **93** | **42** | **51** | **7** | **6** | **1** |
| . Nord-est | **91** | 43 | 48 | **9** | 9 | - |
| . Nord-ouest | **93** | 36 | 57 | **7** | 4 | 3 |
| . Sud-ouest | **95** | 34 | 61 | **5** | 3 | 2 |
| . Sud-est | **94** | 49 | 45 | **6** | 6 | - |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **92** | **42** | **50** | **8** | **6** | **2** |
| . Diplôme supérieur | **92** | 42 | 50 | **8** | 6 | 2 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **94** | 43 | 51 | **6** | 5 | 1 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **92** | **40** | **51** | **8** | **8** | **-** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **93** | 42 | 51 | **7** | 4 | 3 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **93** | 41 | 52 | **7** | 6 | 1 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **86** | 38 | 48 | **14** | 12 | 2 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **95** | 46 | 49 | **5** | 3 | 2 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **94** | **44** | **50** | **6** | **5** | **1** |
| **TOTAL Avec enfant** | **90** | **40** | **50** | **10** | **8** | **2** |
| . Un enfant | **90** | 37 | 53 | **10** | 8 | 2 |
| . Deux enfants | **89** | 44 | 45 | **11** | 9 | 2 |
| . Trois enfants et plus | **94** | 32 | 62 | **6** | 6 | - |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **95** | **48** | **47** | **5** | **4** | **1** |
| . Dont La France insoumise\* | **84** | 30 | 54 | **16** | 14 | 2 |
| . Dont Parti socialiste | **98** | 43 | 55 | **2** | 1 | 1 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **97** | 57 | 41 | **3** | 3 | - |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **92** | **39** | **53** | **8** | **7** | **1** |
| . Dont La République en marche | **92** | 39 | 53 | **8** | 7 | 1 |
| **TOTAL Droite** | **92** | **36** | **56** | **8** | **6** | **2** |
| . Dont Les Républicains | **93** | 35 | 58 | **7** | 6 | 1 |
| **TOTAL Droite radicale** | **88** | **39** | **49** | **12** | **9** | **3** |
| . Dont Reconquête | **93** | 38 | 55 | **7** | 5 | 2 |
| . Dont Rassemblement National\* | **84** | 42 | 42 | **16** | 13 | 3 |
| **Sans sympathie partisane** | **90** | **43** | **47** | **10** | **7** | **3** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **93** | 42 | 51 | **7** | 6 | 1 |
| Pas satisfait(e) | **85** | 40 | 45 | **15** | 10 | 5 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **90** | 40 | 50 | **10** | 9 | 1 |
| . A changé de région | **86** | 35 | 51 | **14** | 13 | 1 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **91** | 40 | 51 | **9** | 7 | 2 |
| Non | **92** | 43 | 49 | **8** | 6 | 2 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **93** | 43 | 50 | **7** | 6 | 1 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **78** | 31 | 47 | **22** | 15 | 7 |

**L'impact de différents éléments dans le souhait de rester / rejoindre une entreprise - Un véritable accompagnement en termes de formation et d’orientation tout au long de son parcours professionnel**

|  | **TOTAL Oui** | **Oui, tout à fait** | **Oui, plutôt** | **TOTAL Non** | **Non, plutôt pas** | **Non, pas du tout** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **90** | **33** | **57** | **10** | **8** | **2** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **87** | 29 | 58 | **13** | 11 | 2 |
| Femme | **94** | 40 | 54 | **6** | 5 | 1 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **95** | **36** | **59** | **5** | **4** | **1** |
| . 25-34 ans | **94** | 37 | 57 | **6** | 5 | 1 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **88** | **32** | **56** | **12** | **10** | **2** |
| . 35-49 ans | **87** | 34 | 53 | **13** | 11 | 2 |
| . 50-64 ans | **91** | 27 | 64 | **9** | 7 | 2 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **90** | 33 | 57 | **10** | 8 | 2 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **85** | 32 | 53 | **15** | 15 | - |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **91** | **34** | **57** | **9** | **7** | **2** |
| **TOTAL Oui** | **89** | **32** | **57** | **11** | **9** | **2** |
| . 1 à 5 personnes | **91** | 34 | 57 | **9** | 8 | 1 |
| . 6 à 10 personnes | **85** | 28 | 57 | **15** | 14 | 1 |
| . 11 à 20 personnes | **89** | 33 | 56 | **11** | 10 | 1 |
| . Plus de 20 personnes | **89** | 32 | 57 | **11** | 6 | 5 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **88** | **29** | **59** | **12** | **11** | **1** |
| . Moins de 20 salariés | **91** | 23 | 68 | **9** | 8 | 1 |
| . 20 à 249 salariés | **87** | 32 | 55 | **13** | 11 | 2 |
| . 250 à 499 salariés | **87** | 26 | 61 | **13** | 13 | - |
| **500 salariés et plus** | **92** | **36** | **56** | **8** | **6** | **2** |
| . 500 à 1 999 salariés | **93** | 37 | 56 | **7** | 5 | 2 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **89** | 35 | 54 | **11** | 7 | 4 |
| . 5 000 salariés et plus | **92** | 36 | 56 | **8** | 7 | 1 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **91** | 34 | 57 | **9** | 8 | 1 |
| De 40 à 44 heures | **87** | 29 | 58 | **13** | 12 | 1 |
| De 45 à 49 heures | **90** | 35 | 55 | **10** | 7 | 3 |
| De 50 à 54 heures | **92** | 30 | 62 | **8** | 5 | 3 |
| 55 heures ou plus | **82** | 41 | 41 | **18** | 10 | 8 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **88** | **31** | **57** | **12** | **12** | **-** |
| **BTP-Construction** | **84** | **21** | **63** | **16** | **13** | **3** |
| **Tertiaire** | **91** | **34** | **57** | **9** | **7** | **2** |
| . dont commerce | **92** | 37 | 55 | **8** | 7 | 1 |
| . dont services | **90** | 33 | 57 | **10** | 8 | 2 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **86** | 18 | 68 | **14** | 12 | 2 |
| Ingénierie / R&D | **90** | 34 | 56 | **10** | 9 | 1 |
| Marketing / Communication | **90** | 38 | 52 | **10** | 9 | 1 |
| Commercial / Ventes | **90** | 31 | 59 | **10** | 8 | 2 |
| Services généraux | **84** | 45 | 39 | **16** | 16 | - |
| Direction générale | **90** | 37 | 53 | **10** | 7 | 3 |
| Ressources humaines | **85** | 30 | 55 | **15** | 10 | 5 |
| Autre | **94** | 35 | 59 | **6** | 4 | 2 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **90** | **36** | **54** | **10** | **7** | **3** |
| **TOTAL Province** | **90** | **31** | **59** | **10** | **9** | **1** |
| . Nord-est | **90** | 31 | 58 | **10** | 10 | - |
| . Nord-ouest | **89** | 30 | 59 | **11** | 9 | 2 |
| . Sud-ouest | **85** | 28 | 57 | **15** | 13 | 2 |
| . Sud-est | **92** | 32 | 60 | **8** | 8 | - |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **90** | **33** | **57** | **10** | **8** | **2** |
| . Diplôme supérieur | **90** | 33 | 57 | **10** | 8 | 2 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **88** | 32 | 56 | **12** | 10 | 2 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **89** | **33** | **56** | **11** | **10** | **1** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **89** | 34 | 55 | **11** | 8 | 3 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **92** | 29 | 63 | **8** | 7 | 1 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **83** | 25 | 58 | **17** | 16 | 1 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **90** | 40 | 50 | **10** | 4 | 6 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **92** | **33** | **59** | **8** | **7** | **1** |
| **TOTAL Avec enfant** | **86** | **32** | **54** | **14** | **12** | **2** |
| . Un enfant | **90** | 33 | 57 | **10** | 8 | 2 |
| . Deux enfants | **84** | 33 | 51 | **16** | 12 | 4 |
| . Trois enfants et plus | **77** | 23 | 54 | **23** | 23 | - |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **90** | **38** | **52** | **10** | **8** | **2** |
| . Dont La France insoumise\* | **84** | 36 | 49 | **16** | 16 | - |
| . Dont Parti socialiste | **95** | 34 | 61 | **5** | 4 | 1 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **90** | 42 | 49 | **10** | 10 | - |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **93** | **34** | **59** | **7** | **6** | **1** |
| . Dont La République en marche | **93** | 34 | 59 | **7** | 6 | 1 |
| **TOTAL Droite** | **83** | **23** | **60** | **17** | **15** | **2** |
| . Dont Les Républicains | **85** | 22 | 63 | **15** | 14 | 1 |
| **TOTAL Droite radicale** | **84** | **25** | **59** | **16** | **13** | **3** |
| . Dont Reconquête | **89** | 20 | 69 | **11** | 8 | 3 |
| . Dont Rassemblement National\* | **78** | 33 | 45 | **22** | 19 | 3 |
| **Sans sympathie partisane** | **90** | **33** | **57** | **10** | **7** | **3** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **91** | 32 | 59 | **9** | 8 | 1 |
| Pas satisfait(e) | **83** | 35 | 48 | **17** | 14 | 3 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **90** | 32 | 58 | **10** | 9 | 1 |
| . A changé de région | **85** | 27 | 58 | **15** | 13 | 2 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **88** | 29 | 59 | **12** | 9 | 3 |
| Non | **91** | 35 | 56 | **9** | 8 | 1 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **91** | 33 | 58 | **9** | 8 | 1 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **75** | 27 | 48 | **25** | 17 | 8 |

**L'impact de différents éléments dans le souhait de rester / rejoindre une entreprise - Un engagement environnemental**

|  | **TOTAL Oui** | **Oui, tout à fait** | **Oui, plutôt** | **TOTAL Non** | **Non, plutôt pas** | **Non, pas du tout** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **78** | **27** | **51** | **22** | **17** | **5** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **74** | 26 | 48 | **26** | 19 | 7 |
| Femme | **83** | 28 | 55 | **17** | 14 | 3 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **85** | **30** | **55** | **15** | **11** | **4** |
| . 25-34 ans | **83** | 30 | 53 | **17** | 13 | 4 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **75** | **26** | **49** | **25** | **19** | **6** |
| . 35-49 ans | **76** | 28 | 48 | **24** | 19 | 5 |
| . 50-64 ans | **74** | 22 | 52 | **26** | 19 | 7 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **78** | 27 | 51 | **22** | 17 | 5 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **69** | 31 | 38 | **31** | 18 | 13 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **75** | **24** | **51** | **25** | **18** | **7** |
| **TOTAL Oui** | **79** | **28** | **51** | **21** | **16** | **5** |
| . 1 à 5 personnes | **78** | 24 | 54 | **22** | 16 | 6 |
| . 6 à 10 personnes | **80** | 30 | 50 | **20** | 17 | 3 |
| . 11 à 20 personnes | **81** | 36 | 45 | **19** | 16 | 3 |
| . Plus de 20 personnes | **77** | 32 | 45 | **23** | 16 | 7 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **79** | **22** | **57** | **21** | **16** | **5** |
| . Moins de 20 salariés | **78** | 15 | 63 | **22** | 18 | 4 |
| . 20 à 249 salariés | **78** | 23 | 55 | **22** | 16 | 6 |
| . 250 à 499 salariés | **80** | 24 | 56 | **20** | 18 | 2 |
| **500 salariés et plus** | **76** | **31** | **45** | **24** | **18** | **6** |
| . 500 à 1 999 salariés | **76** | 32 | 44 | **24** | 19 | 5 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **74** | 30 | 44 | **26** | 18 | 8 |
| . 5 000 salariés et plus | **77** | 31 | 46 | **23** | 17 | 6 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **76** | 29 | 47 | **24** | 18 | 6 |
| De 40 à 44 heures | **80** | 23 | 57 | **20** | 17 | 3 |
| De 45 à 49 heures | **88** | 35 | 53 | **12** | 10 | 2 |
| De 50 à 54 heures | **64** | 18 | 46 | **36** | 25 | 11 |
| 55 heures ou plus | **74** | 22 | 52 | **26** | 17 | 9 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **78** | **34** | **44** | **22** | **16** | **6** |
| **BTP-Construction** | **79** | **23** | **56** | **21** | **13** | **8** |
| **Tertiaire** | **77** | **25** | **52** | **23** | **18** | **5** |
| . dont commerce | **77** | 29 | 48 | **23** | 16 | 7 |
| . dont services | **78** | 24 | 54 | **22** | 18 | 4 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **73** | 16 | 57 | **27** | 22 | 5 |
| Ingénierie / R&D | **77** | 25 | 52 | **23** | 16 | 7 |
| Marketing / Communication | **86** | 35 | 51 | **14** | 12 | 2 |
| Commercial / Ventes | **77** | 23 | 54 | **23** | 20 | 3 |
| Services généraux | **77** | 30 | 47 | **23** | 19 | 4 |
| Direction générale | **80** | 32 | 48 | **20** | 12 | 8 |
| Ressources humaines | **79** | 37 | 42 | **21** | 16 | 5 |
| Autre | **80** | 33 | 47 | **20** | 16 | 4 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **76** | **22** | **54** | **24** | **18** | **6** |
| **TOTAL Province** | **79** | **30** | **49** | **21** | **16** | **5** |
| . Nord-est | **73** | 25 | 48 | **27** | 21 | 6 |
| . Nord-ouest | **78** | 33 | 45 | **22** | 14 | 8 |
| . Sud-ouest | **86** | 31 | 55 | **14** | 12 | 2 |
| . Sud-est | **82** | 31 | 51 | **18** | 16 | 2 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **78** | **28** | **50** | **22** | **17** | **5** |
| . Diplôme supérieur | **79** | 28 | 51 | **21** | 16 | 5 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **71** | 25 | 46 | **29** | 21 | 8 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **79** | **19** | **60** | **21** | **15** | **6** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **79** | 27 | 52 | **21** | 14 | 7 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **78** | 24 | 54 | **22** | 19 | 3 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **73** | 29 | 44 | **27** | 20 | 7 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **76** | 36 | 40 | **24** | 18 | 6 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **78** | **27** | **51** | **22** | **17** | **5** |
| **TOTAL Avec enfant** | **77** | **27** | **50** | **23** | **17** | **6** |
| . Un enfant | **74** | 19 | 55 | **26** | 21 | 5 |
| . Deux enfants | **81** | 37 | 44 | **19** | 12 | 7 |
| . Trois enfants et plus | **73** | 26 | 47 | **27** | 18 | 9 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **85** | **38** | **47** | **15** | **12** | **3** |
| . Dont La France insoumise\* | **82** | 35 | 47 | **18** | 16 | 2 |
| . Dont Parti socialiste | **77** | 24 | 53 | **23** | 18 | 5 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **96** | 58 | 38 | **4** | 4 | - |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **85** | **27** | **58** | **15** | **13** | **2** |
| . Dont La République en marche | **86** | 29 | 57 | **14** | 12 | 2 |
| **TOTAL Droite** | **61** | **14** | **47** | **39** | **31** | **8** |
| . Dont Les Républicains | **60** | 15 | 45 | **40** | 33 | 7 |
| **TOTAL Droite radicale** | **61** | **21** | **40** | **39** | **23** | **16** |
| . Dont Reconquête | **64** | 16 | 48 | **36** | 16 | 20 |
| . Dont Rassemblement National\* | **58** | 28 | 30 | **42** | 33 | 9 |
| **Sans sympathie partisane** | **78** | **25** | **53** | **22** | **16** | **6** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **78** | 27 | 51 | **22** | 17 | 5 |
| Pas satisfait(e) | **73** | 25 | 48 | **27** | 18 | 9 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **78** | 34 | 44 | **22** | 19 | 3 |
| . A changé de région | **80** | 32 | 48 | **20** | 18 | 2 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **85** | 28 | 57 | **15** | 11 | 4 |
| Non | **73** | 26 | 47 | **27** | 21 | 6 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **78** | 28 | 50 | **22** | 17 | 5 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **79** | 16 | 63 | **21** | 16 | 5 |

**L'impact de différents éléments dans le souhait de rester / rejoindre une entreprise - Un engagement en faveur de l’égalité femme-homme**

|  | **TOTAL Oui** | **Oui, tout à fait** | **Oui, plutôt** | **TOTAL Non** | **Non, plutôt pas** | **Non, pas du tout** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **77** | **32** | **45** | **23** | **17** | **6** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **70** | 24 | 46 | **30** | 22 | 8 |
| Femme | **89** | 46 | 43 | **11** | 8 | 3 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **84** | **44** | **40** | **16** | **11** | **5** |
| . 25-34 ans | **84** | 44 | 40 | **16** | 10 | 6 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **74** | **28** | **46** | **26** | **19** | **7** |
| . 35-49 ans | **74** | 28 | 46 | **26** | 19 | 7 |
| . 50-64 ans | **76** | 27 | 49 | **24** | 18 | 6 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **77** | 31 | 46 | **23** | 16 | 7 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **71** | 36 | 35 | **29** | 24 | 5 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **80** | **33** | **47** | **20** | **16** | **4** |
| **TOTAL Oui** | **75** | **31** | **44** | **25** | **17** | **8** |
| . 1 à 5 personnes | **76** | 33 | 43 | **24** | 14 | 10 |
| . 6 à 10 personnes | **72** | 29 | 43 | **28** | 22 | 6 |
| . 11 à 20 personnes | **77** | 32 | 45 | **23** | 15 | 8 |
| . Plus de 20 personnes | **73** | 29 | 44 | **27** | 20 | 7 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **76** | **27** | **49** | **24** | **18** | **6** |
| . Moins de 20 salariés | **79** | 22 | 57 | **21** | 14 | 7 |
| . 20 à 249 salariés | **75** | 30 | 45 | **25** | 19 | 6 |
| . 250 à 499 salariés | **78** | 22 | 56 | **22** | 20 | 2 |
| **500 salariés et plus** | **77** | **36** | **41** | **23** | **16** | **7** |
| . 500 à 1 999 salariés | **79** | 38 | 41 | **21** | 15 | 6 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **79** | 36 | 43 | **21** | 12 | 9 |
| . 5 000 salariés et plus | **74** | 34 | 40 | **26** | 18 | 8 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **78** | 34 | 44 | **22** | 15 | 7 |
| De 40 à 44 heures | **78** | 30 | 48 | **22** | 15 | 7 |
| De 45 à 49 heures | **72** | 33 | 39 | **28** | 22 | 6 |
| De 50 à 54 heures | **66** | 19 | 47 | **34** | 25 | 9 |
| 55 heures ou plus | **77** | 37 | 40 | **23** | 20 | 3 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **70** | **25** | **45** | **30** | **21** | **9** |
| **BTP-Construction** | **83** | **38** | **45** | **17** | **12** | **5** |
| **Tertiaire** | **78** | **33** | **45** | **22** | **16** | **6** |
| . dont commerce | **76** | 36 | 40 | **24** | 18 | 6 |
| . dont services | **79** | 32 | 47 | **21** | 15 | 6 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **70** | 23 | 47 | **30** | 22 | 8 |
| Ingénierie / R&D | **73** | 32 | 41 | **27** | 20 | 7 |
| Marketing / Communication | **85** | 44 | 41 | **15** | 13 | 2 |
| Commercial / Ventes | **82** | 32 | 50 | **18** | 14 | 4 |
| Services généraux | **77** | 32 | 45 | **23** | 23 | - |
| Direction générale | **74** | 31 | 43 | **26** | 15 | 11 |
| Ressources humaines | **75** | 36 | 39 | **25** | 20 | 5 |
| Autre | **81** | 30 | 51 | **19** | 10 | 9 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **75** | **32** | **43** | **25** | **17** | **8** |
| **TOTAL Province** | **77** | **31** | **46** | **23** | **17** | **6** |
| . Nord-est | **79** | 32 | 47 | **21** | 16 | 5 |
| . Nord-ouest | **71** | 31 | 40 | **29** | 21 | 8 |
| . Sud-ouest | **76** | 29 | 47 | **24** | 17 | 7 |
| . Sud-est | **82** | 32 | 50 | **18** | 14 | 4 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **76** | **32** | **44** | **24** | **17** | **7** |
| . Diplôme supérieur | **78** | 34 | 44 | **22** | 16 | 6 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **70** | 24 | 46 | **30** | 22 | 8 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **83** | **32** | **51** | **17** | **13** | **4** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **76** | 32 | 44 | **24** | 17 | 7 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **79** | 30 | 49 | **21** | 17 | 4 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **69** | 30 | 39 | **31** | 21 | 10 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **80** | 37 | 43 | **20** | 15 | 5 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **79** | **33** | **46** | **21** | **15** | **6** |
| **TOTAL Avec enfant** | **73** | **30** | **43** | **27** | **20** | **7** |
| . Un enfant | **74** | 27 | 47 | **26** | 21 | 5 |
| . Deux enfants | **70** | 33 | 37 | **30** | 19 | 11 |
| . Trois enfants et plus | **77** | 26 | 51 | **23** | 21 | 2 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **84** | **40** | **44** | **16** | **12** | **4** |
| . Dont La France insoumise\* | **79** | 30 | 50 | **21** | 21 | - |
| . Dont Parti socialiste | **83** | 38 | 45 | **17** | 13 | 4 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **87** | 45 | 42 | **13** | 9 | 4 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **78** | **33** | **45** | **22** | **18** | **4** |
| . Dont La République en marche | **81** | 37 | 44 | **19** | 17 | 2 |
| **TOTAL Droite** | **67** | **22** | **45** | **33** | **25** | **8** |
| . Dont Les Républicains | **68** | 22 | 46 | **32** | 24 | 8 |
| **TOTAL Droite radicale** | **56** | **24** | **32** | **44** | **26** | **18** |
| . Dont Reconquête | **45** | 15 | 30 | **55** | 28 | 27 |
| . Dont Rassemblement National\* | **70** | 36 | 34 | **30** | 23 | 7 |
| **Sans sympathie partisane** | **81** | **31** | **50** | **19** | **11** | **8** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **79** | 33 | 46 | **21** | 16 | 5 |
| Pas satisfait(e) | **60** | 24 | 36 | **40** | 25 | 15 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **79** | 36 | 43 | **21** | 18 | 3 |
| . A changé de région | **72** | 38 | 34 | **28** | 24 | 4 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **83** | 34 | 49 | **17** | 13 | 4 |
| Non | **73** | 30 | 43 | **27** | 19 | 8 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **77** | 32 | 45 | **23** | 16 | 7 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **67** | 15 | 52 | **33** | 27 | 6 |

## - B - L’actualité politique

#### - B.1 - L’image des candidats à la présidentielle

### L'image des candidats à l'élection présidentielle de 2022

|  |  |
| --- | --- |
| Question : | Pour chacun des candidats suivants à l’élection présidentielle de 2022, diriez-vous que vous en avez une bonne ou une mauvaise image ? |

|  | **TOTAL Bonne image** | **Une très bonne image** | **Plutôt une bonne image** | **TOTAL Mauvaise image** | **Plutôt une mauvaise image** | **Une très mauvaise image** | **Vous ne savez pas** | **TOTAL** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Emmanuel Macron | **56** | 14 | 42 | **40** | 20 | 20 | 4 | **100** |
| Valérie Pécresse | **41** | 7 | 34 | **52** | 33 | 19 | 7 | **100** |
| Yannick Jadot | **35** | 4 | 31 | **47** | 28 | 19 | 18 | **100** |
| Jean Lassalle | **28** | 3 | 25 | **53** | 32 | 21 | 19 | **100** |
| Christiane Taubira | **28** | 4 | 24 | **64** | 28 | 36 | 8 | **100** |
| Fabien Roussel | **24** | 2 | 22 | **42** | 25 | 17 | 34 | **100** |
| Anne Hidalgo | **21** | 1 | 20 | **73** | 33 | 40 | 6 | **100** |
| Philippe Poutou | **20** | 3 | 17 | **62** | 27 | 35 | 18 | **100** |
| Eric Zemmour | **19** | 8 | 11 | **77** | 15 | 62 | 4 | **100** |
| Marine Le Pen | **18** | 4 | 14 | **78** | 26 | 52 | 4 | **100** |
| Nathalie Arthaud | **18** | 2 | 16 | **57** | 29 | 28 | 25 | **100** |
| Nicolas Dupont-Aignan | **16** | 3 | 13 | **73** | 27 | 46 | 11 | **100** |
| Jean-Luc Mélenchon | **16** | 3 | 13 | **80** | 30 | 50 | 4 | **100** |
| Hélène Thouy | **6** | 1 | 5 | **22** | 9 | 13 | 72 | **100** |

**L'image des candidats à l'élection présidentielle de 2022 - Emmanuel Macron**

|  | **TOTAL Bonne image** | **Une très bonne image** | **Plutôt une bonne image** | **TOTAL Mauvaise image** | **Plutôt une mauvaise image** | **Une très mauvaise image** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **56** | **14** | **42** | **40** | **20** | **20** | **4** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **57** | 17 | 40 | **40** | 18 | 22 | 3 |
| Femme | **54** | 10 | 44 | **41** | 24 | 17 | 5 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **51** | **10** | **41** | **45** | **23** | **22** | **4** |
| . 25-34 ans | **53** | 9 | 44 | **44** | 24 | 20 | 3 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **58** | **16** | **42** | **39** | **19** | **20** | **3** |
| . 35-49 ans | **57** | 15 | 42 | **40** | 21 | 19 | 3 |
| . 50-64 ans | **59** | 18 | 41 | **37** | 17 | 20 | 4 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **57** | 15 | 42 | **39** | 19 | 20 | 4 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **46** | 5 | 41 | **51** | 28 | 23 | 3 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **52** | **10** | **42** | **44** | **22** | **22** | **4** |
| **TOTAL Oui** | **58** | **17** | **41** | **38** | **19** | **19** | **4** |
| . 1 à 5 personnes | **57** | 14 | 43 | **38** | 21 | 17 | 5 |
| . 6 à 10 personnes | **63** | 19 | 44 | **35** | 22 | 13 | 2 |
| . 11 à 20 personnes | **55** | 17 | 38 | **41** | 21 | 20 | 4 |
| . Plus de 20 personnes | **58** | 21 | 37 | **42** | 5 | 37 | - |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **55** | **15** | **40** | **40** | **21** | **19** | **5** |
| . Moins de 20 salariés | **57** | 11 | 46 | **36** | 19 | 17 | 7 |
| . 20 à 249 salariés | **54** | 17 | 37 | **42** | 22 | 20 | 4 |
| . 250 à 499 salariés | **59** | 17 | 42 | **36** | 19 | 17 | 5 |
| **500 salariés et plus** | **57** | **14** | **43** | **41** | **19** | **22** | **2** |
| . 500 à 1 999 salariés | **57** | 14 | 43 | **41** | 15 | 26 | 2 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **60** | 15 | 45 | **36** | 19 | 17 | 4 |
| . 5 000 salariés et plus | **56** | 14 | 42 | **42** | 21 | 21 | 2 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **51** | 11 | 40 | **44** | 21 | 23 | 5 |
| De 40 à 44 heures | **61** | 14 | 47 | **37** | 18 | 19 | 2 |
| De 45 à 49 heures | **59** | 25 | 34 | **39** | 25 | 14 | 2 |
| De 50 à 54 heures | **63** | 16 | 47 | **36** | 20 | 16 | 1 |
| 55 heures ou plus | **73** | 27 | 46 | **25** | 7 | 18 | 2 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **56** | **19** | **37** | **41** | **19** | **22** | **3** |
| **BTP-Construction** | **63** | **8** | **55** | **36** | **13** | **23** | **1** |
| **Tertiaire** | **56** | **14** | **42** | **40** | **21** | **19** | **4** |
| . dont commerce | **57** | 15 | 42 | **40** | 19 | 21 | 3 |
| . dont services | **55** | 13 | 42 | **41** | 21 | 20 | 4 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **59** | 10 | 49 | **38** | 15 | 23 | 3 |
| Ingénierie / R&D | **53** | 13 | 40 | **43** | 22 | 21 | 4 |
| Marketing / Communication | **44** | 9 | 35 | **53** | 39 | 14 | 3 |
| Commercial / Ventes | **61** | 18 | 43 | **36** | 17 | 19 | 3 |
| Services généraux | **40** | 18 | 22 | **56** | 23 | 33 | 4 |
| Direction générale | **60** | 14 | 46 | **39** | 13 | 26 | 1 |
| Ressources humaines | **57** | 20 | 37 | **35** | 14 | 21 | 8 |
| Autre | **63** | 16 | 47 | **34** | 20 | 14 | 3 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **55** | **12** | **43** | **41** | **22** | **19** | **4** |
| **TOTAL Province** | **57** | **16** | **41** | **40** | **19** | **21** | **3** |
| . Nord-est | **58** | 17 | 41 | **37** | 17 | 20 | 5 |
| . Nord-ouest | **55** | 16 | 39 | **43** | 16 | 27 | 2 |
| . Sud-ouest | **57** | 17 | 40 | **40** | 29 | 11 | 3 |
| . Sud-est | **58** | 14 | 44 | **39** | 18 | 21 | 3 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **57** | **14** | **43** | **40** | **20** | **20** | **3** |
| . Diplôme supérieur | **57** | 14 | 43 | **39** | 21 | 18 | 4 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **55** | 14 | 41 | **44** | 18 | 26 | 1 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **53** | **23** | **30** | **39** | **15** | **24** | **8** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **61** | 18 | 43 | **36** | 18 | 18 | 3 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **56** | 15 | 41 | **41** | 21 | 20 | 3 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **49** | 10 | 39 | **48** | 23 | 25 | 3 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **49** | 16 | 33 | **44** | 20 | 24 | 7 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **55** | **15** | **40** | **41** | **21** | **20** | **4** |
| **TOTAL Avec enfant** | **57** | **14** | **43** | **40** | **19** | **21** | **3** |
| . Un enfant | **58** | 17 | 41 | **39** | 17 | 22 | 3 |
| . Deux enfants | **58** | 11 | 47 | **40** | 22 | 18 | 2 |
| . Trois enfants et plus | **55** | 16 | 39 | **41** | 17 | 24 | 4 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **43** | **6** | **37** | **56** | **31** | **25** | **1** |
| . Dont La France insoumise\* | **30** | 5 | 25 | **70** | 25 | 45 | - |
| . Dont Parti socialiste | **49** | 11 | 38 | **50** | 32 | 18 | 1 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **47** | 3 | 44 | **51** | 30 | 21 | 2 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **91** | **36** | **55** | **8** | **7** | **1** | **1** |
| . Dont La République en marche | **97** | 43 | 54 | **3** | 2 | 1 | - |
| **TOTAL Droite** | **59** | **9** | **50** | **39** | **23** | **16** | **2** |
| . Dont Les Républicains | **57** | 8 | 49 | **41** | 24 | 17 | 2 |
| **TOTAL Droite radicale** | **14** | **2** | **12** | **86** | **20** | **66** | **-** |
| . Dont Reconquête | **18** | 2 | 16 | **82** | 27 | 55 | - |
| . Dont Rassemblement National\* | **8** | 3 | 5 | **92** | 12 | 80 | - |
| **Sans sympathie partisane** | **40** | **4** | **36** | **48** | **25** | **23** | **12** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **60** | 16 | 44 | **37** | 20 | 17 | 3 |
| Pas satisfait(e) | **37** | 8 | 29 | **58** | 21 | 37 | 5 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **55** | 12 | 43 | **40** | 21 | 19 | 5 |
| . A changé de région | **55** | 14 | 41 | **40** | 23 | 17 | 5 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **65** | 19 | 46 | **31** | 16 | 15 | 4 |
| Non | **51** | 12 | 39 | **46** | 22 | 24 | 3 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **56** | 15 | 41 | **40** | 20 | 20 | 4 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **57** | 11 | 46 | **36** | 23 | 13 | 7 |

**L'image des candidats à l'élection présidentielle de 2022 - Valérie Pécresse**

|  | **TOTAL Bonne image** | **Une très bonne image** | **Plutôt une bonne image** | **TOTAL Mauvaise image** | **Plutôt une mauvaise image** | **Une très mauvaise image** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **41** | **7** | **34** | **52** | **33** | **19** | **7** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **40** | 8 | 32 | **54** | 32 | 22 | 6 |
| Femme | **40** | 5 | 35 | **50** | 35 | 15 | 10 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **34** | **10** | **24** | **55** | **33** | **22** | **11** |
| . 25-34 ans | **32** | 9 | 23 | **57** | 33 | 24 | 11 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **43** | **6** | **37** | **51** | **33** | **18** | **6** |
| . 35-49 ans | **42** | 4 | 38 | **51** | 31 | 20 | 7 |
| . 50-64 ans | **43** | 7 | 36 | **51** | 36 | 15 | 6 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **41** | 7 | 34 | **51** | 33 | 18 | 8 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **32** | 5 | 27 | **65** | 30 | 35 | 3 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **34** | **5** | **29** | **57** | **34** | **23** | **9** |
| **TOTAL Oui** | **44** | **8** | **36** | **49** | **32** | **17** | **7** |
| . 1 à 5 personnes | **44** | 6 | 38 | **46** | 32 | 14 | 10 |
| . 6 à 10 personnes | **45** | 9 | 36 | **51** | 32 | 19 | 4 |
| . 11 à 20 personnes | **43** | 11 | 32 | **54** | 37 | 17 | 3 |
| . Plus de 20 personnes | **46** | 8 | 38 | **47** | 25 | 22 | 7 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **38** | **5** | **33** | **52** | **33** | **19** | **10** |
| . Moins de 20 salariés | **36** | 3 | 33 | **50** | 32 | 18 | 14 |
| . 20 à 249 salariés | **37** | 7 | 30 | **53** | 35 | 18 | 10 |
| . 250 à 499 salariés | **46** | 4 | 42 | **47** | 26 | 21 | 7 |
| **500 salariés et plus** | **42** | **8** | **34** | **53** | **33** | **20** | **5** |
| . 500 à 1 999 salariés | **46** | 11 | 35 | **51** | 36 | 15 | 3 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **54** | 9 | 45 | **43** | 28 | 15 | 3 |
| . 5 000 salariés et plus | **37** | 6 | 31 | **56** | 33 | 23 | 7 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **37** | 5 | 32 | **54** | 32 | 22 | 9 |
| De 40 à 44 heures | **44** | 9 | 35 | **50** | 32 | 18 | 6 |
| De 45 à 49 heures | **43** | 5 | 38 | **49** | 35 | 14 | 8 |
| De 50 à 54 heures | **48** | 9 | 39 | **49** | 37 | 12 | 3 |
| 55 heures ou plus | **50** | 16 | 34 | **40** | 23 | 17 | 10 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **38** | **3** | **35** | **58** | **37** | **21** | **4** |
| **BTP-Construction** | **37** | **3** | **34** | **58** | **31** | **27** | **5** |
| **Tertiaire** | **41** | **8** | **33** | **50** | **32** | **18** | **9** |
| . dont commerce | **38** | 13 | 25 | **52** | 31 | 21 | 10 |
| . dont services | **43** | 7 | 36 | **49** | 32 | 17 | 8 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **50** | 8 | 42 | **46** | 29 | 17 | 4 |
| Ingénierie / R&D | **39** | 4 | 35 | **53** | 29 | 24 | 8 |
| Marketing / Communication | **39** | 1 | 38 | **47** | 33 | 14 | 14 |
| Commercial / Ventes | **40** | 11 | 29 | **55** | 41 | 14 | 5 |
| Services généraux | **35** | 12 | 23 | **61** | 31 | 30 | 4 |
| Direction générale | **45** | 7 | 38 | **48** | 30 | 18 | 7 |
| Ressources humaines | **45** | 13 | 32 | **48** | 28 | 20 | 7 |
| Autre | **39** | 6 | 33 | **51** | 38 | 13 | 10 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **45** | **8** | **37** | **47** | **30** | **17** | **8** |
| **TOTAL Province** | **37** | **6** | **31** | **56** | **35** | **21** | **7** |
| . Nord-est | **39** | 9 | 30 | **55** | 33 | 22 | 6 |
| . Nord-ouest | **34** | 4 | 30 | **59** | 36 | 23 | 7 |
| . Sud-ouest | **32** | 2 | 30 | **58** | 38 | 20 | 10 |
| . Sud-est | **41** | 6 | 35 | **52** | 34 | 18 | 7 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **40** | **6** | **34** | **53** | **34** | **19** | **7** |
| . Diplôme supérieur | **41** | 7 | 34 | **51** | 34 | 17 | 8 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **39** | 5 | 34 | **56** | 30 | 26 | 5 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **41** | **12** | **29** | **47** | **25** | **22** | **12** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **43** | 7 | 36 | **51** | 36 | 15 | 6 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **42** | 10 | 32 | **49** | 34 | 15 | 9 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **38** | 5 | 33 | **59** | 29 | 30 | 3 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **28** | 5 | 23 | **57** | 27 | 30 | 15 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **40** | **9** | **31** | **51** | **34** | **17** | **9** |
| **TOTAL Avec enfant** | **41** | **4** | **37** | **53** | **31** | **22** | **6** |
| . Un enfant | **40** | 3 | 37 | **53** | 33 | 20 | 7 |
| . Deux enfants | **42** | 5 | 37 | **54** | 29 | 25 | 4 |
| . Trois enfants et plus | **42** | 7 | 35 | **48** | 30 | 18 | 10 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **19** | **2** | **17** | **75** | **45** | **30** | **6** |
| . Dont La France insoumise\* | **18** | - | 18 | **82** | 37 | 44 | - |
| . Dont Parti socialiste | **21** | 5 | 16 | **76** | 47 | 29 | 3 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **17** | - | 17 | **72** | 49 | 23 | 10 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **51** | **6** | **45** | **46** | **37** | **9** | **3** |
| . Dont La République en marche | **51** | 6 | 45 | **45** | 36 | 9 | 4 |
| **TOTAL Droite** | **82** | **25** | **57** | **15** | **13** | **2** | **3** |
| . Dont Les Républicains | **84** | 23 | 61 | **14** | 12 | 2 | 2 |
| **TOTAL Droite radicale** | **28** | **3** | **25** | **66** | **31** | **35** | **6** |
| . Dont Reconquête | **21** | 2 | 19 | **76** | 39 | 37 | 3 |
| . Dont Rassemblement National\* | **38** | 4 | 34 | **52** | 20 | 32 | 10 |
| **Sans sympathie partisane** | **25** | **3** | **22** | **56** | **29** | **27** | **19** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **43** | 7 | 36 | **50** | 32 | 18 | 7 |
| Pas satisfait(e) | **26** | 3 | 23 | **65** | 41 | 24 | 9 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **36** | 8 | 28 | **55** | 34 | 21 | 9 |
| . A changé de région | **44** | 14 | 30 | **46** | 28 | 18 | 10 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **44** | 10 | 34 | **49** | 34 | 15 | 7 |
| Non | **38** | 4 | 34 | **54** | 32 | 22 | 8 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **41** | 7 | 34 | **52** | 33 | 19 | 7 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **47** | 12 | 35 | **39** | 24 | 15 | 14 |

**L'image des candidats à l'élection présidentielle de 2022 - Yannick Jadot**

|  | **TOTAL Bonne image** | **Une très bonne image** | **Plutôt une bonne image** | **TOTAL Mauvaise image** | **Plutôt une mauvaise image** | **Une très mauvaise image** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **35** | **4** | **31** | **47** | **28** | **19** | **18** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **36** | 5 | 31 | **54** | 30 | 24 | 10 |
| Femme | **33** | 3 | 30 | **36** | 24 | 12 | 31 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **36** | **6** | **30** | **38** | **23** | **15** | **26** |
| . 25-34 ans | **35** | 5 | 30 | **38** | 21 | 17 | 27 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **34** | **3** | **31** | **51** | **30** | **21** | **15** |
| . 35-49 ans | **32** | 3 | 29 | **49** | 30 | 19 | 19 |
| . 50-64 ans | **38** | 3 | 35 | **52** | 29 | 23 | 10 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **35** | 4 | 31 | **47** | 28 | 19 | 18 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **28** | 5 | 23 | **55** | 30 | 25 | 17 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **35** | **2** | **33** | **44** | **27** | **17** | **21** |
| **TOTAL Oui** | **34** | **5** | **29** | **50** | **29** | **21** | **16** |
| . 1 à 5 personnes | **35** | 5 | 30 | **42** | 26 | 16 | 23 |
| . 6 à 10 personnes | **36** | 8 | 28 | **54** | 31 | 23 | 10 |
| . 11 à 20 personnes | **29** | 5 | 24 | **60** | 32 | 28 | 11 |
| . Plus de 20 personnes | **34** | - | 34 | **56** | 31 | 25 | 11 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **35** | **5** | **30** | **45** | **27** | **18** | **20** |
| . Moins de 20 salariés | **40** | 1 | 39 | **37** | 28 | 9 | 23 |
| . 20 à 249 salariés | **34** | 6 | 28 | **45** | 25 | 20 | 21 |
| . 250 à 499 salariés | **35** | 5 | 30 | **51** | 29 | 22 | 14 |
| **500 salariés et plus** | **34** | **3** | **31** | **50** | **29** | **21** | **16** |
| . 500 à 1 999 salariés | **35** | 5 | 30 | **50** | 30 | 20 | 15 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **30** | 3 | 27 | **59** | 37 | 22 | 11 |
| . 5 000 salariés et plus | **35** | 2 | 33 | **48** | 27 | 21 | 17 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **33** | 3 | 30 | **46** | 27 | 19 | 21 |
| De 40 à 44 heures | **37** | 7 | 30 | **47** | 28 | 19 | 16 |
| De 45 à 49 heures | **37** | 4 | 33 | **49** | 30 | 19 | 14 |
| De 50 à 54 heures | **38** | 1 | 37 | **55** | 33 | 22 | 7 |
| 55 heures ou plus | **27** | 2 | 25 | **54** | 26 | 28 | 19 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **36** | **3** | **33** | **50** | **29** | **21** | **14** |
| **BTP-Construction** | **25** | **4** | **21** | **56** | **30** | **26** | **19** |
| **Tertiaire** | **35** | **4** | **31** | **46** | **28** | **18** | **19** |
| . dont commerce | **38** | 9 | 29 | **47** | 27 | 20 | 15 |
| . dont services | **35** | 3 | 32 | **45** | 27 | 18 | 20 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **27** | - | 27 | **56** | 33 | 23 | 18 |
| Ingénierie / R&D | **40** | 5 | 35 | **44** | 24 | 20 | 16 |
| Marketing / Communication | **29** | 6 | 23 | **48** | 35 | 13 | 23 |
| Commercial / Ventes | **36** | 7 | 29 | **45** | 28 | 17 | 19 |
| Services généraux | **29** | - | 29 | **54** | 24 | 29 | 17 |
| Direction générale | **23** | 3 | 20 | **66** | 37 | 29 | 11 |
| Ressources humaines | **37** | - | 37 | **41** | 17 | 24 | 23 |
| Autre | **34** | 2 | 32 | **46** | 32 | 14 | 20 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **32** | **2** | **30** | **51** | **31** | **20** | **17** |
| **TOTAL Province** | **36** | **5** | **31** | **46** | **26** | **20** | **18** |
| . Nord-est | **39** | 10 | 29 | **47** | 31 | 16 | 14 |
| . Nord-ouest | **38** | 3 | 35 | **47** | 23 | 24 | 15 |
| . Sud-ouest | **29** | 1 | 28 | **46** | 29 | 17 | 25 |
| . Sud-est | **35** | 4 | 31 | **43** | 23 | 20 | 22 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **34** | **4** | **30** | **48** | **29** | **19** | **18** |
| . Diplôme supérieur | **36** | 4 | 32 | **46** | 28 | 18 | 18 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **28** | 4 | 24 | **57** | 33 | 24 | 15 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **39** | **4** | **35** | **41** | **19** | **22** | **20** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **34** | 2 | 32 | **52** | 31 | 21 | 14 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **38** | 4 | 34 | **41** | 24 | 17 | 21 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **34** | 6 | 28 | **49** | 26 | 23 | 17 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **34** | 5 | 29 | **46** | 28 | 18 | 20 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **35** | **3** | **32** | **48** | **29** | **19** | **17** |
| **TOTAL Avec enfant** | **34** | **5** | **29** | **47** | **27** | **20** | **19** |
| . Un enfant | **33** | 3 | 30 | **47** | 30 | 17 | 20 |
| . Deux enfants | **35** | 5 | 30 | **47** | 27 | 20 | 18 |
| . Trois enfants et plus | **29** | 9 | 20 | **51** | 13 | 38 | 20 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **60** | **13** | **47** | **30** | **23** | **7** | **10** |
| . Dont La France insoumise\* | **51** | - | 51 | **45** | 40 | 5 | 3 |
| . Dont Parti socialiste | **49** | 6 | 43 | **36** | 23 | 13 | 15 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **76** | 26 | 51 | **16** | 16 | - | 8 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **45** | **3** | **42** | **45** | **34** | **11** | **10** |
| . Dont La République en marche | **42** | 3 | 39 | **48** | 36 | 12 | 10 |
| **TOTAL Droite** | **19** | **-** | **19** | **67** | **32** | **36** | **14** |
| . Dont Les Républicains | **19** | - | 19 | **67** | 31 | 35 | 14 |
| **TOTAL Droite radicale** | **5** | **-** | **5** | **84** | **29** | **55** | **11** |
| . Dont Reconquête | **6** | - | 6 | **91** | 26 | 65 | 3 |
| . Dont Rassemblement National\* | **4** | - | 4 | **75** | 33 | 42 | 21 |
| **Sans sympathie partisane** | **18** | **1** | **17** | **42** | **22** | **20** | **40** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **35** | 4 | 31 | **48** | 28 | 20 | 17 |
| Pas satisfait(e) | **35** | 4 | 31 | **45** | 27 | 18 | 20 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **38** | 7 | 31 | **45** | 30 | 15 | 17 |
| . A changé de région | **38** | 11 | 27 | **46** | 27 | 19 | 16 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **40** | 7 | 33 | **46** | 28 | 18 | 14 |
| Non | **31** | 2 | 29 | **49** | 28 | 21 | 20 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **34** | 4 | 30 | **48** | 28 | 20 | 18 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **50** | 6 | 44 | **32** | 22 | 10 | 18 |

**L'image des candidats à l'élection présidentielle de 2022 - Jean Lassalle**

|  | **TOTAL Bonne image** | **Une très bonne image** | **Plutôt une bonne image** | **TOTAL Mauvaise image** | **Plutôt une mauvaise image** | **Une très mauvaise image** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **28** | **3** | **25** | **53** | **32** | **21** | **19** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **34** | 4 | 30 | **53** | 33 | 20 | 13 |
| Femme | **19** | 2 | 17 | **52** | 29 | 23 | 29 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **27** | **3** | **24** | **53** | **30** | **23** | **20** |
| . 25-34 ans | **26** | 3 | 23 | **54** | 28 | 26 | 20 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **29** | **3** | **26** | **53** | **32** | **21** | **18** |
| . 35-49 ans | **24** | 2 | 22 | **54** | 32 | 22 | 22 |
| . 50-64 ans | **37** | 4 | 33 | **51** | 32 | 19 | 12 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **28** | 3 | 25 | **53** | 32 | 21 | 19 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **22** | - | 22 | **57** | 32 | 25 | 21 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **23** | **4** | **19** | **54** | **32** | **22** | **23** |
| **TOTAL Oui** | **31** | **2** | **29** | **53** | **32** | **21** | **16** |
| . 1 à 5 personnes | **30** | 2 | 28 | **48** | 29 | 19 | 22 |
| . 6 à 10 personnes | **33** | 2 | 31 | **55** | 32 | 23 | 12 |
| . 11 à 20 personnes | **33** | 2 | 31 | **60** | 40 | 20 | 7 |
| . Plus de 20 personnes | **30** | 5 | 25 | **55** | 33 | 22 | 15 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **32** | **4** | **28** | **47** | **29** | **18** | **21** |
| . Moins de 20 salariés | **34** | 2 | 32 | **45** | 27 | 18 | 21 |
| . 20 à 249 salariés | **30** | 4 | 26 | **50** | 30 | 20 | 20 |
| . 250 à 499 salariés | **33** | 4 | 29 | **43** | 30 | 13 | 24 |
| **500 salariés et plus** | **25** | **3** | **22** | **58** | **34** | **24** | **17** |
| . 500 à 1 999 salariés | **26** | 1 | 25 | **60** | 39 | 21 | 14 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **24** | 4 | 20 | **62** | 36 | 26 | 14 |
| . 5 000 salariés et plus | **25** | 3 | 22 | **56** | 31 | 25 | 19 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **29** | 4 | 25 | **49** | 30 | 19 | 22 |
| De 40 à 44 heures | **30** | 3 | 27 | **54** | 31 | 23 | 16 |
| De 45 à 49 heures | **33** | 2 | 31 | **51** | 36 | 15 | 16 |
| De 50 à 54 heures | **24** | 2 | 22 | **68** | 44 | 24 | 8 |
| 55 heures ou plus | **13** | - | 13 | **77** | 30 | 46 | 11 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **36** | **6** | **30** | **52** | **34** | **18** | **12** |
| **BTP-Construction** | **28** | **-** | **28** | **45** | **17** | **28** | **27** |
| **Tertiaire** | **26** | **3** | **23** | **54** | **32** | **22** | **20** |
| . dont commerce | **30** | 2 | 28 | **48** | 27 | 21 | 22 |
| . dont services | **26** | 3 | 23 | **55** | 33 | 22 | 19 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **27** | 4 | 23 | **51** | 28 | 23 | 22 |
| Ingénierie / R&D | **31** | 3 | 28 | **52** | 31 | 21 | 17 |
| Marketing / Communication | **17** | - | 17 | **56** | 33 | 23 | 28 |
| Commercial / Ventes | **28** | 3 | 25 | **57** | 37 | 20 | 15 |
| Services généraux | **31** | - | 31 | **47** | 24 | 23 | 22 |
| Direction générale | **34** | 5 | 29 | **50** | 30 | 20 | 16 |
| Ressources humaines | **22** | 2 | 20 | **49** | 25 | 24 | 29 |
| Autre | **25** | 4 | 21 | **56** | 35 | 21 | 19 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **24** | **2** | **22** | **55** | **29** | **26** | **21** |
| **TOTAL Province** | **31** | **4** | **27** | **52** | **34** | **18** | **17** |
| . Nord-est | **30** | 3 | 27 | **51** | 35 | 16 | 19 |
| . Nord-ouest | **33** | 6 | 27 | **52** | 31 | 21 | 15 |
| . Sud-ouest | **38** | 6 | 32 | **46** | 31 | 15 | 16 |
| . Sud-est | **27** | 2 | 25 | **54** | 36 | 18 | 19 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **28** | **3** | **25** | **54** | **32** | **22** | **18** |
| . Diplôme supérieur | **27** | 2 | 25 | **55** | 33 | 22 | 18 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **29** | 4 | 25 | **49** | 27 | 22 | 22 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **33** | **6** | **27** | **43** | **29** | **14** | **24** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **25** | 3 | 22 | **60** | 34 | 26 | 15 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **28** | 2 | 26 | **54** | 36 | 18 | 18 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **34** | 3 | 31 | **47** | 30 | 17 | 19 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **19** | 2 | 17 | **45** | 25 | 20 | 36 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **29** | **4** | **25** | **53** | **31** | **22** | **18** |
| **TOTAL Avec enfant** | **27** | **2** | **25** | **53** | **32** | **21** | **20** |
| . Un enfant | **26** | 3 | 23 | **55** | 34 | 21 | 19 |
| . Deux enfants | **27** | 2 | 25 | **52** | 30 | 22 | 21 |
| . Trois enfants et plus | **32** | - | 32 | **45** | 32 | 12 | 23 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **25** | **2** | **23** | **55** | **33** | **22** | **20** |
| . Dont La France insoumise\* | **30** | - | 30 | **48** | 30 | 18 | 23 |
| . Dont Parti socialiste | **28** | 2 | 26 | **54** | 34 | 20 | 18 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **21** | 3 | 18 | **56** | 34 | 22 | 23 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **26** | **1** | **25** | **64** | **41** | **23** | **10** |
| . Dont La République en marche | **23** | 1 | 22 | **68** | 41 | 27 | 9 |
| **TOTAL Droite** | **30** | **4** | **26** | **59** | **32** | **27** | **11** |
| . Dont Les Républicains | **27** | 3 | 24 | **61** | 33 | 28 | 12 |
| **TOTAL Droite radicale** | **50** | **8** | **42** | **38** | **25** | **13** | **12** |
| . Dont Reconquête | **60** | 7 | 53 | **33** | 21 | 12 | 7 |
| . Dont Rassemblement National\* | **36** | 9 | 27 | **45** | 31 | 14 | 19 |
| **Sans sympathie partisane** | **23** | **4** | **19** | **39** | **21** | **18** | **38** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **28** | 3 | 25 | **54** | 32 | 22 | 18 |
| Pas satisfait(e) | **31** | 2 | 29 | **47** | 33 | 14 | 22 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **32** | 2 | 30 | **53** | 36 | 17 | 15 |
| . A changé de région | **35** | 3 | 32 | **50** | 34 | 16 | 15 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **31** | 3 | 28 | **54** | 34 | 20 | 15 |
| Non | **26** | 3 | 23 | **53** | 31 | 22 | 21 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **28** | 3 | 25 | **53** | 32 | 21 | 19 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **38** | 5 | 33 | **45** | 28 | 17 | 17 |

**L'image des candidats à l'élection présidentielle de 2022 - Christiane Taubira**

|  | **TOTAL Bonne image** | **Une très bonne image** | **Plutôt une bonne image** | **TOTAL Mauvaise image** | **Plutôt une mauvaise image** | **Une très mauvaise image** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **28** | **4** | **24** | **64** | **28** | **36** | **8** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **27** | 3 | 24 | **68** | 28 | 40 | 5 |
| Femme | **29** | 6 | 23 | **59** | 28 | 31 | 12 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **33** | **9** | **24** | **55** | **28** | **27** | **12** |
| . 25-34 ans | **35** | 9 | 26 | **54** | 27 | 27 | 11 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **27** | **3** | **24** | **67** | **28** | **39** | **6** |
| . 35-49 ans | **29** | 4 | 25 | **64** | 30 | 34 | 7 |
| . 50-64 ans | **22** | 1 | 21 | **74** | 25 | 49 | 4 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **28** | 5 | 23 | **64** | 27 | 37 | 8 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **25** | - | 25 | **67** | 50 | 17 | 8 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **32** | **6** | **26** | **59** | **29** | **30** | **9** |
| **TOTAL Oui** | **26** | **4** | **22** | **67** | **27** | **40** | **7** |
| . 1 à 5 personnes | **29** | 4 | 25 | **60** | 25 | 35 | 11 |
| . 6 à 10 personnes | **27** | 4 | 23 | **69** | 31 | 38 | 4 |
| . 11 à 20 personnes | **15** | 2 | 13 | **82** | 36 | 46 | 3 |
| . Plus de 20 personnes | **29** | 4 | 25 | **70** | 20 | 50 | 1 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **27** | **3** | **24** | **64** | **29** | **35** | **9** |
| . Moins de 20 salariés | **28** | 1 | 27 | **61** | 33 | 28 | 11 |
| . 20 à 249 salariés | **25** | 4 | 21 | **66** | 28 | 38 | 9 |
| . 250 à 499 salariés | **33** | 3 | 30 | **59** | 26 | 33 | 8 |
| **500 salariés et plus** | **29** | **6** | **23** | **65** | **28** | **37** | **6** |
| . 500 à 1 999 salariés | **28** | 5 | 23 | **67** | 23 | 44 | 5 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **25** | 9 | 16 | **67** | 27 | 40 | 8 |
| . 5 000 salariés et plus | **30** | 5 | 25 | **63** | 30 | 33 | 7 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **27** | 4 | 23 | **63** | 28 | 35 | 10 |
| De 40 à 44 heures | **30** | 4 | 26 | **63** | 31 | 32 | 7 |
| De 45 à 49 heures | **23** | 4 | 19 | **74** | 32 | 42 | 3 |
| De 50 à 54 heures | **28** | - | 28 | **68** | 23 | 45 | 4 |
| 55 heures ou plus | **22** | 7 | 15 | **72** | 18 | 54 | 6 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **27** | **2** | **25** | **65** | **26** | **39** | **8** |
| **BTP-Construction** | **21** | **2** | **19** | **74** | **39** | **35** | **5** |
| **Tertiaire** | **28** | **5** | **23** | **64** | **28** | **36** | **8** |
| . dont commerce | **26** | 4 | 22 | **67** | 27 | 40 | 7 |
| . dont services | **30** | 6 | 24 | **62** | 28 | 34 | 8 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **19** | 1 | 18 | **74** | 32 | 42 | 7 |
| Ingénierie / R&D | **30** | 4 | 26 | **61** | 28 | 33 | 9 |
| Marketing / Communication | **26** | 10 | 16 | **63** | 29 | 34 | 11 |
| Commercial / Ventes | **30** | 7 | 23 | **64** | 23 | 41 | 6 |
| Services généraux | **20** | 3 | 17 | **71** | 37 | 34 | 9 |
| Direction générale | **29** | 2 | 27 | **70** | 22 | 48 | 1 |
| Ressources humaines | **21** | 4 | 17 | **68** | 23 | 45 | 11 |
| Autre | **30** | 3 | 27 | **62** | 32 | 30 | 8 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **28** | **5** | **23** | **64** | **27** | **37** | **8** |
| **TOTAL Province** | **27** | **4** | **23** | **65** | **29** | **36** | **8** |
| . Nord-est | **21** | 5 | 16 | **71** | 38 | 33 | 8 |
| . Nord-ouest | **30** | 4 | 26 | **63** | 25 | 38 | 7 |
| . Sud-ouest | **34** | 3 | 31 | **55** | 28 | 27 | 11 |
| . Sud-est | **29** | 4 | 25 | **63** | 24 | 39 | 8 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **28** | **4** | **24** | **64** | **28** | **36** | **8** |
| . Diplôme supérieur | **30** | 5 | 25 | **62** | 27 | 35 | 8 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **23** | 2 | 21 | **73** | 34 | 39 | 4 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **23** | **3** | **20** | **67** | **27** | **40** | **10** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **27** | 5 | 22 | **68** | 26 | 42 | 5 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **26** | 3 | 23 | **65** | 29 | 36 | 9 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **32** | 5 | 27 | **62** | 31 | 31 | 6 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **30** | 5 | 25 | **58** | 32 | 26 | 12 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **25** | **4** | **21** | **67** | **28** | **39** | **8** |
| **TOTAL Avec enfant** | **32** | **5** | **27** | **61** | **28** | **33** | **7** |
| . Un enfant | **33** | 6 | 27 | **58** | 25 | 33 | 9 |
| . Deux enfants | **32** | 5 | 27 | **62** | 32 | 30 | 6 |
| . Trois enfants et plus | **23** | - | 23 | **73** | 28 | 45 | 4 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **59** | **15** | **44** | **36** | **25** | **11** | **5** |
| . Dont La France insoumise\* | **52** | 4 | 48 | **42** | 27 | 15 | 6 |
| . Dont Parti socialiste | **63** | 18 | 45 | **33** | 26 | 7 | 4 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **57** | 17 | 40 | **38** | 26 | 12 | 5 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **27** | **1** | **26** | **68** | **37** | **31** | **5** |
| . Dont La République en marche | **27** | 1 | 26 | **67** | 37 | 30 | 6 |
| **TOTAL Droite** | **8** | **-** | **8** | **88** | **24** | **65** | **4** |
| . Dont Les Républicains | **6** | - | 6 | **90** | 24 | 66 | 4 |
| **TOTAL Droite radicale** | **3** | **-** | **3** | **97** | **13** | **84** | **-** |
| . Dont Reconquête | **-** | - | - | **100** | 9 | 91 | - |
| . Dont Rassemblement National\* | **6** | - | 6 | **94** | 20 | 74 | - |
| **Sans sympathie partisane** | **22** | **3** | **19** | **59** | **27** | **32** | **19** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **28** | 4 | 24 | **64** | 28 | 36 | 8 |
| Pas satisfait(e) | **25** | 7 | 18 | **66** | 27 | 39 | 9 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **31** | 5 | 26 | **60** | 31 | 29 | 9 |
| . A changé de région | **26** | 7 | 19 | **60** | 35 | 25 | 14 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **34** | 5 | 29 | **58** | 27 | 31 | 8 |
| Non | **24** | 4 | 20 | **69** | 29 | 40 | 7 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **27** | 4 | 23 | **65** | 28 | 37 | 8 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **39** | 9 | 30 | **51** | 24 | 27 | 10 |

**L'image des candidats à l'élection présidentielle de 2022 - Fabien Roussel**

|  | **TOTAL Bonne image** | **Une très bonne image** | **Plutôt une bonne image** | **TOTAL Mauvaise image** | **Plutôt une mauvaise image** | **Une très mauvaise image** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **24** | **2** | **22** | **42** | **25** | **17** | **34** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **30** | 3 | 27 | **46** | 28 | 18 | 24 |
| Femme | **16** | 1 | 15 | **32** | 19 | 13 | 52 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **15** | **2** | **13** | **38** | **25** | **13** | **47** |
| . 25-34 ans | **13** | 2 | 11 | **39** | 26 | 13 | 48 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **28** | **2** | **26** | **42** | **25** | **17** | **30** |
| . 35-49 ans | **24** | 2 | 22 | **41** | 24 | 17 | 35 |
| . 50-64 ans | **34** | 3 | 31 | **43** | 25 | 18 | 23 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **24** | 2 | 22 | **41** | 24 | 17 | 35 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **27** | 5 | 22 | **48** | 36 | 12 | 25 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **25** | **2** | **23** | **37** | **22** | **15** | **38** |
| **TOTAL Oui** | **24** | **2** | **22** | **44** | **27** | **17** | **32** |
| . 1 à 5 personnes | **25** | 2 | 23 | **31** | 19 | 12 | 44 |
| . 6 à 10 personnes | **19** | 3 | 16 | **55** | 34 | 21 | 26 |
| . 11 à 20 personnes | **26** | - | 26 | **50** | 29 | 21 | 24 |
| . Plus de 20 personnes | **29** | 3 | 26 | **52** | 30 | 22 | 19 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **23** | **2** | **21** | **40** | **25** | **15** | **37** |
| . Moins de 20 salariés | **27** | 3 | 24 | **32** | 21 | 11 | 41 |
| . 20 à 249 salariés | **23** | 2 | 21 | **40** | 24 | 16 | 37 |
| . 250 à 499 salariés | **18** | 2 | 16 | **48** | 30 | 18 | 34 |
| **500 salariés et plus** | **26** | **2** | **24** | **42** | **25** | **17** | **32** |
| . 500 à 1 999 salariés | **24** | 3 | 21 | **49** | 28 | 21 | 27 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **25** | 2 | 23 | **48** | 28 | 20 | 27 |
| . 5 000 salariés et plus | **26** | 1 | 25 | **38** | 22 | 16 | 36 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **24** | 2 | 22 | **39** | 24 | 15 | 37 |
| De 40 à 44 heures | **23** | 2 | 21 | **44** | 27 | 17 | 33 |
| De 45 à 49 heures | **21** | 5 | 16 | **47** | 30 | 17 | 32 |
| De 50 à 54 heures | **35** | - | 35 | **37** | 18 | 19 | 27 |
| 55 heures ou plus | **23** | - | 23 | **47** | 23 | 23 | 31 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **26** | **-** | **26** | **46** | **30** | **16** | **28** |
| **BTP-Construction** | **13** | **2** | **11** | **43** | **29** | **14** | **44** |
| **Tertiaire** | **25** | **3** | **22** | **40** | **23** | **17** | **35** |
| . dont commerce | **26** | 2 | 24 | **47** | 26 | 21 | 27 |
| . dont services | **25** | 3 | 22 | **37** | 22 | 15 | 38 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **21** | 2 | 19 | **46** | 27 | 19 | 33 |
| Ingénierie / R&D | **27** | 2 | 25 | **42** | 25 | 17 | 31 |
| Marketing / Communication | **13** | - | 13 | **37** | 24 | 13 | 50 |
| Commercial / Ventes | **25** | 3 | 22 | **46** | 28 | 18 | 29 |
| Services généraux | **24** | 6 | 18 | **44** | 26 | 18 | 32 |
| Direction générale | **25** | 1 | 24 | **44** | 26 | 18 | 31 |
| Ressources humaines | **24** | 4 | 20 | **42** | 25 | 17 | 34 |
| Autre | **24** | 1 | 23 | **30** | 18 | 12 | 46 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **22** | **3** | **19** | **42** | **25** | **17** | **36** |
| **TOTAL Province** | **26** | **2** | **24** | **41** | **25** | **16** | **33** |
| . Nord-est | **32** | 2 | 30 | **39** | 23 | 16 | 29 |
| . Nord-ouest | **27** | 1 | 26 | **38** | 21 | 17 | 35 |
| . Sud-ouest | **14** | - | 14 | **50** | 36 | 14 | 35 |
| . Sud-est | **26** | 4 | 22 | **41** | 25 | 16 | 33 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **24** | **2** | **22** | **42** | **25** | **17** | **34** |
| . Diplôme supérieur | **24** | 2 | 22 | **41** | 24 | 17 | 35 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **27** | 3 | 24 | **43** | 27 | 16 | 30 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **23** | **1** | **22** | **41** | **25** | **16** | **36** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **25** | 1 | 24 | **43** | 25 | 18 | 32 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **20** | 3 | 17 | **44** | 26 | 18 | 36 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **29** | - | 29 | **42** | 25 | 17 | 29 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **30** | 11 | 19 | **32** | 23 | 9 | 38 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **27** | **2** | **25** | **39** | **25** | **14** | **34** |
| **TOTAL Avec enfant** | **21** | **2** | **19** | **45** | **25** | **20** | **34** |
| . Un enfant | **21** | 2 | 19 | **44** | 22 | 22 | 35 |
| . Deux enfants | **23** | 2 | 21 | **43** | 26 | 17 | 34 |
| . Trois enfants et plus | **11** | - | 11 | **57** | 35 | 22 | 31 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **41** | **5** | **36** | **32** | **25** | **7** | **27** |
| . Dont La France insoumise\* | **45** | 7 | 38 | **49** | 36 | 13 | 6 |
| . Dont Parti socialiste | **42** | 4 | 38 | **26** | 21 | 5 | 32 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **35** | 2 | 33 | **33** | 28 | 5 | 32 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **22** | **2** | **20** | **48** | **34** | **14** | **30** |
| . Dont La République en marche | **20** | 1 | 19 | **47** | 33 | 14 | 33 |
| **TOTAL Droite** | **20** | **1** | **19** | **55** | **22** | **33** | **25** |
| . Dont Les Républicains | **19** | 1 | 18 | **54** | 21 | 33 | 27 |
| **TOTAL Droite radicale** | **18** | **-** | **18** | **55** | **24** | **31** | **27** |
| . Dont Reconquête | **24** | - | 24 | **55** | 22 | 33 | 21 |
| . Dont Rassemblement National\* | **10** | - | 10 | **54** | 27 | 28 | 35 |
| **Sans sympathie partisane** | **16** | **1** | **15** | **30** | **16** | **14** | **54** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **24** | 2 | 22 | **42** | 26 | 16 | 34 |
| Pas satisfait(e) | **24** | 1 | 23 | **38** | 20 | 18 | 38 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **23** | 4 | 19 | **48** | 31 | 17 | 29 |
| . A changé de région | **21** | 3 | 18 | **53** | 34 | 19 | 26 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **27** | 3 | 24 | **45** | 26 | 19 | 28 |
| Non | **23** | 2 | 21 | **39** | 24 | 15 | 38 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **24** | 2 | 22 | **41** | 25 | 16 | 35 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **31** | 4 | 27 | **39** | 19 | 20 | 30 |

**L'image des candidats à l'élection présidentielle de 2022 - Anne Hidalgo**

|  | **TOTAL Bonne image** | **Une très bonne image** | **Plutôt une bonne image** | **TOTAL Mauvaise image** | **Plutôt une mauvaise image** | **Une très mauvaise image** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **21** | **1** | **20** | **73** | **33** | **40** | **6** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **19** | 1 | 18 | **77** | 33 | 44 | 4 |
| Femme | **25** | 3 | 22 | **66** | 32 | 34 | 9 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **24** | **3** | **21** | **66** | **36** | **30** | **10** |
| . 25-34 ans | **26** | 3 | 23 | **66** | 34 | 32 | 8 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **20** | **1** | **19** | **75** | **32** | **43** | **5** |
| . 35-49 ans | **22** | - | 22 | **73** | 33 | 40 | 5 |
| . 50-64 ans | **16** | 2 | 14 | **80** | 31 | 49 | 4 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **21** | 2 | 19 | **73** | 32 | 41 | 6 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **24** | - | 24 | **73** | 51 | 23 | 3 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **22** | **2** | **20** | **71** | **35** | **36** | **7** |
| **TOTAL Oui** | **21** | **1** | **20** | **73** | **31** | **42** | **6** |
| . 1 à 5 personnes | **20** | 1 | 19 | **71** | 33 | 38 | 9 |
| . 6 à 10 personnes | **25** | 3 | 22 | **72** | 29 | 43 | 3 |
| . 11 à 20 personnes | **16** | 2 | 14 | **80** | 36 | 44 | 4 |
| . Plus de 20 personnes | **21** | - | 21 | **79** | 25 | 54 | - |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **21** | **2** | **19** | **71** | **33** | **38** | **8** |
| . Moins de 20 salariés | **20** | 1 | 19 | **66** | 38 | 28 | 14 |
| . 20 à 249 salariés | **21** | 2 | 19 | **73** | 31 | 42 | 6 |
| . 250 à 499 salariés | **24** | 5 | 19 | **68** | 33 | 35 | 8 |
| **500 salariés et plus** | **21** | **1** | **20** | **75** | **33** | **42** | **4** |
| . 500 à 1 999 salariés | **23** | - | 23 | **75** | 28 | 46 | 2 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **26** | 2 | 24 | **70** | 29 | 41 | 4 |
| . 5 000 salariés et plus | **19** | 1 | 18 | **76** | 36 | 40 | 5 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **20** | 1 | 19 | **72** | 33 | 39 | 8 |
| De 40 à 44 heures | **25** | 1 | 24 | **70** | 34 | 36 | 5 |
| De 45 à 49 heures | **18** | 1 | 17 | **80** | 32 | 48 | 2 |
| De 50 à 54 heures | **16** | 2 | 14 | **82** | 38 | 44 | 2 |
| 55 heures ou plus | **26** | 4 | 22 | **70** | 18 | 52 | 4 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **20** | **1** | **19** | **76** | **38** | **38** | **4** |
| **BTP-Construction** | **13** | **-** | **13** | **84** | **37** | **47** | **2** |
| **Tertiaire** | **22** | **2** | **20** | **71** | **31** | **40** | **7** |
| . dont commerce | **21** | 3 | 18 | **73** | 29 | 44 | 6 |
| . dont services | **22** | 1 | 21 | **71** | 32 | 39 | 7 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **21** | - | 21 | **76** | 26 | 50 | 3 |
| Ingénierie / R&D | **21** | 1 | 20 | **72** | 38 | 34 | 7 |
| Marketing / Communication | **16** | - | 16 | **77** | 21 | 55 | 7 |
| Commercial / Ventes | **23** | 3 | 20 | **71** | 30 | 41 | 6 |
| Services généraux | **20** | - | 20 | **74** | 22 | 52 | 6 |
| Direction générale | **21** | 2 | 19 | **76** | 28 | 48 | 3 |
| Ressources humaines | **23** | 5 | 18 | **69** | 23 | 46 | 8 |
| Autre | **19** | - | 19 | **76** | 43 | 33 | 5 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **19** | **1** | **18** | **75** | **30** | **45** | **6** |
| **TOTAL Province** | **22** | **1** | **21** | **72** | **35** | **37** | **6** |
| . Nord-est | **18** | 1 | 17 | **76** | 41 | 35 | 6 |
| . Nord-ouest | **22** | 4 | 18 | **73** | 29 | 44 | 5 |
| . Sud-ouest | **20** | - | 20 | **69** | 34 | 35 | 11 |
| . Sud-est | **28** | - | 28 | **66** | 34 | 32 | 6 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **21** | **1** | **20** | **73** | **33** | **40** | **6** |
| . Diplôme supérieur | **22** | 1 | 21 | **72** | 33 | 39 | 6 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **19** | 2 | 17 | **79** | 36 | 43 | 2 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **21** | **6** | **15** | **69** | **29** | **40** | **10** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **18** | 1 | 17 | **77** | 32 | 45 | 5 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **23** | 1 | 22 | **71** | 33 | 38 | 6 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **25** | 3 | 22 | **71** | 36 | 35 | 4 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **27** | 3 | 24 | **61** | 32 | 29 | 12 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **20** | **1** | **19** | **74** | **33** | **41** | **6** |
| **TOTAL Avec enfant** | **23** | **2** | **21** | **72** | **33** | **39** | **5** |
| . Un enfant | **18** | 3 | 15 | **74** | 34 | 40 | 8 |
| . Deux enfants | **26** | 1 | 25 | **70** | 35 | 35 | 4 |
| . Trois enfants et plus | **32** | - | 32 | **64** | 18 | 47 | 4 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **44** | **2** | **42** | **52** | **36** | **16** | **4** |
| . Dont La France insoumise\* | **41** | 4 | 37 | **56** | 39 | 17 | 3 |
| . Dont Parti socialiste | **50** | 2 | 48 | **48** | 35 | 13 | 2 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **38** | 1 | 37 | **57** | 40 | 17 | 5 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **22** | **2** | **20** | **76** | **44** | **32** | **2** |
| . Dont La République en marche | **24** | 3 | 21 | **75** | 45 | 30 | 1 |
| **TOTAL Droite** | **7** | **-** | **7** | **92** | **22** | **70** | **1** |
| . Dont Les Républicains | **8** | - | 8 | **91** | 22 | 69 | 2 |
| **TOTAL Droite radicale** | **3** | **-** | **3** | **97** | **12** | **84** | **-** |
| . Dont Reconquête | **-** | - | - | **100** | 7 | 93 | - |
| . Dont Rassemblement National\* | **8** | - | 8 | **92** | 19 | 73 | - |
| **Sans sympathie partisane** | **13** | **2** | **11** | **68** | **29** | **39** | **19** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **21** | 1 | 20 | **73** | 33 | 40 | 6 |
| Pas satisfait(e) | **18** | 2 | 16 | **74** | 30 | 44 | 8 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **26** | 2 | 24 | **67** | 31 | 36 | 7 |
| . A changé de région | **29** | 4 | 25 | **63** | 29 | 34 | 8 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **30** | 3 | 27 | **64** | 30 | 34 | 6 |
| Non | **15** | - | 15 | **79** | 35 | 44 | 6 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **20** | 1 | 19 | **74** | 33 | 41 | 6 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **51** | 10 | 41 | **44** | 22 | 22 | 5 |

**L'image des candidats à l'élection présidentielle de 2022 - Philippe Poutou**

|  | **TOTAL Bonne image** | **Une très bonne image** | **Plutôt une bonne image** | **TOTAL Mauvaise image** | **Plutôt une mauvaise image** | **Une très mauvaise image** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **20** | **3** | **17** | **62** | **27** | **35** | **18** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **22** | 4 | 18 | **65** | 28 | 37 | 13 |
| Femme | **16** | 2 | 14 | **56** | 26 | 30 | 28 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **21** | **6** | **15** | **56** | **29** | **27** | **23** |
| . 25-34 ans | **21** | 5 | 16 | **57** | 28 | 29 | 22 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **19** | **2** | **17** | **64** | **27** | **37** | **17** |
| . 35-49 ans | **19** | 3 | 16 | **63** | 29 | 34 | 18 |
| . 50-64 ans | **21** | 2 | 19 | **66** | 24 | 42 | 13 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **20** | 3 | 17 | **62** | 27 | 35 | 18 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **23** | 7 | 16 | **60** | 31 | 29 | 17 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **23** | **5** | **18** | **57** | **26** | **31** | **20** |
| **TOTAL Oui** | **18** | **2** | **16** | **65** | **28** | **37** | **17** |
| . 1 à 5 personnes | **20** | 3 | 17 | **58** | 27 | 31 | 22 |
| . 6 à 10 personnes | **22** | 2 | 20 | **64** | 29 | 35 | 14 |
| . 11 à 20 personnes | **17** | 2 | 15 | **73** | 29 | 44 | 10 |
| . Plus de 20 personnes | **10** | 3 | 7 | **79** | 28 | 51 | 11 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **20** | **3** | **17** | **60** | **29** | **31** | **20** |
| . Moins de 20 salariés | **23** | 2 | 21 | **57** | 35 | 22 | 20 |
| . 20 à 249 salariés | **19** | 2 | 17 | **62** | 28 | 34 | 19 |
| . 250 à 499 salariés | **19** | 7 | 12 | **58** | 29 | 29 | 23 |
| **500 salariés et plus** | **20** | **3** | **17** | **64** | **26** | **38** | **16** |
| . 500 à 1 999 salariés | **18** | 5 | 13 | **68** | 29 | 39 | 14 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **19** | 4 | 15 | **69** | 32 | 37 | 12 |
| . 5 000 salariés et plus | **22** | 3 | 19 | **60** | 22 | 38 | 18 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **20** | 3 | 17 | **58** | 27 | 31 | 22 |
| De 40 à 44 heures | **21** | 4 | 17 | **64** | 30 | 34 | 15 |
| De 45 à 49 heures | **13** | 2 | 11 | **73** | 30 | 43 | 14 |
| De 50 à 54 heures | **22** | - | 22 | **68** | 21 | 47 | 11 |
| 55 heures ou plus | **17** | - | 17 | **73** | 19 | 54 | 10 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **25** | **5** | **20** | **64** | **27** | **37** | **11** |
| **BTP-Construction** | **14** | **2** | **12** | **62** | **22** | **40** | **24** |
| **Tertiaire** | **19** | **3** | **16** | **61** | **27** | **34** | **20** |
| . dont commerce | **16** | 5 | 11 | **62** | 28 | 34 | 22 |
| . dont services | **20** | 2 | 18 | **61** | 27 | 34 | 19 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **8** | 1 | 7 | **74** | 36 | 38 | 18 |
| Ingénierie / R&D | **26** | 5 | 21 | **56** | 26 | 30 | 18 |
| Marketing / Communication | **13** | - | 13 | **63** | 28 | 35 | 24 |
| Commercial / Ventes | **18** | 3 | 15 | **66** | 29 | 37 | 16 |
| Services généraux | **18** | 4 | 14 | **52** | 19 | 33 | 30 |
| Direction générale | **16** | 6 | 10 | **66** | 27 | 39 | 18 |
| Ressources humaines | **14** | - | 14 | **62** | 16 | 46 | 24 |
| Autre | **21** | 1 | 20 | **65** | 30 | 35 | 14 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **21** | **3** | **18** | **61** | **24** | **37** | **18** |
| **TOTAL Province** | **19** | **4** | **15** | **63** | **29** | **34** | **18** |
| . Nord-est | **17** | 2 | 15 | **62** | 30 | 32 | 21 |
| . Nord-ouest | **23** | 6 | 17 | **62** | 25 | 37 | 15 |
| . Sud-ouest | **15** | 3 | 12 | **66** | 34 | 32 | 19 |
| . Sud-est | **19** | 3 | 16 | **62** | 30 | 32 | 19 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **20** | **3** | **17** | **63** | **28** | **35** | **17** |
| . Diplôme supérieur | **21** | 4 | 17 | **63** | 29 | 34 | 16 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **16** | 3 | 13 | **62** | 24 | 38 | 22 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **21** | **2** | **19** | **52** | **19** | **33** | **27** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **16** | 2 | 14 | **67** | 24 | 43 | 17 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **22** | 2 | 20 | **61** | 28 | 33 | 17 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **24** | 7 | 17 | **62** | 33 | 29 | 14 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **22** | 10 | 12 | **47** | 29 | 18 | 31 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **19** | **3** | **16** | **62** | **27** | **35** | **19** |
| **TOTAL Avec enfant** | **21** | **3** | **18** | **61** | **27** | **34** | **18** |
| . Un enfant | **25** | 4 | 21 | **57** | 27 | 30 | 18 |
| . Deux enfants | **18** | 1 | 17 | **64** | 27 | 37 | 18 |
| . Trois enfants et plus | **9** | 4 | 5 | **77** | 33 | 44 | 14 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **43** | **10** | **33** | **43** | **29** | **14** | **14** |
| . Dont La France insoumise\* | **78** | 24 | 54 | **19** | 16 | 3 | 3 |
| . Dont Parti socialiste | **43** | 11 | 32 | **42** | 22 | 20 | 15 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **30** | 3 | 27 | **52** | 42 | 10 | 18 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **14** | **1** | **13** | **76** | **35** | **41** | **10** |
| . Dont La République en marche | **13** | - | 13 | **76** | 33 | 43 | 11 |
| **TOTAL Droite** | **6** | **-** | **6** | **81** | **23** | **58** | **13** |
| . Dont Les Républicains | **5** | - | 5 | **82** | 24 | 58 | 13 |
| **TOTAL Droite radicale** | **9** | **-** | **9** | **81** | **22** | **59** | **10** |
| . Dont Reconquête | **7** | - | 7 | **87** | 16 | 72 | 5 |
| . Dont Rassemblement National\* | **11** | - | 11 | **72** | 30 | 42 | 17 |
| **Sans sympathie partisane** | **16** | **3** | **13** | **46** | **21** | **25** | **38** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **20** | 3 | 17 | **63** | 27 | 36 | 17 |
| Pas satisfait(e) | **20** | 3 | 17 | **53** | 28 | 25 | 27 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **24** | 8 | 16 | **60** | 33 | 27 | 16 |
| . A changé de région | **29** | 8 | 21 | **56** | 29 | 27 | 15 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **22** | 3 | 19 | **64** | 30 | 34 | 14 |
| Non | **19** | 4 | 15 | **60** | 25 | 35 | 21 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **20** | 4 | 16 | **62** | 27 | 35 | 18 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **28** | - | 28 | **57** | 33 | 24 | 15 |

**L'image des candidats à l'élection présidentielle de 2022 - Eric Zemmour**

|  | **TOTAL Bonne image** | **Une très bonne image** | **Plutôt une bonne image** | **TOTAL Mauvaise image** | **Plutôt une mauvaise image** | **Une très mauvaise image** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **19** | **8** | **11** | **77** | **15** | **62** | **4** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **24** | 11 | 13 | **73** | 15 | 58 | 3 |
| Femme | **12** | 3 | 9 | **84** | 15 | 69 | 4 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **18** | **4** | **14** | **78** | **13** | **65** | **4** |
| . 25-34 ans | **18** | 4 | 14 | **78** | 11 | 67 | 4 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **20** | **9** | **11** | **77** | **16** | **61** | **3** |
| . 35-49 ans | **18** | 8 | 10 | **79** | 17 | 62 | 3 |
| . 50-64 ans | **22** | 10 | 12 | **74** | 15 | 59 | 4 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **19** | 8 | 11 | **77** | 15 | 62 | 4 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **19** | 5 | 14 | **78** | 14 | 64 | 3 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **15** | **6** | **9** | **81** | **13** | **68** | **4** |
| **TOTAL Oui** | **22** | **9** | **13** | **75** | **17** | **58** | **3** |
| . 1 à 5 personnes | **16** | 6 | 10 | **80** | 16 | 64 | 4 |
| . 6 à 10 personnes | **26** | 9 | 17 | **73** | 20 | 53 | 1 |
| . 11 à 20 personnes | **23** | 8 | 15 | **74** | 17 | 57 | 3 |
| . Plus de 20 personnes | **31** | 20 | 11 | **64** | 11 | 53 | 5 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **19** | **8** | **11** | **76** | **15** | **61** | **5** |
| . Moins de 20 salariés | **11** | 6 | 5 | **83** | 22 | 61 | 6 |
| . 20 à 249 salariés | **22** | 9 | 13 | **73** | 14 | 59 | 5 |
| . 250 à 499 salariés | **18** | 10 | 8 | **78** | 13 | 65 | 4 |
| **500 salariés et plus** | **20** | **8** | **12** | **78** | **15** | **63** | **2** |
| . 500 à 1 999 salariés | **25** | 9 | 16 | **72** | 14 | 58 | 3 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **20** | 7 | 13 | **79** | 21 | 58 | 1 |
| . 5 000 salariés et plus | **17** | 7 | 10 | **80** | 14 | 66 | 3 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **20** | 8 | 12 | **75** | 14 | 61 | 5 |
| De 40 à 44 heures | **21** | 8 | 13 | **78** | 17 | 61 | 1 |
| De 45 à 49 heures | **19** | 8 | 11 | **80** | 17 | 63 | 1 |
| De 50 à 54 heures | **14** | 8 | 6 | **83** | 20 | 63 | 3 |
| 55 heures ou plus | **23** | 12 | 11 | **68** | 7 | 61 | 9 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **20** | **7** | **13** | **78** | **13** | **65** | **2** |
| **BTP-Construction** | **15** | **5** | **10** | **85** | **20** | **65** | **-** |
| **Tertiaire** | **19** | **8** | **11** | **77** | **16** | **61** | **4** |
| . dont commerce | **23** | 9 | 14 | **72** | 17 | 55 | 5 |
| . dont services | **18** | 8 | 10 | **78** | 15 | 63 | 4 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **21** | 7 | 14 | **76** | 19 | 57 | 3 |
| Ingénierie / R&D | **19** | 8 | 11 | **78** | 12 | 66 | 3 |
| Marketing / Communication | **14** | 5 | 9 | **83** | 22 | 61 | 3 |
| Commercial / Ventes | **21** | 8 | 13 | **74** | 16 | 58 | 5 |
| Services généraux | **13** | 7 | 6 | **84** | 16 | 68 | 3 |
| Direction générale | **27** | 14 | 13 | **71** | 13 | 58 | 2 |
| Ressources humaines | **25** | 10 | 15 | **70** | 14 | 56 | 5 |
| Autre | **15** | 6 | 9 | **81** | 18 | 63 | 4 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **15** | **7** | **8** | **82** | **17** | **65** | **3** |
| **TOTAL Province** | **22** | **8** | **14** | **74** | **14** | **60** | **4** |
| . Nord-est | **22** | 5 | 17 | **73** | 17 | 56 | 5 |
| . Nord-ouest | **24** | 12 | 12 | **73** | 14 | 59 | 3 |
| . Sud-ouest | **21** | 6 | 15 | **75** | 8 | 67 | 4 |
| . Sud-est | **18** | 7 | 11 | **78** | 15 | 63 | 4 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **19** | **8** | **11** | **78** | **15** | **63** | **3** |
| . Diplôme supérieur | **18** | 6 | 12 | **78** | 15 | 63 | 4 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **22** | 13 | 9 | **77** | 14 | 63 | 1 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **22** | **10** | **12** | **70** | **22** | **48** | **8** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **20** | 9 | 11 | **77** | 11 | 66 | 3 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **19** | 7 | 12 | **76** | 17 | 59 | 5 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **22** | 10 | 12 | **77** | 20 | 57 | 1 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **18** | 4 | 14 | **77** | 13 | 64 | 5 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **19** | **7** | **12** | **77** | **13** | **64** | **4** |
| **TOTAL Avec enfant** | **20** | **10** | **10** | **78** | **18** | **60** | **2** |
| . Un enfant | **15** | 7 | 8 | **83** | 16 | 67 | 2 |
| . Deux enfants | **22** | 9 | 13 | **76** | 22 | 54 | 2 |
| . Trois enfants et plus | **37** | 25 | 12 | **61** | 9 | 52 | 2 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **8** | **3** | **5** | **91** | **11** | **80** | **1** |
| . Dont La France insoumise\* | **11** | 3 | 8 | **89** | 16 | 73 | - |
| . Dont Parti socialiste | **9** | 3 | 6 | **91** | 10 | 81 | - |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **3** | 2 | 1 | **95** | 10 | 85 | 2 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **11** | **1** | **10** | **87** | **15** | **72** | **2** |
| . Dont La République en marche | **11** | 1 | 10 | **88** | 14 | 74 | 1 |
| **TOTAL Droite** | **31** | **5** | **26** | **65** | **22** | **43** | **4** |
| . Dont Les Républicains | **32** | 5 | 27 | **64** | 24 | 40 | 4 |
| **TOTAL Droite radicale** | **76** | **57** | **19** | **23** | **14** | **9** | **1** |
| . Dont Reconquête | **98** | 84 | 14 | **2** | 2 | - | - |
| . Dont Rassemblement National\* | **46** | 21 | 25 | **52** | 30 | 22 | 2 |
| **Sans sympathie partisane** | **11** | **5** | **6** | **79** | **15** | **64** | **10** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **18** | 7 | 11 | **78** | 14 | 64 | 4 |
| Pas satisfait(e) | **24** | 11 | 13 | **73** | 21 | 52 | 3 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **22** | 7 | 15 | **74** | 16 | 58 | 4 |
| . A changé de région | **28** | 8 | 20 | **68** | 18 | 50 | 4 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **22** | 9 | 13 | **75** | 13 | 62 | 3 |
| Non | **17** | 7 | 10 | **79** | 17 | 62 | 4 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **19** | 8 | 11 | **78** | 15 | 63 | 3 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **28** | 13 | 15 | **66** | 22 | 44 | 6 |

**L'image des candidats à l'élection présidentielle de 2022 - Marine Le Pen**

|  | **TOTAL Bonne image** | **Une très bonne image** | **Plutôt une bonne image** | **TOTAL Mauvaise image** | **Plutôt une mauvaise image** | **Une très mauvaise image** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **18** | **4** | **14** | **78** | **26** | **52** | **4** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **20** | 5 | 15 | **77** | 26 | 51 | 3 |
| Femme | **16** | 3 | 13 | **79** | 27 | 52 | 5 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **18** | **6** | **12** | **79** | **25** | **54** | **3** |
| . 25-34 ans | **15** | 5 | 10 | **81** | 25 | 56 | 4 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **19** | **4** | **15** | **77** | **26** | **51** | **4** |
| . 35-49 ans | **18** | 4 | 14 | **78** | 26 | 52 | 4 |
| . 50-64 ans | **20** | 4 | 16 | **77** | 27 | 50 | 3 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **19** | 5 | 14 | **78** | 26 | 52 | 3 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **14** | 3 | 11 | **79** | 34 | 45 | 7 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **16** | **5** | **11** | **80** | **25** | **55** | **4** |
| **TOTAL Oui** | **20** | **4** | **16** | **77** | **27** | **50** | **3** |
| . 1 à 5 personnes | **18** | 2 | 16 | **78** | 26 | 52 | 4 |
| . 6 à 10 personnes | **22** | 3 | 19 | **76** | 29 | 47 | 2 |
| . 11 à 20 personnes | **17** | 9 | 8 | **78** | 27 | 51 | 5 |
| . Plus de 20 personnes | **28** | 10 | 18 | **69** | 22 | 47 | 3 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **20** | **5** | **15** | **75** | **23** | **52** | **5** |
| . Moins de 20 salariés | **27** | 7 | 20 | **67** | 21 | 46 | 6 |
| . 20 à 249 salariés | **19** | 4 | 15 | **76** | 23 | 53 | 5 |
| . 250 à 499 salariés | **15** | 5 | 10 | **81** | 25 | 56 | 4 |
| **500 salariés et plus** | **18** | **4** | **14** | **80** | **29** | **51** | **2** |
| . 500 à 1 999 salariés | **22** | 6 | 16 | **75** | 30 | 45 | 3 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **19** | 2 | 17 | **80** | 29 | 51 | 1 |
| . 5 000 salariés et plus | **15** | 4 | 11 | **82** | 28 | 54 | 3 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **20** | 6 | 14 | **74** | 26 | 48 | 6 |
| De 40 à 44 heures | **20** | 3 | 17 | **79** | 23 | 56 | 1 |
| De 45 à 49 heures | **18** | 6 | 12 | **81** | 31 | 50 | 1 |
| De 50 à 54 heures | **10** | - | 10 | **86** | 32 | 54 | 3 |
| 55 heures ou plus | **12** | 4 | 8 | **82** | 30 | 52 | 6 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **17** | **2** | **15** | **81** | **29** | **52** | **2** |
| **BTP-Construction** | **22** | **3** | **19** | **78** | **16** | **62** | **-** |
| **Tertiaire** | **19** | **5** | **14** | **77** | **26** | **51** | **4** |
| . dont commerce | **17** | 4 | 13 | **78** | 36 | 42 | 5 |
| . dont services | **19** | 5 | 14 | **77** | 22 | 55 | 4 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **17** | 3 | 14 | **81** | 26 | 55 | 2 |
| Ingénierie / R&D | **18** | 4 | 14 | **79** | 25 | 54 | 3 |
| Marketing / Communication | **16** | 2 | 14 | **81** | 19 | 62 | 3 |
| Commercial / Ventes | **23** | 4 | 19 | **72** | 25 | 47 | 5 |
| Services généraux | **11** | 4 | 7 | **87** | 27 | 60 | 2 |
| Direction générale | **23** | 12 | 11 | **74** | 32 | 42 | 3 |
| Ressources humaines | **22** | 6 | 16 | **71** | 27 | 44 | 7 |
| Autre | **16** | 4 | 12 | **80** | 31 | 49 | 4 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **15** | **4** | **11** | **81** | **25** | **56** | **4** |
| **TOTAL Province** | **21** | **5** | **16** | **75** | **27** | **48** | **4** |
| . Nord-est | **20** | 3 | 17 | **74** | 32 | 42 | 6 |
| . Nord-ouest | **27** | 10 | 17 | **70** | 28 | 42 | 3 |
| . Sud-ouest | **14** | 1 | 13 | **84** | 20 | 64 | 2 |
| . Sud-est | **20** | 4 | 16 | **77** | 24 | 53 | 3 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **18** | **4** | **14** | **79** | **26** | **53** | **3** |
| . Diplôme supérieur | **17** | 4 | 13 | **80** | 25 | 55 | 3 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **23** | 7 | 16 | **75** | 30 | 45 | 2 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **30** | **9** | **21** | **62** | **28** | **34** | **8** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **17** | 5 | 12 | **81** | 24 | 57 | 2 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **18** | 5 | 13 | **78** | 29 | 49 | 4 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **27** | 4 | 23 | **69** | 24 | 45 | 4 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **17** | 9 | 8 | **78** | 21 | 57 | 5 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **18** | **4** | **14** | **78** | **26** | **52** | **4** |
| **TOTAL Avec enfant** | **19** | **5** | **14** | **78** | **27** | **51** | **3** |
| . Un enfant | **19** | 4 | 15 | **79** | 23 | 56 | 2 |
| . Deux enfants | **20** | 4 | 16 | **76** | 30 | 46 | 4 |
| . Trois enfants et plus | **16** | 9 | 7 | **78** | 29 | 49 | 6 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **7** | **-** | **7** | **93** | **16** | **77** | **-** |
| . Dont La France insoumise\* | **16** | - | 16 | **84** | 22 | 63 | - |
| . Dont Parti socialiste | **8** | - | 8 | **92** | 12 | 81 | - |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **2** | - | 2 | **98** | 16 | 82 | - |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **10** | **1** | **9** | **89** | **30** | **59** | **1** |
| . Dont La République en marche | **11** | 1 | 10 | **89** | 29 | 60 | - |
| **TOTAL Droite** | **25** | **1** | **24** | **72** | **35** | **37** | **3** |
| . Dont Les Républicains | **27** | 1 | 26 | **70** | 36 | 34 | 3 |
| **TOTAL Droite radicale** | **77** | **34** | **43** | **21** | **14** | **7** | **2** |
| . Dont Reconquête | **67** | 14 | 53 | **31** | 20 | 11 | 2 |
| . Dont Rassemblement National\* | **92** | 62 | 30 | **6** | 6 | - | 2 |
| **Sans sympathie partisane** | **11** | **2** | **9** | **76** | **30** | **46** | **13** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **19** | 5 | 14 | **78** | 25 | 53 | 3 |
| Pas satisfait(e) | **18** | 4 | 14 | **76** | 32 | 44 | 6 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **20** | 4 | 16 | **76** | 24 | 52 | 4 |
| . A changé de région | **23** | 4 | 19 | **76** | 30 | 46 | 1 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **21** | 6 | 15 | **76** | 22 | 54 | 3 |
| Non | **17** | 4 | 13 | **79** | 29 | 50 | 4 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **18** | 4 | 14 | **78** | 26 | 52 | 4 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **32** | 10 | 22 | **65** | 20 | 45 | 3 |

**L'image des candidats à l'élection présidentielle de 2022 - Nathalie Arthaud**

|  | **TOTAL Bonne image** | **Une très bonne image** | **Plutôt une bonne image** | **TOTAL Mauvaise image** | **Plutôt une mauvaise image** | **Une très mauvaise image** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **18** | **2** | **16** | **57** | **29** | **28** | **25** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **18** | 2 | 16 | **64** | 30 | 34 | 18 |
| Femme | **16** | 1 | 15 | **47** | 27 | 20 | 37 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **13** | **3** | **10** | **51** | **32** | **19** | **36** |
| . 25-34 ans | **14** | 3 | 11 | **51** | 31 | 20 | 35 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **19** | **1** | **18** | **59** | **28** | **31** | **22** |
| . 35-49 ans | **19** | 2 | 17 | **57** | 30 | 27 | 24 |
| . 50-64 ans | **20** | 1 | 19 | **64** | 25 | 39 | 16 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **16** | 1 | 15 | **59** | 30 | 29 | 25 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **28** | 6 | 22 | **45** | 21 | 24 | 27 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **18** | **3** | **15** | **53** | **30** | **23** | **29** |
| **TOTAL Oui** | **17** | **1** | **16** | **60** | **29** | **31** | **23** |
| . 1 à 5 personnes | **16** | - | 16 | **54** | 28 | 26 | 30 |
| . 6 à 10 personnes | **19** | 2 | 17 | **63** | 35 | 28 | 18 |
| . 11 à 20 personnes | **19** | 3 | 16 | **62** | 24 | 38 | 19 |
| . Plus de 20 personnes | **16** | - | 16 | **69** | 22 | 47 | 14 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **18** | **2** | **16** | **54** | **29** | **25** | **28** |
| . Moins de 20 salariés | **15** | 1 | 14 | **57** | 38 | 19 | 28 |
| . 20 à 249 salariés | **18** | 3 | 15 | **55** | 28 | 27 | 27 |
| . 250 à 499 salariés | **23** | 3 | 20 | **47** | 23 | 24 | 30 |
| **500 salariés et plus** | **17** | **1** | **16** | **60** | **29** | **31** | **23** |
| . 500 à 1 999 salariés | **12** | - | 12 | **71** | 38 | 33 | 17 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **14** | 1 | 13 | **66** | 26 | 40 | 20 |
| . 5 000 salariés et plus | **20** | 1 | 19 | **54** | 26 | 28 | 26 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **18** | 2 | 16 | **53** | 29 | 24 | 29 |
| De 40 à 44 heures | **19** | 1 | 18 | **61** | 32 | 29 | 20 |
| De 45 à 49 heures | **13** | 2 | 11 | **64** | 31 | 33 | 23 |
| De 50 à 54 heures | **17** | - | 17 | **69** | 33 | 36 | 14 |
| 55 heures ou plus | **11** | - | 11 | **68** | 18 | 50 | 21 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **21** | **3** | **18** | **61** | **31** | **30** | **18** |
| **BTP-Construction** | **13** | **-** | **13** | **60** | **23** | **37** | **27** |
| **Tertiaire** | **16** | **1** | **15** | **57** | **29** | **28** | **27** |
| . dont commerce | **21** | 2 | 19 | **54** | 26 | 28 | 25 |
| . dont services | **16** | 1 | 15 | **57** | 30 | 27 | 27 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **13** | - | 13 | **68** | 32 | 36 | 19 |
| Ingénierie / R&D | **21** | 2 | 19 | **56** | 30 | 26 | 23 |
| Marketing / Communication | **9** | - | 9 | **54** | 37 | 17 | 37 |
| Commercial / Ventes | **19** | 3 | 16 | **60** | 30 | 30 | 21 |
| Services généraux | **21** | 4 | 17 | **48** | 14 | 34 | 31 |
| Direction générale | **18** | 4 | 14 | **56** | 29 | 27 | 26 |
| Ressources humaines | **15** | - | 15 | **54** | 16 | 38 | 31 |
| Autre | **14** | - | 14 | **58** | 31 | 27 | 28 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **16** | **2** | **14** | **58** | **28** | **30** | **26** |
| **TOTAL Province** | **18** | **1** | **17** | **58** | **30** | **28** | **24** |
| . Nord-est | **16** | - | 16 | **60** | 30 | 30 | 24 |
| . Nord-ouest | **23** | 4 | 19 | **56** | 26 | 30 | 21 |
| . Sud-ouest | **13** | - | 13 | **55** | 26 | 28 | 33 |
| . Sud-est | **19** | 1 | 18 | **58** | 35 | 23 | 23 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **17** | **1** | **16** | **58** | **30** | **28** | **25** |
| . Diplôme supérieur | **17** | 1 | 16 | **58** | 30 | 28 | 25 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **17** | 1 | 16 | **59** | 28 | 31 | 24 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **23** | **4** | **19** | **47** | **21** | **26** | **30** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **16** | - | 16 | **64** | 28 | 36 | 20 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **15** | 1 | 14 | **55** | 31 | 24 | 30 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **24** | 3 | 21 | **54** | 28 | 26 | 22 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **20** | 6 | 14 | **50** | 32 | 18 | 30 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **17** | **2** | **15** | **58** | **30** | **28** | **25** |
| **TOTAL Avec enfant** | **19** | **2** | **17** | **57** | **28** | **29** | **24** |
| . Un enfant | **20** | 3 | 17 | **53** | 25 | 28 | 27 |
| . Deux enfants | **19** | - | 19 | **60** | 31 | 29 | 22 |
| . Trois enfants et plus | **12** | 5 | 7 | **63** | 30 | 33 | 25 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **37** | **5** | **32** | **40** | **28** | **12** | **23** |
| . Dont La France insoumise\* | **60** | 12 | 48 | **19** | 19 | - | 20 |
| . Dont Parti socialiste | **31** | 3 | 28 | **48** | 31 | 17 | 21 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **30** | 1 | 29 | **42** | 29 | 13 | 28 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **16** | **1** | **15** | **67** | **37** | **30** | **17** |
| . Dont La République en marche | **15** | 1 | 14 | **67** | 37 | 30 | 18 |
| **TOTAL Droite** | **8** | **-** | **8** | **74** | **25** | **49** | **18** |
| . Dont Les Républicains | **8** | - | 8 | **74** | 25 | 49 | 18 |
| **TOTAL Droite radicale** | **4** | **-** | **4** | **74** | **23** | **51** | **22** |
| . Dont Reconquête | **2** | - | 2 | **76** | 19 | 57 | 22 |
| . Dont Rassemblement National\* | **7** | - | 7 | **73** | 30 | 43 | 20 |
| **Sans sympathie partisane** | **13** | **1** | **12** | **44** | **23** | **21** | **43** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **18** | 1 | 17 | **58** | 29 | 29 | 24 |
| Pas satisfait(e) | **15** | 3 | 12 | **54** | 27 | 27 | 31 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **18** | 3 | 15 | **61** | 37 | 24 | 21 |
| . A changé de région | **14** | 1 | 13 | **66** | 40 | 26 | 20 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **19** | 2 | 17 | **57** | 25 | 32 | 24 |
| Non | **16** | 1 | 15 | **58** | 32 | 26 | 26 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **17** | 2 | 15 | **58** | 29 | 29 | 25 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **29** | - | 29 | **45** | 28 | 17 | 26 |

**L'image des candidats à l'élection présidentielle de 2022 - Nicolas Dupont-Aignan**

|  | **TOTAL Bonne image** | **Une très bonne image** | **Plutôt une bonne image** | **TOTAL Mauvaise image** | **Plutôt une mauvaise image** | **Une très mauvaise image** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **16** | **3** | **13** | **73** | **27** | **46** | **11** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **17** | 4 | 13 | **77** | 27 | 50 | 6 |
| Femme | **16** | 2 | 14 | **66** | 27 | 39 | 18 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **19** | **5** | **14** | **64** | **25** | **39** | **17** |
| . 25-34 ans | **18** | 5 | 13 | **66** | 22 | 44 | 16 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **16** | **3** | **13** | **76** | **28** | **48** | **8** |
| . 35-49 ans | **16** | 2 | 14 | **74** | 28 | 46 | 10 |
| . 50-64 ans | **15** | 4 | 11 | **79** | 27 | 52 | 6 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **17** | 4 | 13 | **72** | 26 | 46 | 11 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **22** | - | 22 | **76** | 37 | 39 | 3 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **14** | **4** | **10** | **73** | **25** | **48** | **13** |
| **TOTAL Oui** | **18** | **3** | **15** | **73** | **28** | **45** | **9** |
| . 1 à 5 personnes | **18** | 1 | 17 | **72** | 28 | 44 | 10 |
| . 6 à 10 personnes | **18** | 5 | 13 | **72** | 25 | 47 | 10 |
| . 11 à 20 personnes | **16** | 3 | 13 | **79** | 33 | 46 | 5 |
| . Plus de 20 personnes | **23** | 4 | 19 | **71** | 29 | 42 | 6 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **17** | **4** | **13** | **71** | **25** | **46** | **12** |
| . Moins de 20 salariés | **21** | 4 | 17 | **68** | 21 | 47 | 11 |
| . 20 à 249 salariés | **16** | 4 | 12 | **72** | 25 | 47 | 12 |
| . 250 à 499 salariés | **16** | 4 | 12 | **72** | 31 | 41 | 12 |
| **500 salariés et plus** | **17** | **3** | **14** | **74** | **28** | **46** | **9** |
| . 500 à 1 999 salariés | **19** | 1 | 18 | **72** | 25 | 47 | 9 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **17** | 4 | 13 | **78** | 32 | 46 | 5 |
| . 5 000 salariés et plus | **15** | 3 | 12 | **75** | 29 | 46 | 10 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **17** | 4 | 13 | **69** | 28 | 41 | 14 |
| De 40 à 44 heures | **20** | 4 | 16 | **73** | 24 | 49 | 7 |
| De 45 à 49 heures | **11** | 3 | 8 | **80** | 25 | 55 | 9 |
| De 50 à 54 heures | **10** | 3 | 7 | **87** | 41 | 46 | 3 |
| 55 heures ou plus | **25** | - | 25 | **69** | 20 | 50 | 5 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **18** | **5** | **13** | **76** | **26** | **50** | **6** |
| **BTP-Construction** | **6** | **2** | **4** | **79** | **33** | **46** | **15** |
| **Tertiaire** | **17** | **3** | **14** | **72** | **27** | **45** | **11** |
| . dont commerce | **21** | 6 | 15 | **71** | 32 | 39 | 8 |
| . dont services | **15** | 2 | 13 | **72** | 25 | 47 | 13 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **14** | 2 | 12 | **77** | 32 | 45 | 9 |
| Ingénierie / R&D | **17** | 4 | 13 | **73** | 28 | 45 | 10 |
| Marketing / Communication | **11** | 2 | 9 | **70** | 17 | 53 | 19 |
| Commercial / Ventes | **19** | 4 | 15 | **68** | 24 | 44 | 13 |
| Services généraux | **7** | - | 7 | **87** | 23 | 64 | 7 |
| Direction générale | **18** | 6 | 12 | **76** | 27 | 49 | 6 |
| Ressources humaines | **23** | 2 | 21 | **63** | 13 | 50 | 14 |
| Autre | **15** | 1 | 14 | **77** | 36 | 41 | 8 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **14** | **2** | **12** | **75** | **28** | **47** | **11** |
| **TOTAL Province** | **18** | **4** | **14** | **72** | **27** | **45** | **10** |
| . Nord-est | **23** | 4 | 19 | **68** | 24 | 44 | 9 |
| . Nord-ouest | **20** | 8 | 12 | **69** | 29 | 40 | 11 |
| . Sud-ouest | **15** | - | 15 | **74** | 21 | 53 | 12 |
| . Sud-est | **12** | 1 | 11 | **78** | 29 | 49 | 10 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **16** | **3** | **13** | **74** | **26** | **48** | **10** |
| . Diplôme supérieur | **16** | 3 | 13 | **74** | 27 | 47 | 10 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **18** | 4 | 14 | **74** | 25 | 49 | 8 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **22** | **9** | **13** | **60** | **34** | **26** | **18** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **12** | 2 | 10 | **80** | 28 | 52 | 8 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **19** | 6 | 13 | **70** | 26 | 44 | 11 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **23** | 5 | 18 | **68** | 28 | 40 | 9 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **13** | - | 13 | **67** | 26 | 41 | 20 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **15** | **3** | **12** | **74** | **26** | **48** | **11** |
| **TOTAL Avec enfant** | **18** | **3** | **15** | **72** | **29** | **43** | **10** |
| . Un enfant | **19** | 4 | 15 | **70** | 26 | 44 | 11 |
| . Deux enfants | **16** | 3 | 13 | **77** | 34 | 43 | 7 |
| . Trois enfants et plus | **33** | 2 | 31 | **54** | 22 | 32 | 13 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **9** | **1** | **8** | **84** | **26** | **58** | **7** |
| . Dont La France insoumise\* | **11** | 6 | 5 | **86** | 34 | 52 | 3 |
| . Dont Parti socialiste | **7** | - | 7 | **88** | 29 | 59 | 5 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **9** | - | 9 | **82** | 23 | 59 | 9 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **9** | **3** | **6** | **88** | **30** | **58** | **3** |
| . Dont La République en marche | **10** | 4 | 6 | **87** | 28 | 59 | 3 |
| **TOTAL Droite** | **21** | **1** | **20** | **70** | **31** | **39** | **9** |
| . Dont Les Républicains | **21** | 1 | 20 | **68** | 31 | 37 | 11 |
| **TOTAL Droite radicale** | **50** | **13** | **37** | **43** | **24** | **19** | **7** |
| . Dont Reconquête | **52** | 12 | 40 | **43** | 24 | 19 | 5 |
| . Dont Rassemblement National\* | **48** | 14 | 34 | **43** | 24 | 19 | 9 |
| **Sans sympathie partisane** | **14** | **1** | **13** | **60** | **24** | **36** | **26** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **16** | 3 | 13 | **74** | 27 | 47 | 10 |
| Pas satisfait(e) | **21** | 4 | 17 | **66** | 28 | 38 | 13 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **20** | 6 | 14 | **69** | 28 | 41 | 11 |
| . A changé de région | **26** | 9 | 17 | **62** | 25 | 37 | 12 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **20** | 5 | 15 | **70** | 25 | 45 | 10 |
| Non | **15** | 3 | 12 | **74** | 28 | 46 | 11 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **16** | 3 | 13 | **73** | 27 | 46 | 11 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **20** | 6 | 14 | **71** | 31 | 40 | 9 |

**L'image des candidats à l'élection présidentielle de 2022 - Jean-Luc Mélenchon**

|  | **TOTAL Bonne image** | **Une très bonne image** | **Plutôt une bonne image** | **TOTAL Mauvaise image** | **Plutôt une mauvaise image** | **Une très mauvaise image** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **16** | **3** | **13** | **80** | **30** | **50** | **4** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **17** | 3 | 14 | **80** | 30 | 50 | 3 |
| Femme | **14** | 1 | 13 | **80** | 29 | 51 | 6 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **25** | **5** | **20** | **70** | **27** | **43** | **5** |
| . 25-34 ans | **24** | 4 | 20 | **71** | 27 | 44 | 5 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **13** | **2** | **11** | **84** | **31** | **53** | **3** |
| . 35-49 ans | **13** | 2 | 11 | **83** | 32 | 51 | 4 |
| . 50-64 ans | **13** | 2 | 11 | **84** | 30 | 54 | 3 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **16** | 2 | 14 | **80** | 29 | 51 | 4 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **13** | 6 | 7 | **84** | 46 | 38 | 3 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **16** | **3** | **13** | **80** | **29** | **51** | **4** |
| **TOTAL Oui** | **16** | **3** | **13** | **80** | **30** | **50** | **4** |
| . 1 à 5 personnes | **16** | 2 | 14 | **79** | 33 | 46 | 5 |
| . 6 à 10 personnes | **21** | 4 | 17 | **76** | 31 | 45 | 3 |
| . 11 à 20 personnes | **7** | 1 | 6 | **90** | 35 | 55 | 3 |
| . Plus de 20 personnes | **14** | 3 | 11 | **85** | 18 | 67 | 1 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **19** | **4** | **15** | **75** | **26** | **49** | **6** |
| . Moins de 20 salariés | **14** | - | 14 | **75** | 30 | 45 | 10 |
| . 20 à 249 salariés | **21** | 5 | 16 | **74** | 26 | 48 | 5 |
| . 250 à 499 salariés | **17** | 3 | 14 | **80** | 22 | 58 | 3 |
| **500 salariés et plus** | **13** | **2** | **11** | **85** | **33** | **52** | **2** |
| . 500 à 1 999 salariés | **14** | 3 | 11 | **84** | 29 | 55 | 2 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **13** | - | 13 | **85** | 33 | 53 | 1 |
| . 5 000 salariés et plus | **14** | 3 | 11 | **84** | 34 | 50 | 2 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **18** | 3 | 15 | **77** | 31 | 46 | 5 |
| De 40 à 44 heures | **15** | 3 | 12 | **82** | 31 | 51 | 3 |
| De 45 à 49 heures | **13** | 1 | 12 | **85** | 25 | 60 | 2 |
| De 50 à 54 heures | **6** | 1 | 5 | **92** | 36 | 56 | 2 |
| 55 heures ou plus | **13** | - | 13 | **81** | 17 | 64 | 5 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **22** | **5** | **17** | **76** | **29** | **47** | **2** |
| **BTP-Construction** | **5** | **-** | **5** | **93** | **26** | **67** | **3** |
| **Tertiaire** | **15** | **2** | **13** | **80** | **30** | **50** | **5** |
| . dont commerce | **10** | 3 | 7 | **87** | 35 | 52 | 3 |
| . dont services | **17** | 2 | 15 | **78** | 28 | 50 | 5 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **13** | 1 | 12 | **83** | 22 | 61 | 4 |
| Ingénierie / R&D | **23** | 5 | 18 | **73** | 29 | 44 | 4 |
| Marketing / Communication | **6** | - | 6 | **88** | 36 | 52 | 7 |
| Commercial / Ventes | **17** | 3 | 14 | **80** | 34 | 46 | 3 |
| Services généraux | **12** | 8 | 4 | **78** | 30 | 48 | 10 |
| Direction générale | **16** | 2 | 14 | **83** | 24 | 59 | 1 |
| Ressources humaines | **8** | - | 8 | **87** | 24 | 63 | 5 |
| Autre | **10** | - | 10 | **87** | 33 | 54 | 3 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **14** | **2** | **12** | **81** | **32** | **49** | **5** |
| **TOTAL Province** | **17** | **3** | **14** | **79** | **28** | **51** | **4** |
| . Nord-est | **16** | 2 | 14 | **80** | 31 | 49 | 4 |
| . Nord-ouest | **26** | 6 | 20 | **72** | 23 | 49 | 2 |
| . Sud-ouest | **10** | 1 | 9 | **83** | 28 | 55 | 7 |
| . Sud-est | **13** | 2 | 11 | **84** | 31 | 53 | 3 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **16** | **2** | **14** | **80** | **29** | **51** | **4** |
| . Diplôme supérieur | **17** | 3 | 14 | **79** | 29 | 50 | 4 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **13** | 2 | 11 | **86** | 32 | 54 | 1 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **14** | **6** | **8** | **81** | **33** | **48** | **5** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **14** | 1 | 13 | **83** | 26 | 57 | 3 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **14** | 3 | 11 | **80** | 28 | 52 | 6 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **21** | 5 | 16 | **77** | 35 | 42 | 2 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **21** | 4 | 17 | **74** | 30 | 44 | 5 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **16** | **3** | **13** | **80** | **29** | **51** | **4** |
| **TOTAL Avec enfant** | **17** | **3** | **14** | **79** | **30** | **49** | **4** |
| . Un enfant | **18** | 2 | 16 | **77** | 23 | 54 | 5 |
| . Deux enfants | **16** | 3 | 13 | **82** | 40 | 42 | 2 |
| . Trois enfants et plus | **16** | 5 | 11 | **82** | 26 | 56 | 2 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **34** | **9** | **25** | **63** | **33** | **30** | **3** |
| . Dont La France insoumise\* | **80** | 35 | 45 | **20** | 13 | 7 | - |
| . Dont Parti socialiste | **29** | 5 | 24 | **70** | 36 | 34 | 1 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **19** | 3 | 16 | **76** | 41 | 35 | 5 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **10** | **1** | **9** | **89** | **31** | **58** | **1** |
| . Dont La République en marche | **11** | 1 | 10 | **88** | 28 | 60 | 1 |
| **TOTAL Droite** | **6** | **-** | **6** | **92** | **17** | **75** | **2** |
| . Dont Les Républicains | **5** | - | 5 | **93** | 17 | 76 | 2 |
| **TOTAL Droite radicale** | **8** | **-** | **8** | **92** | **26** | **67** | **-** |
| . Dont Reconquête | **3** | - | 3 | **97** | 19 | 78 | - |
| . Dont Rassemblement National\* | **14** | - | 14 | **86** | 34 | 52 | - |
| **Sans sympathie partisane** | **13** | **1** | **12** | **75** | **34** | **41** | **12** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **14** | 2 | 12 | **82** | 30 | 52 | 4 |
| Pas satisfait(e) | **22** | 5 | 17 | **73** | 31 | 42 | 5 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **22** | 5 | 17 | **75** | 32 | 43 | 3 |
| . A changé de région | **27** | 8 | 19 | **70** | 28 | 42 | 3 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **18** | 2 | 16 | **78** | 29 | 49 | 4 |
| Non | **15** | 3 | 12 | **81** | 30 | 51 | 4 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **16** | 3 | 13 | **81** | 29 | 52 | 3 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **27** | 4 | 23 | **63** | 40 | 23 | 10 |

**L'image des candidats à l'élection présidentielle de 2022 - Hélène Thouy**

|  | **TOTAL Bonne image** | **Une très bonne image** | **Plutôt une bonne image** | **TOTAL Mauvaise image** | **Plutôt une mauvaise image** | **Une très mauvaise image** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **6** | **1** | **5** | **22** | **9** | **13** | **72** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **6** | - | 6 | **26** | 11 | 15 | 68 |
| Femme | **6** | 1 | 5 | **15** | 6 | 9 | 79 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **11** | **1** | **10** | **23** | **12** | **11** | **66** |
| . 25-34 ans | **10** | - | 10 | **22** | 10 | 13 | 68 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **5** | **1** | **4** | **21** | **8** | **13** | **74** |
| . 35-49 ans | **4** | - | 4 | **20** | 9 | 11 | 76 |
| . 50-64 ans | **5** | 1 | 4 | **23** | 7 | 16 | 72 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **7** | 1 | 6 | **21** | 8 | 13 | 72 |
| Salarié d'entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **2** | - | 2 | **23** | 18 | 4 | 75 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **2** | **1** | **1** | **21** | **10** | **11** | **77** |
| **TOTAL Oui** | **8** | **-** | **8** | **23** | **9** | **14** | **69** |
| . 1 à 5 personnes | **6** | - | 6 | **17** | 7 | 10 | 77 |
| . 6 à 10 personnes | **10** | - | 10 | **25** | 10 | 15 | 65 |
| . 11 à 20 personnes | **9** | 3 | 6 | **32** | 10 | 22 | 59 |
| . Plus de 20 personnes | **10** | - | 10 | **26** | 11 | 15 | 64 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **8** | **1** | **7** | **21** | **9** | **12** | **71** |
| . Moins de 20 salariés | **13** | 2 | 11 | **16** | 11 | 5 | 71 |
| . 20 à 249 salariés | **6** | - | 6 | **21** | 8 | 13 | 73 |
| . 250 à 499 salariés | **10** | 4 | 6 | **24** | 8 | 16 | 66 |
| **500 salariés et plus** | **4** | **-** | **4** | **23** | **10** | **13** | **73** |
| . 500 à 1 999 salariés | **6** | - | 6 | **29** | 12 | 17 | 65 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **3** | - | 3 | **27** | 12 | 14 | 71 |
| . 5 000 salariés et plus | **3** | - | 3 | **20** | 8 | 12 | 77 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **5** | 1 | 4 | **24** | 11 | 13 | 71 |
| De 40 à 44 heures | **8** | 1 | 7 | **18** | 6 | 12 | 74 |
| De 45 à 49 heures | **4** | - | 4 | **22** | 7 | 15 | 74 |
| De 50 à 54 heures | **8** | - | 8 | **24** | 12 | 11 | 68 |
| 55 heures ou plus | **13** | - | 13 | **22** | 9 | 13 | 65 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **5** | **1** | **4** | **24** | **14** | **10** | **71** |
| **BTP-Construction** | **3** | **-** | **3** | **20** | **5** | **16** | **76** |
| **Tertiaire** | **7** | **1** | **6** | **21** | **8** | **13** | **72** |
| . dont commerce | **10** | 1 | 9 | **22** | 8 | 14 | 68 |
| . dont services | **5** | - | 5 | **21** | 8 | 13 | 74 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **5** | - | 5 | **24** | 11 | 13 | 71 |
| Ingénierie / R&D | **7** | 1 | 6 | **21** | 9 | 12 | 72 |
| Marketing / Communication | **3** | - | 3 | **16** | 6 | 10 | 81 |
| Commercial / Ventes | **9** | - | 9 | **26** | 8 | 18 | 65 |
| Services généraux | **5** | - | 5 | **20** | 11 | 9 | 76 |
| Direction générale | **10** | 4 | 6 | **28** | 8 | 20 | 62 |
| Ressources humaines | **7** | 3 | 4 | **19** | 10 | 9 | 74 |
| Autre | **1** | - | 1 | **18** | 10 | 8 | 81 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **6** | **-** | **6** | **20** | **8** | **12** | **74** |
| **TOTAL Province** | **6** | **1** | **5** | **23** | **10** | **13** | **71** |
| . Nord-est | **7** | - | 7 | **24** | 13 | 11 | 68 |
| . Nord-ouest | **6** | 3 | 3 | **19** | 7 | 12 | 75 |
| . Sud-ouest | **7** | - | 7 | **23** | 10 | 14 | 70 |
| . Sud-est | **5** | 1 | 4 | **25** | 11 | 14 | 70 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **5** | **-** | **5** | **22** | **9** | **13** | **73** |
| . Diplôme supérieur | **7** | 1 | 6 | **20** | 8 | 12 | 73 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **4** | 1 | 3 | **25** | 10 | 15 | 71 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **10** | **2** | **8** | **27** | **15** | **12** | **63** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **4** | 1 | 3 | **21** | 9 | 12 | 75 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **7** | - | 7 | **21** | 9 | 12 | 72 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **7** | 1 | 6 | **29** | 13 | 16 | 64 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **13** | 2 | 11 | **19** | 10 | 9 | 68 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **7** | **1** | **6** | **20** | **8** | **12** | **73** |
| **TOTAL Avec enfant** | **5** | **-** | **5** | **25** | **11** | **14** | **70** |
| . Un enfant | **4** | 1 | 3 | **26** | 12 | 14 | 70 |
| . Deux enfants | **7** | - | 7 | **21** | 8 | 12 | 72 |
| . Trois enfants et plus | **4** | - | 4 | **33** | 10 | 23 | 62 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **13** | **1** | **12** | **16** | **9** | **7** | **71** |
| . Dont La France insoumise\* | **27** | - | 27 | **24** | 16 | 8 | 50 |
| . Dont Parti socialiste | **8** | - | 8 | **19** | 8 | 11 | 74 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **10** | 2 | 8 | **13** | 10 | 3 | 77 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **6** | **1** | **5** | **21** | **11** | **10** | **73** |
| . Dont La République en marche | **6** | 1 | 5 | **21** | 11 | 10 | 73 |
| **TOTAL Droite** | **2** | **-** | **2** | **29** | **8** | **21** | **69** |
| . Dont Les Républicains | **2** | - | 2 | **31** | 9 | 22 | 67 |
| **TOTAL Droite radicale** | **1** | **-** | **1** | **40** | **10** | **30** | **59** |
| . Dont Reconquête | **2** | - | 2 | **40** | 10 | 30 | 58 |
| . Dont Rassemblement National\* | **-** | - | - | **38** | 9 | 29 | 62 |
| **Sans sympathie partisane** | **4** | **1** | **3** | **19** | **7** | **12** | **77** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **7** | 1 | 6 | **21** | 8 | 13 | 72 |
| Pas satisfait(e) | **2** | - | 2 | **27** | 13 | 13 | 71 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **11** | 1 | 10 | **28** | 15 | 13 | 61 |
| . A changé de région | **18** | 1 | 17 | **28** | 16 | 12 | 54 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **9** | 1 | 8 | **24** | 9 | 15 | 67 |
| Non | **5** | 1 | 4 | **20** | 9 | 11 | 75 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **5** | - | 5 | **22** | 9 | 13 | 73 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **24** | 7 | 17 | **24** | 14 | 10 | 52 |

#### - B.2 - Le regard des cadres sur différents enjeux

### L’adhésion à différentes solutions pour sauver et pérenniser le système de retraite

Question : Pour chacune des solutions suivantes envisagées pour réformer notre système de retraite vous me direz si vous y êtes tout à fait favorable, plutôt favorable, plutôt pas favorable ou pas du tout favorable… ?[[3]](#footnote-3)

**- Récapitulatif : Total Favorable -**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
|  | Rappel  Mai 2010 | Ensemble  Mai 2015 | **Ensemble  Février 2022** |
|  | (%) | (%) | **(%)** |
| * Compléter le système de retraites par répartition au moyen de fonds de pension | 57 | 60 | **55** |
| * Repousser l’âge légal du départ à la retraite au-delà de 62 ans[[4]](#footnote-4) | 47 | 42 | **38** |
| * Allonger la durée de cotisation | 50 | 39 | **36** |
| * Augmenter les cotisations sociales | 34 | 34 | **25** |
| * Diminuer le niveau des retraites | 9 | 16 | **11** |

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **TOTAL**  **Favorable** | Tout à fait  favorable | Plutôt  favorable | **TOTAL**  **Défavorable** | Plutôt pas  favorable | Pas du tout favorable | TOTAL |
|  | (%) | (%) | (%) | (%) | (%) | (%) | (%) |
| * Compléter le système de retraites par répartition au moyen de fonds de pension | **55** | 12 | 43 | **33** | 17 | 16 | 12 |
| * Repousser l’âge légal du départ à la retraite au-delà de 62 ans | **38** | 10 | 28 | **57** | 25 | 32 | 5 |
| * Allonger la durée de cotisation | **36** | 8 | 28 | **58** | 30 | 28 | 6 |
| * Augmenter les cotisations sociales | **25** | 3 | 22 | **71** | 42 | 29 | 4 |
| * Diminuer le niveau des retraites | **11** | 3 | 8 | **86** | 32 | 54 | 3 |

**L’adhésion à différentes solutions pour sauver et pérenniser le système de retraite - Compléter le système de retraites par répartition au moyen de fonds de pension**

|  | **TOTAL Favorable** | **Tout à fait favorable** | **Plutôt favorable** | **TOTAL Pas favorable** | **Plutôt pas favorable** | **Pas du tout favorable** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **55** | **12** | **43** | **33** | **17** | **16** | **12** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **59** | 14 | 45 | **35** | 17 | 18 | 6 |
| Femme | **49** | 9 | 40 | **31** | 18 | 13 | 20 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **54** | **7** | **47** | **29** | **19** | **10** | **17** |
| . 25-34 ans | **56** | 7 | 49 | **27** | 18 | 9 | 17 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **55** | **13** | **42** | **35** | **17** | **18** | **10** |
| . 35-49 ans | **53** | 13 | 40 | **34** | 18 | 16 | 13 |
| . 50-64 ans | **60** | 15 | 45 | **37** | 15 | 22 | 3 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **57** | 12 | 45 | **31** | 16 | 15 | 12 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **20** | 5 | 15 | **73** | 34 | 39 | 7 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **50** | **8** | **42** | **32** | **18** | **14** | **18** |
| **TOTAL Oui** | **58** | **14** | **44** | **35** | **17** | **18** | **7** |
| . 1 à 5 personnes | **50** | 8 | 42 | **39** | 20 | 19 | 11 |
| . 6 à 10 personnes | **62** | 14 | 48 | **34** | 16 | 18 | 4 |
| . 11 à 20 personnes | **68** | 21 | 47 | **31** | 17 | 14 | 1 |
| . Plus de 20 personnes | **62** | 25 | 37 | **28** | 10 | 18 | 10 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **53** | **11** | **42** | **35** | **18** | **17** | **12** |
| . Moins de 20 salariés | **57** | 13 | 44 | **30** | 14 | 16 | 13 |
| . 20 à 249 salariés | **53** | 10 | 43 | **34** | 19 | 15 | 13 |
| . 250 à 499 salariés | **50** | 11 | 39 | **40** | 20 | 20 | 10 |
| **500 salariés et plus** | **56** | **12** | **44** | **33** | **17** | **16** | **11** |
| . 500 à 1 999 salariés | **70** | 14 | 56 | **21** | 12 | 9 | 9 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **58** | 14 | 44 | **26** | 15 | 11 | 16 |
| . 5 000 salariés et plus | **50** | 11 | 39 | **40** | 20 | 20 | 10 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **49** | 9 | 40 | **35** | 18 | 17 | 16 |
| De 40 à 44 heures | **56** | 10 | 46 | **34** | 18 | 16 | 10 |
| De 45 à 49 heures | **66** | 17 | 49 | **30** | 19 | 11 | 4 |
| De 50 à 54 heures | **65** | 23 | 42 | **32** | 19 | 13 | 3 |
| 55 heures ou plus | **72** | 30 | 42 | **23** | 10 | 13 | 5 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **51** | **11** | **40** | **41** | **22** | **19** | **8** |
| **BTP-Construction** | **57** | **11** | **46** | **38** | **16** | **22** | **5** |
| **Tertiaire** | **56** | **12** | **44** | **31** | **16** | **15** | **13** |
| . dont commerce | **60** | 16 | 44 | **35** | 14 | 21 | 5 |
| . dont services | **55** | 11 | 44 | **30** | 17 | 13 | 15 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **61** | 14 | 47 | **30** | 13 | 17 | 9 |
| Ingénierie / R&D | **51** | 11 | 40 | **37** | 18 | 19 | 12 |
| Marketing / Communication | **47** | 6 | 41 | **29** | 18 | 11 | 24 |
| Commercial / Ventes | **65** | 18 | 47 | **25** | 14 | 11 | 10 |
| Services généraux | **51** | 7 | 44 | **44** | 13 | 31 | 5 |
| Direction générale | **63** | 19 | 44 | **31** | 12 | 19 | 6 |
| Ressources humaines | **60** | 14 | 46 | **30** | 22 | 8 | 10 |
| Autre | **50** | 7 | 43 | **36** | 22 | 14 | 14 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **57** | **13** | **44** | **31** | **16** | **15** | **12** |
| **TOTAL Province** | **54** | **11** | **43** | **35** | **18** | **17** | **11** |
| . Nord-est | **47** | 9 | 38 | **42** | 23 | 19 | 11 |
| . Nord-ouest | **56** | 11 | 45 | **35** | 18 | 17 | 9 |
| . Sud-ouest | **57** | 7 | 50 | **27** | 15 | 12 | 16 |
| . Sud-est | **57** | 14 | 43 | **31** | 15 | 16 | 12 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **54** | **11** | **43** | **34** | **18** | **16** | **12** |
| . Diplôme supérieur | **55** | 11 | 44 | **33** | 18 | 15 | 12 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **51** | 12 | 39 | **39** | 19 | 20 | 10 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **60** | **19** | **41** | **29** | **12** | **17** | **11** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **62** | 14 | 48 | **31** | 15 | 16 | 7 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **53** | 12 | 41 | **34** | 20 | 14 | 13 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **49** | 8 | 41 | **39** | 21 | 18 | 12 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **49** | 13 | 36 | **32** | 12 | 20 | 19 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **56** | **11** | **45** | **33** | **17** | **16** | **11** |
| **TOTAL Avec enfant** | **54** | **13** | **41** | **34** | **18** | **16** | **12** |
| . Un enfant | **50** | 13 | 37 | **37** | 19 | 18 | 13 |
| . Deux enfants | **56** | 13 | 43 | **32** | 16 | 16 | 12 |
| . Trois enfants et plus | **69** | 15 | 54 | **20** | 14 | 6 | 11 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **44** | **5** | **39** | **43** | **19** | **24** | **13** |
| . Dont La France insoumise\* | **30** | 8 | 22 | **62** | 25 | 37 | 8 |
| . Dont Parti socialiste | **46** | 5 | 41 | **40** | 23 | 17 | 14 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **50** | 5 | 45 | **35** | 15 | 20 | 15 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **66** | **14** | **52** | **26** | **17** | **9** | **8** |
| . Dont La République en marche | **65** | 14 | 51 | **27** | 17 | 10 | 8 |
| **TOTAL Droite** | **70** | **19** | **51** | **24** | **18** | **6** | **6** |
| . Dont Les Républicains | **71** | 18 | 53 | **24** | 18 | 6 | 5 |
| **TOTAL Droite radicale** | **65** | **20** | **45** | **25** | **11** | **14** | **10** |
| . Dont Reconquête | **64** | 16 | 48 | **26** | 13 | 13 | 10 |
| . Dont Rassemblement National\* | **65** | 24 | 41 | **24** | 9 | 15 | 11 |
| **Sans sympathie partisane** | **43** | **10** | **33** | **40** | **17** | **23** | **17** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **57** | 13 | 44 | **31** | 16 | 15 | 12 |
| Pas satisfait(e) | **45** | 7 | 38 | **46** | 24 | 22 | 9 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **57** | 12 | 45 | **30** | 17 | 13 | 13 |
| . A changé de région | **64** | 13 | 51 | **26** | 17 | 9 | 10 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **60** | 14 | 46 | **30** | 18 | 12 | 10 |
| Non | **53** | 11 | 42 | **35** | 17 | 18 | 12 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **55** | 12 | 43 | **33** | 17 | 16 | 12 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **57** | 8 | 49 | **31** | 16 | 15 | 12 |

**L’adhésion à différentes solutions pour sauver et pérenniser le système de retraite - Repousser l’âge légal du départ à la retraite au-delà de 62 ans**

|  | **TOTAL Favorable** | **Tout à fait favorable** | **Plutôt favorable** | **TOTAL Pas favorable** | **Plutôt pas favorable** | **Pas du tout favorable** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **38** | **10** | **28** | **57** | **25** | **32** | **5** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **41** | 12 | 29 | **55** | 25 | 30 | 4 |
| Femme | **33** | 6 | 27 | **61** | 26 | 35 | 6 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **32** | **9** | **23** | **58** | **23** | **35** | **10** |
| . 25-34 ans | **31** | 7 | 24 | **59** | 24 | 35 | 10 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **40** | **10** | **30** | **57** | **26** | **31** | **3** |
| . 35-49 ans | **36** | 9 | 27 | **60** | 27 | 33 | 4 |
| . 50-64 ans | **46** | 12 | 34 | **53** | 25 | 28 | 1 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **39** | 10 | 29 | **56** | 25 | 31 | 5 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **23** | 6 | 17 | **75** | 26 | 49 | 2 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **36** | **8** | **28** | **58** | **25** | **33** | **6** |
| **TOTAL Oui** | **39** | **11** | **28** | **57** | **26** | **31** | **4** |
| . 1 à 5 personnes | **36** | 10 | 26 | **59** | 29 | 30 | 5 |
| . 6 à 10 personnes | **41** | 7 | 34 | **58** | 24 | 34 | 1 |
| . 11 à 20 personnes | **44** | 18 | 26 | **53** | 25 | 28 | 3 |
| . Plus de 20 personnes | **45** | 16 | 29 | **51** | 22 | 29 | 4 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **40** | **12** | **28** | **55** | **26** | **29** | **5** |
| . Moins de 20 salariés | **44** | 16 | 28 | **49** | 20 | 29 | 7 |
| . 20 à 249 salariés | **39** | 11 | 28 | **56** | 27 | 29 | 5 |
| . 250 à 499 salariés | **36** | 9 | 27 | **59** | 27 | 32 | 5 |
| **500 salariés et plus** | **37** | **9** | **28** | **59** | **25** | **34** | **4** |
| . 500 à 1 999 salariés | **41** | 11 | 30 | **55** | 27 | 28 | 4 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **40** | 11 | 29 | **57** | 25 | 32 | 3 |
| . 5 000 salariés et plus | **35** | 8 | 27 | **61** | 24 | 37 | 4 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **32** | 8 | 24 | **63** | 26 | 37 | 5 |
| De 40 à 44 heures | **43** | 11 | 32 | **52** | 26 | 26 | 5 |
| De 45 à 49 heures | **46** | 12 | 34 | **51** | 23 | 28 | 3 |
| De 50 à 54 heures | **49** | 13 | 36 | **44** | 24 | 20 | 7 |
| 55 heures ou plus | **55** | 24 | 31 | **40** | 11 | 29 | 5 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **44** | **12** | **32** | **53** | **25** | **28** | **3** |
| **BTP-Construction** | **26** | **5** | **21** | **70** | **23** | **47** | **4** |
| **Tertiaire** | **37** | **10** | **27** | **58** | **26** | **32** | **5** |
| . dont commerce | **35** | 11 | 24 | **62** | 25 | 37 | 3 |
| . dont services | **38** | 10 | 28 | **56** | 26 | 30 | 6 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **35** | 10 | 25 | **65** | 26 | 39 | - |
| Ingénierie / R&D | **38** | 8 | 30 | **55** | 23 | 32 | 7 |
| Marketing / Communication | **36** | 9 | 27 | **59** | 24 | 35 | 5 |
| Commercial / Ventes | **42** | 12 | 30 | **52** | 28 | 24 | 6 |
| Services généraux | **21** | 4 | 17 | **71** | 32 | 39 | 8 |
| Direction générale | **58** | 27 | 31 | **42** | 16 | 26 | - |
| Ressources humaines | **40** | 8 | 32 | **57** | 23 | 34 | 3 |
| Autre | **30** | 7 | 23 | **66** | 31 | 35 | 4 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **40** | **12** | **28** | **55** | **23** | **32** | **5** |
| **TOTAL Province** | **37** | **9** | **28** | **58** | **27** | **31** | **5** |
| . Nord-est | **36** | 8 | 28 | **60** | 22 | 38 | 4 |
| . Nord-ouest | **43** | 7 | 36 | **53** | 25 | 28 | 4 |
| . Sud-ouest | **42** | 15 | 27 | **53** | 26 | 27 | 5 |
| . Sud-est | **30** | 10 | 20 | **64** | 33 | 31 | 6 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **38** | **10** | **28** | **58** | **26** | **32** | **4** |
| . Diplôme supérieur | **39** | 10 | 29 | **56** | 26 | 30 | 5 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **34** | 8 | 26 | **63** | 25 | 38 | 3 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **42** | **15** | **27** | **51** | **22** | **29** | **7** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **46** | 15 | 31 | **50** | 23 | 27 | 4 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **40** | 6 | 34 | **55** | 24 | 31 | 5 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **30** | 10 | 20 | **66** | 26 | 40 | 4 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **21** | 3 | 18 | **69** | 31 | 38 | 10 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **40** | **12** | **28** | **56** | **23** | **33** | **4** |
| **TOTAL Avec enfant** | **37** | **8** | **29** | **58** | **29** | **29** | **5** |
| . Un enfant | **40** | 7 | 33 | **55** | 26 | 29 | 5 |
| . Deux enfants | **32** | 9 | 23 | **63** | 31 | 32 | 5 |
| . Trois enfants et plus | **42** | 8 | 34 | **54** | 36 | 18 | 4 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **26** | **4** | **22** | **69** | **29** | **40** | **5** |
| . Dont La France insoumise\* | **12** | 3 | 9 | **86** | 30 | 56 | 2 |
| . Dont Parti socialiste | **30** | 7 | 23 | **68** | 36 | 32 | 2 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **26** | 2 | 24 | **66** | 25 | 41 | 8 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **52** | **15** | **37** | **42** | **26** | **16** | **6** |
| . Dont La République en marche | **54** | 17 | 37 | **41** | 23 | 18 | 5 |
| **TOTAL Droite** | **49** | **15** | **34** | **49** | **25** | **24** | **2** |
| . Dont Les Républicains | **48** | 15 | 33 | **51** | 26 | 25 | 1 |
| **TOTAL Droite radicale** | **43** | **18** | **25** | **57** | **20** | **37** | **-** |
| . Dont Reconquête | **51** | 20 | 31 | **49** | 15 | 34 | - |
| . Dont Rassemblement National\* | **32** | 16 | 16 | **68** | 27 | 41 | - |
| **Sans sympathie partisane** | **25** | **5** | **20** | **68** | **23** | **45** | **7** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **39** | 10 | 29 | **56** | 26 | 30 | 5 |
| Pas satisfait(e) | **31** | 9 | 22 | **65** | 25 | 40 | 4 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **36** | 9 | 27 | **57** | 28 | 29 | 7 |
| . A changé de région | **39** | 11 | 28 | **51** | 30 | 21 | 10 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **48** | 15 | 33 | **48** | 25 | 23 | 4 |
| Non | **33** | 8 | 25 | **62** | 25 | 37 | 5 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **39** | 11 | 28 | **57** | 25 | 32 | 4 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **36** | 4 | 32 | **55** | 32 | 23 | 9 |

**L’adhésion à différentes solutions pour sauver et pérenniser le système de retraite - Allonger la durée de cotisation**

|  | **TOTAL Favorable** | **Tout à fait favorable** | **Plutôt favorable** | **TOTAL Pas favorable** | **Plutôt pas favorable** | **Pas du tout favorable** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **36** | **8** | **28** | **58** | **30** | **28** | **6** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **40** | 9 | 31 | **56** | 28 | 28 | 4 |
| Femme | **29** | 5 | 24 | **62** | 34 | 28 | 9 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **28** | **9** | **19** | **60** | **35** | **25** | **12** |
| . 25-34 ans | **23** | 8 | 15 | **65** | 38 | 27 | 12 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **39** | **7** | **32** | **58** | **29** | **29** | **3** |
| . 35-49 ans | **35** | 7 | 28 | **60** | 29 | 31 | 5 |
| . 50-64 ans | **43** | 7 | 36 | **56** | 29 | 27 | 1 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **37** | 8 | 29 | **58** | 30 | 28 | 5 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **26** | 7 | 19 | **69** | 32 | 37 | 5 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **32** | **7** | **25** | **60** | **33** | **27** | **8** |
| **TOTAL Oui** | **38** | **8** | **30** | **58** | **29** | **29** | **4** |
| . 1 à 5 personnes | **35** | 6 | 29 | **58** | 32 | 26 | 7 |
| . 6 à 10 personnes | **38** | 8 | 30 | **60** | 25 | 35 | 2 |
| . 11 à 20 personnes | **42** | 11 | 31 | **56** | 31 | 25 | 2 |
| . Plus de 20 personnes | **43** | 11 | 32 | **54** | 25 | 29 | 3 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **38** | **8** | **30** | **56** | **29** | **27** | **6** |
| . Moins de 20 salariés | **42** | 9 | 33 | **53** | 26 | 27 | 5 |
| . 20 à 249 salariés | **38** | 9 | 29 | **56** | 33 | 23 | 6 |
| . 250 à 499 salariés | **37** | 6 | 31 | **56** | 19 | 37 | 7 |
| **500 salariés et plus** | **34** | **7** | **27** | **61** | **31** | **30** | **5** |
| . 500 à 1 999 salariés | **43** | 9 | 34 | **55** | 35 | 20 | 2 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **35** | 8 | 27 | **62** | 32 | 30 | 3 |
| . 5 000 salariés et plus | **30** | 6 | 24 | **64** | 30 | 34 | 6 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **32** | 5 | 27 | **62** | 32 | 30 | 6 |
| De 40 à 44 heures | **40** | 9 | 31 | **55** | 27 | 28 | 5 |
| De 45 à 49 heures | **36** | 7 | 29 | **59** | 30 | 29 | 5 |
| De 50 à 54 heures | **44** | 9 | 35 | **52** | 33 | 19 | 4 |
| 55 heures ou plus | **42** | 16 | 26 | **51** | 34 | 17 | 7 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **42** | **8** | **34** | **54** | **30** | **24** | **4** |
| **BTP-Construction** | **23** | **3** | **20** | **69** | **33** | **36** | **8** |
| **Tertiaire** | **35** | **8** | **27** | **59** | **30** | **29** | **6** |
| . dont commerce | **33** | 10 | 23 | **62** | 25 | 37 | 5 |
| . dont services | **36** | 7 | 29 | **58** | 32 | 26 | 6 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **34** | 9 | 25 | **66** | 34 | 32 | - |
| Ingénierie / R&D | **36** | 8 | 28 | **57** | 30 | 27 | 7 |
| Marketing / Communication | **29** | 2 | 27 | **62** | 39 | 23 | 9 |
| Commercial / Ventes | **38** | 8 | 30 | **58** | 34 | 24 | 4 |
| Services généraux | **22** | 4 | 18 | **75** | 29 | 46 | 3 |
| Direction générale | **51** | 15 | 36 | **45** | 22 | 23 | 4 |
| Ressources humaines | **43** | 9 | 34 | **51** | 22 | 29 | 6 |
| Autre | **31** | 5 | 26 | **63** | 30 | 33 | 6 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **35** | **9** | **26** | **59** | **31** | **28** | **6** |
| **TOTAL Province** | **37** | **7** | **30** | **58** | **30** | **28** | **5** |
| . Nord-est | **37** | 6 | 31 | **58** | 28 | 30 | 5 |
| . Nord-ouest | **39** | 7 | 32 | **58** | 32 | 26 | 3 |
| . Sud-ouest | **30** | 8 | 22 | **61** | 30 | 31 | 9 |
| . Sud-est | **36** | 8 | 28 | **59** | 30 | 29 | 5 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **35** | **7** | **28** | **59** | **31** | **28** | **6** |
| . Diplôme supérieur | **35** | 8 | 27 | **59** | 33 | 26 | 6 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **37** | 4 | 33 | **60** | 25 | 35 | 3 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **44** | **11** | **33** | **52** | **22** | **30** | **4** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **41** | 11 | 30 | **55** | 29 | 26 | 4 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **33** | 6 | 27 | **62** | 35 | 27 | 5 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **38** | 5 | 33 | **58** | 26 | 32 | 4 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **25** | 8 | 17 | **65** | 31 | 34 | 10 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **34** | **8** | **26** | **61** | **32** | **29** | **5** |
| **TOTAL Avec enfant** | **39** | **7** | **32** | **55** | **28** | **27** | **6** |
| . Un enfant | **38** | 7 | 31 | **55** | 27 | 28 | 7 |
| . Deux enfants | **37** | 8 | 29 | **57** | 29 | 28 | 6 |
| . Trois enfants et plus | **49** | 6 | 43 | **49** | 30 | 19 | 2 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **27** | **5** | **22** | **67** | **33** | **34** | **6** |
| . Dont La France insoumise\* | **31** | 18 | 13 | **69** | 22 | 47 | - |
| . Dont Parti socialiste | **32** | 4 | 28 | **65** | 37 | 28 | 3 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **21** | 3 | 18 | **68** | 36 | 32 | 11 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **48** | **9** | **39** | **48** | **32** | **16** | **4** |
| . Dont La République en marche | **49** | 11 | 38 | **46** | 30 | 16 | 5 |
| **TOTAL Droite** | **45** | **12** | **33** | **54** | **31** | **23** | **1** |
| . Dont Les Républicains | **43** | 12 | 31 | **56** | 33 | 23 | 1 |
| **TOTAL Droite radicale** | **47** | **12** | **35** | **53** | **22** | **31** | **-** |
| . Dont Reconquête | **58** | 12 | 46 | **42** | 16 | 26 | - |
| . Dont Rassemblement National\* | **31** | 11 | 20 | **69** | 31 | 38 | - |
| **Sans sympathie partisane** | **20** | **4** | **16** | **69** | **29** | **40** | **11** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **37** | 8 | 29 | **57** | 30 | 27 | 6 |
| Pas satisfait(e) | **28** | 5 | 23 | **67** | 32 | 35 | 5 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **39** | 9 | 30 | **56** | 30 | 26 | 5 |
| . A changé de région | **44** | 16 | 28 | **46** | 31 | 15 | 10 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **50** | 13 | 37 | **45** | 26 | 19 | 5 |
| Non | **27** | 4 | 23 | **67** | 33 | 34 | 6 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **36** | 8 | 28 | **59** | 31 | 28 | 5 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **38** | 6 | 32 | **54** | 30 | 24 | 8 |

**L’adhésion à différentes solutions pour sauver et pérenniser le système de retraite - Augmenter les cotisations sociales**

|  | **TOTAL Favorable** | **Tout à fait favorable** | **Plutôt favorable** | **TOTAL Pas favorable** | **Plutôt pas favorable** | **Pas du tout favorable** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **25** | **3** | **22** | **71** | **42** | **29** | **4** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **30** | 4 | 26 | **67** | 39 | 28 | 3 |
| Femme | **16** | 2 | 14 | **77** | 46 | 31 | 7 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **23** | **4** | **19** | **68** | **44** | **24** | **9** |
| . 25-34 ans | **20** | 2 | 18 | **71** | 47 | 24 | 9 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **26** | **3** | **23** | **71** | **41** | **30** | **3** |
| . 35-49 ans | **29** | 4 | 25 | **68** | 39 | 29 | 3 |
| . 50-64 ans | **23** | 3 | 20 | **76** | 43 | 33 | 1 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **25** | 3 | 22 | **71** | 42 | 29 | 4 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **26** | 5 | 21 | **70** | 36 | 34 | 4 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **21** | **1** | **20** | **73** | **45** | **28** | **6** |
| **TOTAL Oui** | **28** | **5** | **23** | **69** | **40** | **29** | **3** |
| . 1 à 5 personnes | **22** | 2 | 20 | **73** | 41 | 32 | 5 |
| . 6 à 10 personnes | **30** | 3 | 27 | **68** | 44 | 24 | 2 |
| . 11 à 20 personnes | **36** | 13 | 23 | **63** | 31 | 32 | 1 |
| . Plus de 20 personnes | **33** | 8 | 25 | **64** | 37 | 27 | 3 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **26** | **3** | **23** | **69** | **41** | **28** | **5** |
| . Moins de 20 salariés | **32** | 1 | 31 | **64** | 44 | 20 | 4 |
| . 20 à 249 salariés | **24** | 2 | 22 | **71** | 42 | 29 | 5 |
| . 250 à 499 salariés | **22** | 4 | 18 | **71** | 35 | 36 | 7 |
| **500 salariés et plus** | **25** | **4** | **21** | **72** | **42** | **30** | **3** |
| . 500 à 1 999 salariés | **31** | 10 | 21 | **65** | 38 | 27 | 4 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **25** | 2 | 23 | **71** | 38 | 33 | 4 |
| . 5 000 salariés et plus | **22** | 2 | 20 | **75** | 45 | 30 | 3 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **24** | 2 | 22 | **70** | 40 | 30 | 6 |
| De 40 à 44 heures | **27** | 6 | 21 | **69** | 40 | 29 | 4 |
| De 45 à 49 heures | **21** | 3 | 18 | **76** | 52 | 24 | 3 |
| De 50 à 54 heures | **24** | 1 | 23 | **75** | 46 | 29 | 1 |
| 55 heures ou plus | **24** | 4 | 20 | **76** | 45 | 31 | - |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **25** | **2** | **23** | **72** | **39** | **33** | **3** |
| **BTP-Construction** | **15** | **3** | **12** | **81** | **51** | **30** | **4** |
| **Tertiaire** | **26** | **4** | **22** | **69** | **41** | **28** | **5** |
| . dont commerce | **33** | 8 | 25 | **66** | 43 | 23 | 1 |
| . dont services | **24** | 3 | 21 | **70** | 41 | 29 | 6 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **23** | 1 | 22 | **75** | 41 | 34 | 2 |
| Ingénierie / R&D | **28** | 3 | 25 | **66** | 38 | 28 | 6 |
| Marketing / Communication | **8** | 2 | 6 | **85** | 59 | 26 | 7 |
| Commercial / Ventes | **22** | 4 | 18 | **74** | 46 | 28 | 4 |
| Services généraux | **33** | 2 | 31 | **65** | 30 | 35 | 2 |
| Direction générale | **34** | 12 | 22 | **66** | 41 | 25 | - |
| Ressources humaines | **31** | 6 | 25 | **68** | 32 | 36 | 1 |
| Autre | **21** | 1 | 20 | **73** | 46 | 27 | 6 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **23** | **3** | **20** | **73** | **43** | **30** | **4** |
| **TOTAL Province** | **27** | **4** | **23** | **68** | **40** | **28** | **5** |
| . Nord-est | **29** | 6 | 23 | **67** | 36 | 31 | 4 |
| . Nord-ouest | **29** | 5 | 24 | **69** | 39 | 30 | 2 |
| . Sud-ouest | **21** | 1 | 20 | **69** | 45 | 24 | 10 |
| . Sud-est | **27** | 3 | 24 | **68** | 43 | 25 | 5 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **25** | **3** | **22** | **71** | **42** | **29** | **4** |
| . Diplôme supérieur | **25** | 3 | 22 | **70** | 43 | 27 | 5 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **26** | 2 | 24 | **71** | 37 | 34 | 3 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **25** | **8** | **17** | **70** | **37** | **33** | **5** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **24** | 2 | 22 | **73** | 45 | 28 | 3 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **27** | 3 | 24 | **69** | 41 | 28 | 4 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **28** | 6 | 22 | **66** | 36 | 30 | 6 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **35** | 10 | 25 | **54** | 31 | 23 | 11 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **22** | **2** | **20** | **74** | **44** | **30** | **4** |
| **TOTAL Avec enfant** | **29** | **5** | **24** | **66** | **39** | **27** | **5** |
| . Un enfant | **27** | 5 | 22 | **66** | 39 | 27 | 7 |
| . Deux enfants | **31** | 7 | 24 | **65** | 38 | 27 | 4 |
| . Trois enfants et plus | **37** | 4 | 33 | **61** | 39 | 22 | 2 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **36** | **6** | **30** | **57** | **35** | **22** | **7** |
| . Dont La France insoumise\* | **47** | 3 | 44 | **46** | 22 | 24 | 7 |
| . Dont Parti socialiste | **32** | 9 | 23 | **62** | 39 | 23 | 6 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **34** | 4 | 30 | **58** | 41 | 17 | 8 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **27** | **2** | **25** | **70** | **49** | **21** | **3** |
| . Dont La République en marche | **25** | 2 | 23 | **71** | 50 | 21 | 4 |
| **TOTAL Droite** | **21** | **1** | **20** | **78** | **42** | **36** | **1** |
| . Dont Les Républicains | **19** | 1 | 18 | **81** | 43 | 38 | - |
| **TOTAL Droite radicale** | **23** | **7** | **16** | **76** | **29** | **47** | **1** |
| . Dont Reconquête | **16** | 7 | 9 | **84** | 36 | 48 | - |
| . Dont Rassemblement National\* | **34** | 9 | 25 | **64** | 18 | 46 | 2 |
| **Sans sympathie partisane** | **17** | **3** | **14** | **76** | **43** | **33** | **7** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **25** | 3 | 22 | **70** | 42 | 28 | 5 |
| Pas satisfait(e) | **22** | 3 | 19 | **77** | 40 | 37 | 1 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **31** | 5 | 26 | **64** | 35 | 29 | 5 |
| . A changé de région | **38** | 9 | 29 | **56** | 34 | 22 | 6 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **36** | 7 | 29 | **59** | 35 | 24 | 5 |
| Non | **18** | 1 | 17 | **78** | 46 | 32 | 4 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **25** | 4 | 21 | **71** | 42 | 29 | 4 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **44** | 3 | 41 | **52** | 31 | 21 | 4 |

**L’adhésion à différentes solutions pour sauver et pérenniser le système de retraite - Diminuer le niveau des retraites**

|  | **TOTAL Favorable** | **Tout à fait favorable** | **Plutôt favorable** | **TOTAL Pas favorable** | **Plutôt pas favorable** | **Pas du tout favorable** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **11** | **3** | **8** | **86** | **32** | **54** | **3** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **12** | 4 | 8 | **86** | 32 | 54 | 2 |
| Femme | **9** | 2 | 7 | **85** | 32 | 53 | 6 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **18** | **5** | **13** | **75** | **28** | **47** | **7** |
| . 25-34 ans | **15** | 4 | 11 | **78** | 31 | 47 | 7 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **9** | **3** | **6** | **89** | **33** | **56** | **2** |
| . 35-49 ans | **11** | 3 | 8 | **86** | 34 | 52 | 3 |
| . 50-64 ans | **5** | 1 | 4 | **94** | 32 | 62 | 1 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **11** | 3 | 8 | **86** | 33 | 53 | 3 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **19** | 3 | 16 | **79** | 21 | 58 | 2 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **9** | **3** | **6** | **86** | **30** | **56** | **5** |
| **TOTAL Oui** | **12** | **3** | **9** | **85** | **33** | **52** | **3** |
| . 1 à 5 personnes | **9** | 2 | 7 | **87** | 32 | 55 | 4 |
| . 6 à 10 personnes | **16** | 2 | 14 | **82** | 35 | 47 | 2 |
| . 11 à 20 personnes | **13** | 6 | 7 | **87** | 35 | 52 | - |
| . Plus de 20 personnes | **14** | 7 | 7 | **83** | 32 | 51 | 3 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **13** | **4** | **9** | **83** | **35** | **48** | **4** |
| . Moins de 20 salariés | **14** | 3 | 11 | **82** | 39 | 43 | 4 |
| . 20 à 249 salariés | **14** | 4 | 10 | **82** | 33 | 49 | 4 |
| . 250 à 499 salariés | **9** | 4 | 5 | **85** | 36 | 49 | 6 |
| **500 salariés et plus** | **10** | **3** | **7** | **88** | **30** | **58** | **2** |
| . 500 à 1 999 salariés | **14** | 6 | 8 | **83** | 34 | 49 | 3 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **7** | 3 | 4 | **92** | 32 | 60 | 1 |
| . 5 000 salariés et plus | **8** | 1 | 7 | **90** | 28 | 62 | 2 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **9** | 3 | 6 | **86** | 30 | 56 | 5 |
| De 40 à 44 heures | **13** | 3 | 10 | **84** | 35 | 49 | 3 |
| De 45 à 49 heures | **19** | 5 | 14 | **80** | 30 | 50 | 1 |
| De 50 à 54 heures | **5** | 1 | 4 | **92** | 41 | 51 | 3 |
| 55 heures ou plus | **10** | 4 | 6 | **88** | 36 | 52 | 2 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **12** | **3** | **9** | **88** | **33** | **55** | **-** |
| **BTP-Construction** | **9** | **-** | **9** | **86** | **28** | **59** | **4** |
| **Tertiaire** | **11** | **3** | **8** | **85** | **32** | **53** | **4** |
| . dont commerce | **12** | 4 | 8 | **85** | 32 | 53 | 3 |
| . dont services | **10** | 3 | 7 | **86** | 33 | 53 | 4 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **9** | 3 | 6 | **91** | 40 | 51 | - |
| Ingénierie / R&D | **13** | 3 | 10 | **81** | 29 | 52 | 6 |
| Marketing / Communication | **13** | 1 | 12 | **77** | 30 | 47 | 10 |
| Commercial / Ventes | **11** | 3 | 8 | **86** | 33 | 53 | 3 |
| Services généraux | **16** | 6 | 10 | **84** | 24 | 60 | - |
| Direction générale | **14** | 10 | 4 | **86** | 36 | 50 | - |
| Ressources humaines | **11** | 2 | 9 | **89** | 30 | 59 | - |
| Autre | **5** | 1 | 4 | **93** | 36 | 57 | 2 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **9** | **2** | **7** | **87** | **31** | **56** | **4** |
| **TOTAL Province** | **13** | **4** | **9** | **84** | **32** | **52** | **3** |
| . Nord-est | **14** | 3 | 11 | **83** | 26 | 57 | 3 |
| . Nord-ouest | **12** | 6 | 6 | **87** | 38 | 49 | 1 |
| . Sud-ouest | **11** | 3 | 8 | **84** | 41 | 43 | 5 |
| . Sud-est | **12** | 3 | 9 | **84** | 30 | 54 | 4 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **11** | **3** | **8** | **86** | **34** | **52** | **3** |
| . Diplôme supérieur | **12** | 3 | 9 | **84** | 35 | 49 | 4 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **8** | 2 | 6 | **90** | 25 | 65 | 2 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **10** | **7** | **3** | **87** | **14** | **73** | **3** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **9** | 2 | 7 | **88** | 35 | 53 | 3 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **13** | 3 | 10 | **83** | 31 | 52 | 4 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **13** | 4 | 9 | **84** | 32 | 52 | 3 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **15** | 7 | 8 | **76** | 22 | 54 | 9 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **10** | **3** | **7** | **87** | **30** | **57** | **3** |
| **TOTAL Avec enfant** | **13** | **4** | **9** | **83** | **35** | **48** | **4** |
| . Un enfant | **7** | 2 | 5 | **89** | 36 | 53 | 4 |
| . Deux enfants | **16** | 4 | 12 | **78** | 32 | 46 | 6 |
| . Trois enfants et plus | **25** | 10 | 15 | **73** | 43 | 30 | 2 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **11** | **3** | **8** | **86** | **34** | **52** | **3** |
| . Dont La France insoumise\* | **13** | - | 13 | **87** | 22 | 65 | - |
| . Dont Parti socialiste | **16** | 4 | 12 | **81** | 35 | 46 | 3 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **5** | 2 | 3 | **92** | 40 | 52 | 3 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **15** | **3** | **12** | **81** | **36** | **45** | **4** |
| . Dont La République en marche | **16** | 3 | 13 | **80** | 36 | 44 | 4 |
| **TOTAL Droite** | **10** | **3** | **7** | **90** | **34** | **56** | **-** |
| . Dont Les Républicains | **10** | 3 | 7 | **90** | 32 | 58 | - |
| **TOTAL Droite radicale** | **15** | **7** | **8** | **84** | **30** | **54** | **1** |
| . Dont Reconquête | **11** | 5 | 6 | **87** | 39 | 48 | 2 |
| . Dont Rassemblement National\* | **19** | 8 | 11 | **81** | 19 | 62 | - |
| **Sans sympathie partisane** | **7** | **3** | **4** | **88** | **25** | **63** | **5** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **11** | 3 | 8 | **85** | 32 | 53 | 4 |
| Pas satisfait(e) | **9** | 4 | 5 | **90** | 35 | 55 | 1 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **22** | 7 | 15 | **74** | 27 | 47 | 4 |
| . A changé de région | **32** | 13 | 19 | **62** | 27 | 35 | 6 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **20** | 5 | 15 | **76** | 34 | 42 | 4 |
| Non | **6** | 2 | 4 | **91** | 31 | 60 | 3 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **10** | 3 | 7 | **87** | 32 | 55 | 3 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **35** | 13 | 22 | **61** | 31 | 30 | 4 |

### L'adhésion à différentes propositions dans le cadre de l'élection présidentielle de 2022

Question : Voici une liste de propositions qui pourraient être celles de candidats à l’élection présidentielle de 2022. Pouvez-vous nous dire si vous seriez favorable ou non à leur mise en application ?

|  | **TOTAL Favorable** | Tout à fait favorable | Plutôt favorable | **TOTAL Pas favorable** | Plutôt pas favorable | Pas du tout favorable | Vous ne savez pas | **TOTAL** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Soumettre les aides aux entreprises aux respects de normes environnementales | **81** | 29 | 52 | **16** | 11 | 5 | 3 | **100** |
| Inscrire dans la loi l’augmentation des salaires en fonction de l’inflation | **73** | 31 | 42 | **24** | 15 | 9 | 3 | **100** |
| Encadrer les écarts de salaire dans une même entreprise | **71** | 24 | 47 | **25** | 15 | 10 | 4 | **100** |
| Mettre en œuvre un outil de mesure de l’inclusion en entreprise, au même titre que l’égalité femme-homme | **63** | 14 | 49 | **27** | 15 | 12 | 10 | **100** |
| Passer à la semaine de 4 jours, sans diminution de salaire ni réduction du temps de travail | **60** | 24 | 36 | **36** | 20 | 16 | 4 | **100** |
| Rétablir la retraite à taux plein à 60 ans | **47** | 21 | 26 | **47** | 26 | 21 | 6 | **100** |

**L'adhésion à différentes propositions dans le cadre de l'élection présidentielle de 2022 - Soumettre les aides aux entreprises aux respects de normes environnementales**

|  | **TOTAL Favorable** | **Tout à fait favorable** | **Plutôt favorable** | **TOTAL Pas favorable** | **Plutôt pas favorable** | **Pas du tout favorable** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **81** | **29** | **52** | **16** | **11** | **5** | **3** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **81** | 30 | 51 | **16** | 10 | 6 | 3 |
| Femme | **79** | 26 | 53 | **16** | 13 | 3 | 5 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **79** | **30** | **49** | **17** | **13** | **4** | **4** |
| . 25-34 ans | **81** | 29 | 52 | **16** | 11 | 5 | 3 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **81** | **28** | **53** | **16** | **11** | **5** | **3** |
| . 35-49 ans | **80** | 31 | 49 | **16** | 11 | 5 | 4 |
| . 50-64 ans | **83** | 24 | 59 | **16** | 10 | 6 | 1 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **80** | 27 | 53 | **16** | 11 | 5 | 4 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **85** | 50 | 35 | **15** | 9 | 6 | - |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **83** | **30** | **53** | **14** | **10** | **4** | **3** |
| **TOTAL Oui** | **79** | **28** | **51** | **18** | **12** | **6** | **3** |
| . 1 à 5 personnes | **76** | 26 | 50 | **20** | 14 | 6 | 4 |
| . 6 à 10 personnes | **81** | 28 | 53 | **16** | 11 | 5 | 3 |
| . 11 à 20 personnes | **83** | 30 | 53 | **15** | 7 | 8 | 2 |
| . Plus de 20 personnes | **79** | 29 | 50 | **18** | 12 | 6 | 3 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **76** | **24** | **52** | **20** | **15** | **5** | **4** |
| . Moins de 20 salariés | **79** | 21 | 58 | **17** | 13 | 4 | 4 |
| . 20 à 249 salariés | **77** | 26 | 51 | **21** | 15 | 6 | 2 |
| . 250 à 499 salariés | **73** | 24 | 49 | **20** | 17 | 3 | 7 |
| **500 salariés et plus** | **84** | **32** | **52** | **13** | **8** | **5** | **3** |
| . 500 à 1 999 salariés | **78** | 27 | 51 | **19** | 12 | 7 | 3 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **82** | 32 | 50 | **14** | 8 | 6 | 4 |
| . 5 000 salariés et plus | **87** | 34 | 53 | **10** | 7 | 3 | 3 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **78** | 29 | 49 | **17** | 10 | 7 | 5 |
| De 40 à 44 heures | **83** | 28 | 55 | **15** | 10 | 5 | 2 |
| De 45 à 49 heures | **81** | 27 | 54 | **19** | 14 | 5 | - |
| De 50 à 54 heures | **75** | 27 | 48 | **23** | 22 | 1 | 2 |
| 55 heures ou plus | **81** | 24 | 57 | **15** | 12 | 3 | 4 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **78** | **33** | **45** | **21** | **13** | **8** | **1** |
| **BTP-Construction** | **89** | **24** | **65** | **11** | **11** | **-** | **-** |
| **Tertiaire** | **80** | **27** | **53** | **16** | **11** | **5** | **4** |
| . dont commerce | **85** | 32 | 53 | **12** | 9 | 3 | 3 |
| . dont services | **80** | 26 | 54 | **16** | 11 | 5 | 4 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **80** | 18 | 62 | **18** | 14 | 4 | 2 |
| Ingénierie / R&D | **77** | 29 | 48 | **18** | 12 | 6 | 5 |
| Marketing / Communication | **79** | 28 | 51 | **14** | 8 | 6 | 7 |
| Commercial / Ventes | **84** | 26 | 58 | **14** | 13 | 1 | 2 |
| Services généraux | **79** | 28 | 51 | **19** | 4 | 15 | 2 |
| Direction générale | **76** | 31 | 45 | **21** | 13 | 8 | 3 |
| Ressources humaines | **81** | 26 | 55 | **18** | 10 | 8 | 1 |
| Autre | **86** | 36 | 50 | **10** | 8 | 2 | 4 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **79** | **23** | **56** | **18** | **12** | **6** | **3** |
| **TOTAL Province** | **81** | **32** | **49** | **16** | **11** | **5** | **3** |
| . Nord-est | **82** | 32 | 50 | **16** | 10 | 6 | 2 |
| . Nord-ouest | **82** | 30 | 52 | **15** | 12 | 3 | 3 |
| . Sud-ouest | **85** | 30 | 55 | **10** | 10 | - | 5 |
| . Sud-est | **78** | 35 | 43 | **18** | 11 | 7 | 4 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **79** | **28** | **51** | **17** | **12** | **5** | **4** |
| . Diplôme supérieur | **79** | 28 | 51 | **17** | 12 | 5 | 4 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **79** | 28 | 51 | **18** | 12 | 6 | 3 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **90** | **31** | **59** | **9** | **6** | **3** | **1** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **81** | 27 | 54 | **17** | 13 | 4 | 2 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **83** | 26 | 57 | **14** | 10 | 4 | 3 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **76** | 29 | 47 | **21** | 13 | 8 | 3 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **82** | 47 | 35 | **11** | 6 | 5 | 7 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **82** | **28** | **54** | **16** | **11** | **5** | **2** |
| **TOTAL Avec enfant** | **78** | **29** | **49** | **17** | **11** | **6** | **5** |
| . Un enfant | **83** | 26 | 57 | **11** | 8 | 3 | 6 |
| . Deux enfants | **73** | 32 | 41 | **23** | 16 | 7 | 4 |
| . Trois enfants et plus | **70** | 30 | 40 | **26** | 13 | 13 | 4 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **89** | **42** | **47** | **9** | **4** | **5** | **2** |
| . Dont La France insoumise\* | **79** | 41 | 38 | **21** | 11 | 10 | - |
| . Dont Parti socialiste | **87** | 28 | 59 | **10** | 1 | 9 | 3 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **97** | 58 | 39 | **2** | 1 | 1 | 1 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **83** | **28** | **55** | **14** | **11** | **3** | **3** |
| . Dont La République en marche | **82** | 27 | 55 | **15** | 13 | 2 | 3 |
| **TOTAL Droite** | **75** | **20** | **55** | **23** | **15** | **8** | **2** |
| . Dont Les Républicains | **78** | 21 | 57 | **19** | 13 | 6 | 3 |
| **TOTAL Droite radicale** | **63** | **14** | **49** | **37** | **22** | **15** | **-** |
| . Dont Reconquête | **51** | 11 | 40 | **49** | 30 | 19 | - |
| . Dont Rassemblement National\* | **78** | 18 | 60 | **21** | 11 | 10 | 1 |
| **Sans sympathie partisane** | **80** | **26** | **54** | **13** | **10** | **3** | **7** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **80** | 28 | 52 | **17** | 12 | 5 | 3 |
| Pas satisfait(e) | **84** | 33 | 51 | **13** | 8 | 5 | 3 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **78** | 33 | 45 | **18** | 12 | 6 | 4 |
| . A changé de région | **73** | 37 | 36 | **23** | 15 | 8 | 4 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **82** | 28 | 54 | **16** | 11 | 5 | 2 |
| Non | **80** | 29 | 51 | **16** | 11 | 5 | 4 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **81** | 28 | 53 | **16** | 11 | 5 | 3 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **59** | 32 | 27 | **37** | 22 | 15 | 4 |

**L'adhésion à différentes propositions dans le cadre de l'élection présidentielle de 2022 - Inscrire dans la loi l’augmentation des salaires en fonction de l’inflation**

|  | **TOTAL Favorable** | **Tout à fait favorable** | **Plutôt favorable** | **TOTAL Pas favorable** | **Plutôt pas favorable** | **Pas du tout favorable** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **73** | **31** | **42** | **24** | **15** | **9** | **3** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **70** | 29 | 41 | **27** | 16 | 11 | 3 |
| Femme | **80** | 35 | 45 | **17** | 12 | 5 | 3 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **81** | **42** | **39** | **15** | **12** | **3** | **4** |
| . 25-34 ans | **82** | 43 | 39 | **14** | 12 | 2 | 4 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **71** | **28** | **43** | **26** | **16** | **10** | **3** |
| . 35-49 ans | **71** | 30 | 41 | **25** | 15 | 10 | 4 |
| . 50-64 ans | **72** | 25 | 47 | **26** | 16 | 10 | 2 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **73** | 31 | 42 | **24** | 15 | 9 | 3 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **74** | 35 | 39 | **19** | 16 | 3 | 7 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **79** | **36** | **43** | **17** | **12** | **5** | **4** |
| **TOTAL Oui** | **71** | **29** | **42** | **26** | **16** | **10** | **3** |
| . 1 à 5 personnes | **72** | 30 | 42 | **25** | 16 | 9 | 3 |
| . 6 à 10 personnes | **71** | 26 | 45 | **25** | 17 | 8 | 4 |
| . 11 à 20 personnes | **68** | 27 | 41 | **30** | 16 | 14 | 2 |
| . Plus de 20 personnes | **67** | 32 | 35 | **31** | 17 | 14 | 2 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **72** | **27** | **45** | **24** | **16** | **8** | **4** |
| . Moins de 20 salariés | **77** | 20 | 57 | **20** | 11 | 9 | 3 |
| . 20 à 249 salariés | **71** | 28 | 43 | **26** | 17 | 9 | 3 |
| . 250 à 499 salariés | **69** | 31 | 38 | **27** | 19 | 8 | 4 |
| **500 salariés et plus** | **75** | **35** | **40** | **22** | **14** | **8** | **3** |
| . 500 à 1 999 salariés | **72** | 33 | 39 | **25** | 13 | 12 | 3 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **73** | 29 | 44 | **24** | 13 | 11 | 3 |
| . 5 000 salariés et plus | **78** | 38 | 40 | **19** | 13 | 6 | 3 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **79** | 37 | 42 | **17** | 11 | 6 | 4 |
| De 40 à 44 heures | **69** | 24 | 45 | **28** | 19 | 9 | 3 |
| De 45 à 49 heures | **65** | 24 | 41 | **34** | 22 | 12 | 1 |
| De 50 à 54 heures | **70** | 31 | 39 | **25** | 11 | 14 | 5 |
| 55 heures ou plus | **63** | 30 | 33 | **35** | 17 | 18 | 2 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **71** | **30** | **41** | **25** | **18** | **7** | **4** |
| **BTP-Construction** | **80** | **33** | **47** | **18** | **16** | **2** | **2** |
| **Tertiaire** | **74** | **32** | **42** | **23** | **14** | **9** | **3** |
| . dont commerce | **74** | 38 | 36 | **23** | 13 | 10 | 3 |
| . dont services | **74** | 30 | 44 | **23** | 14 | 9 | 3 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **66** | 18 | 48 | **31** | 18 | 13 | 3 |
| Ingénierie / R&D | **73** | 31 | 42 | **22** | 16 | 6 | 5 |
| Marketing / Communication | **85** | 38 | 47 | **15** | 12 | 3 | - |
| Commercial / Ventes | **82** | 39 | 43 | **16** | 8 | 8 | 2 |
| Services généraux | **84** | 53 | 31 | **16** | 10 | 6 | - |
| Direction générale | **60** | 23 | 37 | **40** | 22 | 18 | - |
| Ressources humaines | **61** | 31 | 30 | **35** | 20 | 15 | 4 |
| Autre | **74** | 27 | 47 | **22** | 15 | 7 | 4 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **72** | **31** | **41** | **26** | **15** | **11** | **2** |
| **TOTAL Province** | **74** | **31** | **43** | **22** | **15** | **7** | **4** |
| . Nord-est | **69** | 30 | 39 | **26** | 19 | 7 | 5 |
| . Nord-ouest | **80** | 36 | 44 | **16** | 10 | 6 | 4 |
| . Sud-ouest | **70** | 23 | 47 | **26** | 19 | 7 | 4 |
| . Sud-est | **75** | 31 | 44 | **22** | 14 | 8 | 3 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **72** | **31** | **41** | **24** | **15** | **9** | **4** |
| . Diplôme supérieur | **71** | 30 | 41 | **26** | 16 | 10 | 3 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **76** | 35 | 41 | **19** | 13 | 6 | 5 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **87** | **33** | **54** | **12** | **6** | **6** | **1** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **70** | 26 | 44 | **27** | 15 | 12 | 3 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **76** | 31 | 45 | **22** | 14 | 8 | 2 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **76** | 36 | 40 | **19** | 15 | 4 | 5 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **82** | 55 | 27 | **14** | 12 | 2 | 4 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **76** | **33** | **43** | **22** | **14** | **8** | **2** |
| **TOTAL Avec enfant** | **70** | **29** | **41** | **25** | **16** | **9** | **5** |
| . Un enfant | **74** | 33 | 41 | **21** | 12 | 9 | 5 |
| . Deux enfants | **68** | 27 | 41 | **27** | 17 | 10 | 5 |
| . Trois enfants et plus | **62** | 26 | 36 | **33** | 31 | 2 | 5 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **82** | **39** | **43** | **17** | **12** | **5** | **1** |
| . Dont La France insoumise\* | **86** | 58 | 28 | **11** | 6 | 5 | 3 |
| . Dont Parti socialiste | **80** | 37 | 43 | **20** | 13 | 7 | - |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **84** | 37 | 47 | **15** | 13 | 2 | 1 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **66** | **21** | **45** | **31** | **20** | **11** | **3** |
| . Dont La République en marche | **64** | 17 | 47 | **34** | 22 | 12 | 2 |
| **TOTAL Droite** | **69** | **28** | **41** | **28** | **14** | **14** | **3** |
| . Dont Les Républicains | **69** | 30 | 39 | **29** | 15 | 14 | 2 |
| **TOTAL Droite radicale** | **66** | **30** | **36** | **33** | **22** | **11** | **1** |
| . Dont Reconquête | **51** | 19 | 32 | **47** | 30 | 17 | 2 |
| . Dont Rassemblement National\* | **86** | 44 | 42 | **14** | 11 | 3 | - |
| **Sans sympathie partisane** | **80** | **37** | **43** | **13** | **8** | **5** | **7** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **73** | 30 | 43 | **24** | 15 | 9 | 3 |
| Pas satisfait(e) | **73** | 38 | 35 | **21** | 15 | 6 | 6 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **74** | 32 | 42 | **23** | 15 | 8 | 3 |
| . A changé de région | **72** | 33 | 39 | **24** | 15 | 9 | 4 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **72** | 25 | 47 | **26** | 17 | 9 | 2 |
| Non | **75** | 36 | 39 | **21** | 13 | 8 | 4 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **74** | 32 | 42 | **23** | 15 | 8 | 3 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **75** | 21 | 54 | **19** | 4 | 15 | 6 |

**L'adhésion à différentes propositions dans le cadre de l'élection présidentielle de 2022 - Encadrer les écarts de salaire dans une même entreprise**

|  | **TOTAL Favorable** | **Tout à fait favorable** | **Plutôt favorable** | **TOTAL Pas favorable** | **Plutôt pas favorable** | **Pas du tout favorable** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **71** | **24** | **47** | **25** | **15** | **10** | **4** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **67** | 22 | 45 | **29** | 16 | 13 | 4 |
| Femme | **79** | 28 | 51 | **16** | 12 | 4 | 5 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **80** | **29** | **51** | **15** | **11** | **4** | **5** |
| . 25-34 ans | **76** | 29 | 47 | **18** | 13 | 5 | 6 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **69** | **23** | **46** | **27** | **16** | **11** | **4** |
| . 35-49 ans | **70** | 24 | 46 | **25** | 14 | 11 | 5 |
| . 50-64 ans | **67** | 21 | 46 | **31** | 19 | 12 | 2 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **71** | 24 | 47 | **24** | 14 | 10 | 5 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **70** | 22 | 48 | **30** | 23 | 7 | - |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **75** | **27** | **48** | **19** | **14** | **5** | **6** |
| **TOTAL Oui** | **70** | **23** | **47** | **27** | **15** | **12** | **3** |
| . 1 à 5 personnes | **69** | 19 | 50 | **27** | 17 | 10 | 4 |
| . 6 à 10 personnes | **74** | 29 | 45 | **23** | 12 | 11 | 3 |
| . 11 à 20 personnes | **71** | 25 | 46 | **27** | 13 | 14 | 2 |
| . Plus de 20 personnes | **57** | 17 | 40 | **41** | 20 | 21 | 2 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **68** | **19** | **49** | **27** | **16** | **11** | **5** |
| . Moins de 20 salariés | **67** | 18 | 49 | **26** | 17 | 9 | 7 |
| . 20 à 249 salariés | **68** | 20 | 48 | **28** | 16 | 12 | 4 |
| . 250 à 499 salariés | **71** | 16 | 55 | **27** | 17 | 10 | 2 |
| **500 salariés et plus** | **74** | **28** | **46** | **23** | **14** | **9** | **3** |
| . 500 à 1 999 salariés | **74** | 32 | 42 | **22** | 14 | 8 | 4 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **74** | 28 | 46 | **24** | 11 | 13 | 2 |
| . 5 000 salariés et plus | **74** | 26 | 48 | **22** | 14 | 8 | 4 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **77** | 28 | 49 | **18** | 13 | 5 | 5 |
| De 40 à 44 heures | **72** | 21 | 51 | **25** | 12 | 13 | 3 |
| De 45 à 49 heures | **60** | 22 | 38 | **35** | 22 | 13 | 5 |
| De 50 à 54 heures | **59** | 18 | 41 | **39** | 26 | 13 | 2 |
| 55 heures ou plus | **58** | 18 | 40 | **42** | 11 | 31 | - |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **70** | **18** | **52** | **29** | **18** | **11** | **1** |
| **BTP-Construction** | **70** | **23** | **47** | **23** | **15** | **8** | **7** |
| **Tertiaire** | **72** | **26** | **46** | **24** | **14** | **10** | **4** |
| . dont commerce | **75** | 28 | 47 | **21** | 9 | 12 | 4 |
| . dont services | **72** | 26 | 46 | **23** | 15 | 8 | 5 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **75** | 20 | 55 | **24** | 12 | 12 | 1 |
| Ingénierie / R&D | **74** | 27 | 47 | **22** | 15 | 7 | 4 |
| Marketing / Communication | **79** | 19 | 60 | **17** | 14 | 3 | 4 |
| Commercial / Ventes | **70** | 23 | 47 | **25** | 16 | 9 | 5 |
| Services généraux | **68** | 34 | 34 | **32** | 17 | 15 | - |
| Direction générale | **63** | 30 | 33 | **35** | 13 | 22 | 2 |
| Ressources humaines | **65** | 20 | 45 | **27** | 14 | 13 | 8 |
| Autre | **70** | 20 | 50 | **25** | 16 | 9 | 5 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **73** | **23** | **50** | **22** | **13** | **9** | **5** |
| **TOTAL Province** | **71** | **25** | **46** | **26** | **16** | **10** | **3** |
| . Nord-est | **66** | 22 | 44 | **31** | 18 | 13 | 3 |
| . Nord-ouest | **74** | 28 | 46 | **25** | 16 | 9 | 1 |
| . Sud-ouest | **71** | 24 | 47 | **22** | 13 | 9 | 7 |
| . Sud-est | **72** | 24 | 48 | **24** | 16 | 8 | 4 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **72** | **24** | **48** | **24** | **14** | **10** | **4** |
| . Diplôme supérieur | **70** | 22 | 48 | **25** | 15 | 10 | 5 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **77** | 32 | 45 | **19** | 11 | 8 | 4 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **73** | **27** | **46** | **26** | **20** | **6** | **1** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **67** | 23 | 44 | **29** | 16 | 13 | 4 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **77** | 24 | 53 | **20** | 14 | 6 | 3 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **75** | 23 | 52 | **23** | 14 | 9 | 2 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **81** | 47 | 34 | **11** | 10 | 1 | 8 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **72** | **25** | **47** | **24** | **14** | **10** | **4** |
| **TOTAL Avec enfant** | **70** | **22** | **48** | **25** | **16** | **9** | **5** |
| . Un enfant | **73** | 25 | 48 | **22** | 16 | 6 | 5 |
| . Deux enfants | **68** | 20 | 48 | **28** | 17 | 11 | 4 |
| . Trois enfants et plus | **68** | 20 | 48 | **30** | 14 | 16 | 2 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **85** | **32** | **53** | **13** | **9** | **4** | **2** |
| . Dont La France insoumise\* | **82** | 31 | 51 | **18** | 16 | 2 | - |
| . Dont Parti socialiste | **90** | 29 | 61 | **10** | 7 | 3 | - |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **86** | 33 | 53 | **11** | 8 | 3 | 3 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **67** | **23** | **44** | **30** | **20** | **10** | **3** |
| . Dont La République en marche | **68** | 22 | 46 | **30** | 20 | 10 | 2 |
| **TOTAL Droite** | **57** | **16** | **41** | **40** | **21** | **19** | **3** |
| . Dont Les Républicains | **59** | 17 | 42 | **38** | 20 | 18 | 3 |
| **TOTAL Droite radicale** | **66** | **24** | **42** | **31** | **13** | **18** | **3** |
| . Dont Reconquête | **56** | 20 | 36 | **38** | 13 | 25 | 6 |
| . Dont Rassemblement National\* | **78** | 27 | 51 | **22** | 14 | 8 | - |
| **Sans sympathie partisane** | **73** | **22** | **51** | **19** | **11** | **8** | **8** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **71** | 23 | 48 | **25** | 15 | 10 | 4 |
| Pas satisfait(e) | **78** | 31 | 47 | **18** | 12 | 6 | 4 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **74** | 27 | 47 | **21** | 13 | 8 | 5 |
| . A changé de région | **74** | 33 | 41 | **21** | 15 | 6 | 5 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **72** | 21 | 51 | **25** | 16 | 9 | 3 |
| Non | **71** | 26 | 45 | **24** | 14 | 10 | 5 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **71** | 23 | 48 | **25** | 15 | 10 | 4 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **72** | 33 | 39 | **22** | 15 | 7 | 6 |

**L'adhésion à différentes propositions dans le cadre de l'élection présidentielle de 2022 - Mettre en œuvre un outil de mesure de l’inclusion en entreprise, au même titre que l’égalité femme-homme**

|  | **TOTAL Favorable** | **Tout à fait favorable** | **Plutôt favorable** | **TOTAL Pas favorable** | **Plutôt pas favorable** | **Pas du tout favorable** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **63** | **14** | **49** | **27** | **15** | **12** | **10** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **57** | 11 | 46 | **33** | 17 | 16 | 10 |
| Femme | **71** | 18 | 53 | **19** | 12 | 7 | 10 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **72** | **19** | **53** | **21** | **15** | **6** | **7** |
| . 25-34 ans | **71** | 22 | 49 | **23** | 17 | 6 | 6 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **59** | **12** | **47** | **30** | **15** | **15** | **11** |
| . 35-49 ans | **60** | 12 | 48 | **28** | 13 | 15 | 12 |
| . 50-64 ans | **59** | 12 | 47 | **33** | 18 | 15 | 8 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **63** | 14 | 49 | **27** | 15 | 12 | 10 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **61** | 15 | 46 | **36** | 15 | 21 | 3 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **63** | **14** | **49** | **25** | **16** | **9** | **12** |
| **TOTAL Oui** | **63** | **14** | **49** | **29** | **15** | **14** | **8** |
| . 1 à 5 personnes | **65** | 12 | 53 | **26** | 12 | 14 | 9 |
| . 6 à 10 personnes | **60** | 15 | 45 | **30** | 19 | 11 | 10 |
| . 11 à 20 personnes | **65** | 16 | 49 | **31** | 16 | 15 | 4 |
| . Plus de 20 personnes | **55** | 14 | 41 | **38** | 17 | 21 | 7 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **63** | **11** | **52** | **27** | **15** | **12** | **10** |
| . Moins de 20 salariés | **68** | 12 | 56 | **20** | 10 | 10 | 12 |
| . 20 à 249 salariés | **59** | 9 | 50 | **31** | 17 | 14 | 10 |
| . 250 à 499 salariés | **69** | 14 | 55 | **23** | 14 | 9 | 8 |
| **500 salariés et plus** | **63** | **16** | **47** | **28** | **15** | **13** | **9** |
| . 500 à 1 999 salariés | **61** | 14 | 47 | **30** | 18 | 12 | 9 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **65** | 15 | 50 | **29** | 13 | 16 | 6 |
| . 5 000 salariés et plus | **63** | 18 | 45 | **27** | 15 | 12 | 10 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **64** | 15 | 49 | **24** | 13 | 11 | 12 |
| De 40 à 44 heures | **62** | 13 | 49 | **30** | 18 | 12 | 8 |
| De 45 à 49 heures | **58** | 10 | 48 | **35** | 19 | 16 | 7 |
| De 50 à 54 heures | **65** | 21 | 44 | **31** | 18 | 13 | 4 |
| 55 heures ou plus | **61** | 12 | 49 | **28** | 10 | 18 | 11 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **60** | **12** | **48** | **32** | **16** | **16** | **8** |
| **BTP-Construction** | **53** | **13** | **40** | **32** | **21** | **11** | **15** |
| **Tertiaire** | **63** | **14** | **49** | **27** | **15** | **12** | **10** |
| . dont commerce | **65** | 17 | 48 | **30** | 18 | 12 | 5 |
| . dont services | **64** | 13 | 51 | **25** | 13 | 12 | 11 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **68** | 9 | 59 | **24** | 11 | 13 | 8 |
| Ingénierie / R&D | **59** | 18 | 41 | **28** | 14 | 14 | 13 |
| Marketing / Communication | **62** | 18 | 44 | **29** | 24 | 5 | 9 |
| Commercial / Ventes | **70** | 13 | 57 | **25** | 15 | 10 | 5 |
| Services généraux | **70** | 11 | 59 | **22** | 12 | 10 | 8 |
| Direction générale | **57** | 16 | 41 | **37** | 20 | 17 | 6 |
| Ressources humaines | **64** | 13 | 51 | **34** | 7 | 27 | 2 |
| Autre | **61** | 7 | 54 | **26** | 18 | 8 | 13 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **61** | **15** | **46** | **31** | **18** | **13** | **8** |
| **TOTAL Province** | **64** | **13** | **51** | **25** | **13** | **12** | **11** |
| . Nord-est | **68** | 13 | 55 | **23** | 11 | 12 | 9 |
| . Nord-ouest | **59** | 8 | 51 | **29** | 15 | 14 | 12 |
| . Sud-ouest | **65** | 16 | 49 | **27** | 16 | 11 | 8 |
| . Sud-est | **62** | 16 | 46 | **26** | 14 | 12 | 12 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **61** | **14** | **47** | **29** | **16** | **13** | **10** |
| . Diplôme supérieur | **63** | 15 | 48 | **28** | 15 | 13 | 9 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **58** | 12 | 46 | **30** | 16 | 14 | 12 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **77** | **9** | **68** | **17** | **12** | **5** | **6** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **59** | 13 | 46 | **33** | 17 | 16 | 8 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **65** | 11 | 54 | **25** | 16 | 9 | 10 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **63** | 16 | 47 | **28** | 15 | 13 | 9 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **76** | 23 | 53 | **13** | 7 | 6 | 11 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **63** | **13** | **50** | **28** | **15** | **13** | **9** |
| **TOTAL Avec enfant** | **62** | **14** | **48** | **27** | **15** | **12** | **11** |
| . Un enfant | **65** | 14 | 51 | **22** | 14 | 8 | 13 |
| . Deux enfants | **58** | 15 | 43 | **31** | 14 | 17 | 11 |
| . Trois enfants et plus | **60** | 13 | 47 | **33** | 19 | 14 | 7 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **75** | **22** | **53** | **17** | **12** | **5** | **8** |
| . Dont La France insoumise\* | **85** | 20 | 65 | **9** | 3 | 6 | 6 |
| . Dont Parti socialiste | **69** | 17 | 52 | **23** | 15 | 8 | 8 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **80** | 29 | 51 | **10** | 7 | 3 | 10 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **67** | **13** | **54** | **25** | **15** | **10** | **8** |
| . Dont La République en marche | **70** | 13 | 57 | **23** | 12 | 11 | 7 |
| **TOTAL Droite** | **54** | **8** | **46** | **35** | **18** | **17** | **11** |
| . Dont Les Républicains | **55** | 9 | 46 | **35** | 19 | 16 | 10 |
| **TOTAL Droite radicale** | **40** | **8** | **32** | **52** | **18** | **34** | **8** |
| . Dont Reconquête | **30** | 5 | 25 | **61** | 11 | 50 | 9 |
| . Dont Rassemblement National\* | **55** | 14 | 41 | **39** | 27 | 12 | 6 |
| **Sans sympathie partisane** | **60** | **11** | **49** | **26** | **15** | **11** | **14** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **63** | 14 | 49 | **27** | 15 | 12 | 10 |
| Pas satisfait(e) | **60** | 13 | 47 | **31** | 18 | 13 | 9 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **64** | 17 | 47 | **28** | 18 | 10 | 8 |
| . A changé de région | **65** | 19 | 46 | **30** | 19 | 11 | 5 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **68** | 15 | 53 | **24** | 12 | 12 | 8 |
| Non | **59** | 13 | 46 | **30** | 17 | 13 | 11 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **62** | 14 | 48 | **28** | 15 | 13 | 10 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **66** | 7 | 59 | **26** | 14 | 12 | 8 |

**L'adhésion à différentes propositions dans le cadre de l'élection présidentielle de 2022 - Passer à la semaine de 4 jours, sans diminution de salaire ni réduction du temps de travail**

|  | **TOTAL Favorable** | **Tout à fait favorable** | **Plutôt favorable** | **TOTAL Pas favorable** | **Plutôt pas favorable** | **Pas du tout favorable** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **60** | **24** | **36** | **36** | **20** | **16** | **4** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **57** | 22 | 35 | **40** | 20 | 20 | 3 |
| Femme | **65** | 28 | 37 | **30** | 20 | 10 | 5 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **75** | **37** | **38** | **21** | **16** | **5** | **4** |
| . 25-34 ans | **76** | 37 | 39 | **20** | 14 | 6 | 4 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **55** | **20** | **35** | **41** | **21** | **20** | **4** |
| . 35-49 ans | **57** | 23 | 34 | **38** | 19 | 19 | 5 |
| . 50-64 ans | **51** | 15 | 36 | **46** | 24 | 22 | 3 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **60** | 24 | 36 | **36** | 19 | 17 | 4 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **61** | 22 | 39 | **32** | 24 | 8 | 7 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **68** | **29** | **39** | **27** | **17** | **10** | **5** |
| **TOTAL Oui** | **55** | **21** | **34** | **41** | **21** | **20** | **4** |
| . 1 à 5 personnes | **57** | 22 | 35 | **39** | 23 | 16 | 4 |
| . 6 à 10 personnes | **58** | 23 | 35 | **39** | 21 | 18 | 3 |
| . 11 à 20 personnes | **49** | 15 | 34 | **50** | 19 | 31 | 1 |
| . Plus de 20 personnes | **53** | 21 | 32 | **43** | 20 | 23 | 4 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **59** | **23** | **36** | **37** | **20** | **17** | **4** |
| . Moins de 20 salariés | **58** | 23 | 35 | **35** | 20 | 15 | 7 |
| . 20 à 249 salariés | **59** | 22 | 37 | **38** | 20 | 18 | 3 |
| . 250 à 499 salariés | **61** | 25 | 36 | **37** | 17 | 20 | 2 |
| **500 salariés et plus** | **61** | **25** | **36** | **35** | **20** | **15** | **4** |
| . 500 à 1 999 salariés | **61** | 25 | 36 | **35** | 19 | 16 | 4 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **51** | 19 | 32 | **45** | 23 | 22 | 4 |
| . 5 000 salariés et plus | **62** | 26 | 36 | **33** | 20 | 13 | 5 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **64** | 30 | 34 | **31** | 19 | 12 | 5 |
| De 40 à 44 heures | **57** | 16 | 41 | **40** | 21 | 19 | 3 |
| De 45 à 49 heures | **53** | 21 | 32 | **45** | 25 | 20 | 2 |
| De 50 à 54 heures | **53** | 19 | 34 | **44** | 22 | 22 | 3 |
| 55 heures ou plus | **53** | 21 | 32 | **44** | 8 | 36 | 3 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **58** | **18** | **40** | **39** | **21** | **18** | **3** |
| **BTP-Construction** | **56** | **16** | **40** | **41** | **32** | **9** | **3** |
| **Tertiaire** | **60** | **26** | **34** | **35** | **19** | **16** | **5** |
| . dont commerce | **55** | 18 | 37 | **40** | 20 | 20 | 5 |
| . dont services | **62** | 29 | 33 | **34** | 19 | 15 | 4 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **54** | 18 | 36 | **43** | 22 | 21 | 3 |
| Ingénierie / R&D | **64** | 25 | 39 | **30** | 18 | 12 | 6 |
| Marketing / Communication | **57** | 29 | 28 | **40** | 30 | 10 | 3 |
| Commercial / Ventes | **67** | 25 | 42 | **32** | 14 | 18 | 1 |
| Services généraux | **56** | 34 | 22 | **29** | 15 | 14 | 15 |
| Direction générale | **45** | 23 | 22 | **54** | 24 | 30 | 1 |
| Ressources humaines | **64** | 26 | 38 | **30** | 16 | 14 | 6 |
| Autre | **53** | 19 | 34 | **45** | 27 | 18 | 2 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **60** | **26** | **34** | **37** | **21** | **16** | **3** |
| **TOTAL Province** | **60** | **23** | **37** | **35** | **18** | **17** | **5** |
| . Nord-est | **64** | 23 | 41 | **30** | 13 | 17 | 6 |
| . Nord-ouest | **58** | 22 | 36 | **38** | 22 | 16 | 4 |
| . Sud-ouest | **52** | 26 | 26 | **42** | 15 | 27 | 6 |
| . Sud-est | **62** | 23 | 39 | **34** | 22 | 12 | 4 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **60** | **24** | **36** | **36** | **20** | **16** | **4** |
| . Diplôme supérieur | **61** | 24 | 37 | **35** | 20 | 15 | 4 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **58** | 26 | 32 | **38** | 20 | 18 | 4 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **54** | **21** | **33** | **41** | **20** | **21** | **5** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **58** | 23 | 35 | **39** | 20 | 19 | 3 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **59** | 19 | 40 | **37** | 22 | 15 | 4 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **64** | 30 | 34 | **33** | 16 | 17 | 3 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **65** | 32 | 33 | **22** | 21 | 1 | 13 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **61** | **25** | **36** | **35** | **19** | **16** | **4** |
| **TOTAL Avec enfant** | **58** | **22** | **36** | **38** | **22** | **16** | **4** |
| . Un enfant | **61** | 23 | 38 | **34** | 20 | 14 | 5 |
| . Deux enfants | **53** | 21 | 32 | **43** | 23 | 20 | 4 |
| . Trois enfants et plus | **65** | 24 | 41 | **31** | 20 | 11 | 4 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **71** | **30** | **41** | **26** | **19** | **7** | **3** |
| . Dont La France insoumise\* | **86** | 37 | 49 | **14** | 11 | 3 | - |
| . Dont Parti socialiste | **70** | 27 | 43 | **29** | 20 | 9 | 1 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **64** | 27 | 37 | **30** | 22 | 8 | 6 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **54** | **16** | **38** | **43** | **22** | **21** | **3** |
| . Dont La République en marche | **54** | 16 | 38 | **43** | 22 | 21 | 3 |
| **TOTAL Droite** | **48** | **13** | **35** | **48** | **23** | **25** | **4** |
| . Dont Les Républicains | **51** | 14 | 37 | **45** | 22 | 23 | 4 |
| **TOTAL Droite radicale** | **55** | **28** | **27** | **43** | **16** | **27** | **2** |
| . Dont Reconquête | **46** | 25 | 21 | **50** | 10 | 40 | 4 |
| . Dont Rassemblement National\* | **68** | 31 | 37 | **32** | 23 | 9 | - |
| **Sans sympathie partisane** | **65** | **35** | **30** | **28** | **17** | **11** | **7** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **58** | 22 | 36 | **38** | 21 | 17 | 4 |
| Pas satisfait(e) | **74** | 39 | 35 | **23** | 14 | 9 | 3 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **66** | 27 | 39 | **30** | 18 | 12 | 4 |
| . A changé de région | **67** | 29 | 38 | **27** | 19 | 8 | 6 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **59** | 20 | 39 | **37** | 20 | 17 | 4 |
| Non | **61** | 27 | 34 | **35** | 19 | 16 | 4 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **60** | 24 | 36 | **36** | 20 | 16 | 4 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **63** | 26 | 37 | **27** | 14 | 13 | 10 |

**L'adhésion à différentes propositions dans le cadre de l'élection présidentielle de 2022 - Rétablir la retraite à taux plein à 60 ans**

|  | **TOTAL Favorable** | **Tout à fait favorable** | **Plutôt favorable** | **TOTAL Pas favorable** | **Plutôt pas favorable** | **Pas du tout favorable** | **Vous ne savez pas** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **47** | **21** | **26** | **47** | **26** | **21** | **6** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **45** | 20 | 25 | **50** | 25 | 25 | 5 |
| Femme | **51** | 22 | 29 | **40** | 27 | 13 | 9 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **52** | **22** | **30** | **37** | **22** | **15** | **11** |
| . 25-34 ans | **53** | 24 | 29 | **37** | 22 | 15 | 10 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **45** | **20** | **25** | **50** | **27** | **23** | **5** |
| . 35-49 ans | **49** | 22 | 27 | **46** | 27 | 19 | 5 |
| . 50-64 ans | **41** | 18 | 23 | **56** | 28 | 28 | 3 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **46** | 21 | 25 | **48** | 27 | 21 | 6 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **64** | 20 | 44 | **33** | 16 | 17 | 3 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **48** | **20** | **28** | **42** | **23** | **19** | **10** |
| **TOTAL Oui** | **47** | **21** | **26** | **49** | **27** | **22** | **4** |
| . 1 à 5 personnes | **43** | 18 | 25 | **51** | 29 | 22 | 6 |
| . 6 à 10 personnes | **49** | 22 | 27 | **49** | 29 | 20 | 2 |
| . 11 à 20 personnes | **46** | 24 | 22 | **52** | 31 | 21 | 2 |
| . Plus de 20 personnes | **55** | 23 | 32 | **41** | 15 | 26 | 4 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **46** | **19** | **27** | **47** | **28** | **19** | **7** |
| . Moins de 20 salariés | **48** | 17 | 31 | **44** | 31 | 13 | 8 |
| . 20 à 249 salariés | **42** | 18 | 24 | **51** | 28 | 23 | 7 |
| . 250 à 499 salariés | **56** | 24 | 32 | **39** | 24 | 15 | 5 |
| **500 salariés et plus** | **48** | **22** | **26** | **47** | **25** | **22** | **5** |
| . 500 à 1 999 salariés | **47** | 17 | 30 | **46** | 24 | 22 | 7 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **37** | 19 | 18 | **59** | 28 | 31 | 4 |
| . 5 000 salariés et plus | **52** | 25 | 27 | **43** | 24 | 19 | 5 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **53** | 24 | 29 | **40** | 25 | 15 | 7 |
| De 40 à 44 heures | **42** | 16 | 26 | **51** | 28 | 23 | 7 |
| De 45 à 49 heures | **40** | 18 | 22 | **57** | 26 | 31 | 3 |
| De 50 à 54 heures | **33** | 15 | 18 | **62** | 33 | 29 | 5 |
| 55 heures ou plus | **52** | 19 | 33 | **41** | 18 | 23 | 7 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **42** | **17** | **25** | **53** | **26** | **27** | **5** |
| **BTP-Construction** | **54** | **28** | **26** | **43** | **34** | **9** | **3** |
| **Tertiaire** | **48** | **21** | **27** | **45** | **25** | **20** | **7** |
| . dont commerce | **52** | 25 | 27 | **42** | 25 | 17 | 6 |
| . dont services | **48** | 20 | 28 | **45** | 25 | 20 | 7 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **50** | 23 | 27 | **49** | 26 | 23 | 1 |
| Ingénierie / R&D | **47** | 22 | 25 | **46** | 27 | 19 | 7 |
| Marketing / Communication | **52** | 19 | 33 | **40** | 21 | 19 | 8 |
| Commercial / Ventes | **44** | 19 | 25 | **50** | 28 | 22 | 6 |
| Services généraux | **59** | 33 | 26 | **36** | 17 | 19 | 5 |
| Direction générale | **48** | 24 | 24 | **47** | 21 | 26 | 5 |
| Ressources humaines | **51** | 22 | 29 | **41** | 12 | 29 | 8 |
| Autre | **43** | 14 | 29 | **50** | 33 | 17 | 7 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **44** | **19** | **25** | **49** | **26** | **23** | **7** |
| **TOTAL Province** | **49** | **21** | **28** | **45** | **26** | **19** | **6** |
| . Nord-est | **54** | 22 | 32 | **41** | 24 | 17 | 5 |
| . Nord-ouest | **49** | 21 | 28 | **46** | 26 | 20 | 5 |
| . Sud-ouest | **46** | 19 | 27 | **45** | 24 | 21 | 9 |
| . Sud-est | **46** | 22 | 24 | **49** | 29 | 20 | 5 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **47** | **20** | **27** | **47** | **26** | **21** | **6** |
| . Diplôme supérieur | **45** | 19 | 26 | **48** | 26 | 22 | 7 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **55** | 24 | 31 | **41** | 23 | 18 | 4 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **53** | **29** | **24** | **45** | **27** | **18** | **2** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **38** | 18 | 20 | **56** | 29 | 27 | 6 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **51** | 16 | 35 | **44** | 24 | 20 | 5 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **56** | 27 | 29 | **41** | 27 | 14 | 3 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **70** | 40 | 30 | **20** | 10 | 10 | 10 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **45** | **21** | **24** | **49** | **26** | **23** | **6** |
| **TOTAL Avec enfant** | **50** | **20** | **30** | **44** | **26** | **18** | **6** |
| . Un enfant | **49** | 22 | 27 | **44** | 25 | 19 | 7 |
| . Deux enfants | **51** | 19 | 32 | **44** | 25 | 19 | 5 |
| . Trois enfants et plus | **51** | 19 | 32 | **42** | 29 | 13 | 7 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **59** | **30** | **29** | **36** | **22** | **14** | **5** |
| . Dont La France insoumise\* | **84** | 42 | 42 | **14** | 8 | 6 | 2 |
| . Dont Parti socialiste | **56** | 24 | 32 | **40** | 27 | 13 | 4 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **50** | 28 | 22 | **42** | 24 | 18 | 8 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **32** | **11** | **21** | **62** | **32** | **30** | **6** |
| . Dont La République en marche | **34** | 12 | 22 | **62** | 32 | 30 | 4 |
| **TOTAL Droite** | **36** | **12** | **24** | **61** | **35** | **26** | **3** |
| . Dont Les Républicains | **39** | 13 | 26 | **59** | 34 | 25 | 2 |
| **TOTAL Droite radicale** | **56** | **29** | **27** | **41** | **15** | **26** | **3** |
| . Dont Reconquête | **40** | 21 | 19 | **55** | 15 | 40 | 5 |
| . Dont Rassemblement National\* | **80** | 41 | 39 | **20** | 15 | 5 | - |
| **Sans sympathie partisane** | **59** | **26** | **33** | **31** | **20** | **11** | **10** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **46** | 19 | 27 | **48** | 26 | 22 | 6 |
| Pas satisfait(e) | **52** | 28 | 24 | **40** | 23 | 17 | 8 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **51** | 22 | 29 | **41** | 23 | 18 | 8 |
| . A changé de région | **50** | 22 | 28 | **42** | 24 | 18 | 8 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **45** | 19 | 26 | **50** | 28 | 22 | 5 |
| Non | **49** | 22 | 27 | **44** | 24 | 20 | 7 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **47** | 21 | 26 | **47** | 26 | 21 | 6 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **51** | 18 | 33 | **36** | 20 | 16 | 13 |

### L'adhésion à différentes propositions pour améliorer l'égalité femme-homme en entreprise

Question : Voici à présent une série de propositions pour améliorer l’égalité femme-homme en entreprise. Pouvez-vous nous dire si celles-ci vous semblent prioritaires, importantes mais pas prioritaires, secondaires ou si vous n’y êtes pas favorable ?

|  | **TOTAL Favorable** | **ST Prioritaire ou important** | Prioritaire | Importante mais pas prioritaire | **Secondaire** | **Vous n’y êtes pas favorable** | **TOTAL** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| La sanction par l’entreprise et la Justice des violences sexistes et sexuelles en entreprise | **97** | **91** | 59 | 32 | **6** | **3** | **100** |
| Une meilleure prise en compte de la parentalité par l’entreprise (crèches d’entreprise, subventions à la garde d’enfants) | **96** | **81** | 36 | 45 | **15** | **4** | **100** |
| Des programmes pour aider les femmes à accéder à des métiers majoritairement masculins | **95** | **76** | 25 | 51 | **19** | **5** | **100** |
| Des mesures pour inciter les hommes à avoir recours plus fréquemment au temps partiel pour s’occuper de leurs enfants | **95** | **71** | 21 | 51 | **23** | **5** | **100** |
| La transparence des grilles de salaires pour garantir une meilleure égalité entre les salaires des hommes et ceux des femmes | **95** | **84** | 43 | 41 | **11** | **5** | **100** |
| La revalorisation des salaires des métiers féminisés | **93** | **79** | 36 | 43 | **14** | **7** | **100** |
| La création des programmes de mentoring pour les femmes en entreprise, c’est-à-dire de partage d’expérience dans le cadre professionnel | **92** | **60** | 16 | 44 | **33** | **8** | **100** |
| Un nouvel allongement du congé paternité | **85** | **58** | 20 | 38 | **27** | **15** | **100** |
| La mise en œuvre de l’éga-conditionnalité, c’est-à-dire le conditionnement des aides publiques au respect de l’égalité de genre | **84** | **57** | 17 | 40 | **27** | **16** | **100** |
| L’instauration d’un quota de 50% de femmes dans les conseils d’administration et comités exécutifs des entreprises (actuellement à 40%) | **80** | **57** | 17 | 40 | **23** | **20** | **100** |
| La mise en place d’un congé menstruel pour les femmes qui souffrent de règles douloureuses | **69** | **41** | 10 | 30 | **29** | **31** | **100** |

**L'adhésion à différentes propositions pour améliorer l'égalité femme-homme en entreprise - La sanction par l’entreprise et la Justice des violences sexistes et sexuelles en entreprise**

|  | **TOTAL Favorable** | **ST Prioritaire ou important** | **Prioritaire** | **Importante mais pas prioritaire** | **Secondaire** | **Vous n’y êtes pas favorable** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **97** | **91** | **59** | **32** | **6** | **3** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **96** | 90 | 55 | 35 | 6 | 4 |
| Femme | **98** | 93 | 64 | 28 | 5 | 2 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **97** | **91** | **62** | **29** | **5** | **3** |
| . 25-34 ans | **97** | 92 | 63 | 29 | 5 | 3 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **97** | **91** | **58** | **33** | **6** | **3** |
| . 35-49 ans | **96** | 88 | 57 | 32 | 8 | 4 |
| . 50-64 ans | **99** | 95 | 60 | 36 | 3 | 1 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **97** | 91 | 59 | 33 | 6 | 3 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **95** | 90 | 62 | 28 | 5 | 5 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **97** | **91** | **67** | **24** | **6** | **3** |
| **TOTAL Oui** | **97** | **91** | **54** | **37** | **6** | **3** |
| . 1 à 5 personnes | **98** | 93 | 56 | 37 | 5 | 2 |
| . 6 à 10 personnes | **94** | 87 | 51 | 36 | 7 | 6 |
| . 11 à 20 personnes | **98** | 94 | 57 | 37 | 5 | 2 |
| . Plus de 20 personnes | **98** | 89 | 50 | 40 | 9 | 2 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **97** | **89** | **56** | **33** | **8** | **3** |
| . Moins de 20 salariés | **98** | 92 | 70 | 22 | 6 | 2 |
| . 20 à 249 salariés | **96** | 88 | 52 | 36 | 8 | 4 |
| . 250 à 499 salariés | **97** | 88 | 53 | 35 | 9 | 3 |
| **500 salariés et plus** | **97** | **93** | **61** | **32** | **5** | **3** |
| . 500 à 1 999 salariés | **98** | 91 | 61 | 31 | 7 | 2 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **97** | 93 | 56 | 38 | 4 | 3 |
| . 5 000 salariés et plus | **97** | 94 | 63 | 30 | 4 | 3 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **98** | 92 | 62 | 30 | 5 | 2 |
| De 40 à 44 heures | **96** | 88 | 54 | 34 | 8 | 4 |
| De 45 à 49 heures | **99** | 92 | 58 | 35 | 6 | 1 |
| De 50 à 54 heures | **93** | 91 | 51 | 40 | 2 | 7 |
| 55 heures ou plus | **98** | 88 | 60 | 28 | 10 | 2 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **98** | **93** | **52** | **41** | **5** | **2** |
| **BTP-Construction** | **97** | **88** | **59** | **28** | **9** | **3** |
| **Tertiaire** | **97** | **91** | **61** | **30** | **6** | **3** |
| . dont commerce | **96** | 90 | 57 | 33 | 6 | 4 |
| . dont services | **97** | 91 | 62 | 29 | 6 | 3 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **99** | 92 | 52 | 40 | 7 | 1 |
| Ingénierie / R&D | **95** | 90 | 58 | 32 | 5 | 5 |
| Marketing / Communication | **100** | 97 | 70 | 27 | 3 | - |
| Commercial / Ventes | **99** | 92 | 53 | 39 | 7 | 1 |
| Services généraux | **100** | 89 | 57 | 32 | 11 | - |
| Direction générale | **94** | 89 | 56 | 33 | 5 | 6 |
| Ressources humaines | **97** | 77 | 56 | 21 | 20 | 3 |
| Autre | **97** | 96 | 69 | 26 | 2 | 3 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **97** | **91** | **61** | **30** | **6** | **3** |
| **TOTAL Province** | **97** | **91** | **57** | **34** | **6** | **3** |
| . Nord-est | **96** | 91 | 59 | 32 | 5 | 4 |
| . Nord-ouest | **97** | 90 | 55 | 34 | 7 | 3 |
| . Sud-ouest | **98** | 90 | 61 | 29 | 8 | 2 |
| . Sud-est | **99** | 93 | 56 | 37 | 6 | 1 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **97** | **91** | **59** | **32** | **6** | **3** |
| . Diplôme supérieur | **97** | 91 | 58 | 33 | 6 | 3 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **95** | 89 | 60 | 29 | 6 | 5 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **98** | **91** | **58** | **32** | **7** | **2** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **98** | 93 | 60 | 32 | 5 | 2 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **97** | 92 | 60 | 32 | 5 | 3 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **94** | 86 | 48 | 38 | 8 | 6 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **97** | 87 | 60 | 27 | 10 | 3 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **98** | **93** | **63** | **30** | **5** | **2** |
| **TOTAL Avec enfant** | **96** | **88** | **53** | **35** | **8** | **4** |
| . Un enfant | **99** | 93 | 60 | 33 | 6 | 1 |
| . Deux enfants | **92** | 84 | 47 | 37 | 8 | 8 |
| . Trois enfants et plus | **98** | 81 | 43 | 38 | 17 | 2 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **98** | **94** | **64** | **30** | **4** | **2** |
| . Dont La France insoumise\* | **96** | 89 | 52 | 36 | 7 | 4 |
| . Dont Parti socialiste | **100** | 95 | 59 | 36 | 5 | - |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **97** | 95 | 75 | 20 | 2 | 3 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **99** | **93** | **61** | **32** | **6** | **1** |
| . Dont La République en marche | **99** | 93 | 62 | 31 | 6 | 1 |
| **TOTAL Droite** | **97** | **88** | **52** | **36** | **9** | **3** |
| . Dont Les Républicains | **97** | 90 | 51 | 39 | 7 | 3 |
| **TOTAL Droite radicale** | **91** | **82** | **45** | **36** | **9** | **9** |
| . Dont Reconquête | **86** | 70 | 34 | 35 | 16 | 14 |
| . Dont Rassemblement National\* | **97** | 97 | 60 | 37 | - | 3 |
| **Sans sympathie partisane** | **96** | **90** | **61** | **30** | **5** | **4** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **97** | 92 | 59 | 32 | 6 | 3 |
| Pas satisfait(e) | **96** | 88 | 55 | 33 | 8 | 4 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **97** | 92 | 55 | 37 | 5 | 3 |
| . A changé de région | **95** | 89 | 53 | 37 | 6 | 5 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **97** | 87 | 52 | 34 | 10 | 3 |
| Non | **97** | 94 | 63 | 31 | 4 | 3 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **98** | 92 | 59 | 32 | 6 | 2 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **87** | 74 | 45 | 29 | 13 | 13 |

**L'adhésion à différentes propositions pour améliorer l'égalité femme-homme en entreprise - Une meilleure prise en compte de la parentalité par l’entreprise (crèches d’entreprise, subventions à la garde d’enfants)**

|  | **TOTAL Favorable** | **ST Prioritaire ou important** | **Prioritaire** | **Importante mais pas prioritaire** | **Secondaire** | **Vous n’y êtes pas favorable** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **96** | **81** | **36** | **45** | **15** | **4** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **96** | 80 | 34 | 47 | 16 | 4 |
| Femme | **97** | 82 | 40 | 42 | 15 | 3 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **97** | **83** | **45** | **38** | **14** | **3** |
| . 25-34 ans | **97** | 83 | 46 | 37 | 13 | 3 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **96** | **80** | **33** | **47** | **16** | **4** |
| . 35-49 ans | **96** | 81 | 37 | 44 | 15 | 4 |
| . 50-64 ans | **97** | 79 | 27 | 52 | 18 | 3 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **96** | 81 | 36 | 45 | 16 | 4 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **98** | 84 | 35 | 49 | 14 | 2 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **97** | **79** | **39** | **41** | **17** | **3** |
| **TOTAL Oui** | **96** | **82** | **35** | **47** | **14** | **4** |
| . 1 à 5 personnes | **95** | 83 | 36 | 47 | 13 | 5 |
| . 6 à 10 personnes | **98** | 83 | 37 | 46 | 15 | 2 |
| . 11 à 20 personnes | **99** | 84 | 32 | 52 | 15 | 1 |
| . Plus de 20 personnes | **93** | 75 | 27 | 47 | 18 | 7 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **96** | **80** | **31** | **49** | **16** | **4** |
| . Moins de 20 salariés | **99** | 86 | 35 | 50 | 13 | 1 |
| . 20 à 249 salariés | **94** | 75 | 28 | 47 | 19 | 6 |
| . 250 à 499 salariés | **98** | 86 | 35 | 52 | 12 | 2 |
| **500 salariés et plus** | **97** | **82** | **40** | **42** | **14** | **3** |
| . 500 à 1 999 salariés | **96** | 79 | 35 | 44 | 17 | 4 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **96** | 77 | 39 | 38 | 19 | 4 |
| . 5 000 salariés et plus | **97** | 85 | 44 | 42 | 12 | 3 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **97** | 84 | 38 | 46 | 14 | 3 |
| De 40 à 44 heures | **95** | 77 | 33 | 44 | 17 | 5 |
| De 45 à 49 heures | **96** | 78 | 37 | 41 | 18 | 4 |
| De 50 à 54 heures | **98** | 81 | 32 | 50 | 17 | 2 |
| 55 heures ou plus | **94** | 77 | 35 | 42 | 17 | 6 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **97** | **81** | **28** | **53** | **16** | **3** |
| **BTP-Construction** | **94** | **71** | **34** | **37** | **23** | **6** |
| **Tertiaire** | **96** | **82** | **38** | **43** | **15** | **4** |
| . dont commerce | **97** | 83 | 41 | 42 | 14 | 3 |
| . dont services | **96** | 81 | 38 | 43 | 15 | 4 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **95** | 84 | 32 | 52 | 11 | 5 |
| Ingénierie / R&D | **96** | 83 | 37 | 46 | 13 | 4 |
| Marketing / Communication | **98** | 70 | 33 | 37 | 28 | 2 |
| Commercial / Ventes | **99** | 82 | 36 | 46 | 17 | 1 |
| Services généraux | **95** | 80 | 36 | 45 | 15 | 5 |
| Direction générale | **94** | 86 | 27 | 59 | 7 | 6 |
| Ressources humaines | **99** | 70 | 33 | 37 | 29 | 1 |
| Autre | **96** | 80 | 43 | 36 | 17 | 4 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **97** | **83** | **38** | **45** | **14** | **3** |
| **TOTAL Province** | **96** | **79** | **35** | **45** | **16** | **4** |
| . Nord-est | **94** | 79 | 36 | 44 | 15 | 6 |
| . Nord-ouest | **95** | 78 | 31 | 48 | 17 | 5 |
| . Sud-ouest | **98** | 80 | 35 | 45 | 18 | 2 |
| . Sud-est | **97** | 81 | 38 | 43 | 16 | 3 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **96** | **81** | **36** | **45** | **15** | **4** |
| . Diplôme supérieur | **96** | 81 | 35 | 46 | 15 | 4 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **97** | 82 | 41 | 41 | 14 | 3 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **99** | **76** | **31** | **45** | **22** | **1** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **96** | 78 | 35 | 43 | 18 | 4 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **97** | 83 | 33 | 51 | 13 | 3 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **97** | 82 | 41 | 42 | 14 | 3 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **94** | 79 | 45 | 34 | 15 | 6 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **96** | **78** | **31** | **47** | **18** | **4** |
| **TOTAL Avec enfant** | **97** | **85** | **44** | **41** | **12** | **3** |
| . Un enfant | **98** | 84 | 47 | 37 | 14 | 2 |
| . Deux enfants | **95** | 85 | 41 | 43 | 10 | 5 |
| . Trois enfants et plus | **100** | 90 | 37 | 53 | 10 | - |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **98** | **86** | **39** | **47** | **12** | **2** |
| . Dont La France insoumise\* | **100** | 84 | 48 | 36 | 16 | - |
| . Dont Parti socialiste | **98** | 91 | 38 | 53 | 7 | 2 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **98** | 82 | 38 | 45 | 16 | 2 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **99** | **83** | **32** | **51** | **16** | **1** |
| . Dont La République en marche | **99** | 84 | 29 | 55 | 15 | 1 |
| **TOTAL Droite** | **93** | **78** | **37** | **41** | **15** | **7** |
| . Dont Les Républicains | **95** | 80 | 39 | 41 | 15 | 5 |
| **TOTAL Droite radicale** | **92** | **75** | **35** | **40** | **17** | **8** |
| . Dont Reconquête | **92** | 77 | 39 | 38 | 15 | 8 |
| . Dont Rassemblement National\* | **92** | 72 | 30 | 42 | 20 | 8 |
| **Sans sympathie partisane** | **95** | **77** | **39** | **38** | **18** | **5** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **97** | 80 | 36 | 44 | 16 | 3 |
| Pas satisfait(e) | **94** | 84 | 34 | 50 | 10 | 6 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **97** | 83 | 39 | 44 | 14 | 3 |
| . A changé de région | **96** | 81 | 42 | 39 | 16 | 4 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **96** | 80 | 35 | 46 | 16 | 4 |
| Non | **96** | 81 | 37 | 44 | 15 | 4 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **97** | 81 | 36 | 45 | 15 | 3 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **92** | 78 | 34 | 44 | 14 | 8 |

**L'adhésion à différentes propositions pour améliorer l'égalité femme-homme en entreprise - Des programmes pour aider les femmes à accéder à des métiers majoritairement masculins**

|  | **TOTAL Favorable** | **ST Prioritaire ou important** | **Prioritaire** | **Importante mais pas prioritaire** | **Secondaire** | **Vous n’y êtes pas favorable** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **95** | **76** | **25** | **51** | **19** | **5** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **94** | 72 | 20 | 52 | 22 | 6 |
| Femme | **97** | 82 | 33 | 49 | 15 | 3 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **96** | **82** | **33** | **49** | **14** | **4** |
| . 25-34 ans | **97** | 82 | 35 | 47 | 15 | 3 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **95** | **74** | **22** | **51** | **21** | **5** |
| . 35-49 ans | **94** | 72 | 21 | 51 | 22 | 6 |
| . 50-64 ans | **96** | 77 | 25 | 53 | 19 | 4 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **95** | 74 | 25 | 50 | 20 | 5 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **95** | 94 | 29 | 65 | 1 | 5 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **95** | **78** | **24** | **54** | **18** | **5** |
| **TOTAL Oui** | **95** | **75** | **26** | **49** | **20** | **5** |
| . 1 à 5 personnes | **94** | 72 | 27 | 45 | 21 | 6 |
| . 6 à 10 personnes | **95** | 75 | 23 | 52 | 20 | 5 |
| . 11 à 20 personnes | **97** | 75 | 27 | 48 | 21 | 3 |
| . Plus de 20 personnes | **95** | 79 | 24 | 55 | 16 | 5 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **95** | **73** | **25** | **48** | **22** | **5** |
| . Moins de 20 salariés | **93** | 74 | 27 | 47 | 20 | 7 |
| . 20 à 249 salariés | **94** | 71 | 24 | 47 | 24 | 6 |
| . 250 à 499 salariés | **99** | 79 | 26 | 53 | 19 | 1 |
| **500 salariés et plus** | **95** | **78** | **25** | **53** | **17** | **5** |
| . 500 à 1 999 salariés | **96** | 75 | 21 | 54 | 21 | 4 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **94** | 74 | 28 | 47 | 20 | 6 |
| . 5 000 salariés et plus | **94** | 80 | 26 | 54 | 14 | 6 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **94** | 77 | 24 | 53 | 18 | 6 |
| De 40 à 44 heures | **96** | 74 | 25 | 49 | 22 | 4 |
| De 45 à 49 heures | **95** | 78 | 23 | 55 | 18 | 5 |
| De 50 à 54 heures | **94** | 68 | 29 | 40 | 25 | 6 |
| 55 heures ou plus | **97** | 74 | 34 | 40 | 23 | 3 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **96** | **70** | **22** | **48** | **26** | **4** |
| **BTP-Construction** | **92** | **71** | **19** | **51** | **22** | **8** |
| **Tertiaire** | **95** | **77** | **26** | **51** | **17** | **5** |
| . dont commerce | **95** | 82 | 30 | 52 | 13 | 5 |
| . dont services | **95** | 76 | 25 | 52 | 18 | 5 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **96** | 67 | 19 | 49 | 29 | 4 |
| Ingénierie / R&D | **94** | 75 | 27 | 48 | 19 | 6 |
| Marketing / Communication | **100** | 83 | 23 | 60 | 17 | - |
| Commercial / Ventes | **97** | 81 | 23 | 59 | 15 | 3 |
| Services généraux | **96** | 76 | 26 | 50 | 19 | 4 |
| Direction générale | **89** | 74 | 30 | 45 | 15 | 11 |
| Ressources humaines | **96** | 66 | 26 | 40 | 30 | 4 |
| Autre | **95** | 77 | 24 | 54 | 18 | 5 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **96** | **76** | **26** | **50** | **20** | **4** |
| **TOTAL Province** | **94** | **76** | **24** | **51** | **19** | **6** |
| . Nord-est | **92** | 74 | 26 | 48 | 18 | 8 |
| . Nord-ouest | **96** | 79 | 24 | 55 | 16 | 4 |
| . Sud-ouest | **95** | 74 | 17 | 57 | 21 | 5 |
| . Sud-est | **95** | 75 | 27 | 48 | 20 | 5 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **95** | **75** | **25** | **50** | **20** | **5** |
| . Diplôme supérieur | **95** | 75 | 24 | 51 | 19 | 5 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **94** | 74 | 27 | 46 | 21 | 6 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **98** | **84** | **28** | **56** | **14** | **2** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **96** | 73 | 23 | 50 | 23 | 4 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **95** | 79 | 21 | 59 | 15 | 5 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **94** | 72 | 28 | 44 | 22 | 6 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **92** | 81 | 32 | 49 | 11 | 8 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **96** | **77** | **27** | **50** | **19** | **4** |
| **TOTAL Avec enfant** | **94** | **74** | **23** | **51** | **20** | **6** |
| . Un enfant | **93** | 75 | 23 | 52 | 18 | 7 |
| . Deux enfants | **94** | 74 | 23 | 51 | 20 | 6 |
| . Trois enfants et plus | **96** | 68 | 19 | 49 | 27 | 4 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **97** | **82** | **29** | **54** | **15** | **3** |
| . Dont La France insoumise\* | **100** | 78 | 22 | 56 | 22 | - |
| . Dont Parti socialiste | **98** | 87 | 24 | 63 | 11 | 2 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **95** | 78 | 31 | 47 | 18 | 5 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **97** | **80** | **26** | **54** | **17** | **3** |
| . Dont La République en marche | **98** | 83 | 28 | 55 | 15 | 2 |
| **TOTAL Droite** | **93** | **67** | **18** | **49** | **26** | **7** |
| . Dont Les Républicains | **93** | 67 | 18 | 49 | 26 | 7 |
| **TOTAL Droite radicale** | **92** | **55** | **22** | **33** | **38** | **8** |
| . Dont Reconquête | **89** | 41 | 14 | 28 | 48 | 11 |
| . Dont Rassemblement National\* | **97** | 73 | 32 | 41 | 24 | 3 |
| **Sans sympathie partisane** | **92** | **76** | **27** | **50** | **16** | **8** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **95** | 77 | 25 | 52 | 19 | 5 |
| Pas satisfait(e) | **93** | 69 | 23 | 46 | 23 | 7 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **93** | 78 | 27 | 52 | 15 | 7 |
| . A changé de région | **89** | 73 | 29 | 43 | 16 | 11 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **95** | 76 | 23 | 54 | 19 | 5 |
| Non | **95** | 75 | 26 | 49 | 19 | 5 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **95** | 76 | 25 | 50 | 20 | 5 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **84** | 73 | 17 | 56 | 11 | 16 |

**L'adhésion à différentes propositions pour améliorer l'égalité femme-homme en entreprise - Des mesures pour inciter les hommes à avoir recours plus fréquemment au temps partiel pour s’occuper de leurs enfants**

|  | **TOTAL Favorable** | **ST Prioritaire ou important** | **Prioritaire** | **Importante mais pas prioritaire** | **Secondaire** | **Vous n’y êtes pas favorable** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **95** | **71** | **21** | **51** | **23** | **5** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **94** | 71 | 18 | 53 | 23 | 6 |
| Femme | **95** | 72 | 25 | 47 | 23 | 5 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **94** | **72** | **29** | **43** | **22** | **6** |
| . 25-34 ans | **95** | 73 | 31 | 41 | 23 | 5 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **95** | **71** | **18** | **53** | **24** | **5** |
| . 35-49 ans | **94** | 70 | 18 | 52 | 24 | 6 |
| . 50-64 ans | **97** | 72 | 18 | 55 | 24 | 3 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **95** | 71 | 21 | 50 | 23 | 5 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **96** | 72 | 16 | 56 | 24 | 4 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **96** | **73** | **20** | **53** | **23** | **4** |
| **TOTAL Oui** | **94** | **70** | **21** | **49** | **24** | **6** |
| . 1 à 5 personnes | **92** | 73 | 23 | 50 | 20 | 8 |
| . 6 à 10 personnes | **95** | 70 | 22 | 48 | 25 | 5 |
| . 11 à 20 personnes | **97** | 70 | 20 | 50 | 28 | 3 |
| . Plus de 20 personnes | **94** | 65 | 16 | 49 | 29 | 6 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **95** | **73** | **23** | **51** | **22** | **5** |
| . Moins de 20 salariés | **98** | 79 | 31 | 48 | 19 | 2 |
| . 20 à 249 salariés | **94** | 71 | 19 | 52 | 22 | 6 |
| . 250 à 499 salariés | **96** | 73 | 24 | 49 | 23 | 4 |
| **500 salariés et plus** | **94** | **70** | **19** | **50** | **25** | **6** |
| . 500 à 1 999 salariés | **92** | 65 | 18 | 47 | 27 | 8 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **94** | 69 | 17 | 52 | 24 | 6 |
| . 5 000 salariés et plus | **95** | 72 | 20 | 52 | 23 | 5 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **95** | 75 | 20 | 55 | 20 | 5 |
| De 40 à 44 heures | **93** | 68 | 21 | 47 | 24 | 7 |
| De 45 à 49 heures | **94** | 67 | 21 | 46 | 27 | 6 |
| De 50 à 54 heures | **97** | 64 | 17 | 47 | 32 | 3 |
| 55 heures ou plus | **97** | 60 | 28 | 32 | 37 | 3 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **96** | **74** | **22** | **52** | **22** | **4** |
| **BTP-Construction** | **95** | **77** | **23** | **54** | **18** | **5** |
| **Tertiaire** | **94** | **70** | **20** | **50** | **24** | **6** |
| . dont commerce | **94** | 68 | 18 | 50 | 26 | 6 |
| . dont services | **94** | 71 | 22 | 49 | 23 | 6 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **90** | 64 | 19 | 45 | 27 | 10 |
| Ingénierie / R&D | **95** | 74 | 23 | 51 | 21 | 5 |
| Marketing / Communication | **100** | 70 | 22 | 48 | 30 | - |
| Commercial / Ventes | **96** | 70 | 19 | 50 | 26 | 4 |
| Services généraux | **96** | 69 | 29 | 40 | 27 | 4 |
| Direction générale | **93** | 70 | 22 | 48 | 23 | 7 |
| Ressources humaines | **91** | 63 | 16 | 47 | 28 | 9 |
| Autre | **95** | 77 | 17 | 60 | 19 | 5 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **96** | **70** | **19** | **51** | **25** | **4** |
| **TOTAL Province** | **94** | **72** | **22** | **50** | **22** | **6** |
| . Nord-est | **91** | 72 | 22 | 50 | 19 | 9 |
| . Nord-ouest | **95** | 72 | 22 | 50 | 22 | 5 |
| . Sud-ouest | **96** | 69 | 20 | 49 | 28 | 4 |
| . Sud-est | **94** | 73 | 22 | 51 | 21 | 6 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **94** | **71** | **21** | **50** | **23** | **6** |
| . Diplôme supérieur | **94** | 71 | 22 | 48 | 24 | 6 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **95** | 73 | 18 | 56 | 22 | 5 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **97** | **73** | **15** | **58** | **24** | **3** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **95** | 69 | 17 | 52 | 26 | 5 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **94** | 69 | 25 | 45 | 25 | 6 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **94** | 75 | 23 | 52 | 19 | 6 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **95** | 83 | 26 | 57 | 13 | 5 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **95** | **70** | **19** | **52** | **25** | **5** |
| **TOTAL Avec enfant** | **94** | **73** | **24** | **49** | **22** | **6** |
| . Un enfant | **97** | 79 | 27 | 52 | 17 | 3 |
| . Deux enfants | **90** | 70 | 22 | 47 | 20 | 10 |
| . Trois enfants et plus | **98** | 51 | 13 | 38 | 47 | 2 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **96** | **82** | **26** | **56** | **14** | **4** |
| . Dont La France insoumise\* | **100** | 85 | 22 | 63 | 15 | - |
| . Dont Parti socialiste | **93** | 77 | 24 | 53 | 16 | 7 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **97** | 87 | 27 | 59 | 10 | 3 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **97** | **71** | **21** | **50** | **26** | **3** |
| . Dont La République en marche | **97** | 69 | 20 | 49 | 28 | 3 |
| **TOTAL Droite** | **93** | **61** | **16** | **46** | **32** | **7** |
| . Dont Les Républicains | **94** | 62 | 16 | 46 | 32 | 6 |
| **TOTAL Droite radicale** | **90** | **59** | **18** | **40** | **32** | **10** |
| . Dont Reconquête | **85** | 43 | 17 | 25 | 43 | 15 |
| . Dont Rassemblement National\* | **97** | 81 | 20 | 61 | 17 | 3 |
| **Sans sympathie partisane** | **92** | **73** | **19** | **54** | **19** | **8** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **94** | 71 | 19 | 51 | 24 | 6 |
| Pas satisfait(e) | **96** | 74 | 29 | 45 | 22 | 4 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **95** | 73 | 24 | 49 | 21 | 5 |
| . A changé de région | **93** | 80 | 30 | 50 | 13 | 7 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **94** | 72 | 21 | 51 | 22 | 6 |
| Non | **95** | 71 | 21 | 50 | 24 | 5 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **95** | 71 | 20 | 51 | 24 | 5 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **89** | 73 | 33 | 40 | 16 | 11 |

**L'adhésion à différentes propositions pour améliorer l'égalité femme-homme en entreprise - La transparence des grilles de salaires pour garantir une meilleure égalité entre les salaires des hommes et ceux des femmes**

|  | **TOTAL Favorable** | **ST Prioritaire ou important** | **Prioritaire** | **Importante mais pas prioritaire** | **Secondaire** | **Vous n’y êtes pas favorable** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **95** | **84** | **43** | **41** | **11** | **5** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **94** | 81 | 38 | 43 | 13 | 6 |
| Femme | **96** | 89 | 52 | 37 | 7 | 4 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **95** | **86** | **48** | **38** | **9** | **5** |
| . 25-34 ans | **97** | 87 | 50 | 38 | 9 | 3 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **94** | **83** | **41** | **42** | **11** | **6** |
| . 35-49 ans | **93** | 80 | 42 | 39 | 13 | 7 |
| . 50-64 ans | **96** | 88 | 40 | 47 | 8 | 4 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **94** | 84 | 43 | 40 | 11 | 6 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **97** | 89 | 39 | 49 | 9 | 3 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **95** | **83** | **51** | **33** | **11** | **5** |
| **TOTAL Oui** | **94** | **84** | **39** | **46** | **10** | **6** |
| . 1 à 5 personnes | **93** | 83 | 43 | 40 | 10 | 7 |
| . 6 à 10 personnes | **96** | 85 | 33 | 52 | 11 | 4 |
| . 11 à 20 personnes | **97** | 89 | 36 | 52 | 8 | 3 |
| . Plus de 20 personnes | **94** | 82 | 41 | 41 | 12 | 6 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **94** | **81** | **38** | **42** | **13** | **6** |
| . Moins de 20 salariés | **95** | 88 | 43 | 45 | 7 | 5 |
| . 20 à 249 salariés | **93** | 77 | 36 | 42 | 16 | 7 |
| . 250 à 499 salariés | **96** | 83 | 42 | 41 | 13 | 4 |
| **500 salariés et plus** | **95** | **87** | **47** | **39** | **8** | **5** |
| . 500 à 1 999 salariés | **93** | 81 | 42 | 38 | 12 | 7 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **95** | 85 | 46 | 38 | 10 | 5 |
| . 5 000 salariés et plus | **96** | 90 | 50 | 40 | 6 | 4 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **96** | 87 | 44 | 43 | 8 | 4 |
| De 40 à 44 heures | **93** | 80 | 39 | 41 | 13 | 7 |
| De 45 à 49 heures | **96** | 86 | 43 | 44 | 9 | 4 |
| De 50 à 54 heures | **93** | 72 | 43 | 29 | 21 | 7 |
| 55 heures ou plus | **94** | 79 | 50 | 29 | 16 | 6 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **96** | **81** | **37** | **44** | **15** | **4** |
| **BTP-Construction** | **91** | **80** | **38** | **42** | **11** | **9** |
| **Tertiaire** | **94** | **85** | **45** | **40** | **9** | **6** |
| . dont commerce | **94** | 85 | 41 | 45 | 8 | 6 |
| . dont services | **95** | 85 | 47 | 38 | 10 | 5 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **93** | 78 | 37 | 41 | 15 | 7 |
| Ingénierie / R&D | **96** | 86 | 44 | 43 | 10 | 4 |
| Marketing / Communication | **100** | 93 | 57 | 36 | 7 | - |
| Commercial / Ventes | **92** | 81 | 41 | 40 | 11 | 8 |
| Services généraux | **90** | 78 | 54 | 25 | 12 | 10 |
| Direction générale | **90** | 75 | 44 | 31 | 15 | 10 |
| Ressources humaines | **95** | 76 | 32 | 45 | 19 | 5 |
| Autre | **96** | 90 | 44 | 46 | 6 | 4 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **94** | **86** | **44** | **41** | **8** | **6** |
| **TOTAL Province** | **95** | **83** | **42** | **40** | **12** | **5** |
| . Nord-est | **90** | 81 | 41 | 40 | 9 | 10 |
| . Nord-ouest | **96** | 82 | 40 | 42 | 14 | 4 |
| . Sud-ouest | **97** | 86 | 48 | 38 | 11 | 3 |
| . Sud-est | **97** | 84 | 43 | 41 | 13 | 3 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **94** | **84** | **44** | **40** | **10** | **6** |
| . Diplôme supérieur | **94** | 84 | 44 | 40 | 11 | 6 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **94** | 85 | 44 | 41 | 9 | 6 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **96** | **82** | **36** | **46** | **14** | **4** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **94** | 83 | 43 | 40 | 11 | 6 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **95** | 85 | 41 | 45 | 10 | 5 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **95** | 83 | 43 | 39 | 12 | 5 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **93** | 87 | 41 | 46 | 5 | 7 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **95** | **86** | **45** | **41** | **9** | **5** |
| **TOTAL Avec enfant** | **94** | **81** | **40** | **41** | **13** | **6** |
| . Un enfant | **96** | 82 | 43 | 39 | 14 | 4 |
| . Deux enfants | **91** | 81 | 38 | 43 | 10 | 9 |
| . Trois enfants et plus | **95** | 71 | 31 | 41 | 24 | 5 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **96** | **88** | **49** | **40** | **8** | **4** |
| . Dont La France insoumise\* | **95** | 93 | 51 | 42 | 2 | 5 |
| . Dont Parti socialiste | **95** | 85 | 41 | 43 | 10 | 5 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **98** | 87 | 52 | 36 | 10 | 2 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **97** | **87** | **43** | **44** | **10** | **3** |
| . Dont La République en marche | **97** | 87 | 45 | 41 | 11 | 3 |
| **TOTAL Droite** | **92** | **75** | **41** | **34** | **17** | **8** |
| . Dont Les Républicains | **91** | 73 | 40 | 33 | 18 | 9 |
| **TOTAL Droite radicale** | **90** | **77** | **35** | **42** | **13** | **10** |
| . Dont Reconquête | **85** | 66 | 30 | 35 | 19 | 15 |
| . Dont Rassemblement National\* | **97** | 91 | 41 | 50 | 6 | 3 |
| **Sans sympathie partisane** | **93** | **84** | **44** | **41** | **8** | **7** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **95** | 84 | 44 | 41 | 10 | 5 |
| Pas satisfait(e) | **94** | 82 | 41 | 41 | 12 | 6 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **92** | 85 | 43 | 43 | 7 | 8 |
| . A changé de région | **92** | 84 | 43 | 40 | 8 | 8 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **94** | 83 | 39 | 43 | 11 | 6 |
| Non | **95** | 85 | 45 | 39 | 10 | 5 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **95** | 84 | 44 | 40 | 11 | 5 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **91** | 84 | 30 | 55 | 7 | 9 |

**L'adhésion à différentes propositions pour améliorer l'égalité femme-homme en entreprise - La revalorisation des salaires des métiers féminisés**

|  | **TOTAL Favorable** | **ST Prioritaire ou important** | **Prioritaire** | **Importante mais pas prioritaire** | **Secondaire** | **Vous n’y êtes pas favorable** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **93** | **79** | **36** | **43** | **14** | **7** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **92** | 74 | 29 | 45 | 18 | 8 |
| Femme | **95** | 88 | 48 | 40 | 6 | 5 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **94** | **82** | **37** | **45** | **12** | **6** |
| . 25-34 ans | **93** | 79 | 39 | 40 | 14 | 7 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **93** | **78** | **35** | **43** | **15** | **7** |
| . 35-49 ans | **92** | 76 | 35 | 41 | 16 | 8 |
| . 50-64 ans | **94** | 81 | 36 | 45 | 13 | 6 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **93** | 80 | 36 | 44 | 14 | 7 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **88** | 72 | 36 | 36 | 16 | 12 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **93** | **81** | **36** | **45** | **12** | **7** |
| **TOTAL Oui** | **93** | **78** | **36** | **42** | **15** | **7** |
| . 1 à 5 personnes | **92** | 82 | 35 | 47 | 10 | 8 |
| . 6 à 10 personnes | **95** | 73 | 35 | 37 | 22 | 5 |
| . 11 à 20 personnes | **95** | 79 | 38 | 42 | 16 | 5 |
| . Plus de 20 personnes | **91** | 75 | 38 | 37 | 16 | 9 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **95** | **81** | **36** | **45** | **14** | **5** |
| . Moins de 20 salariés | **92** | 88 | 31 | 57 | 4 | 8 |
| . 20 à 249 salariés | **95** | 79 | 34 | 45 | 16 | 5 |
| . 250 à 499 salariés | **98** | 82 | 47 | 34 | 16 | 2 |
| **500 salariés et plus** | **92** | **77** | **36** | **41** | **14** | **8** |
| . 500 à 1 999 salariés | **92** | 79 | 36 | 43 | 13 | 8 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **90** | 72 | 28 | 44 | 18 | 10 |
| . 5 000 salariés et plus | **92** | 78 | 38 | 40 | 14 | 8 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **93** | 83 | 37 | 45 | 11 | 7 |
| De 40 à 44 heures | **94** | 80 | 36 | 44 | 14 | 6 |
| De 45 à 49 heures | **92** | 69 | 29 | 39 | 23 | 8 |
| De 50 à 54 heures | **91** | 75 | 33 | 42 | 15 | 9 |
| 55 heures ou plus | **91** | 76 | 42 | 35 | 15 | 9 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **93** | **75** | **30** | **45** | **17** | **7** |
| **BTP-Construction** | **95** | **67** | **34** | **34** | **28** | **5** |
| **Tertiaire** | **93** | **81** | **38** | **43** | **12** | **7** |
| . dont commerce | **94** | 81 | 44 | 37 | 14 | 6 |
| . dont services | **92** | 81 | 35 | 46 | 12 | 8 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **91** | 74 | 34 | 39 | 17 | 9 |
| Ingénierie / R&D | **92** | 76 | 32 | 44 | 15 | 8 |
| Marketing / Communication | **99** | 88 | 34 | 53 | 11 | 1 |
| Commercial / Ventes | **97** | 84 | 35 | 49 | 13 | 3 |
| Services généraux | **89** | 75 | 49 | 27 | 14 | 11 |
| Direction générale | **92** | 76 | 46 | 30 | 16 | 8 |
| Ressources humaines | **87** | 76 | 29 | 46 | 11 | 13 |
| Autre | **95** | 83 | 41 | 43 | 12 | 5 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **93** | **80** | **36** | **44** | **14** | **7** |
| **TOTAL Province** | **93** | **79** | **36** | **43** | **14** | **7** |
| . Nord-est | **90** | 81 | 36 | 45 | 9 | 10 |
| . Nord-ouest | **94** | 78 | 34 | 45 | 16 | 6 |
| . Sud-ouest | **94** | 67 | 32 | 36 | 26 | 6 |
| . Sud-est | **95** | 83 | 40 | 43 | 12 | 5 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **93** | **79** | **35** | **43** | **14** | **7** |
| . Diplôme supérieur | **93** | 78 | 35 | 43 | 15 | 7 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **93** | 82 | 39 | 43 | 11 | 7 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **99** | **87** | **42** | **45** | **12** | **1** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **93** | 77 | 36 | 41 | 16 | 7 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **93** | 82 | 33 | 49 | 12 | 7 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **92** | 77 | 36 | 41 | 15 | 8 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **92** | 79 | 42 | 38 | 13 | 8 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **93** | **80** | **36** | **44** | **13** | **7** |
| **TOTAL Avec enfant** | **94** | **78** | **36** | **42** | **16** | **6** |
| . Un enfant | **95** | 79 | 38 | 41 | 16 | 5 |
| . Deux enfants | **91** | 78 | 37 | 41 | 13 | 9 |
| . Trois enfants et plus | **99** | 73 | 19 | 54 | 26 | 1 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **98** | **85** | **47** | **38** | **13** | **2** |
| . Dont La France insoumise\* | **98** | 91 | 49 | 42 | 6 | 2 |
| . Dont Parti socialiste | **98** | 86 | 45 | 41 | 11 | 2 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **98** | 81 | 47 | 34 | 17 | 2 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **95** | **81** | **35** | **46** | **15** | **5** |
| . Dont La République en marche | **95** | 80 | 36 | 44 | 14 | 5 |
| **TOTAL Droite** | **88** | **73** | **28** | **45** | **15** | **12** |
| . Dont Les Républicains | **90** | 74 | 29 | 45 | 16 | 10 |
| **TOTAL Droite radicale** | **91** | **67** | **28** | **39** | **24** | **9** |
| . Dont Reconquête | **86** | 55 | 21 | 34 | 31 | 14 |
| . Dont Rassemblement National\* | **97** | 83 | 38 | 45 | 14 | 3 |
| **Sans sympathie partisane** | **90** | **80** | **34** | **47** | **10** | **10** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **94** | 80 | 36 | 44 | 14 | 6 |
| Pas satisfait(e) | **90** | 75 | 36 | 39 | 16 | 10 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **95** | 84 | 40 | 44 | 10 | 5 |
| . A changé de région | **94** | 81 | 38 | 43 | 13 | 6 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **94** | 81 | 34 | 47 | 13 | 6 |
| Non | **93** | 78 | 37 | 41 | 15 | 7 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **93** | 79 | 36 | 43 | 14 | 7 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **92** | 84 | 32 | 51 | 9 | 8 |

**L'adhésion à différentes propositions pour améliorer l'égalité femme-homme en entreprise - La création des programmes de mentoring pour les femmes en entreprise, c’est-à-dire de partage d’expérience dans le cadre professionnel**

|  | **TOTAL Favorable** | **ST Prioritaire ou important** | **Prioritaire** | **Importante mais pas prioritaire** | **Secondaire** | **Vous n’y êtes pas favorable** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **92** | **60** | **16** | **44** | **33** | **8** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **91** | 57 | 14 | 43 | 34 | 9 |
| Femme | **94** | 64 | 18 | 45 | 30 | 6 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **92** | **55** | **18** | **37** | **37** | **8** |
| . 25-34 ans | **92** | 52 | 19 | 33 | 40 | 8 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **92** | **61** | **15** | **46** | **31** | **8** |
| . 35-49 ans | **92** | 58 | 12 | 46 | 34 | 8 |
| . 50-64 ans | **93** | 66 | 19 | 47 | 27 | 7 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **92** | 60 | 16 | 43 | 32 | 8 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **90** | 56 | 5 | 51 | 35 | 10 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **93** | **55** | **14** | **41** | **38** | **7** |
| **TOTAL Oui** | **91** | **62** | **17** | **46** | **29** | **9** |
| . 1 à 5 personnes | **90** | 60 | 16 | 45 | 30 | 10 |
| . 6 à 10 personnes | **92** | 63 | 16 | 47 | 30 | 8 |
| . 11 à 20 personnes | **93** | 65 | 17 | 48 | 28 | 7 |
| . Plus de 20 personnes | **92** | 65 | 21 | 44 | 28 | 8 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **91** | **58** | **15** | **43** | **33** | **9** |
| . Moins de 20 salariés | **87** | 58 | 14 | 44 | 29 | 13 |
| . 20 à 249 salariés | **90** | 55 | 15 | 40 | 35 | 10 |
| . 250 à 499 salariés | **98** | 67 | 18 | 50 | 31 | 2 |
| **500 salariés et plus** | **93** | **61** | **16** | **45** | **32** | **7** |
| . 500 à 1 999 salariés | **93** | 66 | 15 | 50 | 28 | 7 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **97** | 59 | 14 | 44 | 39 | 3 |
| . 5 000 salariés et plus | **92** | 60 | 17 | 42 | 32 | 8 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **93** | 59 | 15 | 44 | 33 | 7 |
| De 40 à 44 heures | **93** | 60 | 14 | 46 | 33 | 7 |
| De 45 à 49 heures | **89** | 59 | 16 | 43 | 30 | 11 |
| De 50 à 54 heures | **92** | 59 | 16 | 43 | 33 | 8 |
| 55 heures ou plus | **88** | 60 | 23 | 38 | 28 | 12 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **92** | **52** | **15** | **37** | **40** | **8** |
| **BTP-Construction** | **92** | **62** | **22** | **40** | **30** | **8** |
| **Tertiaire** | **92** | **61** | **15** | **46** | **31** | **8** |
| . dont commerce | **91** | 67 | 17 | 50 | 24 | 9 |
| . dont services | **92** | 60 | 15 | 45 | 32 | 8 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **89** | 60 | 14 | 46 | 29 | 11 |
| Ingénierie / R&D | **92** | 58 | 14 | 45 | 34 | 8 |
| Marketing / Communication | **99** | 43 | 14 | 28 | 56 | 1 |
| Commercial / Ventes | **97** | 66 | 18 | 47 | 31 | 3 |
| Services généraux | **86** | 64 | 20 | 44 | 22 | 14 |
| Direction générale | **86** | 62 | 27 | 36 | 24 | 14 |
| Ressources humaines | **93** | 52 | 16 | 37 | 41 | 7 |
| Autre | **90** | 61 | 13 | 48 | 30 | 10 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **92** | **61** | **17** | **44** | **31** | **8** |
| **TOTAL Province** | **92** | **59** | **15** | **44** | **33** | **8** |
| . Nord-est | **89** | 63 | 15 | 47 | 26 | 11 |
| . Nord-ouest | **94** | 56 | 15 | 41 | 38 | 6 |
| . Sud-ouest | **94** | 58 | 11 | 47 | 36 | 6 |
| . Sud-est | **93** | 58 | 16 | 42 | 35 | 7 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **92** | **58** | **15** | **43** | **34** | **8** |
| . Diplôme supérieur | **92** | 56 | 15 | 42 | 36 | 8 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **90** | 64 | 18 | 46 | 26 | 10 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **97** | **79** | **21** | **58** | **17** | **3** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **91** | 61 | 17 | 44 | 31 | 9 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **93** | 58 | 13 | 45 | 35 | 7 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **92** | 57 | 13 | 44 | 35 | 8 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **91** | 64 | 27 | 37 | 27 | 9 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **93** | **60** | **18** | **42** | **33** | **7** |
| **TOTAL Avec enfant** | **91** | **59** | **13** | **47** | **32** | **9** |
| . Un enfant | **93** | 64 | 15 | 49 | 29 | 7 |
| . Deux enfants | **87** | 55 | 10 | 45 | 32 | 13 |
| . Trois enfants et plus | **98** | 52 | 13 | 39 | 45 | 2 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **96** | **66** | **16** | **50** | **29** | **4** |
| . Dont La France insoumise\* | **100** | 72 | 18 | 54 | 28 | - |
| . Dont Parti socialiste | **94** | 62 | 11 | 51 | 32 | 6 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **95** | 67 | 20 | 47 | 29 | 5 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **95** | **60** | **18** | **42** | **35** | **5** |
| . Dont La République en marche | **95** | 62 | 19 | 42 | 33 | 5 |
| **TOTAL Droite** | **87** | **61** | **10** | **50** | **26** | **13** |
| . Dont Les Républicains | **87** | 61 | 10 | 51 | 26 | 13 |
| **TOTAL Droite radicale** | **87** | **42** | **14** | **28** | **46** | **13** |
| . Dont Reconquête | **84** | 34 | 9 | 26 | 49 | 16 |
| . Dont Rassemblement National\* | **92** | 52 | 21 | 31 | 40 | 8 |
| **Sans sympathie partisane** | **90** | **59** | **17** | **42** | **31** | **10** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **92** | 59 | 15 | 44 | 33 | 8 |
| Pas satisfait(e) | **92** | 61 | 18 | 43 | 31 | 8 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **94** | 65 | 20 | 45 | 29 | 6 |
| . A changé de région | **92** | 68 | 25 | 43 | 24 | 8 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **92** | 65 | 17 | 48 | 27 | 8 |
| Non | **92** | 56 | 15 | 41 | 36 | 8 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **92** | 59 | 16 | 43 | 33 | 8 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **84** | 61 | 10 | 51 | 23 | 16 |

**L'adhésion à différentes propositions pour améliorer l'égalité femme-homme en entreprise - Un nouvel allongement du congé paternité**

|  | **TOTAL Favorable** | **ST Prioritaire ou important** | **Prioritaire** | **Importante mais pas prioritaire** | **Secondaire** | **Vous n’y êtes pas favorable** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **85** | **58** | **20** | **38** | **27** | **15** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **84** | 55 | 18 | 38 | 28 | 16 |
| Femme | **89** | 63 | 25 | 38 | 26 | 11 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **94** | **73** | **34** | **39** | **21** | **6** |
| . 25-34 ans | **94** | 75 | 38 | 37 | 19 | 6 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **83** | **53** | **16** | **37** | **29** | **17** |
| . 35-49 ans | **84** | 55 | 19 | 36 | 29 | 16 |
| . 50-64 ans | **81** | 50 | 11 | 39 | 31 | 19 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **85** | 58 | 20 | 38 | 27 | 15 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **89** | 53 | 19 | 35 | 36 | 11 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **90** | **62** | **25** | **38** | **28** | **10** |
| **TOTAL Oui** | **83** | **56** | **18** | **38** | **27** | **17** |
| . 1 à 5 personnes | **83** | 61 | 18 | 43 | 21 | 17 |
| . 6 à 10 personnes | **83** | 52 | 17 | 35 | 31 | 17 |
| . 11 à 20 personnes | **86** | 52 | 21 | 31 | 34 | 14 |
| . Plus de 20 personnes | **79** | 50 | 16 | 34 | 29 | 21 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **85** | **59** | **18** | **41** | **26** | **15** |
| . Moins de 20 salariés | **87** | 68 | 26 | 42 | 19 | 13 |
| . 20 à 249 salariés | **83** | 56 | 15 | 41 | 27 | 17 |
| . 250 à 499 salariés | **90** | 58 | 18 | 39 | 32 | 10 |
| **500 salariés et plus** | **85** | **57** | **22** | **35** | **28** | **15** |
| . 500 à 1 999 salariés | **85** | 58 | 23 | 35 | 26 | 15 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **79** | 45 | 20 | 25 | 34 | 21 |
| . 5 000 salariés et plus | **88** | 60 | 22 | 38 | 27 | 12 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **90** | 63 | 22 | 40 | 28 | 10 |
| De 40 à 44 heures | **83** | 56 | 20 | 36 | 27 | 17 |
| De 45 à 49 heures | **78** | 53 | 21 | 32 | 25 | 22 |
| De 50 à 54 heures | **79** | 49 | 9 | 40 | 30 | 21 |
| 55 heures ou plus | **75** | 42 | 14 | 27 | 33 | 25 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **83** | **55** | **15** | **40** | **28** | **17** |
| **BTP-Construction** | **88** | **60** | **17** | **44** | **28** | **12** |
| **Tertiaire** | **86** | **59** | **22** | **37** | **27** | **14** |
| . dont commerce | **84** | 54 | 18 | 36 | 30 | 16 |
| . dont services | **87** | 61 | 24 | 37 | 26 | 13 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **78** | 46 | 17 | 29 | 32 | 22 |
| Ingénierie / R&D | **89** | 64 | 22 | 42 | 26 | 11 |
| Marketing / Communication | **94** | 67 | 34 | 33 | 27 | 6 |
| Commercial / Ventes | **86** | 56 | 19 | 37 | 30 | 14 |
| Services généraux | **90** | 54 | 18 | 36 | 36 | 10 |
| Direction générale | **74** | 52 | 19 | 33 | 22 | 26 |
| Ressources humaines | **83** | 53 | 19 | 34 | 30 | 17 |
| Autre | **82** | 57 | 17 | 40 | 24 | 18 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **88** | **60** | **21** | **38** | **28** | **12** |
| **TOTAL Province** | **84** | **57** | **20** | **37** | **27** | **16** |
| . Nord-est | **84** | 54 | 17 | 37 | 30 | 16 |
| . Nord-ouest | **81** | 57 | 19 | 38 | 24 | 19 |
| . Sud-ouest | **87** | 57 | 27 | 30 | 29 | 13 |
| . Sud-est | **86** | 61 | 20 | 41 | 26 | 14 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **85** | **58** | **21** | **37** | **27** | **15** |
| . Diplôme supérieur | **86** | 59 | 22 | 37 | 27 | 14 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **84** | 58 | 16 | 41 | 27 | 16 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **86** | **55** | **14** | **41** | **32** | **14** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **83** | 54 | 20 | 34 | 28 | 17 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **84** | 55 | 15 | 40 | 29 | 16 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **91** | 67 | 29 | 38 | 24 | 9 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **86** | 60 | 15 | 45 | 26 | 14 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **84** | **56** | **17** | **38** | **28** | **16** |
| **TOTAL Avec enfant** | **87** | **62** | **25** | **37** | **26** | **13** |
| . Un enfant | **88** | 64 | 28 | 36 | 24 | 12 |
| . Deux enfants | **85** | 62 | 23 | 39 | 24 | 15 |
| . Trois enfants et plus | **91** | 48 | 17 | 31 | 42 | 9 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **94** | **69** | **26** | **43** | **25** | **6** |
| . Dont La France insoumise\* | **98** | 65 | 14 | 51 | 32 | 2 |
| . Dont Parti socialiste | **97** | 71 | 26 | 45 | 26 | 3 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **89** | 67 | 26 | 41 | 22 | 11 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **86** | **55** | **17** | **38** | **30** | **14** |
| . Dont La République en marche | **86** | 55 | 18 | 37 | 31 | 14 |
| **TOTAL Droite** | **77** | **44** | **16** | **28** | **33** | **23** |
| . Dont Les Républicains | **78** | 43 | 18 | 25 | 35 | 22 |
| **TOTAL Droite radicale** | **73** | **51** | **24** | **27** | **22** | **27** |
| . Dont Reconquête | **65** | 43 | 21 | 22 | 22 | 35 |
| . Dont Rassemblement National\* | **83** | 62 | 27 | 35 | 21 | 17 |
| **Sans sympathie partisane** | **86** | **62** | **20** | **42** | **24** | **14** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **85** | 57 | 20 | 37 | 28 | 15 |
| Pas satisfait(e) | **87** | 66 | 25 | 41 | 21 | 13 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **88** | 62 | 22 | 41 | 25 | 12 |
| . A changé de région | **91** | 68 | 22 | 46 | 23 | 9 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **88** | 60 | 19 | 41 | 28 | 12 |
| Non | **84** | 57 | 21 | 36 | 27 | 16 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **86** | 58 | 20 | 38 | 27 | 14 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **80** | 55 | 18 | 37 | 26 | 20 |

**L'adhésion à différentes propositions pour améliorer l'égalité femme-homme en entreprise - La mise en œuvre de l’éga-conditionnalité, c’est-à-dire le conditionnement des aides publiques au respect de l’égalité de genre**

|  | **TOTAL Favorable** | **ST Prioritaire ou important** | **Prioritaire** | **Importante mais pas prioritaire** | **Secondaire** | **Vous n’y êtes pas favorable** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **84** | **57** | **17** | **40** | **27** | **16** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **81** | 55 | 14 | 41 | 26 | 19 |
| Femme | **88** | 60 | 21 | 39 | 28 | 12 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **87** | **59** | **17** | **41** | **28** | **13** |
| . 25-34 ans | **86** | 60 | 19 | 40 | 26 | 14 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **83** | **56** | **16** | **40** | **26** | **17** |
| . 35-49 ans | **83** | 55 | 17 | 38 | 27 | 17 |
| . 50-64 ans | **83** | 58 | 15 | 43 | 25 | 17 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **83** | 58 | 16 | 41 | 26 | 17 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **91** | 45 | 18 | 27 | 46 | 9 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **86** | **57** | **17** | **40** | **29** | **14** |
| **TOTAL Oui** | **82** | **57** | **16** | **40** | **26** | **18** |
| . 1 à 5 personnes | **80** | 57 | 13 | 44 | 24 | 20 |
| . 6 à 10 personnes | **88** | 57 | 18 | 38 | 31 | 12 |
| . 11 à 20 personnes | **84** | 59 | 23 | 36 | 25 | 16 |
| . Plus de 20 personnes | **76** | 53 | 14 | 39 | 23 | 24 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **80** | **56** | **14** | **42** | **24** | **20** |
| . Moins de 20 salariés | **81** | 59 | 17 | 42 | 22 | 19 |
| . 20 à 249 salariés | **77** | 54 | 13 | 41 | 23 | 23 |
| . 250 à 499 salariés | **90** | 59 | 15 | 43 | 31 | 10 |
| **500 salariés et plus** | **86** | **58** | **19** | **39** | **29** | **14** |
| . 500 à 1 999 salariés | **86** | 63 | 18 | 45 | 24 | 14 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **85** | 54 | 19 | 35 | 30 | 15 |
| . 5 000 salariés et plus | **87** | 56 | 19 | 37 | 31 | 13 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **86** | 57 | 18 | 40 | 29 | 14 |
| De 40 à 44 heures | **83** | 57 | 16 | 40 | 26 | 17 |
| De 45 à 49 heures | **80** | 56 | 13 | 43 | 24 | 20 |
| De 50 à 54 heures | **81** | 57 | 12 | 45 | 24 | 19 |
| 55 heures ou plus | **71** | 52 | 22 | 31 | 18 | 29 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **83** | **53** | **14** | **40** | **30** | **17** |
| **BTP-Construction** | **83** | **52** | **7** | **44** | **31** | **17** |
| **Tertiaire** | **84** | **58** | **18** | **40** | **26** | **16** |
| . dont commerce | **87** | 58 | 19 | 39 | 29 | 13 |
| . dont services | **83** | 58 | 18 | 40 | 25 | 17 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **77** | 51 | 20 | 31 | 26 | 23 |
| Ingénierie / R&D | **86** | 60 | 17 | 43 | 27 | 14 |
| Marketing / Communication | **91** | 51 | 9 | 42 | 40 | 9 |
| Commercial / Ventes | **82** | 56 | 13 | 43 | 27 | 18 |
| Services généraux | **90** | 57 | 25 | 32 | 34 | 10 |
| Direction générale | **76** | 57 | 22 | 35 | 18 | 24 |
| Ressources humaines | **81** | 48 | 18 | 30 | 33 | 19 |
| Autre | **84** | 61 | 16 | 45 | 23 | 16 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **81** | **55** | **20** | **35** | **27** | **19** |
| **TOTAL Province** | **85** | **58** | **15** | **44** | **27** | **15** |
| . Nord-est | **82** | 59 | 13 | 46 | 23 | 18 |
| . Nord-ouest | **86** | 56 | 16 | 39 | 31 | 14 |
| . Sud-ouest | **83** | 56 | 18 | 38 | 27 | 17 |
| . Sud-est | **88** | 61 | 13 | 48 | 27 | 12 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **83** | **56** | **17** | **39** | **27** | **17** |
| . Diplôme supérieur | **83** | 56 | 17 | 40 | 27 | 17 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **82** | 54 | 18 | 36 | 28 | 18 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **92** | **67** | **11** | **56** | **24** | **8** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **79** | 55 | 17 | 38 | 24 | 21 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **86** | 58 | 14 | 44 | 28 | 14 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **86** | 61 | 17 | 44 | 25 | 14 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **90** | 56 | 20 | 36 | 34 | 10 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **83** | **57** | **17** | **40** | **26** | **17** |
| **TOTAL Avec enfant** | **84** | **56** | **15** | **41** | **28** | **16** |
| . Un enfant | **86** | 62 | 18 | 44 | 24 | 14 |
| . Deux enfants | **82** | 52 | 13 | 39 | 30 | 18 |
| . Trois enfants et plus | **83** | 49 | 14 | 34 | 34 | 17 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **90** | **71** | **24** | **47** | **19** | **10** |
| . Dont La France insoumise\* | **100** | 83 | 29 | 54 | 17 | - |
| . Dont Parti socialiste | **87** | 62 | 18 | 44 | 24 | 13 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **88** | 73 | 25 | 48 | 15 | 12 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **89** | **58** | **15** | **43** | **31** | **11** |
| . Dont La République en marche | **91** | 61 | 15 | 45 | 31 | 9 |
| **TOTAL Droite** | **74** | **48** | **15** | **33** | **26** | **26** |
| . Dont Les Républicains | **74** | 46 | 15 | 31 | 29 | 26 |
| **TOTAL Droite radicale** | **65** | **40** | **13** | **26** | **25** | **35** |
| . Dont Reconquête | **47** | 23 | 8 | 15 | 24 | 53 |
| . Dont Rassemblement National\* | **89** | 63 | 20 | 42 | 27 | 11 |
| **Sans sympathie partisane** | **84** | **55** | **15** | **40** | **30** | **16** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **84** | 57 | 16 | 41 | 27 | 16 |
| Pas satisfait(e) | **79** | 56 | 17 | 39 | 23 | 21 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **87** | 64 | 19 | 44 | 23 | 13 |
| . A changé de région | **90** | 68 | 28 | 41 | 21 | 10 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **86** | 61 | 17 | 44 | 25 | 14 |
| Non | **82** | 54 | 16 | 38 | 28 | 18 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **84** | 56 | 16 | 40 | 27 | 16 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **86** | 64 | 20 | 44 | 21 | 14 |

**L'adhésion à différentes propositions pour améliorer l'égalité femme-homme en entreprise - L’instauration d’un quota de 50% de femmes dans les conseils d’administration et comités exécutifs des entreprises (actuellement à 40%)**

|  | **TOTAL Favorable** | **ST Prioritaire ou important** | **Prioritaire** | **Importante mais pas prioritaire** | **Secondaire** | **Vous n’y êtes pas favorable** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **80** | **57** | **17** | **40** | **23** | **20** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **76** | 52 | 15 | 37 | 24 | 24 |
| Femme | **86** | 65 | 21 | 44 | 20 | 14 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **80** | **56** | **18** | **38** | **23** | **20** |
| . 25-34 ans | **77** | 57 | 18 | 39 | 21 | 23 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **80** | **57** | **17** | **40** | **22** | **20** |
| . 35-49 ans | **79** | 57 | 15 | 42 | 22 | 21 |
| . 50-64 ans | **81** | 57 | 20 | 37 | 24 | 19 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **80** | 57 | 18 | 39 | 22 | 20 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **81** | 55 | 8 | 47 | 26 | 19 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **80** | **57** | **16** | **41** | **22** | **20** |
| **TOTAL Oui** | **80** | **57** | **18** | **39** | **23** | **20** |
| . 1 à 5 personnes | **79** | 58 | 18 | 39 | 21 | 21 |
| . 6 à 10 personnes | **80** | 58 | 18 | 40 | 22 | 20 |
| . 11 à 20 personnes | **85** | 58 | 19 | 39 | 26 | 15 |
| . Plus de 20 personnes | **77** | 51 | 18 | 33 | 26 | 23 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **80** | **54** | **17** | **38** | **26** | **20** |
| . Moins de 20 salariés | **82** | 54 | 14 | 40 | 28 | 18 |
| . 20 à 249 salariés | **77** | 52 | 16 | 36 | 25 | 23 |
| . 250 à 499 salariés | **88** | 62 | 23 | 39 | 26 | 12 |
| **500 salariés et plus** | **80** | **59** | **18** | **41** | **20** | **20** |
| . 500 à 1 999 salariés | **81** | 60 | 20 | 40 | 21 | 19 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **82** | 67 | 17 | 50 | 14 | 18 |
| . 5 000 salariés et plus | **78** | 57 | 18 | 39 | 22 | 22 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **83** | 61 | 18 | 43 | 22 | 17 |
| De 40 à 44 heures | **79** | 54 | 14 | 39 | 26 | 21 |
| De 45 à 49 heures | **75** | 53 | 17 | 37 | 21 | 25 |
| De 50 à 54 heures | **71** | 54 | 25 | 29 | 17 | 29 |
| 55 heures ou plus | **78** | 52 | 20 | 32 | 26 | 22 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **77** | **51** | **13** | **38** | **26** | **23** |
| **BTP-Construction** | **71** | **48** | **13** | **35** | **23** | **29** |
| **Tertiaire** | **81** | **59** | **19** | **40** | **22** | **19** |
| . dont commerce | **78** | 56 | 23 | 33 | 22 | 22 |
| . dont services | **82** | 60 | 18 | 42 | 22 | 18 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **80** | 56 | 12 | 44 | 24 | 20 |
| Ingénierie / R&D | **79** | 54 | 15 | 39 | 25 | 21 |
| Marketing / Communication | **86** | 59 | 23 | 36 | 27 | 14 |
| Commercial / Ventes | **84** | 65 | 21 | 44 | 19 | 16 |
| Services généraux | **71** | 51 | 20 | 31 | 21 | 29 |
| Direction générale | **77** | 56 | 18 | 38 | 21 | 23 |
| Ressources humaines | **78** | 54 | 26 | 28 | 25 | 22 |
| Autre | **79** | 58 | 18 | 41 | 21 | 21 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **80** | **58** | **19** | **39** | **22** | **20** |
| **TOTAL Province** | **79** | **56** | **17** | **40** | **23** | **21** |
| . Nord-est | **75** | 51 | 15 | 36 | 24 | 25 |
| . Nord-ouest | **82** | 62 | 18 | 43 | 21 | 18 |
| . Sud-ouest | **79** | 48 | 18 | 30 | 30 | 21 |
| . Sud-est | **81** | 60 | 16 | 44 | 21 | 19 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **79** | **57** | **17** | **40** | **22** | **21** |
| . Diplôme supérieur | **79** | 55 | 16 | 40 | 23 | 21 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **81** | 62 | 23 | 39 | 19 | 19 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **87** | **61** | **23** | **39** | **26** | **13** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **75** | 54 | 16 | 38 | 21 | 25 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **83** | 59 | 16 | 44 | 24 | 17 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **81** | 58 | 19 | 39 | 23 | 19 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **87** | 63 | 24 | 39 | 25 | 13 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **80** | **56** | **19** | **37** | **24** | **20** |
| **TOTAL Avec enfant** | **80** | **59** | **16** | **43** | **21** | **20** |
| . Un enfant | **79** | 60 | 16 | 44 | 19 | 21 |
| . Deux enfants | **80** | 60 | 17 | 43 | 20 | 20 |
| . Trois enfants et plus | **86** | 51 | 8 | 43 | 35 | 14 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **90** | **69** | **22** | **47** | **21** | **10** |
| . Dont La France insoumise\* | **95** | 80 | 13 | 67 | 15 | 5 |
| . Dont Parti socialiste | **91** | 66 | 17 | 49 | 25 | 9 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **86** | 65 | 23 | 41 | 22 | 14 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **82** | **57** | **15** | **42** | **25** | **18** |
| . Dont La République en marche | **83** | 58 | 16 | 42 | 24 | 17 |
| **TOTAL Droite** | **72** | **52** | **14** | **38** | **20** | **28** |
| . Dont Les Républicains | **75** | 52 | 14 | 38 | 22 | 25 |
| **TOTAL Droite radicale** | **66** | **43** | **13** | **30** | **23** | **34** |
| . Dont Reconquête | **50** | 26 | 14 | 12 | 25 | 50 |
| . Dont Rassemblement National\* | **88** | 67 | 13 | 54 | 21 | 12 |
| **Sans sympathie partisane** | **78** | **55** | **21** | **34** | **23** | **22** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **81** | 58 | 17 | 40 | 23 | 19 |
| Pas satisfait(e) | **75** | 53 | 18 | 35 | 22 | 25 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **82** | 63 | 21 | 42 | 20 | 18 |
| . A changé de région | **86** | 66 | 28 | 39 | 20 | 14 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **84** | 63 | 17 | 46 | 21 | 16 |
| Non | **77** | 53 | 18 | 36 | 24 | 23 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **80** | 57 | 17 | 40 | 23 | 20 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **82** | 66 | 27 | 39 | 16 | 18 |

**L'adhésion à différentes propositions pour améliorer l'égalité femme-homme en entreprise - La mise en place d’un congé menstruel pour les femmes qui souffrent de règles douloureuses**

|  | **TOTAL Favorable** | **ST Prioritaire ou important** | **Prioritaire** | **Importante mais pas prioritaire** | **Secondaire** | **Vous n’y êtes pas favorable** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ENSEMBLE** | **69** | **41** | **10** | **30** | **29** | **31** |
| SEXE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Homme | **69** | 41 | 9 | 31 | 28 | 31 |
| Femme | **70** | 41 | 13 | 28 | 30 | 30 |
| ÂGE DE L'INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Moins de 35 ans** | **78** | **55** | **19** | **36** | **23** | **22** |
| . 25-34 ans | **78** | 57 | 20 | 37 | 20 | 22 |
| **TOTAL 35 ans et plus** | **66** | **36** | **8** | **28** | **30** | **34** |
| . 35-49 ans | **66** | 34 | 7 | 27 | 32 | 34 |
| . 50-64 ans | **66** | 38 | 9 | 29 | 28 | 34 |
| STATUT DE L’INTERVIEWÉ(E) |  |  |  |  |  |  |
| Salarié du secteur privé | **69** | 41 | 11 | 30 | 28 | 31 |
| Salarié d’entreprise publique (EDF, SNCF…) \* | **64** | 30 | 5 | 26 | 34 | 36 |
| FONCTIONS D'ENCADREMENT |  |  |  |  |  |  |
| **Non** | **72** | **43** | **12** | **32** | **29** | **28** |
| **TOTAL Oui** | **68** | **39** | **10** | **29** | **29** | **32** |
| . 1 à 5 personnes | **66** | 37 | 10 | 27 | 29 | 34 |
| . 6 à 10 personnes | **68** | 38 | 9 | 29 | 30 | 32 |
| . 11 à 20 personnes | **75** | 44 | 7 | 37 | 31 | 25 |
| . Plus de 20 personnes | **64** | 44 | 14 | 30 | 21 | 36 |
| TAILLE DE L'ENTREPRISE |  |  |  |  |  |  |
| **Moins de 500 salariés** | **70** | **41** | **10** | **31** | **29** | **30** |
| . Moins de 20 salariés | **72** | 48 | 13 | 34 | 24 | 28 |
| . 20 à 249 salariés | **68** | 40 | 8 | 31 | 28 | 32 |
| . 250 à 499 salariés | **72** | 38 | 9 | 29 | 34 | 28 |
| **500 salariés et plus** | **69** | **40** | **11** | **29** | **28** | **31** |
| . 500 à 1 999 salariés | **70** | 41 | 9 | 33 | 29 | 30 |
| . 2 000 à 4 999 salariés | **69** | 36 | 6 | 30 | 33 | 31 |
| . 5 000 salariés et plus | **68** | 41 | 13 | 27 | 27 | 32 |
| DUREE HEBDOMADAIRE EFFECTIVE DE TRAVAIL |  |  |  |  |  |  |
| De 35 à 39 heures | **72** | 43 | 10 | 33 | 29 | 28 |
| De 40 à 44 heures | **69** | 42 | 13 | 29 | 27 | 31 |
| De 45 à 49 heures | **63** | 34 | 11 | 23 | 29 | 37 |
| De 50 à 54 heures | **65** | 26 | 1 | 25 | 39 | 35 |
| 55 heures ou plus | **58** | 35 | 13 | 22 | 23 | 42 |
| SECTEUR D'ACTIVITÉ |  |  |  |  |  |  |
| **Total Agriculture + Industrie** | **63** | **35** | **10** | **26** | **28** | **37** |
| **BTP-Construction** | **70** | **44** | **10** | **34** | **26** | **30** |
| **Tertiaire** | **71** | **42** | **11** | **31** | **29** | **29** |
| . dont commerce | **74** | 44 | 11 | 33 | 30 | 26 |
| . dont services | **69** | 41 | 10 | 30 | 29 | 31 |
| FONCTION OCCUPEE |  |  |  |  |  |  |
| Finances / comptabilité | **63** | 24 | 4 | 20 | 39 | 37 |
| Ingénierie / R&D | **71** | 43 | 12 | 31 | 28 | 29 |
| Marketing / Communication | **71** | 45 | 15 | 30 | 26 | 29 |
| Commercial / Ventes | **76** | 47 | 16 | 32 | 29 | 24 |
| Services généraux | **62** | 46 | 12 | 35 | 15 | 38 |
| Direction générale | **78** | 44 | 11 | 33 | 34 | 22 |
| Ressources humaines | **61** | 37 | 11 | 26 | 24 | 39 |
| Autre | **63** | 34 | 3 | 31 | 29 | 37 |
| RÉGION |  |  |  |  |  |  |
| **Île-de-France** | **71** | **46** | **12** | **35** | **24** | **29** |
| **TOTAL Province** | **68** | **37** | **10** | **27** | **31** | **32** |
| . Nord-est | **67** | 35 | 7 | 27 | 32 | 33 |
| . Nord-ouest | **70** | 41 | 11 | 30 | 29 | 30 |
| . Sud-ouest | **67** | 27 | 12 | 15 | 40 | 33 |
| . Sud-est | **68** | 40 | 9 | 31 | 28 | 32 |
| NIVEAU D’ÉDUCATION |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Supérieur au baccalauréat** | **69** | **40** | **10** | **30** | **28** | **31** |
| . Diplôme supérieur | **69** | 40 | 11 | 29 | 29 | 31 |
| . 1er cycle (DEUG, licence LMD) | **68** | 42 | 8 | 34 | 27 | 32 |
| **TOTAL Baccalauréat ou Inférieur au baccalauréat** | **74** | **45** | **10** | **35** | **29** | **26** |
| REVENU MENSUEL (par pers. au foyer) |  |  |  |  |  |  |
| Cat. aisée (plus de 2 500 €) | **65** | 35 | 8 | 27 | 30 | 35 |
| Classe moyenne sup. (1 900 à 2 500 €) | **72** | 44 | 13 | 32 | 28 | 28 |
| Classe moyenne inf. (1 300 à 1 900 €) | **74** | 46 | 13 | 33 | 28 | 26 |
| Cat. modeste à pauvre (moins de 1 300 €) | **71** | 47 | 16 | 30 | 25 | 29 |
| NOMBRE D'ENFANTS DE MOINS DE 14 ANS DANS LE FOYER |  |  |  |  |  |  |
| **Aucun enfant** | **67** | **40** | **11** | **29** | **27** | **33** |
| **TOTAL Avec enfant** | **72** | **42** | **9** | **33** | **30** | **28** |
| . Un enfant | **79** | 47 | 11 | 36 | 32 | 21 |
| . Deux enfants | **64** | 36 | 7 | 29 | 28 | 36 |
| . Trois enfants et plus | **69** | 38 | 8 | 29 | 32 | 31 |
| PROXIMITÉ POLITIQUE |  |  |  |  |  |  |
| **TOTAL Gauche** | **85** | **57** | **16** | **41** | **28** | **15** |
| . Dont La France insoumise\* | **97** | 83 | 21 | 63 | 14 | 3 |
| . Dont Parti socialiste | **85** | 52 | 12 | 40 | 32 | 15 |
| . Dont Europe Écologie Les Verts | **84** | 50 | 16 | 34 | 34 | 16 |
| **TOTAL Majorité présidentielle** | **65** | **34** | **7** | **28** | **30** | **35** |
| . Dont La République en marche | **64** | 35 | 6 | 30 | 28 | 36 |
| **TOTAL Droite** | **64** | **30** | **5** | **26** | **34** | **36** |
| . Dont Les Républicains | **65** | 30 | 4 | 26 | 35 | 35 |
| **TOTAL Droite radicale** | **58** | **36** | **12** | **24** | **22** | **42** |
| . Dont Reconquête | **50** | 27 | 9 | 18 | 22 | 50 |
| . Dont Rassemblement National\* | **69** | 49 | 16 | 32 | 21 | 31 |
| **Sans sympathie partisane** | **66** | **41** | **13** | **28** | **26** | **34** |
| SATISFACTION A L’EGARD DE SA SITUATION PROFESSIONNELLE ACTUELLE |  |  |  |  |  |  |
| Satisfait(e) | **68** | 39 | 9 | 30 | 29 | 32 |
| Pas satisfait(e) | **76** | 52 | 18 | 34 | 24 | 24 |
| EXPERIENCE DE DIFFERENTES SITUATIONS DE MOBILITE GEOGRAPHIQUE |  |  |  |  |  |  |
| A déménagé | **75** | 50 | 15 | 34 | 25 | 25 |
| . A changé de région | **83** | 60 | 18 | 41 | 23 | 17 |
| LA SOCIETE FRANÇAISE EST A L’ECOUTE DES BESOINS DE SES CADRES |  |  |  |  |  |  |
| Oui | **76** | 45 | 10 | 35 | 30 | 24 |
| Non | **65** | 38 | 11 | 27 | 27 | 35 |
| OPINION SUR L'AVENIR DE SON METIER |  |  |  |  |  |  |
| Votre métier est plutôt amené à se transformer | **69** | 40 | 10 | 30 | 29 | 31 |
| Votre métier est plutôt amené à disparaître | **73** | 53 | 12 | 42 | 20 | 27 |

1. Etude Ifop pour Cadremploi, menée auprès d’un échantillon de 1003 personnes, représentatif de la population cadre sous contrat de droit privé. Les interviews ont été réalisées en ligne du 29 septembre et 3 octobre 2019, selon la méthode des quotas. [↑](#footnote-ref-1)
2. Etude Ifop pour Cadremploi, menée auprès d’un échantillon de 1000 personnes, représentatif de la population cadre du secteur privé. Les interviews ont été réalisées en ligne du 2 juillet au 8 juillet 2020, selon la méthode des quotas. [↑](#footnote-ref-2)
3. Avant 2022, l’intitulé de la question était : « Etes-vous favorable ou défavorable à chacune des solutions suivantes pour sauver et pérenniser notre système de retraite ? » [↑](#footnote-ref-3)
4. En 2015, l’intitulé de l’item était : « Reculer l’âge du départ à la retraite au-delà de 62 ans » et en 2010 : « Reculer l’âge du départ à la retraite au-delà de 60 ans » [↑](#footnote-ref-4)